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INTRODUCCIÓN 
 

 

Muchos son los estudios realizados sobre los efectos que tienen los mensajes 

difundidos por los medios de comunicación social en la audiencia. Una de las teorías más 

estudiadas es de la agenda-setting, creada en los Estados Unidos por investigadores del 

campo de la comunicación, la sociología y la psicología social en el siglo XX. Esta teoría 

ha servido a lo largo de los años para explicar cómo los medios de comunicación social son 

capaces de posicionar ciertos temas dentro de la agenda pública, ocasionando, a su vez, una 

influencia en la opinión de la audiencia. Resulta importante destacar que todos estos 

estudios se han realizado en base a los medios de comunicación tradicional (prensa, radio y 

televisión); y en la actualidad, con la aparición del internet, ha surgido una nueva forma de 

difundir la información, por lo que es importante conocer si esta teoría es igual de efectiva 

en los medios de comunicación digital.  

 

El éxito de la agenda-setting, en su momento, se debía a tres factores 

fundamentales: la selección generaba atención de la audiencia; la periodicidad permitía 

producir perspectivas de los hechos; y el tipo de tratamiento permitía combinar las 

valoraciones y privilegiar un hecho sobre otro. Pero, ¿se puede asegurar que todo esto lo 

hacen los medios digitales? ¿Existen investigaciones al respecto? 

 

Dadas las circunstancias, dicho trabajo de grado busca identificar si actualmente 

todavía se puede hablar de una jerarquización de la información establecida por el propio 

medio de comunicación, como lo era en el pasado, o si existe una nueva dinámica dentro 

del ciberperiodismo; además, se busca ahondar en la cobertura periodística de el-

nacional.com y runrun.es para poder establecer si hay continuidad o cambio con respecto a 

los medios tradicionales. 

 

La aparición en los últimos años de las herramientas tecnológicas en el ámbito de 

las comunicaciones ha ocasionado un incremento significativo de medios digitales que 

tienen como principal objetivo la difusión de la información, mediante el ejercicio del 
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ciberperiodismo, y para los periodistas, profesionales de la comunicación e investigadores, 

resulta de vital importancia comprender el funcionamiento del entorno digital. 

 

El análisis de las informaciones difundidas en el ciberespacio combina la emisión de 

la información con la construcción de los sentidos que influyen en la opinión pública y 

ocasionan efectos concretos que podrían verse reflejados en la jerarquización de la 

información. El periodismo digital es un nuevo medio de comunicación situado en el 

espacio cibernético e impulsado por las Tecnologías de Información y Comunicación que 

se debe estudiar y comprender.  

 

¿Por qué estudiar los medios digitales? ¿Cuál es el papel del periodista de los 

cibermedios dentro de la jerarquización de la información? ¿Existe una base teórica que 

explique el funcionamiento de los medios de comunicación en internet? Estas preguntas son 

solo algunas de las que busca responder esta investigación, que tiene como objetivo 

principal caracterizar la jerarquización informativa y tipificar la cobertura periodística 

mediante el abordaje del análisis sistemático, cualificado y cuantificado de el-nacional.com 

y runrun.es. 

 

Se cuenta con 108 publicaciones de el-nacional.com tomadas en un día de 

cobertura; mientras que, runrun.es, registró 34 publicaciones. El estudio se enmarcó, 

únicamente, en el análisis de un día por lo relevante que resulta para el área de la 

comunicación comprender cómo se da el manejo de la información en un medio digital 

durante este periodo de tiempo, en donde el tráfico de las informaciones es constante, y 

donde el medio debe decidir a qué hecho darle importancia al mismo tiempo que discrimina 

otro, destacando la capacidad de mostrarle a la audiencia lo que está pasando en el país y 

alrededor del mundo minuto a minuto.   

 

Por otro lado, la metodología aplicada al trabajo permitió ordenar en un sistema de 

matrices las 142 publicaciones, con el objetivo de establecer cómo es la jerarquización de la 

información e identificar la cobertura periodística de los dos medios digitales objeto de 

estudio de esta investigación.  
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Este trabajo de grado está dividido en cinco capítulos: el primero da una visión del 

problema de investigación centro de este estudio; el segundo indaga sobre las corrientes 

teóricas en el estudio de la comunicación digital y establece los paradigmas característicos 

de la agenda-setting; el tercero, el marco referencial, narra la estructura y creación de el-

nacional.com y runrun.es; el cuarto, el capítulo metodológico, señala las pautas a seguir 

para identificar, describir y comparar el análisis de contenido de los dos medios digitales, y 

muestra el instrumento de medición diseñado para hacer posible el análisis.  

 

Y, finalmente, el quinto muestra el análisis e interpretación de los resultados de la 

investigación. Los datos arrojados sirvieron para darle respuesta a los objetivos de este 

estudio. Para alcanzar la meta se hizo uso de los conocimientos adquiridos durante la 

elaboración de los instrumentos de investigación y de todos los conocimientos obtenidos a 

lo largo de la carrera. Asimismo, se incluyen conclusiones, recomendaciones, bibliografía y 

anexos. 
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I. PROBLEMA DE INVESTIGACIÓN 

 

 
1.1 Descripción del problema 

 

 

Desde hace algunos años,  

 

la aparición de los medios digitales y el uso de las redes de 

comunicación han supuesto el nacimiento de un nuevo medio de 

información, con un lenguaje propio y con unas características de 

comunicación y contenidos diferentes a cualquiera de los medios 

tradicionales (prensa, radio y televisión). (Cabrera, 2001, p.73).  

 

La llegada en los últimos años de las herramientas digitales en el ámbito de las 

comunicaciones ha hecho que la difusión de la información tome un nuevo rumbo. Los 

medios tradicionales han migrado al mundo del internet, y muchos otros han aparecido en 

esta nueva plataforma que cada día toma más fuerza. 

 

Este nuevo medio, se ha convertido en la plataforma donde la 

prensa se ha hecho presente mediante la publicación digital de sus 

ediciones. La coexistencia de la prensa en el medio o soporte tradicional 

(papel), y en el medio online exige una reflexión acerca de las condiciones 

en que se produce esta convivencia, el estado actual de la cuestión y su 

proyección hacia el futuro inmediato. (Cabrera, 2001, p.74)  

 

Manuel Campo reconoce cierto paralelismo entre el desarrollo histórico de los 

medios de comunicación y el progreso tecnológico, asegura que “todos los saltos 

tecnológicos han producido una aceleración en la historia de la comunicación”, Campo 

(citado en  Jódar, 2009). Asimismo, junto a la aparición de nuevos medios, se ha originado 

la adaptación de los más clásicos.  
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Esta migración al mundo digital ha supuesto un cambio en la forma de hacer 

periodismo y de cómo está llegando la información a la audiencia. Negroponte considera 

este cambio como “un proceso irrevocable e imparable” (citado en Jódar, 2009), que otorga 

a las tecnologías un papel transformador y revolucionario en todos los niveles, permitiendo 

la multiplicación de las posibilidades comunicativas con flujos de datos hasta ahora 

inimaginables.  

 

Todo este proceso de transformación se suma a una situación que existe en la 

actualidad en Venezuela, que ha impulsado a los periodistas a fundar medios digitales o 

migrar a esta plataforma. Marianela Balbi, directora del Instituto Prensa y Sociedad 

Venezuela (Ipys-Venezuela), asegura que la situación de censura que viven los periodistas 

de los medios tradicionales en el país ha provocado que muchos de ellos abandonen las 

redacciones y migren hacia medios que comienzan a desarrollarse en las plataformas 

digitales.  

 

El surgimiento de medios digitales como Efecto Cocuyo, El Estímulo, El Cambur, 

La Patilla, Prodavinci, RunRun.es, entre otros, sumado al éxodo de los medios 

tradicionales al mundo digital, se ha convertido en la principal alternativa de los lectores al 

momento de buscar las informaciones que necesitan o desean. En un país en donde el 

acceso a la información está controlado, la mejor opción para que el periodista y los medios 

sigan cumpliendo su labor, es la utilización de plataformas digitales como vía de 

información y generación de contenido. 

 

En la actualidad, es importante comprender y analizar cómo se comporta el 

funcionamiento de los medios digitales, ya que la tecnología ha ocasionado numerosos 

cambios en el ámbito de las comunicaciones, y el caso de la difusión de información y del 

ejercicio del periodismo no son la excepción. 

 

Con el siguiente estudio se busca caracterizar la relación existente entre el discurso 

periodístico y la influencia que tiene en la opinión pública; además de identificar cómo es 

el tratamiento que le da el periodista a las informaciones suministradas a través de los 

medios digitales que son objeto de estudio de esta investigación, tomando en cuenta todos 
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los factores mencionados anteriormente, y conociendo la importancia que tienen los medios 

de comunicación en la configuración de la agenda pública.  

 

La importancia de los medios de comunicación es innegable, ya que “constituyen un 

conjunto de soportes tecnológicos cuyo rol social consiste en difundir las informaciones 

relativas a los acontecimientos que se producen en el mundo–espacio público”, 

(Charaudeau, 2003, p. 16). 

 

La mayor parte del conocimiento social, político y de las opiniones sobre el mundo 

proceden de la gran cantidad de informaciones que se ven, leen o escuchan cada día en los 

medios de comunicación; y con la llegada de los medios de digitales, el tráfico de estas 

informaciones es mucho más rápido y constante que el de los medios tradicionales, lo cual 

genera una influencia en la opinión pública distinta a la que se podía observar cuando los 

medios digitales no existían, y es precisamente esta influencia, a través del discurso 

periodístico, lo que busca dilucidar esta investigación.   

 

1.2 Planteamiento del problema 

 

Por medio de este estudio se busca responder la siguiente pregunta de investigación: 

¿Cómo es la jerarquización informativa (agenda setting) y la cobertura periodística en los 

medios digitales runrun.es y el-nacional.com?  

 

1.3 Delimitación 

 

La presente investigación tiene como finalidad caracterizar la jerarquización 

informativa y tipificar la cobertura periodística de los medios digitales el-nacional.com y 

runrun.es; el primero, un medio de comunicación de origen tradicional que cuenta con una 

versión web, y el segundo, un medio únicamente digital, lo que corresponde a la frontera 

espacial en la que se enmarca la investigación. 
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En relación al espacio temporal, estos medios digitales serán monitoreados y 

estudiados durante el día 6 de junio de 2016.   

 

La escogencia del día se realizó al azar con el objetivo de no influir en la 

jerarquización informativa con la elección. Además, se decidió estudiar solo un día de 

cobertura periodística debido a que, a diferencia de lo que se puede ver en un medio 

tradicional, la actualización de las informaciones dentro de un medio digital es continua, 

prácticamente minuto a minuto, lo que genera un elevado tráfico de informaciones en un 

día.  

 

1.4 Justificación 

 

La importancia de este estudio radica en que aportará elementos para comprender el 

funcionamiento de los medios digitales en Venezuela; cada día resulta más importante 

estudiar los medios de comunicación digitales y cómo el periodismo se ha adaptado a esta 

nueva plataforma de difusión.  

 

A pesar de que existen numerosos estudios en medios digitales, redes sociales y  

tecnología dentro de las comunicaciones, este proyecto busca caracterizar la jerarquización 

informativa (agenda-setting)y tipificar la cobertura periodística de los medios digitales, 

haciendo un análisis exhaustivo de dos portales de noticias (el-nacional.com y runrun.es), 

que son de gran relevancia para el acontecer noticioso en Venezuela.  

 

Además, los estudios relacionados a la jerarquización informativa, normalmente, 

suelen desarrollarse en un lapso de tiempo más amplio, pero dado que en el entorno digital 

el ejercicio del periodismo se produce con una mayor frecuencia, y las informaciones se 

distribuyen prácticamente “en tiempo real”, es de gran importancia para esta investigación 

profundizar en cómo es un día de cobertura para intentar mostrar esta complejidad. Este 

proyecto podría servir de base para futuros estudios en el área. 
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II. MARCO TEÓRICO 

 

En el presente capítulo se expondrán las bases teóricas fundamentales que necesita 

esta investigación para dar respuesta al análisis de la jerarquización informativa y de la 

cobertura periodista de el-nacional y runrun.es.  

 
2.1 Medios Digitales 

 

A medida que fueron evolucionando las diversas tecnologías de comunicación, fue 

necesario mejorar los canales a través de los cuales los mensajes eran transmitidos. La 

aparición del internet y la elevada importancia que trajo consigo, produjo que muchos 

periódicos lanzaran o migraran al formato digital. Diarios que solo podían ser leídos dentro 

de su área geográfica estaban empezando a ser vistos en todo el mundo, “añadiendo un 

distintivo y nuevo elemento de valor al producto editorial y comercial”, (Tortello, M., 2006, 

p.87).  

Thompson (2006) “los medios digitales son aquellos que emplean internet para la 

difusión de contenido e informaciones”. En el caso específico del periodismo, se utilizan 

los medios digitales para la investigación, elaboración y, especialmente, difusión de 

contenidos periodísticos.   

 

 Los medios digitales se han convertido en la principal herramienta de información, 

investigación, distracción o aprendizaje para muchas personas. La posibilidad de encontrar 

de forma inmediata las informaciones al momento de ser buscadas por los usuarios, y el 

crecimiento de la tecnología, han propiciado una aparición o migración de medios de 

comunicación en formato digital.  

 

 2.1.1 Características de los medios digitales 

 

 Rosana López Carrero (2004) distingue cuatro características fundamentales de los 

medios digitales: “multimedialidad, hipertextualidad, actualización e interactividad”.  
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1. Multimedialidad 

 

Se define como la integración de diferentes recursos en uno solo: texto, video y sonido. 

Una de las grandes ventajas que tienen los medios digitales es que ponen a disposición de 

los usuarios las diferentes aplicaciones tecnológicas en un solo lugar. 

 

El uso de recursos multimedia en los medios digitales es indispensable para su 

funcionamiento óptimo, por eso es importante que el contenido sea adaptado a la web y  

que las informaciones sean acordes al medio que se está utilizando. Las infografías, videos, 

audios, programación flash, entre otros, aportan dinamismo a la información, pero “deben 

ser evaluados en función del target hacia el cual apunta el contenido y las plataformas 

tecnológicas del sitio y sus usuarios” (Méndez, I., 2006, p.112).  

 

2. Hipertextualidad 

 

La hipertextualidad en un medio consiste en la “maximización del sentido a través de 

enlaces hacia páginas alternativas que desarrollan tópicos del texto, lo cual premia al 

internauta curioso y no castiga a quien apresuradamente busca información” (Méndez, I., 

2006, p.111).  No solo se enlazan informaciones relacionadas con el tema, sino también se 

pueden encontrar en los hipertextos gráficos, videos, fotografías o cualquier recurso que dé 

valor al texto.  

 

3. Interactividad 

 

Un medio digital sin interactividad no puede ser considerado un buen medio. La 

interactividad es la característica más importante con la que deben contar los medios 

digitales, y es el elemento diferenciador que tiene un medio con respecto a otro.  

 

Se entiende por interactividad a la capacidad de dar respuesta,  feedback o de estimular 

la participación de los usuarios dentro del medio. Esta participación se puede ver en los 

medios digitales, cuando los usuarios tienen la opción de enviar un comentario, dejar 
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alguna sugerencia o crítica al editor o a algún corresponsal, mediante el correo electrónico, 

de una sección de comentarios, de fotos, entre otros. 

 

4. Actualización 

 

Ivan Méndez (2006) asegura que:  

 

La actualización de la información que se presenta en el medio digital, 

en el caso del ciberperiodismo, debe ser constante, pero adaptándose a la 

necesidad de contenidos del medio, así como a la necesidad de inmediatez 

de los usuarios o audiencia. (p.112). 

 

“La actualización combina presteza, continuidad y profundidad informativas, 

amplía y mejora contenidos –nunca los corrige– y no renuncia a la sedimentación del 

mensaje periodístico” (Méndez, I., 2006, p.112). 

 

2.1.2 Diferencias entre un medio digital y un medio tradicional 

 

Giuliano (1996) resumió las diferencias entre un medio en línea y un medio 

tradicional en la siguiente tabla (citado en Torbello, M. 2006, p.89):  

 

CUADRO 1. Diferencias entre medio digital y medio tradicional 

Medios impresos Medios en línea 

Diaria actualización. Actualización continua. 

Hecho para imprimirse en papel. Hecho para verse y escucharse en internet. 

Espacio de edición limitada. Casi ilimitado espacio, los artículos pueden 

estar disponibles por años. 

Las páginas de papel tienen unas Las computadoras tienen pantallas de 



19 
 

dimensiones. diferentes tamaños. 

Pueden ser leídos en cualquier lugar donde 

haya luz. 

Requieren un PC para ser leídos o cualquier 

otro dispositivo. 

Las secciones pueden ser organizadas de 

forma incómodas para leer.  

Los contenidos pueden ser dispuestos de 

forma fácil de leer. 

El periódico es un estándar en sí mismo. Los sitios web tienen el poderoso recurso de 

vincularse a otros medios e historias. 

Muy diferentes tipos de historias dispuestas 

de acuerdo al espacio. 

Los materiales pueden ser lógicamente 

organizados y flexiblemente dispuestos de 

acuerdo a los contenidos y sus categorías. 

Fuente: La autora (2016) basado Giuliano (1997)  

 

 

2.2 Ciberperiodismo 

 

Luis Albornoz (2007) señala que la primera industria cultural que incursionó de 

forma significativa en el nuevo escenario que trajo consigo la aparición de la tecnología, 

fue la prensa. El ciberperiodismo se consolidó a finales del siglo XX, en donde el 

procedimiento de difusión entró en una metamorfosis que cambió el entorno cultural, y “las 

bases de producción y difusión en la práctica periodística”, (Aguirre, J., 2006, p.2).  

 

La aparición de medios de comunicación electrónicos, aunados a la migración de la 

prensa tradicional al mundo digital, trajo como consecuencia la expansión de la carrera a 

diferentes áreas y la renovación del perfil profesional de los comunicadores sociales. Surgió 

la necesidad de evolucionar o cambiar la técnica que diera paso a nuevas formas de 

transmitir el mensaje.  

 

Aguirre (2006) manifiesta que los cambios actuales en la profesión se deben ver 

como una transformación de una tecnología de difusión a otra más avanzada “por vía de la 
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incorporación de un nuevo sistema de canalización y transporte de mensajes” (p.4). El 

ciberperiodismo se emplea con una visión postmoderna que pone en evidencia que el 

formato periodístico sufrió una variación que se aleja de los métodos tradicionales, y que 

influye en los lenguajes, géneros y procesos de difusión.  

 

En la actualidad, “la práctica profesional exige otras virtudes más vinculadas a la 

capacidad de discriminación de credibilidad de las fuentes y de su calidad comunicativa”, 

(Aguirre, J., 2006, p.4). Esta nueva manera de hacer periodismo resulta más veloz, menos 

costosa y menos estricta. 

 

En este sentido, Díaz Noci y Salaverría Aliaga sostienen que el término más 

apropiado para definir el ciberperiodismo se sustenta en “la especialidad del periodismo 

que emplea el ciberespacio para la investigación, la elaboración y, muy especialmente, la 

difusión de contenidos periodísticos”(citados en Albornoz, L., 2007, p.54). 

 

2.2.1 Características del ciberperiodismo 

 

Para poder delimitar las características del ciberperiodismo es necesario partir de las 

cualidades del periodismo, por lo que Josep María Casasús (2001) estipula seis 

características básicas del ciberperiodismo: “la continuidad, integralidad, 

transtemporalidad, interactividad, versatilidad y multiplicidad”, (p.99). 

 

Se entiende por continuidad, que en la red el sentido de la periodicidad, a diferencia 

del que se conoce comúnmente (horas, días, etc.), “cambia para transformarse en una 

frecuencia permanente, continua, en virtud de que la audiencia no tiene que esperar el 

transcurrir de una jornada para conocer los hechos” Casasús (citado en Chirinos, E., 2006, 

p.100).  

 

La integralidad “amplía el concepto de universalidad del periodismo”, ya que se 

extiende más allá de las características “físicas, geográficas, morales o culturales, dado que 
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abarca la realidad virtual, creada a partir de la interconexión de los usuarios” Casasús 

(citado en Chirinos, E., 2006, p.100).    

 

Casasús (2001) define la transtemporalidad como la capacidad que tiene un medio 

de comunicación, que utiliza la escritura para la difusión de mensajes, de competir con la 

radio y la televisión en cuanto al tiempo de emisión de la información.  

 

La interactividad, por su parte, está relacionada con “el concepto de accesibilidad 

del periodismo, circunscrito a las limitaciones físicas y geográficas, dado que las 

capacidades de difusión de la red y del acceso de la ciberaudiencia, abren amplios espacios 

para la participación de la gente” Casasús (citado en Chirinos, E., 2006, p.100).    

 

La versatilidad y la multiplicidad, a diferencia de las cuatro características 

anteriormente mencionadas, son inherentes al ciberperiodismo. En la primera, “en la red la 

prensa puede adaptarse a prestar nuevos servicios distintos a los estrictamente 

comunicativos” Casasús (citado en Chirinos, E., 2006, p.100); y la segunda, es la expresión 

de las posibilidades multimedia presentes en el medio digital, desde la inclusión de audio, 

hasta elementos audiovisuales.  

 

Chirinos (2006) agrega una séptima característica a las seis iniciales definidas por 

Casasús: la ciberespacialidad. “Con base al concepto ciber, es ciberespacial el 

ciberperiodismo porque el ciberespacio es su espacio natural, el ambiente o „entorno-red‟ 

que permite el desarrollo de los atributos de continuidad, integralidad, transtemporabilidad, 

interactividad, versatilidad y multiplicidad” (p.100). Sin este atributo es imposible que 

estos elementos existan, y no se podría hablar de elementos ciberperiodísticos 

 

2.3 Tratamientos periodísticos 

 

 
 El proceso de construcción y composición de la información por parte de los 

periodistas, y que se desarrolla a través de cualquier género periodístico, se denomina 

tratamiento periodístico.  
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Mariela Torrealba (2010) establece que:  

 

La noción de tratamientos de la información periodística involucra, 

condensa y expresa tanto propósitos como procedimientos. A su vez, los 

propósitos que se persiguen y los procedimientos profesionales que se 

realizan cuentan con determinados métodos y sistemas profesionales que 

permiten el abordaje, la interpretación y la presentación en los medios de 

difusión de diversos tipos de relatos y versiones (los géneros) sobre la 

vida social. Se reconocen como propósito y finalidades el periodismo: 

informar, interpretar y opinar. (p.131). 

 

2.3.1 Tratamiento Informativo 

 

 

En el tratamiento informativo, el periodista busca mostrar al lector la información 

tal cual ocurrió en la realidad, sin presentar una posición al respecto. Su principal objetivo 

es informar y mantener actualizado al lector.  

 

Torrealba (2010) considera que el tratamiento informativo es:  

 

Un procedimiento profesional empleado por el periodista para 

abordar versiones de los hechos y acontecimientos que surgen en la 

realidad, aun cuando su abordaje-indagación puede ser más o menos 

exhaustivo y/o detallado no pretende aprehender la complejidad y 

completitud de los hechos-acontecimientos que se consideran 

significativos para ser dados a conocer. Consecuentemente la 

interpretación que realiza el periodista en el marco del tratamiento 

informativo es una interpretación implícita en la que el periodista se limita 

a referir los hechos-acontecimientos de los que ha tenido conocimiento. El 

periodista presenta un texto, relato o versión en la que no se tiene otro 

propósito que «mostrar» la actualidad informativa. (p.137). 
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2.3.2 Tratamiento Interpretativo 

 

En el tratamiento interpretativo, el periodista buscar ir más allá con la información 

que le presenta al lector. El periodista se asume como sujeto que conoce el hecho, lo 

comprende y explica al usuario. 

 

Torrealba (2010) establece que el tratamiento interpretativo es:  

 

Un procedimiento profesional empleado por el periodista y por 

equipos de trabajo periodístico para abordar el proceso de realización de 

versiones de los acontecimientos que surgen en la realidad reconociendo 

en los mismos sus relaciones causales y/o colaterales, con propósito 

explicativo y analítico. Su abordaje-indagación pretende aprehender la 

complejidad y completitud de los hechos-acontecimientos que se 

consideran significativos para ser dados a conocer, ubicándolos en el 

tiempo espacio y proporcionando al lector un con texto que le permita 

comprender. La interpretación que realiza el periodista en el marco de este 

tratamiento es explícita y este profesional consciente de su subjetividad 

busca domesticarla en afán explicativo y racional. (p.140).  

 
 

2.4 Géneros Periodísticos 

 

El periodismo se ejerce a través de distintas expresiones denominadas “géneros”. 

Álex Grijelmo (2008), en su obra El estilo del periodista, define los géneros periodísticos 

como las divisiones hechas según el mayor o menor grado de subjetividad que se plasme en 

un texto; es decir, “divido los géneros según la mayor o menor presencia del periodista en 

ellos” (Grijelmo, A., 2008, p.27).  

 

 Robison Lizano (2010), en el Manual de Géneros Periodísticos, puntualiza que los 

géneros periodísticos son “las formas estilísticas que se utilizan para elaborar y transmitir 

los mensajes” (Lizano, R., 2010, p.11). Estas “formas estilísticas” están delimitadas según 
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distintos factores, como el uso del lenguaje y la intencionalidad del periodista, que puede ir 

desde informar, opinar o explicar.   

 

 Armentia y Caminos (2003) afirman que “cada género tiene una determinada forma 

de realización y una determinada estructura, que es lo que los define y sirve también como 

referencia para definirlos entre sí” (citados en Lizano, R,. 2010, p.11).  

 

2.4.1 La noticia 

 

La noticia representa la esencia del periodismo, nutre a todos los demás géneros 

periodísticos y tiene como principal objetivo dar a conocer temas de interés colectivo.  “La 

noticia en estado puro tiene su origen en un acontecimiento sorprendente, estremecedor, 

paradójico trascendental y, sobre todo, reciente” (Grijelmo, A., 2008, p.31).  

 

Marín y Leñero (1986), en el Manual de Periodismo, establecen que la noticia es el 

menos subjetivo de todos los géneros. “En la noticia no se dan opiniones. Se informa del 

hecho y nada más. El periodista no califica lo que informa” (Marín y Leñero, 1986, p.40).  

 

2.4.2 La entrevista 

 

Es la conversación que se da entre un periodista y un personaje (entrevistado), 

expresada mediante un sistema de preguntas y respuestas. Tiene como objetivo recoger 

noticias, opiniones, comentarios, interpretaciones, entre otros. Como método indagatorio 

sirve de herramienta en los demás géneros periodísticos.  

 

Marín y Leñero (1986) determinan que:  

 

A la entrevista que principalmente recoge informaciones se le 

llama noticiosa o de información; a la que principalmente recoge 

opiniones y juicios se le llama de opinión, y a la que sirve para que el 

periodista realice un retrato psicológico y físico del entrevistado se le 

llama de semblanza. 
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2.4.3 La crónica 

 

Es narración o exposición de un hecho en el orden en el que se desarrolló. Toma 

elementos de la noticia, el reportaje y del análisis, y se trata de uno de los géneros más 

difíciles de dominar. “Se caracteriza por transmitir, además de información, las impresiones 

del cronista. Más que retratar la realidad este género se emplea para recrear la atmósfera en 

que se produce un determinado suceso”, (Marín y Leñero, 1986, p.43). 

 

2.4.4 El reportaje 

 

El reportaje investiga, describe, informa, entretiene y documenta. Es el más extenso 

de los géneros periodísticos, y en él se pueden encontrar todos los demás géneros. 

Normalmente, parte del interés de ampliar, completar, complementar y profundizar en un 

hecho que fue noticia.  

 

Marín y Leñero (1986) señalan que:  

 

El reportaje muestra la realidad para que la realidad mueva, 

sacuda, convenza al lector y se propicie la transformación de esa realidad. 

El periodista hace intervenir su propia sensibilidad literaria para dar vida a 

lo que cuenta. Respetando la realidad, la personalidad del periodista se 

vuelca en el reportaje de la misma forma en que un escritor se vuelca en la 

novela.  

 

2.4.5 El artículo 

 

Es el género subjetivo clásico, el de mayor libertad posible. El periodista expone su 

opinión y juicios sobre un tema. A diferencia de la noticia, la entrevista, el reportaje y la 

crónica, “el artículo se ocupa expresa y directamente de enjuiciar los hechos de interés 

público. Es el género subjetivo por antonomasia y expone con claridad las posiciones 

políticas e ideológicas del periodista”,  (Marín y Leñero, 1986, p.287). 
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2.4.6 Reportaje multimedia 

 

 
El reportaje multimedia es el resultado de la práctica del periodismo en internet. En 

el periodismo se utiliza cada vez más este tipo de reportaje para mostrar las informaciones 

de maneras distintas e innovadoras, ya que el Internet hace posible la convivencia de texto 

escrito, sonido, imágenes, infografías y videos, incluso en un mismo mensaje. 

 

Lilian Marrero (2008) define el reportaje multimedia como: 

 

La tipología específica de mensaje periodístico, resultado de la 

práctica del periodismo para y con Internet, que incorpora los rasgos 

esenciales de la comunicación en red –hipertextualidad, multimedialidad e 

interactividad– de diferentes maneras y con niveles de desarrollo 

variables. Si bien el reportaje multimedia puede mantener rasgos formales 

y de contenido del reportaje tradicional, el nuevo lenguaje periodístico 

supone la reconfiguración de algunos de estos rasgos y la introducción de 

otros elementos de carácter novedoso en su tratamiento.(p.351). 

 

2.4.7 Infografía 

 

La infografía es un producto nuevo del periodismo digital que ha aparecido como 

resultado de la necesidad que tiene el periodista de hacer las informaciones más 

comprensibles y atractivas para los lectores.  

 

José Luis Valero Sancho (2001) la define como:  

 

Una aportación informativa, elaborada en los productos 

comunicativos visuales o audiovisuales, realizada mediante elementos 

icónicos (estáticos o dinámicos), tipográficos y/o auditivos normalmente 

verbales, que permite o facilita la comprensión de los acontecimientos de 

actualidad o algunos de sus aspectos más significativos y acompaña o 

sustituye al texto informativo hablado o escrito. (p.80).   
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2.5 Agenda-Setting 

 

2.5.1 Antecedentes de la agenda-setting 

 

Los fundamentos base de la Teoría de la Agenda-Setting surgen a principios del 

siglo XX, cuando investigadores del campo de la comunicación, la sociología y la 

psicología social como Walter Lippman, Robert Park, Harold Lasswell, Paul Lazarsfeld, 

Robert King Merton, Kurt y Gladys Lang y Bernard Cohen, entre otros, analizaron los 

efectos que los medios de comunicación impresos ejercen sobre los lectores y, a su vez, 

sobre la opinión pública.  

 

En un principio, al momento de realizar estas investigaciones, se creía que la 

audiencia era un receptor  pasivo y que, por consiguiente, el efecto de los medios sobre ella 

era ilimitado, hasta el punto de pensar que los mensajes transmitidos a través de los medios 

serían percibidos tal cual como se habían concebido. Raquel Rodríguez (2004), en su obra 

Teoría de la Agenda-Setting: aplicación a la enseñanza universitaria, cita a Denis McQuail 

y Sven Windahl, mencionando que “los efectos son respuestas específicas a estímulos 

específicos, de tal manera que se puede esperar y predecir una correspondencia estrecha 

entre el mensaje de los medios y la reacción de la audiencia” McQuail y Sven Windahl 

(citados en Rodríguez, R., 2004, p.24).  

 

Dearing y Rogers (1996) destacan a Robert Park como uno de los pioneros de la 

investigación en el campo de la comunicación. Park, en su obra The immigrant press and 

its control (1922), señala la capacidad de selección de los mass media cuando establecen un 

orden de preferencias sobre los temas más apropiados para publicar. 

 

Entre la década de los años veinte y treinta, Harold Lasswell dedicó parte del 

estudio en el área de las comunicaciones a la persuasión, tomando como base la creencia de 

que los medios tienen la capacidad de establecer una agenda temática. Estos estudios 

dejaron las siguientes premisas:  
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1. La comunicación de masas es asimétrica, tiene un emisor activo que produce un 

estímulo y un receptor pasivo que reaccione conforme al estímulo recibido. 

 

2. La comunicación es intencional, persigue un fin y se va a construir de forma tal que 

permita alcanzar el objetivo que persigue; además, es medible y observable en el 

sentido de que se puede percibir el cambio de conducta u opinión ante los estímulos 

recibidos en un tiempo determinado. 

 

3. La relación emisor-receptor es distinta y finita en el tiempo desde la perspectiva de los 

medios de comunicación.   

 

Por otro lado, Walter Lippman (1922), en su obra Public Opinion, establece que los 

medios de comunicación son los responsables de “crear imágenes en la mente de los 

receptores sobre lo que ocurre en el mundo exterior” Lippman (citado en Rodríguez, R., 

2004, p.24). Para él, es difícil que las personas tengan acceso a todo lo que pasa a su 

alrededor de manera directa, por esto le dan la oportunidad a los medios de que sean ellos 

los que resuman y transmitan estos acontecimientos con el riesgo de que la información sea 

tergiversada.  

 

Durante los años cuarenta y hasta los sesenta, se consideró que los efectos de los 

medios de comunicación sobre las audiencias eran limitados. Quedaron atrás las 

afirmaciones de que la audiencia era pasiva ante los estímulos que enviaban los medios. 

Katz y Lazarsfeld (1979) aseguran que las opiniones tienen influencia de distintos 

estímulos como mensaje, predisposiciones individuales, variedad de medios y relaciones 

interpersonales. No se descarta la influencia de los medios sobre la audiencia, sino que se 

comienza a considerar a la audiencia como receptores activos capaces de analizar y 

formarse una posición frente a un mensaje, pero con influencia de diversos factores, tanto 

externos como internos.  

 

El matrimonio Lang es el que más se acerca a lo que, unos años más tarde, sería el 

enunciado de la Teoría de la agenda-setting. McCombs y Shaw (1972) construyen en su 

obra original lo que en años anteriores Kurt y Gladys Lang ya habían observado en la 
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relación de los medios y los votantes en un proceso electoral. Establecen que los medios de 

comunicación son los responsables de construir la imagen pública de los candidatos, 

dándoles a las personas los lineamientos generales de qué y cómo pensar al respecto.  

 

Otra figura representativa que dio grandes aportes a lo que después se convertiría en la 

Teoría de la agenda-setting fue Bernard Cohen. En su trabajo The press and foreign policy 

(1963), afirmó que: “La prensa no tiene mucho éxito en decir a la gente qué tiene que 

pensar pero sí lo tiene en decir a sus lectores sobre qué tienen que pensar” Cohen (citado en 

Rodríguez, R., 2004, p26). Esta afirmación se convirtió en el punto de partida de las 

investigaciones sobre los efectos de los medios de comunicación en la audiencia.  

 

Es desde los años sesenta que surge formalmente la Teoría de la Agenda-Setting. 

Aparece de la reevaluación de la influencia que ejercen los medios a largo plazo, y ya no a 

corto plazo como se estudiaba antes; y del consumo masivo de los medios (radio y 

televisión), centrándose en el colectivo de la sociedad o sociedad de masas y no en los 

grupos individuales.  

 

Es en 1972 cuando Maxwell McCombs y Donald Shaw, durante las elecciones 

presidenciales norteamericanas de 1968, comprobaron empíricamente la influencia de los 

medios en la audiencia; recolectaron, simultáneamente, datos de la agenda de los medios de 

comunicación y del público sobre aquellos aspectos relacionados con el tema de las 

elecciones y sus candidatos. El estudio, realizado en Chapel Hill en Carolina del Norte, 

partió de un sondeo entre votantes y el tipo de comunicación que usaban, determinando la 

frecuencia del consumo informativo por vía de medios locales y nacionales tanto en prensa, 

radio y televisión. El alto grado de correspondencia entre las agendas de los medios y la 

pública, estableció un nexo central para fijar el papel de la agenda-setting en la prensa 

(Rodríguez, R., 2004, p.27).  
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2.5.2 Definición de agenda-setting 

 

La Teoría de la agenda-setting es una de las teorías más importantes en el área de las 

ciencias sociales de los últimos cuarenta años. Recoge las más importantes aportaciones de 

una larga tradición de estudios referente a los efectos de los medios de comunicación 

masivos sobre la opinión pública y su repercusión en la actividad política, social y 

económica.  

 

McCombs y Shaw definen la agenda-setting como “la capacidad de los mass-media de 

seleccionar y destacar ciertos temas sobre otros, y con ello causar que los asuntos 

destacados sean percibidos como importantes por el público" (McCombs yShaw, 1977, p. 

12). 

 

La teoría establece que existe una fuerte influencia de los medios en las audiencias 

mediante el manejo de los contenidos más relevantes, es decir, aquellos temas que los 

medios no “consideren importantes” para la agenda, no existen en términos de opinión 

pública. Las empresas de la comunicación indican al público los temas que deben seguir y 

comentar, lo cual quiere decir que son capaces de conducir el pensamiento de los 

individuos hacia un tópico particular. 

 

2.5.3 Tipos de agenda-setting 

 

La teoría de la agenda-setting contempla tres tipos de agendas: la agenda de los medios, 

la pública y la política. Las tres tienen una relación dentro de proceso comunicativo, pero 

diversos estudios miden sus efectos de forma individual.  

 

 La agenda de los medios: “Es una de las variables más resaltadas a la hora de 

generar el índice de contenidos que ocuparan las portadas de los medios durante 

un periodo de tiempo” (Rodríguez, R., 2004, p.18). Esto quiere decir que, 

supuestamente, la audiencia dará importancia al tema en relación a la cobertura 

que haya tenido el mismo en los medios.  



31 
 

 La agenda pública: mide “el grado o jerarquía de importancia que da el público 

a determinados aspectos noticiosos durante un periodo de tiempo”(Rodríguez, 

R., 2004, p.20).  

 

 La agenda política: esta agenda también es llamada institucional, y tiene como 

principal objetivo medir “el tipo de acciones que adoptan los gobiernos, 

parlamentos y las diferentes instituciones sociales, además de incluirse como 

temas destacados en la agenda de los medios y en la agenda pública”(Rodríguez, 

R., 2004, p.21). 

 

2.5.4 Elementos que conforman la agenda-setting 

 

a. Los temas (Issues): componen la columna vertebral de lo que es la teoría. Son 

los que serán parte de la agenda, principalmente la de los medios. "Un tema se 

define como un problema social, a menudo conflictivo, que ha aparecido y es 

cubierto por los medios de comunicación"(Dearing y Rogers, 1996, p.3).Los 

temas que conforman la agenda de los medios reflejan las principales 

problemáticas que afectan a la sociedad, tales como la política, la economía o la 

sanidad.  

 

b. La relevancia (Salience): "Es el grado de importancia por medio del cual un 

tema (issue) de la agenda es percibido como relativamente importante"(Dearing 

y Rogers, 1996, p.8). Son muchos los temas que aparecen en la agenda, sin 

embargo, no todos tienen la misma importancia, ni son tratados de la misma 

manera. La relevancia de cada tema viene dada por los principales elementos 

que componen el hecho noticioso, influyendo en el tratamiento que los medios 

harán del tema, y en la composición de la agenda de la audiencia y la de los 

políticos.  

 

c. Temas familiares o cercanos (Obstrusive) y temas desconocidos o lejanos 

(Unobstrusive): este elemento tiene relación con la proximidad, no solo 
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geográfica, sino también empática o de vinculación que tenga el público con un 

tema. Un tema familiar o cercano (obstrusive), es aquel que afecta directamente 

a la audiencia, esta familiaridad hace que el público sea más crítico y menos 

influenciable por los medios. Mientras que, un tema desconocido o lejano 

(unobstrusive), es aquel tema que resulta distante o poco familiar para la 

audiencia, y el cual sí necesita de los medios de comunicación para informarse. 

En este tipo de temas la influencia de los medios es elevada.  

 

 

2.5.5 Encuadre o social framing 

 

El encuadre es una forma de sesgo inevitable que resulta de la práctica periodística 

en un sentido más estructural que ideológico.  

 

…los informadores están influidos tanto por las fuerzas 

estructurales como por su propia idiosincrasia. Es decir, todas las 

normas periodísticas y las rutinas de los medios de difusión, así 

como los perjuicios, perspectivas y preferencias personales del 

comunicador influyen en el proceso, (McCombs & Evatt, 1995, 

p.22). 

 

Al hablar de encuadre se habla de un proceso que explica la prominencia y la 

selección de ciertos elementos de la información. Este proceso tiende a privilegiar algunos 

aspectos de la realidad al momento del tratamiento periodístico de la información, dejando 

así otros elementos relegados, opacados o suprimidos.  

 

Salma Ghanem (1997), en su obra Filling in thetapestry: thesecondlevel of agenda-

setting, afirma que “los marcos pueden dividirse en: subtemas de una noticia, mecanismos 

que la enmarcan, atributos cognoscitivos y atributos afectivos” Ghanem (citado en 

Rodríguez, R., 2004, p.68). En la dimensión afectiva se encuentran varios componentes 

relacionados con la forma, el interés humano y la proximidad. Para conocer la percepción 

de los medios y la audiencia sobre un tema específico, se evalúa la dimensión cognoscitiva, 

ya que los individuos son influidos por aspectos subjetivos, afectivos y de opinión. En 
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cuanto a los subtemas de una noticia, destacan el abordaje que se le da al tema para facilitar 

su entendimiento y los mecanismos que la enmarcan; se refiere al lugar y espacio que 

ocupa la noticia.  

 

El framing tiene como objetivo establecer cuáles son los enfoques informativos que 

los periodistas ofrecen al público para explicar los hechos. McCombs (1994) establece que 

“las noticias comunican mucho más que hechos”, porque en su selección interviene el 

medio de comunicación mediante la figura del gatekeeper o seleccionador de la 

información. El gatekeeper es la persona encargada de decidir qué informaciones son las 

más importantes para publicar y cuáles no tienen la relevancia necesaria para ser 

difundidas. También, en este proceso, interviene el criterio del periodista al momento de 

redactar las informaciones, las cuales tendrán un enfoque particular. Todas estas variables 

van a incidir en la forma cómo la audiencia percibe el tema.  

 

2.6 Folksonomía 

 

El término folksonomía lo acuña Thomas Vander Wal, y nace de la unión de los 

términos folks (gente, pueblo) y taxonomy (taxonomía).“Este último término proviene a su 

vez de los términos griegos taxis (clasificación) y nomos (ordenar, gestionar)”(Díaz, 

Aguilar y Medina García, 2009).  

 

Entonces, etimológicamente, folksonomía significa "clasificación realizada por la 

gente", y según su autor, citado por Catarino y Baptista (2007, p. 4), “Folksonomía es el 

resultado de atribuir libre y personalmente etiquetas (tags) a informaciones u objetos 

(cualquier cosa que tenga un URL [localizador uniforme de recursos]) que tengan por 

objetivo su recuperación. Se atribuyen las etiquetas en un ambiente social (compartido y 

abierto a otros)”. 

 

Por su parte, “un tag o etiqueta es un término descriptor, que puede ser una palabra 

o una frase, asignada a un recurso, generalmente por los usuarios de un sitio web” (Rolla, 
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2009). Asimismo, una folksonomía se refiere al grupo colectivo de etiquetas asignadas por 

un conjunto de usuarios de un sitio web en particular.  

 

La importancia de esta actividad radica en la automatización de la información, 

además de organizar otros contenidos relacionados con la misma etiqueta, dándole la 

oportunidad a la audiencia de agrupar las informaciones de su interés y de compartirlas si 

así lo desean. En muchas ocasiones, las etiquetas brindan la oportunidad de posicionar 

determinados temas, lo que facilita el debate de la opinión pública.  
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III. MARCO REFERENCIAL 

 

 
3.1 El-nacional.com 

 
El Nacional Web es un medio digital que tiene su origen en un periódico tradicional 

llamando El Nacional. Un diario independiente venezolano, fundado el 3 de agosto de 

1943, en la ciudad de Caracas, actualmente dirigido por Miguel Henrique Otero.  

 

Fue en 1943 cuando circuló la primera edición del diario El Nacional, con importantes 

innovaciones que marcaron tendencia en el país, entre ellas, la sustitución del editorial por 

la mancheta, el uso de notorios titulares con gráficas de gran tamaño y la clasificación por 

áreas temáticas de todo el periódico (Wikipedia, s.f). 

 

Con un tiraje de 10.000 ejemplares diarios y una edición conformada por dos cuerpos 

de ocho páginas cada uno, en formato estándar y a siete columnas, el periódico se ganó la 

preferencia de una audiencia que lo hizo multiplicar ocho veces su tiraje inicial, registrando 

hoy “una producción de 80.000 ejemplares diarios y 240.000 los domingos en todo el 

territorio nacional” (Gueida de Sousa, Gerente de Ventas de El Nacional).  

 

 Con el paso de los años, y la llegada de la tecnología y el internet a Venezuela, el 

diario El Nacional se unió a las nuevas tendencias, y en 1996 fue inaugurada la edición 

digital del diario, que se caracterizó por incluir información distinta a la suministrada en la 

versión impresa. Actualmente, registran“550 mil vistas diarias y 18 millones de vistas al 

mes, convirtiéndose en uno de los portales web más vistos dentro del territorio nacional” 

(Eduardo Ponte, Gerente Editorial de el-nacional.com).  

 

3.2 Runrun.es 

 
La página de RunRun.es fue fundada en junio del 2010 por la iniciativa del periodista 

Nelson Bocaranda Sardi, quien al quitarle su programa de radio en la emisora Onda La 

Superestación y ser víctima de la censura, requería mantener a la audiencia informada, por 

lo que decidió abrir un blog especializado con artículos de opinión.  
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En sus inicios fue un portal web únicamente de opinión, luego comenzaron a 

desarrollar noticias, y desde el 2014 invierten grandes aportes al desarrollo de su propio 

equipo de investigación. Hoy en día cubren las tres aristas: opinión, información e 

investigación.  

 

La empresa tiene tres dueños: Nelson Bocaranda Sardi, Eduardo Hauser y Miguel 

Angel Capriles, y actualmente es dirigida por Nelson Eduardo Bocaranda.  

 

RunRun.es tiene una estructura que se divide en cinco departamentos: administración, 

venta, redacción, investigación y audiovisuales (Nelson Eduardo Bocaranda, Gerente 

General de runrun.es). 
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IV. MÉTODO 

 

 

En el presente capítulo se expondrán el objetivo general y los objetivos específicos 

que tiene como base esta investigación, al igual que el diseño y tipo de investigación, y los 

instrumentos de recolección de datos que sirvieron para lograr el análisis de la 

jerarquización informativa y de la cobertura periodista de los portales web que fueron 

objeto de estudio de este trabajo.  

 
 

4.1 Objetivos de la investigación 

 
 

4.1.1 Objetivo general 

 

Caracterizar la jerarquización informativa (agenda setting) y tipificar la cobertura 

periodística de los medios digitales el-nacional.com y runrun.es. 

 

4.1.2 Objetivos específicos 

 

 Identificar cuáles son los géneros periodísticos presentes en un día de la cobertura 

periodística en los medios digitales el-nacional.com y runrun.es. 

 

 Identificar cuáles son los tratamientos periodísticos presentes en un día de la cobertura 

periodística en los medios digitales el-nacional.com y runrun.es. 

 

 Describir cómo se construye la jerarquización informativa (agenda setting) en los 

medios digitales el-nacional.com y runrun.es.  
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4.2 Tipo de la investigación y diseño 

 

4.3.1 Tipo de la investigación 

 

El nivel de esta investigación corresponde fundamentalmente a una investigación 

descriptiva, la cual consiste en la “caracterización de un hecho, fenómeno o grupo con el 

fin de establecer su estructura o comportamiento” (Arias, F., 2006, p.29). La investigación 

descriptiva tiene como objetivo central en este trabajo la descripción precisa del perfil, las 

propiedades y las características de un día de cobertura periodística y jerarquización 

informativa en los medios digitales el-nacional.com y runrun.es; por otro lado, esta 

investigación también tiene algunas intenciones explicativas, ya que pretende explicar 

mediante la observación el porqué de la escogencia, preferencia o ubicación de las 

informaciones que serán objeto de estudio de este análisis dentro de los medios digitales 

antes mencionados. 

 

4.2.2 Diseño de la investigación 

 

El diseño de la investigación es no experimental, ya que “es una investigación que 

se realiza sin manipular deliberadamente las variables” (Hernández, Fernández y Baptista, 

2014, p.152). Se busca con este diseño la observación de las variables tal cual se dan en su 

contexto para, luego, analizarlas.  

 

 Es primordialmente una investigación documental, ya que se hace un análisis 

exhaustivo de los documentos web que forman parte de la muestra, para luego obtener los 

datos necesarios para dar respuesta a los objetivos planteados. También cuenta con un 

trabajo de campo en donde se realiza una recolección de datos “directamente de la realidad 

donde ocurren los hechos, sin manipular variable alguna” (Arias, F., 2006, p.30).  
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4.3 Unidades de análisis 

 

4.3.1 Población 

 

La población o universo se refiere al “conjunto de todos los casos que concuerdan 

con determinadas especificaciones” (Hernández, Fernández y Baptista, 2014, p.174).  

 

El universo de estudio de esta investigación está compuesto por la información que 

expresan los medios digitales venezolanos el-nacional.com y runrun.es.  

 

4.3.2 Muestra 

 

La muestra “en el proceso cualitativo, es el grupo de personas, eventos, sucesos, 

comunidades, etc., sobre el cual se habrán de recolectar datos, sin que necesariamente sea 

estadísticamente representativos del universo o población” (Hernández, Fernández y 

Baptista, 2014, p.384). 

 

Las unidades de análisis de esta investigación están constituidas por el total de 

textos periodísticos publicados en un día de información dentro de los portales web antes 

mencionados. La elección de estos medios se realizó de forma deliberada bajo el siguiente 

criterio:  

 

 El Nacional versión web: medio de comunicación de origen tradicional que 

cuenta con una versión web. Para el momento de la escogencia, uno de los 

medios de mayor importancia en Venezuela.  

 

 Runrun.es: medio de origen digital con mayor trayectoria y éxito de Venezuela.  

 

La muestra está conformada por 142 publicaciones, de las cuales 108 son de El-

nacional.com y 34 de Runrun.es. 
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4.3.3 Muestreo 

 

Para obtener la muestra de este estudio, se realizó, en un principio, un muestreo  

intencional para escoger la semana de donde, luego, se escogió mediante un muestreo al 

azar simple el día con el que se trabajó. La escogencia de la semana se hizo con el 

propósito de evitar que un hecho particular, como un evento nacional, una catástrofe natural 

o algún atentado terrorista, entre otros, influyera en la jerarquización de la información.  

 

La semana escogida fue la comprendida entre el lunes 06 de junio de 2016 al 

domingo 12 de junio de 2016. Una vez escogida la semana, se procedió mediante un 

muestreo al azar simple a seleccionar el día en el que se tomó la muestra. Al aplicarse el 

muestreo al azar simple a la semana seleccionada quedó escogido el día lunes 06 de junio 

de 2016.  

 

4.4 Técnica de análisis de información 

 

 4.4.1 Análisis de contenido 

 

 El método que se implementó para analizar los datos recolectados de cada uno de 

los textos informativos que fueron parte del universo de la muestra correspondió al análisis 

de contenido. Una práctica de investigación que consiste en “formular a partir de ciertos 

datos, inferencias reproducibles y válidas que puedan aplicarse a su contexto” 

(Krippendorff, K., 1990, p.28). 

 

 Asimismo, tiene como finalidad “proporcionar conocimientos, nuevas 

intelecciones, una representación de los hechos y una guía práctica para la acción” 

(Krippendorff, K., 1990, p.28). 

 

La aplicación del análisis de contenido a esta investigación tuvo como objetivo 

hallar resultados que permitan identificar cuáles son los géneros y tratamientos 

periodísticos presentes en un día de cobertura de los medios digitales el-nacional.com y 
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runrun.es; además de ser usado para describir cómo se construye la jerarquización 

informativa (agenda-setting) en estos mismos medios.  

 

4.5  Diseño del instrumento 

 

Analizar la jerarquización informativa y la cobertura periodística de los artículos 

publicados por el-nacional.com y runrun.es requirió de la elaboración de una matriz para 

cada medio que contempla aspectos tales como título, género periodístico, fuentes, autor, 

procedencia, categorías de información, multimedia, hipervínculo, etiquetas y  tratamiento 

periodístico. 

 

Leyenda Matriz 1 

Código  

Título  

Género Periodístico 

Noticia 

Entrevista 

Crónica  

Reportaje  

Artículo de opinión 

Reportaje multimedia 

Infografía  

Otro 

Fuentes 

Oficial 

Oficial Extranjero 



42 
 

Políticos  

Sociedad Civil  

Otros 

Autor 

Anónimo  

Agencia de noticias  

Firma  

Procedencia  

Agencia de noticias 

Elaboración propia  

Otros  

Categorías de información 

Nacional 

Política 

Economía  

Internacional  

Cultura  

Deportes 

Salud 

Multimedia 

Audio  

Video  

Imagen 

Hipervínculo   

Etiqueta  
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Tratamiento  

Informativo 

Interpretativo  

 

 

En la fila denominada código se colocarán los números correspondientes a cada 

artículo, iniciando por el 01 (COD01), y así sucesivamente hasta completar la muestra. La 

segunda fila se relaciona con el título del artículo que se está procesando y la tercera hace 

referencia al género periodístico dominante en la nota. La denominación de este género se 

hará en base a las teorías anteriormente planeadas en el marco teórico.  

 

Las fuentes seleccionadas hacen referencia a quiénes son protagonistas en el 

artículo, ya sea algún ente gubernamental nacional o internacional, una figura política o 

personas de la sociedad civil; les sigue el autor, que podría ser anónimo, provenir de una 

agencia de noticias o estar firmada; además de esto, se tiene la procedencia de la 

información, que podría variar entre ser de una agencia de noticias, propia del medio o de 

otra vía. La columna de categorías de información corresponde a la segmentación del 

artículo según su área (nacional, internacional, economía, cultural, deportes, salud y 

política).  

 

El empleo de recursos multimedia viene segmentado en video, audio o imagen, 

además de también tomar en cuenta la utilización de hipervínculos y etiquetas que nutran la 

información. La última columna corresponde al tratamiento periodístico dado al artículo, 

que puede clasificarse en informativo o interpretativo.  

 

También se elaboró una matriz para precisar cuál es el tratamiento periodístico que 

se le da a las informaciones en los dos medios digitales. 
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Leyenda Matriz 2 

Código Tratamiento Indicadores Presencia 

 

Informativo 

Responde el qué  

Responde el cómo   

Responde el cuándo  

Responde el dónde  

Responde el quiénes  

 

Interpretativo 

Yuxtaposición de 

opiniones o hipótesis 

 

Explicaciones de 

situaciones en 

conflicto  

 

Contexto   

 

 La finalidad más importante de esta matriz es dar respuesta al objetivo de 

investigación de identificar cuáles son los tratamientos periodísticos presentes en un día de 

cobertura periodística en los medios digitales el-nacional.com y runrun.es.   

 

La tabla tiene las dos categorías con las que cuenta el tratamiento periodístico y 

cada una de ellas presentan las características principales con las que deben contar los 

diferentes artículos que forman parte de la muestra para ser catalogados como tratamiento 

informativo o interpretativo.    
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4.6  Criterios de análisis 

 

Matriz I  

 

4.6.1  Género periodístico 

 

Se tomará como género periodístico los distintos formatos que pueden tener los 

textos presentes en los dos medios digitales objetos de estudio de esta investigación. 

Estarán delimitados según distintos factores, como el uso del lenguaje y la intencionalidad 

que persiga el periodista, que puede ser desde informar hasta opinar o explicar.  

 

Subcategorías 

 

Noticia: debe responder al qué, cómo, cuándo, dónde, quién y por qué. Ser un 

hecho de interés colectivo, ocurrido el mismo día que fue tomada la muestra o como 

máximo el día anterior. Se considerará noticia solo si responde a las preguntas antes 

expuestas y si ocurrió en un lapso no mayor de 48 horas. No se puede evidenciar ninguna 

opinión personal con respecto al hecho por parte del periodista. 

 

Entrevista: conversación con un formato de pregunta-respuesta o romanceado entre 

un periodista o entrevistador y un entrevistado.  

 

Crónica: será catalogada como crónica el texto que esté desarrollado de forma 

cronológica con el fin de mostrar cómo ocurrió un hecho dando datos extras, como el 

ambiente y las emociones de las personas involucradas. Debe haber un desglose del 

acontecimiento, dando detalles desde el punto inicial, pasando por todo lo ocurrido, hasta 

su desenlace.    

 

Reportaje: Información más precisa sobre un acontecimiento, que cuenta que el 

contraste de fuentes y que es mucho más extensa que una noticia, en donde se encuentran 

detalles o informaciones que no se conocían en un principio y que son origen del proceso 
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de investigación que se llevó a cabo para el reportaje. Se tomará como reportaje a la 

investigación realizada sobre un hecho que puede ser reciente o no. Debe tener su base en 

diferentes fuentes que den validez a la información suministrada. 

 

Artículo de opinión: exposición de la opinión o juicios de un periodista sobre un 

asunto determinando, expresando su acuerdo o desacuerdo sobre algún tema u hecho de 

interés colectivo.  

 

Reportaje multimedia: se tomará el mismo criterio que para el reportaje 

tradicional aunado con la presencia de elementos gráficos o audiovisuales. 

 

Infografía: elemento gráfico que busca explicar un tema de interés mediante 

imágenes y la utilización de determinadas palabras, haciendo más comprensible el tema. En 

donde predomina lo gráfico sobre lo verbal.  

 

De no ser identificado el género periodístico por no cumplir con ninguna de las 

características antes expuestas, será colocado en el ítem “otros”. 

 

4.6.2  Fuentes 

 

Le da sustento y credibilidad a la información suministrada. Es de donde proviene la 

información principal del texto periodístico tomado como muestra para esta investigación.  

 

Subcategorías 

 

Oficial: representantes, organismos o voceros de las instituciones oficiales de 

Venezuela que dan información para validar, verificar o dar sustentabilidad a la misma.  

 

Oficial extranjero: representantes, organismos o voceros de las instituciones 

oficiales de países extranjeros.  
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Políticos: para este estudio, se consideran políticos a aquellos profesionales que se 

desenvuelven dentro de la política nacional, que desempeñan un cargo público o político.  

 

Sociedad civil: profesionales o personajes que no tienen un cargo político o 

gubernamental del cual emana la información. 

 

De existir la presencia de una fuente que no sea claramente identificada dentro de 

estas categorías, o la ausencia de la misma, se colocará en el ítem “otros”. 

 

4.6.3  Autor 

 

Se considera autor en esta investigación a la persona u organismo que desarrolla y 

firma la información suministrada.  

 

Subcategorías 

 

Anónimo: se tomará como anónimo aquel texto que no esté firmado por un 

periodista, agencia de noticia o no especifique su procedencia.  

 

Agencia de noticia: para este estudio se considera “agencia de noticia” a aquella 

organización que recolecta, escribe y distribuye la información a los distintos medios de 

comunicación. 

 

Firma: es la presencia del nombre y apellido de un periodista o colaborador en la 

publicación que es parte de la muestra.  

 

4.6.4  Procedencia 

 

Se entenderá como procedencia de la información presente en los distintos medios 

digitales el origen que tiene la misma.  
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Subcategorías 

 

Agencia de noticias: se tomará como procedencia una agencia de noticia cuando la 

información provenga de una de estas empresas y no sea de elaboración propia del medio.  

 

Elaboración propia: cuando la información expuesta en el portal web sea  

elaboración de uno de los periodistas que laboran para el medio digital.  

 

Si la información es cortesía de un medio de comunicación o de alguna otra fuente 

que no sea del propio medio, o de una agencia de noticia, se colocará en “otros”. 

 

4.6.5 Categorías de información 

 

Se entiende como categorías de información al área de interés a la que corresponden 

las notas publicadas en los portales web objeto de estudio de esta investigación.  

 

Subcategorías  

 

Nacional: es toda información originada dentro del territorio de la República 

Bolivariana de Venezuela. 

 

Política: sección del portal web que recoge todo lo referente al ámbito político en la 

República Bolivariana de Venezuela.  

 

Economía: recoge los hechos que hacen referencia a los aspectos económicos de la 

República Bolivariana de Venezuela. 

 

Internacional: es toda información originada fuera del territorio de la República 

Bolivariana de Venezuela. 

 

Cultura: recoge toda la información en el ámbito cultural (teatro, cine, música, 

televisión).  



49 
 

Deportes: área que contiene las informaciones deportivas, como juegos, 

competiciones, información de atletas y todo lo relacionado al ámbito deportivo 

 

Salud: recoge la información en materia de salud pública de la República 

Bolivariana de Venezuela.  

 

De encontrarse en el artículo la presencia de dos o más categorías de información, 

se colocará como área de interés la predominante en el mismo, y de no poderse determinar, 

se colocará en las dos categorías de información encontradas.  

 

4.6.6 Multimedia 

 

Se entiende como multimedia a los recursos de audio, video o foto que se utilizan 

para acompañar las informaciones que son publicadas en los medios digitales.  

 

Subcategorías 

 

Audio: recurso que enriquece la información en la que solo hay presencia de voz, 

ya sea una entrevista, grabación o llamada telefónica de alguna fuente.  

 

Video: recurso multimedia que está compuesto por voz e imagen simultánea que 

dan soporte o buscan explicar de una forma más detallada una información.  

 

Imagen: representación visual que enriquece y acompaña la información que se 

encuentra dentro de los medios digitales objeto de estudio de esta investigación. 

 

4.6.7 Hipervínculo 

 

Se entenderá como “hipervínculo” a la vinculación de una palabra con otra página, 

imagen, video o información que nutra la información principal.  

 



50 
 

4.6.8 Etiquetas 

 

Se entenderá como “etiqueta” a la presencia de palabras relacionadas con el tema 

principal que tiene como objetivo organizar los temas en grupos y hacer que sea más fácil 

ubicarlos dentro del medio digital.  

 

4.6.9 Tratamiento periodístico 

 

Se entenderá como “tratamiento periodístico” a la presencia que tiene el periodista 

dentro de la información. Para determinar si el tratamiento es informativo o interpretativo 

se utilizará otra matriz para el análisis.  

 

Matriz II  

 

4.7  Tratamiento periodístico 

 

Subcategorías 

 

Informativo: se entenderá como “tratamiento informativo” cuando el periodista 

busque dar a conocer un acontecimiento sin expresar o exponer ninguna opinión propia; 

solo tiene como objetivo mostrar una información a la audiencia. Se evidenciará el 

tratamiento periodístico informativo cuando la nota analizada solo responda a las preguntas 

qué, cómo, cuándo, dónde, quiénes y por qué, sin la intromisión de un juicio de valor por 

parte del periodista.  

 

Interpretativo: tratamiento periodístico que busca exponer un hecho pero con 

presencia de puntos de vista. Su fin es crear una reacción en el lector, ya sea tratando de 

convencer o de generar un cambio de opinión en la audiencia, en donde se evidencia una 

clara yuxtaposición de opiniones o la presencia de una hipótesis con manejo del contexto 

por parte del periodista, así como la utilización de juicios de valor.   
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4.8  Validación 

 

 Con el propósito de conceder una base sólida a la investigación, se procedió a la 

validación del instrumento para el análisis de la jerarquización informativa y de la 

cobertura periodista de el-nacional.com y runrun.es por parte de especialistas en la materia. 

 

 El instrumento fue validado por Aimée Juhazs, Licenciada en Comunicación Social 

mención Periodismo, actual profesora de Periodismo II, Producción para Medios I y II y 

Comprensión y Producción de Textos Escritos de la Universidad Católica Andrés Bello; y 

Andreína Itriago, Licenciada en Comunicación Social mención Periodismo, actual 

profesora de la Universidad Católica Andrés Bello. 
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V. ANÁLISIS DE RESULTADOS 

 

Tras la aplicación del instrumento de medición a los 142 textos periodísticos que 

componen la muestra de estudio conformada por 108 artículos de el-nacional.com y 34 de 

runrun.es, y persiguiendo el objetivo de identificar los géneros y tratamientos periodísticos 

presentes en un día de cobertura de los medios digitales antes mencionados, además de 

describir cómo se construye la jerarquización informativa, los resultados serán expuestos 

siguiendo las siguientes distribuciones: 

 

 Artículos por género periodístico. 

 Fuentes presentes en las publicaciones de el-nacional.com y runrun.es. 

 Autor de los artículos. 

 Cantidad de artículos por procedencia. 

 Distribución de las publicaciones por categorías de información.  

 Presencia de recursos multimedia. 

 Presencia de hipervínculos.  

 Utilización de etiquetas. 

 Tratamiento periodístico. 

 

Se analizó cada uno de los ítems que componen el instrumento de medición tomando 

en consideración los datos arrojados por cada medio digital. A continuación, se describirán 

los resultados de cada estudio: 
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Figura 1. Géneros Periodísticos 

 

 

Fuente: La autora (2016) 

 

En el gráfico 1 se puede observar que los dos medios digitales que son objeto de 

estudio de esta investigación orientan la mayoría de las publicaciones al género informativo 

de la noticia. Salaverria (2005) considera que la noticia es el género emblemático del 

periodismo, y que lo ha sido antes de internet y lo sigue siendo también en la red. Este 

género periodístico es uno de los canales de información más comunes en el ciberespacio y 

para Salaverria (2005) esto se debe a que es el género que han adoptado los medios 

digitales para llevar las informaciones de última hora y crear inmediatez en el medio. 

 

Las noticias analizadas en esta investigación contaban con las características propias 

del género, pero con ciertos cambios adaptados al medio digital. En un principio, se pudo 

visualizar la presencia de títulos informativos de forma creativa con lo más relevante del 

hecho noticioso, con el objetivo de invitar al lector a seguir leyendo. Los sumarios 

respondían al qué, quién, dónde, cuándo, cómo y por qué, y el resto de la información se 

presentaba desde lo más importante, con párrafos autónomos, hasta llegar a lo menos 
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significativo de la información. Con un lenguaje que procuraba acercarse al lector, pero sin 

la intromisión de la opinión del periodista en la información. 

No obstante, tanto el-nacional.com, como runrun.es incluyeron otros géneros 

periodísticos en su programación, tales como el reportaje, que en el caso de el-

nacional.com, fue el tercer género con más presencia en la página web; artículos de opinión 

presentes en ambos medios, y se puede evidenciar una presencia significativa de 

publicaciones catalogadas como “otros”, que no cumplían con las características para ser 

clasificados dentro de los géneros periodísticos definidos en la matriz.  

Por otro lado, se puede ver cómo solo hay presencia de artículos que están dentro 

del género de las entrevistas o de las crónicas en el-nacional.com, en menor proporción que 

la noticia, pero igualmente utilizados por el portal web. En runrun.es, se evidenció la 

presencia de reportaje multimedia, que agrega valor informativo y le da dinamismo a la 

información. Es importante destacar que en ninguno de los dos medios digitales se encontró 

la utilización de infografías.  

 

 

Figura 2. Fuentes presentes en las publicaciones de el-nacional.com 

 

 

Fuente: La autora (2016) 
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Figura 3. Fuentes presentes en las publicaciones de runrun.es 

 

 

Fuente: La autora (2016) 

 

Al analizarlas figuras 2 y 3, se determinó que la fuente más consultada por el-

nacional.com es la de sociedad civil, citada 61 veces (50%); mientras que, la fuente política 

con 22 veces (18%), es la segunda con mayor presencia en las publicaciones del medio; en 

el caso de la fuente oficial, fue citada 17 veces (14%); y la fuente oficial extranjero solo fue 

citada en 5 oportunidades (4%). También se puede observar la presencia de “otros”, que 

hace referencia al desconocimiento del origen de la fuente o a la ausencia de la misma, esta 

situación se encontró 17 veces (14%) durante todo el análisis de la muestra porque no 

estaba debidamente identificada o no había presencia de fuentes el artículo.  

 

En runrun.es, la fuente con mayor presencia en las publicaciones fue la política, con 

16 veces de aparición a lo largo de la muestra (35%); la fuente sociedad civil, citada 12 

veces, (26%); la oficial, 9 veces (19%); oficial extranjero, 4 veces (9%); y no se pudo 

determinar el origen de la fuente, o hubo una ausencia de la misma en 5 oportunidades 

(11%).  

 

Los datos arrojados por la matriz demuestran que la mayoría de las informaciones 

emanan de la sociedad civil o de los representantes políticos que son protagonistas en la 

información; mientras que resulta importante destacar la poca presencia de fuentes oficiales 

Oficial
19% Oficial 

Internacional 
9%

Político
35%

Sociedad Civil
26%

Otros 
11%

Fuentes



56 
 

en las publicaciones. Se tomó como fuente política a toda persona que hace vida o 

desempeña un cargo dentro de la política nacional a diferencia de la fuente sociedad civil 

que son todos aquellos profesionales (médicos, economistas, periodistas, profesor, ama de 

casa, etc.) vinculados con la información.  

 

Se podría deducir con estos datos que las fuentes oficiales se encuentran cerradas o 

limitadas, y que solo algunos tienen acceso a ella. El cierre de la fuente oficial implica un 

obstáculo para el trabajo del periodista que se ve en la obligación de dirigirse a expertos, 

profesionales o personajes representativos de la sociedad para dar validez a la información; 

por eso se observa en los gráficos la elevada presencia de fuentes políticas o de la sociedad 

civil, y un escaso acceso a la fuente oficial. 

 

 

Figura 4. Autor 

 

 

Fuente: La autora (2016) 

 

En la figura 4 se puede observar que 67 de los textos periodísticos analizados de el-

nacional.com eran anónimos, 22 estaban firmados por periodistas o colaboradores del 

medio digital y los 19 restantes estaban firmados por agencias de noticias.  
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En runrun.es se evidenció la presencia de 15 artículos sin firma, 12 firmados por 

periodistas del portal web y solo 7 firmados por agencias de noticias. En los artículos en los 

que no se especificaba el autor no se visualizó un esquema distinto en las notas en 

comparación a los que sí contaban con una firma. En su gran mayoría, eran noticias que 

contenían un lead, cuerpo y cola en la que se podía dilucidar la presencia del qué, cómo, 

cuándo, dónde y quiénes. Este hecho no respondía a una temática en particular.  

 

Llama la atención que una gran cantidad de artículos de ambos medios digitales 

recurran al anonimato al momento de firmar las publicaciones que son mostradas. La firma 

en los artículos, sobre todo en el periodismo, otorga mayor credibilidad a la información 

difundida; mientras que, la ausencia de la misma, le genera desconfianza al lector. Se puede 

inferir que la frecuencia con la que se crean noticias, artículos, notas, reseñas, reportajes o 

cualquier insumo periodístico en los medios digitales, ocasiona que, en muchos casos, sea 

más sencillo identificar los mismos solo con el nombre del portal web en lugar del nombre 

del autor.  

 

Figura 5. Cantidad de artículos por procedencia 

 

 

Fuente: La autora (2016) 
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La figura 5 muestra la procedencia de los artículos. En el caso de el-nacional.com, 

se observa cómo, en su mayoría, son producidos por el propio medio; asimismo, también se 

apoyan en las agencias de noticias para producir las informaciones que son publicadas en la 

página. Por su parte, en runrun.es hay más paridad entre el número de publicaciones que 

tienen una procedencia propia del medio, y las que son producidas por las agencias de 

noticias.  

 

Figura 6. Distribución de las publicaciones por categorías de información 

 

 

Fuente: La autora (2016) 
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Figura 7. Publicaciones por categorías de información de el-nacional.com 

 

 

Fuente: La autora (2016) 

 

Figura 8. Publicaciones por categorías de información de runrun.es 

 

 

Fuente: La autora (2016) 
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En las figuras 6, 7 y 8 se visualizan las categorías de información predominantes en 

ambos medios digitales. La cobertura constante del acontecer noticioso en todo el territorio 

venezolano da como categoría preponderante, tanto en el-nacional.com, como en runrun.es, 

las informaciones de carácter nacional. Esto se debe, principalmente, a que ambos medios 

no son exclusivos de un área o temática en particular, y le ofrecen a los lectores 

informaciones de interés.  

 

En el caso de el-nacional.com, en segundo lugar, se registró como categoría de 

información sobresaliente la de cultura (22%), en donde se encontraron publicaciones 

ligadas al ámbito televisivo, teatral y cultural; las informaciones políticas e internacionales 

alcanzaron 17% y 16%, respectivamente, en el medio digital en un día de cobertura 

periodística; mientras que, los artículos relacionados al ámbito deportivo, tuvieron 13% de 

presencia en el-nacional.com; y en menor proporción se encontraron artículos del área 

económica (4%).  

 

Por su parte, en runrun.es la distribución de los textos según la categoría de 

información se observó de la siguiente manera: las publicaciones del área política 

registraron 24%, siendo la segunda categoría de información con mayor presencia en 

runrun.es, seguida de las publicaciones del ámbito económico (18%), internacional (13%) y 

cultural (5%). En este medio digital no se registraron informaciones deportivas ni de salud.  
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Figura 9.Presencia de recursos multimedia 

 

 

Fuente: La autora (2016) 

 

Una de las grandes ventajas que tienen los medios digitales, es que ponen a disposición 

de los usuarios las diferentes aplicaciones tecnológicas en un solo lugar. El uso de recursos 

multimedia es indispensable para el funcionamiento óptimo de estas plataformas, por lo que 

es importante que el contenido sea adaptado a la web y que las informaciones sean acordes 

al medio que se está utilizando. 

 

La figura 9 nos representa la utilización de los recursos multimedia por parte de los dos 

medios digitales objeto de estudio de esta investigación. En ambos se puede observar cómo 

existe un uso deficiente de estos recursos, ya que solo se registró la utilización de imágenes 

en las informaciones publicadas tanto en el-nacional.com como en runrun.es, y con una  

utilización muy baja por parte del medio se visualizó la presencia de videos en algunas 

publicaciones de el-nacional.com; mientras que, en runrun.es, no se observó presencia ni de 

videos ni de audios.  
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Es importante destacar la importancia que tiene la utilización de estos recursos, ya que 

permiten al lector expandir sus conocimientos sobre la información que está leyendo. A 

pesar de que, en su gran mayoría, las publicaciones cuentan con una o varias imágenes que 

ayudan a entender un poco más el contexto de las informaciones, en muchos casos, estas 

imágenes resultan insuficientes, y es entonces cuando resulta necesario agregar valor 

informativo con otro recurso multimedia.  

 

Figura 10.Presencia de hipervínculos 

 

 

Fuente: La autora (2016) 

 

La presencia de hipervínculos en el ciberperiodismo es esencial para aportar 

contenido relacionado, y contextualizar al lector con información complementaria a partir 

de links que profundicen en los acontecimientos que se están presentando, (Scolari, 2008). 

Como se muestra en la figura 10, la presencia de hipervínculos en el-nacional.com es casi 

inexistente, solo 06 artículos de los 108 que conforman la muestra presentaron la utilización 

de hipervínculos en la publicación. En el caso de runrun.es, sí se observó con mayor 

presencia la utilización de este importante recurso que le da un valor agregado a las 

informaciones presentadas en el medio.  
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Figura 11. Utilización de etiquetas 

 

 

Fuente: La autora (2016) 

 

Una de las innovaciones que han tenido los medios digitales es el uso de las 

etiquetas o palabras clave que identifican el texto, y que agrupan todas las publicaciones en 

las distintas áreas de interés para los lectores. “Las etiquetas también conforman el discurso 

periodístico, porque para comprender la orientación de lo que desea expresar el medio, es 

necesario valerse de significantes que guíen al usuario en la elección de las palabras que 

plasman la opinión del diario de cara al hecho” (Van Dijk, 1997). 

En el caso de la figura 11, se observa cómo el-nacional.com no utiliza esta 

herramienta en sus publicaciones. Es curioso observar que no hay presencia de etiquetas 

para identificar los artículos, ya que este se ha convertido en uno de los elementos más 

importantes y diferenciadores de las publicaciones que hacen los medios digitales. Por su 

parte, en runrun.es se observa todo lo contrario, ya que como se puede apreciar en el 

gráfico, este medio hace uso de las etiquetas en todas sus publicaciones.   
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Figura 12. Etiquetas más usadas por runrun.es 

 

 

Fuente: La autora (2016) 

 

La etiqueta Venezuela (32%) es la más usada por runrun.es como se observa en la 

figura 12. Se puede deducir que es la más usada por el hecho de que la mayor parte de las 

informaciones son originadas dentro del territorio nacional, además de que sirve de 

herramienta para que lectores extranjeros puedan ubicarse geográficamente de manera 

inmediata. Por otro lado, el resto de las etiquetas utilizadas por el medio tienen una relación 

directa con situación actual de Venezuela, por lo que la segunda etiqueta más utilizada es 

Crisis (21%); en el tercer lugar, se encuentra Nacional (13%); en el cuarto, Revocatorio 

(11%); en el quinto, Escasez (9%); en el sexto, Nicolás Maduro (8%); y en el séptimo, 

Bachaqueo (6%).  

 

A efectos de la investigación, el-nacional.com está en desventaja respecto al uso de 

herramientas esenciales como las etiquetas y los hipervínculos. Es necesario tener presente 

la importancia de la utilización de estas herramientas, pues son capaces de entrelazar 
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informaciones de gran importancia, dándole la oportunidad al lector de navegar libremente 

y de encontrar informaciones que pueden tener un importante valor agregado. Si las 

noticias del medio digital no cuentan con etiquetas o hipervínculos, los lectores pierden la 

oportunidad de guiarse, contextualizarse e, incluso, conocer noticias relacionadas con un 

tema específico. 

 

 

Figura 13. Tratamiento Periodístico 

 

 

Fuente: La autora (2016) 
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Figura 14. Tratamiento Periodístico de el-nacional.com 

 

 

Fuente: La autora (2016) 

 

 

Figura 15. Tratamiento Periodístico de runrun.es 

 

 

Fuente: La autora (2016) 
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Las figuras 13, 14 y 15 muestran el tratamiento periodístico que le dan tanto el-

nacional.com, como runrun.es a las informaciones que publican en sus portales web. Como 

se puede observar, en ambos medios digitales el tratamiento periodístico por excelencia es 

el informativo.  

 

Se entiende como “tratamiento informativo”, al procedimiento empleado por el 

periodista para abordar los hechos y acontecimientos que surgen en la realidad 

presentándolos en un texto, relato o versión en la que no existe otro propósito que no sea 

mostrar la actualidad informativa (Torrealba, 2010). Cuando un texto tiene un tratamiento 

informativo, es fácil identificar la ausencia de cualquier opinión o juicio de valor que 

pudiera comprometer la información.  

 

Como se observa en la figura 14, el 77% de las informaciones de el-nacional.com 

presentan un tratamiento informativo; los artículos de la muestra respondieron al qué, 

cómo, cuándo, dónde y quiénes. Mientras quela figura 15 muestra cómo el 59% de los 

artículos que son parte de la muestra de  runrun.es cuentan con tratamiento informativo.  

 

En cuanto al tratamiento interpretativo, en el-nacional.com se observó solo 23% de 

informaciones con este tratamiento; mientras que, runrun.es, registró 41% de publicaciones 

con presencia de tratamiento interpretativo. Álvarez (citado en Torrealba, 2010), señala que 

la interpretación periodística supone el sentido profundo y la explicación de las noticias, 

pero al mismo tiempo, más que su profundidad o explicación, es un enfoque global que 

analiza, recompone y dota de sentido a la realidad. 

 

Como se presenta en la matriz, los artículos que se identificaron con tratamiento 

interpretativo presentaban yuxtaposición de opiniones, explicación de las situaciones en 

conflicto y la profundización del contexto.  
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VI. CONCLUSIONES 

 

Por medio de este análisis, ciertos aspectos demuestran cómo en los medios 

digitales, el-nacional.com y runrun.es, se realiza la jerarquización de la información y, a su 

vez, cómo se da la cobertura de las informaciones por parte de los periodistas. Ambos 

portales web asumen un papel importante en la cobertura de las informaciones en 

Venezuela, y son un pilar fundamental en la difusión de contenidos propios con el apoyo de 

agencias de noticias y otros colaboradores. 

 

El objetivo central de esta tesis era identificar si se puede seguir hablando de 

agenda setting o jerarquización de la información en los medios digitales, como solía 

hablarse en los medios tradicionales, pero si se recuerda la definición de agenda setting, 

mencionada en el marco teórico, esta hace referencia a la capacidad de los mass-media de 

seleccionar y destacar ciertos temas sobre otros y, a su vez, con esto causar que el público 

los perciba como importantes. Al tener presente esta definición, y luego de un día de 

cobertura tanto de el-nacional.com como de runrun.es, se puede dilucidar con este estudio 

que en los medios digitales se da un proceso contrario: es la opinión pública la que 

determina la agenda del medio.  

 

En esta investigación se pudo observar que muchos de los protagonistas de las 

informaciones son los propios ciudadanos y que son ellos los que marcan la pauta de los 

temas más mencionados en estas plataformas; además, se evidenció cómo los medios se 

vuelcan a la cobertura del acontecer noticioso del país construyendo así lo que será la 

agenda del medio.  

 

La teoría establece que existe una fuerte influencia de los medios en las audiencias 

mediante el manejo de los contenidos más relevantes, es decir, aquellos temas que los 

medios “no consideren importantes” para la agenda, no existen en términos de opinión 

pública, pero en un medio digital, no es el propio medio quien elige las informaciones a 

difundir, es la opinión pública que, con su interacción con el medio mediante las distintas 
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herramientas que existen actualmente, establece cuáles son esas informaciones importantes 

que desean ver y leer en los distintos portales web 

 

A lo largo de todo el análisis y durante el día que se dio seguimiento a ambos 

medios digitales, se pudo observar cómo las informaciones se actualizan minuto a minuto 

según la generación de contenido que tiene el medio, y cómo hay prioridad en el “breaking 

news” (noticia de última hora). Son precisamente estas noticias de última hora las que 

marcan la jerarquización de la información. A diferencia de los medios tradicionales, en los 

medios digitales no hay que esperar largos periodos de tiempo para suministrar nuevos 

datos sobre una determinada situación, ni tampoco es necesario esperar que salga el 

ejemplar del siguiente día para difundir determinado hecho; en los medios digitales las 

informaciones son mostradas, en su gran mayoría, “en tiempo real”.  

 

Por su parte, el análisis de contenido realizado a la muestra de estudio también 

arrojó cuáles son los géneros periodísticos utilizados en esta plataforma. No es un 

descubrimiento que las noticias son el producto por excelencia de las empresas de la 

comunicación, y en el caso de los medios digitales, no es la excepción. Tanto el-

nacional.com, como runrun.es hacen uso de este género adaptado al medio para difundir la 

mayoría de sus informaciones, entendiendo que esta es la cara más objetiva de un hecho, 

pero sin dejar a un lado el resto de los géneros periodísticos, que también proporcionan 

dinamismo y un importante valor agregado a los dos medios.  

 

Al estudiar la estructura de los artículos presentes en el-nacional.com y runru.es, se 

obtuvo que siguen, en su mayoría, el modelo de la pirámide invertida para redactar en sus 

plataformas. Ambos medios intentan una mejor compresión del texto con un lenguaje 

concreto, sencillo y breve. 

 

La utilización de elementos como la actualización, interactividad e hipermedia 

estuvieron presentes en los dos medios digitales. En la plataforma digital es necesario 

valerse de otras herramientas para posicionar las informaciones y hacerlas más llamativas e 

interesantes para los lectores, es por eso que la mayoría de los artículos analizados 
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contaban, al menos, con una imagen, y en otros casos, con videos o hipervínculos que 

nutrían la información, sin dejar a un lado la utilización de etiquetas que son una excelente 

herramienta para la organización de las informaciones por área de interés, o la 

automatización de la recuperación de la información, que en la red, por la gran cantidad de 

contenido que se genera diariamente, puede extraviarse fácilmente.   

 

Y, finalmente, todos estos aspectos sirvieron para identificar el tratamiento 

periodístico dado a las informaciones por parte de los periodistas de el-nacional.com y 

runrun.es. En los dos medios se visualizó un tratamiento informativo en muchas de las 

publicaciones, y se podría deducir que se debe a la presencia de la gran cantidad de noticias 

en ambos portales web. Si bien el análisis arrojó que el tratamiento por excelencia en estos 

medios digitales es el informativo, también es cierto que desde el momento que el 

periodista decide colocar un dato por encima de otro, ya se observan vestigios de un 

tratamiento interpretativo.   

 

Este estudio ofreció herramientas profesionales y personales para conocer el 

ciberperiodismo más a fondo y fundamentar bases para próximas investigaciones. Además, 

mostró una óptica diferente de la jerarquización de la información y de la cobertura 

periodística que brindan actualmente los medios digitales en Venezuela. 
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VII. RECOMENDACIONES 
 

De la elaboración y resultados obtenidos de esta investigación surgieron propuestas 

para un mejor funcionamiento de los dos medios digitales que son objeto de estudio de este 

trabajo, y para investigadores o interesados en seguir profundizando en esta área.  

 

Se aconseja tanto a el-nacional.con, como a runrun.es, la utilización del nombre y 

apellido del periodista para identificar las publicaciones. En el estudio se observó, en la 

mayoría de los artículos, la ausencia de este aspecto, lo que puede causar desconfianza y 

poco interés en el lector.  

 

Asimismo, se sugiere a ambos medios aumentar la utilización de recursos 

multimedia para hacer más efectiva la recepción del mensaje. Se considera que, al potenciar 

sus características ciberperiodísticas, podrán mejorar sus prácticas de la comunicación en la 

plataforma digital y llegar cada vez más a una mayor cantidad de lectores. 

 

Por otra parte, a el-nacional.com, se le recomienda la implementación de etiquetas 

en sus publicaciones, ya que esto permite la conformación de discursos temáticos y la 

automatización de la recuperación de la información, lo que le daría al lector la oportunidad 

de elegir de una manera más eficaz lo que quiere leer, y nutrirse con informaciones 

similares y de su interés.  

 

Tras analizar cuáles eran los géneros periodísticos presentes en estos medios, se 

observó la poca presencia de géneros importantes y propios de la plataforma digital, como 

lo son el reportaje multimedia y la infografía. Se aconseja a el-nacional.com y a runrun.es 

potenciar la utilización de estos géneros periodísticos de gran valor agregado para el 

entorno virtual. También se propone contemplar un mejor uso de los hipervínculos, ya que 

durante el análisis se evidenció el poco empleo de este recurso que puede ser de gran 

utilidad para los lectores que desean indagar más sobre un hecho, o conocer información 

adicional sobre el mismo.  
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En lo referente al ámbito de las comunicaciones, se aconseja a los directivos, 

profesores e investigadores de la comunicación social, promover la investigación 

periodística basada en contenidos digitales, tomando en consideración la importancia que 

día tras día toma esta área. 

 

Se recomienda para próximas tesis que empleen la prensa electrónica como eje de 

acción, seguir ahondando en la organización y ejecución que tienen los distintos medios 

digitales; analizar el discurso periodístico orientado al nivel de alcance que tiene en los 

lectores, cómo se sigue dando la jerarquización de la información y la cobertura 

periodística, considerando factores como la cantidad de visitas en la página, la cantidad de 

veces que fue compartida, los foros de debates, las sugerencias y el impacto en la 

población, tomando al ciberperiodismo como una estrategia de comunicación inmediata, 

virtual y novedosa. 
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COD 01  

ABC: Jorge Rodríguez acompañó a Zapatero a 

reunirse con Leopoldo López 

 

Leopoldo López lleva preso en Ramo Verde dos años | Foto: EFE/Referencial 

El diario detalló que la reunión se realizó la mañana del sábado en la 
planta baja de la cárcel de Ramo Verde 

EL NACIONAL WEB6 DE JUNIO 2016 - 07:39 AM 

El diario español ABC publicó detalles sobre la reunión de Leopoldo López con el 
expresidentes José Luis Rodríguez Zapatero. El texto explica que Jorge Rodríguez, 
alcalde del municipio Libertador, acompañó al mediador español hasta el lugar del 
encuentro. 

La conversación se llevó a cabo en la planta baja, Anexo B, de la cárcel de Ramo 
Verde. Adriana López, hermana del político, fue testigo de lo ocurrido. Esa misma 
tarde Zapatero volvió a República Dominicana sin pronunciarse al respecto. 

Juan Carlos Guitérrez, abogado de López, aseguró que el español le insistió al 
dirigente de Voluntad Popular que abogara por el diálogo, pero éste lo declinó por 
considerar que el referéndum revocatorio es la única salida a la crisis.  

―No negocio mi libertad por el referéndum revocatorio de Nicolás Maduro. Mi situación 
particular no forma parte de la ley de amnistía, ni de indultos presidenciales, ni de un 
diálogo nacional, ni de ninguna condición, ni del conjunto de peticiones que 
reclamamos al gobierno ante la comunidad internacional‖, señaló el opositor según 
citó su abogado. 

Para leer el trabajo completo entre aquí 

 

http://www.abc.es/internacional/abci-venezuela-leopoldo-lopez-zapatero-no-negocio-libertad-revocatorio-201606060300_noticia.html
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COD 02 

Defensa de Coromoto Rodríguez desconoce 

su paradero 

 

Coromoto Rodríguez | Foto: Cortesía 

El abogado Omar Estacio enfatizó que lo que ocurre con el 
comisario es una desaparición forzosa  

EL NACIONAL WEB6 DE JUNIO 2016 - 08:06 AM 

Omar Estacio, abogado defensor de Coromoto Rodríguez, indicó que no han podido 
comunicarse con él y que se encuentra totalmente incomunicado. 

"Yo no puedo asegurar que (Coromoto Rodríguez) esté en el Sebin. Para mí está 
desaparecido. Intentamos una acción de denuncia de este delito que tiene una 
penalidad‖, declaró el defensor en entrevista a Globovisión. 

Estacio asegura que se están violentando todos los derechos del jefe de seguridad del 
presidente de la Asamblea Nacional. 

―Estamos frente a un delito que lesiona los derechos de Coromoto Rodríguez (…) esto 
es una desaparición forzosa‖. 
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COD 03 

Full Chola: "La creatividad se ve limitada por 

el tema político" 

 

Tuvo a fortuna de haber trabajado con figuras como Renny Ottolina y Carlos Quintana Negrón | Foto: Omar Veliz 

Cuando se conmemoran 90 años de la radiodifusión en Venezuela, 
Juan Manuel Laguardia habla de los problemas que enfrentan los 
circuitos radiales para mantenerse al día en cuanto a tecnología. 
Aun así, considera que en el país se hacen buenos programas 

IVÁN ZAMBRANO 
IZAMBRANO@EL-NACIONAL.COM6 DE JUNIO 2016 - 12:01 AM 

―¿Por qué me eligieron para hablar de los 90 años de la radio en Venezuela si soy el 
más joven de los locutores de mi generación?‖, pregunta entre risas Juan Manuel 
Laguardia. Su inconfundible voz retumba dentro del restaurante en el que transcurre 
la entrevista, uno de los tantos anunciantes de su programa en 106.5 FM: La fiesta de 
Full Chola. 

Apenas abre la boca pierde el anonimato. La gente se acerca a saludarlo. Algunos 
descubren por primera vez la cara de quien trata de hacerlos sonreír de lunes a 
viernes, de 6:00 am a 10:00 am, un horario en el que asegura ser dueño de 25% de la 
audiencia (cerca de 1.700.000 personas). 

―Todo empezó con AYRE‖, dice el locutor más conocido como Full Chola, como si 
estuviera transmitiendo en vivo una clase acerca de la primera emisora que operó en 
Venezuela en 1926, en una casa en el Nuevo Circo de Caracas, entre las esquinas de 
San Roque y La Yerbera. 

―La gente se volvió loca con la llegada de la radio a Venezuela‖, dice sobre el medio 
que estimuló la imaginación de los oyentes y que de inmediato popularizó desde 
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programas musicales, transmisiones deportivas, noticieros, hasta radionovelas. ―En 
ese entonces los efectos especiales eran exagerados. La gente sentía que un caballo 
galopaba dentro de su casa y es que la radio también tiene la facultad de hacerte ver, 
algo que a mí particularmente me cautivó‖. 

En la década de los cincuenta, con la llegada de la televisión, muchos actores 
migraron a la pantalla chica y perdieron fuerza las radionovelas, un género que Full 
Chola se ha propuesto rescatar. ―Yo estoy haciendo unas novelas cómicas de 7 
minutos que han tenido mucho éxito‖, menciona. 

Basado en su experiencia en la radio, asegura que parte de la clave para permanecer 
al aire es no resistirse a los cambios. ―En todas las entrevistas insisto, pero ningún 
periodista lo publica, en que yo pertenezco a una generación que experimentó una 
serie de cambios que no vivieron otros locutores. En ese grupo estamos Iván Loscher, 
Tinedo Guía, César Miguel Rondón y muchos otros. Conocimos el acetato, el disco de 
45 rpm, el cassette, hasta las computadoras‖. 

Afirma que tanto él como sus colegas contemporáneos tuvieron la fortuna de haber 
trabajado con figuras como Renny Ottolina y Carlos Quintana Negrón. ―Locutores que 
te hacían temblar con unas voces que no volverán. Nosotros somos animadores, 
productores, pero ellos eran perfeccionistas en el tema de la voz‖. 

  

Polarización y crisis 

El conductor de la emisora Fiesta 106.5 FM empieza a hablar del presente. Considera 
que en Venezuela se hacen buenas producciones radiales, al igual que en Colombia y 
México. ―Ahora, es cuestión del oyente si no le gusta determinada programación, pero 
se están haciendo programas con un buen nivel‖. 

Full Chola afirma que el punto débil de la radio está en la parte técnica. ―Podría estar 
mucho mejor en tecnología si los equipos se pudieran comprar como antes‖, dice. 
Destaca que el control cambiario ha imposibilitado el mantenimiento de la 
infraestructura. ―Los grandes circuitos tienen que mantener muchas estaciones y en 
cierta forma han debido reinventarse, pues no se sabe cuánto va a durar esta crisis. 
La escasez no es solo de harina y cerveza, también es de equipos y de dólares para 
comprar‖. 

Señala como ejemplo el aparato que permite reproducir efectos especiales. ―Siempre 
ha costado 2.000 dólares. Antes podías traer 3, pero ahora no puedes y menos al 
precio del dólar malandro‖. 

El locutor cree que la polarización política es otro problema que han debido manejar 
quienes están frente al micrófono. ―La gente quiere paz. En mi programa no somos 
políticos y manejamos el tema a través del humor. Aprendimos a usar un lenguaje que 
no ofende‖. Piensa que antes era posible enfrentar en un espacio de radio a dos 
políticos: ―Sin importar lo que se decían, siempre había cordialidad, nunca odio‖. 
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No le gusta usar el término ―autocensura‖ para referirse a las emisoras que deciden 
omitir ciertas informaciones por temor a represalias del gobierno. ―La noticias locales 
están en las redes sociales, ¿para qué vas a bloquear la radio? La gente igual se 
entera de todo lo que tú no quieres que se entere‖. 

En este sentido, dice que Twitter es más peligroso que la radio. Asimismo, expresa 
que la labor de quienes trabajan en el medio es verificar lo que circula en Internet y 
desmontar los rumores o falsas informaciones. "La creatividad se ve limitada por el 
tema político, que se encuentra inmerso en todo‖. 

  

“Siempre corro peligro” 

Juan Manuel Laguardia incursionó en el mundo de la radio cuando tenía 18 años de 
edad, en Radio Maracay 930 AM, emisora que luego compró el Circuito RCR. En esta 
última fue bautizado como el Sargento Fullchola, por su trabajo como reportero del 
tráfico desde la avioneta Tango Tango Fox. ―Dicen que siempre corro peligro. Reporté 
el tránsito en helicóptero, avioneta y moto‖. También lo hizo desde lo alto de la Torre 
Oeste de Parque Central, desde donde transmitía su programa El nido del halcón. 
―Una vez tuve que subir todas esas escaleras a oscuras. La caja de fósforos me duró 
hasta el piso 50‖. Participó en La hora del camaleón en Radio Capital 710 AM, 
programa que luego pasó a la TV. 
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COD 04 

Joropo en Chicago 

 

Salomón Rondón y sus compañeros celebran con Martínez | Foto: EFE 

Josef Martínez anotó el tanto con el que la Vinotinto volvió a la 
victoria después de casi un año sin ganar, al batir 1-0 a Jamaica en 
su primera presentación de la Copa América Centenario 

PABLO A. GARCÍA ESCORIHUELA  
@PABLOAGARCIAE  
PGARCIA@EL-NACIONAL.COM6 DE JUNIO 2016 - 12:01 AM 

Una confesión y un rostro. Josef Martínez aseguró al finalizar el partido, en el que 
ayer la Vinotinto volvió a ganar después de casi un año, que lloró mientras escuchaba 
el himno nacional. ―Uno sueña con estas ocasiones, y daba sentimiento, porque 
sabemos lo que significa ganar para el país, que tanto sufre‖. 

El autor del 1-0 con el que Venezuela superó a Jamaica ayer en el Soilder Field de 
Chicago, nació en el barrio El Combate, en Valencia, una ironía. Hasta ayer, a la 
selección nacional le faltaba combatir. Debía ganar a juro. Porque sí. Y los augurios 
no eran alentadores. Pero ayer peleó. Y sufrió, más de la cuenta, además, 
considerando el trámite del partido. 

Rafael Dudamel ayer apostó a jugar con su fórmula. Su rostro era de alegría al final 
del partido, suspiró lleno de alivio. Tuvo un gran mérito: convencer a los futbolistas 
que habían sucumbido en la eliminatoria suramericana, de que podían ganar. De que 
eran capaces de revertir la situación. 

Y en el medio, la Vinotinto se encontró con un rival al que leyó bien, y al que pudo 
controlar a partir de dos circunstancias puntuales, pero determinantes. Los caribeños 
iniciaron el duelo con sus argumentos, escasos, pero peligrosos. Lanzaron siempre 
pelotas a las espaldas de los lentos Oswaldo Vizcarrondo y Wilker Ángel, para intentar 
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vulnerar a la zaga nacional. Ambos respondieron a cabalidad, aunque no sin pasar 
algunos sustos. 

El primero llegó en un saque de esquina, donde Rolf Fletscher, de flojo partido ayer en 
la banda izquierda, perdió la marca de Jerome Watson, quien cabeceó la pelota al 
palo. La respuesta venezolana fue contundente. 

La selección mostró sus armas, y las manejó con mucha pericia. ―Debemos salir y 
jugar por abajo, desarticularlos con los toques cortos‖, expuso antes del duelo 
Alejandro Guerra. Su pase a Martínez para el gol fue magistral, y llegó antes de tres 
toques de primera entre Salomón Rondón, Tomás Rincón y el propio Guerra, quien 
puso el puntillazo para la definición del ariete valenciano entre las piernas de Blake. 

Todo partió de una recuperación adelantada de Venezuela. La presión alta hacía 
efecto, y la Vinotinto se crecía, y además, jugaba con uno más, tras la expulsión de 
Austin por una dura falta sobre Rincón. 

Dominio 

Con el 1-0 Venezuela comenzó a controlar el partido. Tuvo un par de ocasiones en las 
botas de Salomón Rondón y del propio Martínez, pero no concretó. Incluso, ya en el 
segundo tiempo, una jugada de saque de esquina pudo generar un tanto para Wilker 
Ángel, pero el cabezazo potente del central fue repelido por el arquero jamaiquino. 

Pero los ―Reggae Boyz‖, más con corazón que con claridad, comenzaron a encerrar a 
Venezuela. La metieron contra las cuerdas aunque, como el legendario Mohammed 
Ali, supo bailar como una abeja esquivando las balas. 

Dudamel se tardó un poco para darle ingreso a piernas frescas, ante un equipo que se 
quedaba por el cansancio. Adalberto Peñaranda y Rómulo Otero entraron a refrescar, 
justo cuando más lo pedía el duelo para la selección, aunque sin real influencia en el 
resultado. 

Al final, Venezuela ganó, y lo hizo bien. No le quedaba otra. Debía vencer, aunque 
fuese sufriendo, y combatiendo, como aprendió a jugar al fútbol Martínez, en el barrio 
El Combate de Valencia. Ahora debe corregir mucho, a la vuelta de la esquina está 
Uruguay, pero se recuperó la autoestima, y eso es lo más importante. 

 
 Cambiar la historia 

 
Josef Martínez aseguró que el gol estaba dedicado a los compañeros. ―Pudimos 
juntarnos bien para lograr el gol, y se lo dedico a ellos, a mis compañeros. No 
podemos confiarnos, esto apenas comienza‖, aseguró el atacante venezolano 
a DirecTV Sports. 

―Es bueno comenzar ganando‖, destacó Alejandro Guerra también a la señal 
internacional. ―No debemos quedarnos sólo con la victoria. Queremos cambiar la 
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historia reciente, y sufrimos mucho. Esperemos que la Copa sirva para escribir una 
nueva historia‖, remató. 

FICHA TÉCNICA: 
Venezuela (1): Hernández, Rosales, Ángel, Vizcarrondo, Feltscher; Figuera, Rincón, 
Guerra (A. González, 90‘), Seijas (Otero, 83‘); Martínez (Peñaranda, 76‘), Rondón. DT: 
Rafael Dudamel. 
Jamaica (0): Blake, Watson (Bims, 87‘), Mariappa, Taylor, Lawrence (Morgan, 39‘); 
McLeary, Héctor (Williamson, 76), McAnuff, Austin; Donaldson, Barnes. DT: Winifred 
Schäfer. 
Gol: 1-0, Martínez, 15‘: Remata dentro del área después de un gran pase de Alejandro 
Guerra 
Árbitro: Alberto Carrillo (Perú). 
Amonestados: Héctor (J), Figuera (V). 
Expulsados: Austin (J). 
Estadio: Soilder Field (Chicago, Estados Unidos). 
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COD 05 

Kuczynski mantiene ligera ventaja sobre 

Fujimori con casi el 90% escrutado 

 

Los resultados oficiales coinciden con los del cómputo rápido al 100% de los votos de la empresa GfK que le dio a 
Kuczynski el 50,8 % de los votos, contra el 49,2 % de Fujimori, mientras que Ipsos señaló que el exministro de 
Economía recibió el 50,5 % y su rival el 49,5 %/ Foto: Captura 

La Oficina Nacional de Procesos Electorales (ONPE) divulgó en su 
página web un último avance de los resultados electorales 
actualizado a las 3.59 hora local (8.59 GMT) 

EFE6 DE JUNIO 2016 - 06:42 AM 

El exministro y economista peruano Pedro Pablo Kuczynski lidera el escrutinio con el 
50,52 % de los votos válidos frente al 49,47 % de su rival, Keiko Fujimori, cuando se 
han computado el 89,53 % de las actas electorales de la segunda vuelta de los 
comicios presidenciales del domingo en Perú. 
 
La Oficina Nacional de Procesos Electorales (ONPE) divulgó en su página web un 
último avance de los resultados electorales actualizado a las 3.59 hora local (8.59 
GMT). 
 
El jefe de la ONPE, Mariano Cucho, había declarado previamente a la cadena local 
Frecuencia Latina que esperaban incorporar hoy los votos llegados desde el 
extranjero y que los resultados al 100 % "estarán probablemente el viernes, o sábado 
o domingo de la próxima semana". 
 
"Por eso le pido prudencia, calma a la población", indicó el funcionario antes de negar 
cualquier posibilidad de que pueda presentarse un intento de fraude a favor de Keiko, 
tal como insinuó hoy el excandidato presidencial Fernando Olivera, quien pidió vigilar 
el cómputo de los votos. 
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Los resultados oficiales coinciden con los del cómputo rápido al 100% de los votos de 
la empresa GfK que le dio a Kuczynski el 50,8 % de los votos, contra el 49,2 % de 
Fujimori, mientras que Ipsos señaló que el exministro de Economía recibió el 50,5 % y 
su rival el 49,5 %. 
 
Debido a que el margen de diferencia entre ambos es menor a 2 puntos, las empresas 
encuestadoras señalaron que no pueden dar un vencedor y pidieron esperar hasta el 
cómputo oficial al 100% de la ONPE. 
 
Ambos candidatos prefirieron guardar cautela en sus respectivas alocuciones 
realizadas a los simpatizantes que se concentraban en sus locales de campaña antes 
de conocer los primeros resultados oficiales de la ONPE. 
 
Fujimori, de 41 años e hija del encarcelado expresidente Alberto Fujimori, ganó la 
primera vuelta de las elecciones presidenciales, celebradas el domingo 10 de abril, al 
obtener el 39,85 % de los votos, frente al 21,01 % del conservador Kuczynski, que fue 
el segundo candidato más votado. 
 
Cerca de 23 millones de peruanos estuvieron convocados el domingo para escoger al 
sucesor del actual presidente, Ollanta Humala, para el período 2016-2021. 
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COD 06 

Las "monjas de la marihuana" que distribuyen sus 

productos por correo a todo el mundo 

 

Las hermanas Darcy (izquierda) y Kate (derecha) se han hecho muy populares en 
las últimas semanas | Foto: BBC Mundo 

Viven en una granja que es su abadía, visten hábitos blancos y 
cultivan plantas de marihuana en el jardín trasero. Son espirituales, 
activistas y, ahora, famosas 

6 DE JUNIO 2016 - 06:51 AM 

Las "monjas de la marihuana", como se las conoce popularmente en el Valle 
Central de California, no pertenecen oficialmente a una orden religiosa ni profesan 
la fe católica. 

Eso lo dejan claro desde que se presentan, para que no haya equívocos. 

Sin embargo, hicieron votos, visten hábitos, bendicen las plantas y siguen una 
serie de rituales en conexión con la Tierra, la Luna y la naturaleza con los que, 
aseguran, quieren sanar al mundo. 

http://www.bbc.co.uk/mundo/
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Una figura controvertida 

"No me importa que me llamen monja de mentira", afirma la hermana Kate, de 55 
años. "La religión ha hecho mucho daño a las personas". 

Su familia, de firmes convicciones católicas, no encajó bien la decisión de 
Christine Meeusen de presentarse al mundo como monja. 

Fue en 2011, cuando los activistas del movimiento Occupy la bautizaron "Sister 
Occupy" porque empezó a participar en las protestas antisistema con atuendos 
religiosos. 

Para ella, fue una forma de atraer la atención hacia el movimiento y sus 
consignas. 

Alguna vez ha oído en alguna marcha "¡debería darle vergüenza!", pero en 
general la "hermana Kate" se siente aceptada por la gente. 

Llegó a California en 2008, tras vivir 10 años en Holanda, y le costó trabajo 
adaptarse al mundo rural. 

"Esta es la peor zona para vivir y para el turismo, tiene la peor calidad del aire", 
asegura. 

Se refiere al condado de Merced, en el Valle Central de California. 

En aquella época ya cultivaba marihuana, pero lo hacía como parte de una 
cooperativa que cerró en 2013. 
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De aquella experiencia aprendió mucho sobre los efectos curativos del cannabis. 

 

"Tuve mucho contacto con personas moribundas que me pedían ayuda", cuenta. 

"Querían que los enseñara a fumar con pipa ya que no tenían más hígado para 
asimilar antibióticos, o eran enfermos de Parkinson y necesitaban ayuda para 
controlar los espasmos", recuerda. 

Como formación profesional, la hermana Kate es analista de sistemas, algo que 
reitera durante toda la conversación para reflejar que no toma decisiones a la 
ligera o sin un previo estudio de la situación. 

Cannabis por correo 

Tras el cierre de la cooperativa, la hermana Kate empezó a barajar ideas sobre 
cómo aplicar sus conocimientos sobre las facultades curativas del cannabis. 
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Decidió volcarse en el cultivo de la marihuana medicinal para elaborar productos 
con fines curativos, en el marco de una orden feminista que empoderara a las 
mujeres y volviera la mirada hacia la sabiduría de las comunidades nativas. 

Su compañera de fatigas, la hermana Darcy, de 24 años, llegó a la abadía el 
pasado otoño pero la conexión es tal que parece que se conocieran de toda la 
vida. 

La diferencia de edad tampoco llama la atención. 

Con aceite de coco y otros elementos, las hermanas elaboran un ungüento con 
base en el componente no psicoactivo del cannabis, el cannabidiol (CBD), que 
distribuyen por correo postal a clientes de todo el mundo. 

Insisten en que sus productos no contienen tetrahidrocannabinol (THC) el principal 
constituyente psicoactivo del cannabis, responsable de las alucinaciones. 
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"Comencé con una línea de productos con los que hice una prueba de mercado. 
Los mandaba a peluquerías, donde los empleados suelen tener muchas molestias 
en las manos. 

"Busqué el consejo de médicos, indígenas y herbalistas. De aquello salieron tres 
ingredientes comunes. Me deshice de algunos de los demás componentes, de 
otros modifiqué las cantidades. 

"Ahora, esta crema que mandamos a todos los rincones del mundo tiene 
facultades que, según nos dicen, son increíbles". 
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Por ley, las hermanas no pueden hablar sobre los beneficios específicos de su 
producto, así que remiten a los distintos testimonios que dejan los clientes en la 
página web de la orden para aquellos que quieran conocer los detalles. 

LAS FASES DE LA LUNA 

Las Hermanas del Valle siguen un código de vida espiritual que aplican a todo lo 
que hacen. 

Son estrictamente veganas y célibes durante las dos semanas que separan la 
Luna nueva de la Luna llena. 

Durante este ciclo lunar, la oración está reservada para la producción de la loción. 

"Hay meditación, sanación, tenemos el corazón y el alma puestos en la 
elaboración de un producto que cura", explica la hermana Darcy. 
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Si se les acumulan los pedidos, no tienen otra salida que producir también fuera 
del ciclo lunar. Para esos casos ofrecen un descuento, tal es la importancia que le 
dan a la influencia de la Luna. 

El poder de los medios 

Las Hermanas del Valle, Kate y Darcy, están algo desbordadas por la atención 
mediática que están recibiendo en los últimos meses. 

El ritmo de producción se ha visto alterado por esta curiosidad periodística. 

Pero la hermana Kate ha decidido canalizar este interés como vía para hacer 
llegar su mensaje al mayor número de personas posible dentro y fuera de Estados 
Unidos. 
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"La mejor medicina de todas: la creación de empleo", le dice la hermana Kate a 
BBC Mundo. 

"El 95% de las enfermedades están relacionadas con la pobreza y la falta de 
empleo, si hubiera más trabajo, desaparecerían muchas adicciones", afirma 
convencida. 

Y es que las creencias de las hermanas del Valle van más allá del cultivo de 
marihuana medicinal: ellas aspiran a un revolucionario cambio del sistema. 
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COD 07  

Dieron a conocer ganadores del Premio Armando 

Reverón 

 

Magdalena Fernández es una de las ganadoras del premio de la AVAP | Foto: 
Manuel Sardá 
En esta edición además habrá un reconocimiento a la trayectoria profesional 
de Rafael Martínez y el recientemente fallecido Freddy Villarroel 

EL NACIONAL6 DE JUNIO 2016 - 12:01 AM 

El jueves 16 de junio se entregará el Premio Armando Reverón 2016 a los artistas 
Sigfredo Chacón (pintura), Edgar Guinand (escultura), Magdalena Fernández (arte 
conceptual), Nan González (arte multimedia), Cristóbal Ochoa y Yoamelis Rodríguez 
(artista joven). 

En esta edición además habrá un reconocimiento a la trayectoria profesional de Rafael 
Martínez y el recientemente fallecido Freddy Villarroel. 

El jurado del Premio Armando Reverón este año estuvo compuesto por la crítico de arte 
Katherine Chacón, el promotor cultural Ali Cordero Casal, los artistas Jorge Pizzani y 
Felipe Herrera, y el arquitecto Vicente Rosa. 

Cada galardonado recibirá una placa con un medallón en bronce elaborado por el escultor 
Abigail Varela. La ceremonia de premiación se hará en el Centro de Arte Los Galpones, 
en Los Chorros. 

En 2015 ganaron Ana María Mazzei (pintura), Harry Abend (escultura), Pedro Tagliafico 
(arte no conceptual), Luis Mille (artista joven), Gilberto Bejarano y Antonio Nuez 
(trayectoria). El fotógrafo Luis Brito recibió un homenaje de forma póstuma. 
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COD 08 

Reportan que acceso a la UCV está cerrado por 

protesta 

 

Cierra acceso de Plaza Venezuela a la UCV | Foto: @Vzla212 

Los obreros de la casa de estudio protestan por sus condiciones 
laborales, a esta hora las entradas se encuentran obstaculizadas 

EL NACIONAL WEB6 DE JUNIO 2016 - 07:14 AM 

Usuarios de la red social Twitter reportaron que el acceso desde Plaza Venezuela 
a la Universidad Central de Venezuela está cerrado. Trabajadores protestan por 
bajo presupuesto y en exigencia de pagos. 

A esta hora empiezan en concentrarse los vehículos en las adyacencias de la 
casa de estudio. La mencionada entrada está cerrada con un autobús estacionado 
al ancho de la vialidad. 
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COD 09  

34 peloteros han cambiado de equipo desde el final 

de la Serie del Caribe 

 

Anderson De La Rosa es el primer jugador adquirido por el Caracas en el receso 
entre temporadas | Foto: Prensa Cardenales 

El pacto que el jueves cerraron Caracas y Lara es el noveno que 
ocurre desde que el mercado quedó abierto el 11 de febrero 

IGNACIO SERRANO  
ISERRANO@EL-NACIONAL.COM6 DE JUNIO 2016 - 12:01 AM 

El jonrón del mexicano Jorge ―Chato‖ Vázquez terminó el 7 de febrero con la fiesta 
que los Tigres de Aragua habían montado en la Serie del Caribe. Hasta ese último 
inning del juego final en el clásico regional, era posible que los felinos se llevaran 
la corona. 

Otra fiesta comenzó para el beisbol venezolano apenas cuatro días después, 

cuando los propios bengalíes cerraron un pacto con los Navegantes del 

Magallanes, involucrando a dos grandeligas. 

 

Ese 11 de febrero empezó el más movido período que recuerde el mercado de 

cambios en la LVBP durante los recesos entre temporadas. 

En menos de cuatro meses, hasta el jueves 2 de junio, los ocho clubes se 

involucraron en al menos un acuerdo, cerrando hasta nueve transacciones que 

han puesto a 34 peloteros camino a una nueva ciudad. 
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11 de febrero 

Aragua adquiere al jardinero Ezequiel Carrera. 

Magallanes adquiere al receptor e inicialista Josmil Pinto. 

 

16 de abril 

Aragua adquiere al pitcher Alex Torres, al infielder Marwin González y al jardinero 

Jesús Alastre. 

Zulia adquiere a los infielders Yangervis Solarte, Ronald Torreyes y Yeltsin 

Gudiño, al jardinero Herlis Rodríguez y al pitcher José Ortega. 

 

20 de abril 

Lara recibe a los pitchers David Martínez, Jesús Sánchez y al receptor Alí 

Sánchez. 

Magallanes recibe al pitcher Félix Hernández. 

 

21 de abril 

Lara recibe al receptor Manuel Piña. 

Margarita recibe a los infielders Gabriel Noriega y Rafael Valera. 

 

26 de abril 

Anzoátegui recibe al pitcher Yéiper Castillo. 

Zulia recibe a los receptores Jesús Flores y Yohel Pozo. 

 

27 de abril 

Anzoátegui recibe al receptor Tomás Telis. 

Magallanes recibe al jardinero José Tábata. 

 

2 de mayo 

Anzoátegui recibe al jardinero Rafael Ortega y al pitcher Yorfrank López. 

La Guaira recibe al utility José Castillo y al receptor José Gil. 

 

27 de mayo 

Magallanes recibe a los pitchers Diego Moreno y José Agrinzones. 
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Zulia recibe al infielder Jonathan Herrera, al pitcher Reinaldo López y al jardinero 

Mickey Edie. 

 

2 de junio 

Caracas recibe al receptor Anderson De La Rosa. 

Lara recibe a los lanzadores Ángel Calero y Celis Flames. 

 

Datos y curiosidades. 

El Rey Félix es el jugador de más proyección en los nueve cambios realizados en 

este receso entre temporadas. 

Seis peloteros que actualmente juegan en las Grandes Ligas, incluyendo a 

Hernández, han sido traspasados en estos cuatro meses. 

En total, 17 bigleaguers o ex bigleaguers fueron embarcados a otra divisa, la mitad 

de los 34 negociados. 

 

Dos han cambiado de estatus en el beisbol internacional, después de cerrados los 

tratos: Castillo fue dejado libre en México, por un slump, y Herrera fue suspendido 

por el resto de la campaña en ese país, al ser descubierto usando un bate relleno 

de corcho. 

 

Flames (18 años de nacido), Gudiño y Edie (ambos con 19) son los de menor 

edad. Castillo (35) es el mayor. 

 

Zulia es la divisa que exhibe más nuevos nombres: 10. Caracas es el que menos 

ha adquirido: uno. 

Vienen más acuerdos 

 
Un alto ejecutivo aseguró que espera nuevos cambios en la LVBP durante la 
celebración de la Convención Anual, que se llevará a cabo en Valencia, dentro de 
dos semanas. 

Varios nombres supuestamente están en el mercado, a la espera de una oferta 
correcta. Entre esos, se encuentran el veterano infielder Oscar Salazar, el 
lanzador Léster Oliveros (ambos de Anzoátegui y con experiencia en las Grandes 
Ligas), el receptor Wilson Ramos (titular de los Nacionales de Washington, aquí de 
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Aragua) y el utility Daniel Mayora (Caracas, actualmente en un circuito 
independiente). 

Los pitchers César Jiménez (Lara), Edgmer Escalona (La Guaira) y el patrullero 
René Reyes (Anzoátegui), todos con roce en las mayores, también han sido 
involucrados en rumores anteriores, no concretados. 
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COD 10 

Tiempos de ollas vacías (i): La falta de comida llegó 

a los asilos 

Hogares para personas de la tercera edad están a punto de cerrar, debido al 
alto costo de los productos alimenticios y el engorroso proceso para 
hallarlos. Otros persisten afianzados en solidaridad y fe, así como en su 
misión de servicio. Para todos es cuesta arriba saciar el hambre 

DALILA ITRIAGO 6 DE JUNIO 2016 - 12:01 AM 

“Aunque algunos donantes se han ido, la providencia de Dios es grande” 

Un Sagrado Corazón de Jesús es lo primero que se ve al entrar al Hogar San José 

de la avenida Sucre de Los Dos Caminos. En su pedestal se lee una frase que da 

indicios sobre la labor que allí se realiza: ―Mi providencia y tu fe mantienen esta 

casa en pie2. 

Se trata de un ancianato fundado el 24 de septiembre de 1953, hace 62 años, por 

las Hermanitas de los Ancianos Desamparados. Esta congregación española tiene 

en la actualidad 5 sedes en el país: Valencia, Maracaibo, San Fernando de Apure, 

San Cristóbal y Caracas. En la capital 11 monjas se dedican a cuidar a 162 

abuelos, y cuando se les pregunta cómo hacen para conseguirles el alimento, 

remiten al letrero de la entrada. ―Además, nuestro santo padre dijo que nadie 

podía robarnos la fe y la esperanza‖. 

La hermana Pura, o sor Pura, como la llaman, es una de las encargadas de 

buscar la comida para los huéspedes. Es discretísima. Con velo blanco, toca 

agarrada con alfileres y escapulario en el bolsillo izquierdo, camina pausadamente 

por el piso pulido de granito verde, gris y negro. Expresa: 

―Toca luchar, mijita, pues mucha gente de las que nos daban se ha ido, y ya no 

nos venden en grandes cantidades. Entonces hay que llamar primero para ver si 

tienen los productos y que nos digan cuándo podemos ir. A veces esperamos 
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hasta 15 días. Cuando eso sucede, unas hermanas van a Antímano o a Catia, 

otras viajan hasta Santa Teresa del Tuy y un tercer grupo llega a Coche‖. 

Al momento de hacer la visita guiada salen al paso los abuelos, y ella les 

recomiendan que vayan a rezar el rosario de las 3:00 de la tarde. En el hogar hay 

una capilla pulcra y colorida con la Patrona, la Virgen de los Desamparados, en el 

centro del altar. También están san José, santa Marta y san Rafael. 

El hogar es un edificio rectangular con patio central. Tiene tres pisos y en dos de 

estos hay salón de estar y oratorio. Cuentan con enfermería para cada sexo, 

espacio para la fisioterapia y rehabilitación,  biblioteca, sala de cine, salón de 

actos, lavandería, cocinas, comedor, dormitorios y terrazas. 

Los mismos abuelos dicen que se trata de un hotel cinco estrellas donde el Ávila 

resguarda sus sueños. 

―Esto es lo más cercano a la casa de Dios‖, asegura Carolina Medina, que logró 

inscribir a su mamá en el asilo. La lista de espera para entrar al hogar es hoy de 

400 abuelos. 

“No tengo corazón para decirles a los abuelos que no hay qué darles” 

El martes 31 de mayo en la cava de la Casa Hogar Venezuela solo había tres 

jarras de agua y una bolsa de hielo. La despensa estaba vacía, apenas restos de 

pan duro. El lugar, una quinta en la calle Maracaibo con Maturín de la Alta Florida, 

funciona desde hace 22 años como albergue privado para personas de la tercera 

edad, pero la escasez de alimentos y el alto costo que hay que pagar por estos, 

cuando se trata de canales de distribución no regulares, ha puesto a los socios a 

pensar en cerrarlo. 

Miguel García, director del hogar, no tiene reparos en hablar de la situación que en 

los últimos meses viven allí: en el ancianato hay hambre. 
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De hecho, admite que en menos de dos meses él mismo ha rebajado alrededor de 

cinco kilos. Por ello confiesa que a veces no sabe qué darles de comer a los 

abuelos. 

Explica que el monto de 25.000 bolívares que pagaban los familiares 

mensualmente por cada uno de los 23 abuelitos que ahí residían, no alcanza para 

comprarles a los bachaqueros. Tampoco tienen tiempo para ir a hacer colas frente 

a supermercados, pues hay que cuidar a los ancianos, y cuentan con muy poco 

personal. 

―Los de Inager (Instituto Nacional de Geriatría y Gerontología) tienen un doble 

discurso. Vinieron a hacernos una inspección y vieron los anaqueles vacíos. Ellos 

quieren ver las despensas full de comida, pero cómo hacemos si no se consigue. 

¿Qué quieren, que les compremos a los bachaqueros?, les digo. Y nos responden 

que así hace todo el mundo‖, relata. 

Hasta el año pasado los abuelos recibían las tres comidas diarias, más merienda. 

Hace dos semanas García se reunió con los familiares de los huéspedes del asilo 

para informarles que se les hacía imposible adquirir la comida. De los 23 inscritos, 

13 decidieron llevarse a sus abuelos a otra parte y solo quedan 10 en la casa 

hogar. Explica que la mayoría de ellos padece alzhéimer, pero el hambre no 

distingue de la enfermedad. Igual reclaman comida. 

―Pregúntame mejor dónde no hemos entregado cartas solicitando colaboración. 

He ido al Mercal, a Pdval y al Bicentenario. También a toda la red de 

supermercados privados. No pedimos que nos regalen la comida, pero sí que nos 

den facilidad para comprarla. Las monjitas con su traje pueden salir a pedir, y 

todos las ayudan. A mí, con este uniforme de enfermero, lo que pueden es caerme 

a pedradas‖, expresa García. 
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COD 11 

Actriz de asegura que la serie la sacó de la prostitución 

 

Retrato de Josephine Gillan | Foto: El Mercurio 
En la historia que transmite HBO interpreta a Marei. A su vez, forma parte del elenco de dos 
filmes que están por estrenarse  
EL MERCURIO | CHILE6 DE JUNIO 2016 - 12:01 AM 

La actriz británica Josephine Gillan contó que su papel en Game of Thrones, serie en la 
que interpreta a la prostituta Marei, le permitió justamente dejar la prostitución y la 
industria del cine porno en la vida real. 

En una entrevista con el diario Daily Mail contó que usaba el seudónimo de Sophie 
O'Brien. Entonces, vio un anuncio en Internet en el que se buscaban actrices en la 
industria fílmica. El aviso era claro: querían mujeres jóvenes con senos naturales, sin 
tatuajes en el cuerpo y que no tuvieran problemas al ser grabadas al desnudo. 
―Inmediatamente envié una foto. Me respondieron que me querían para un papel y yo 
estaba muy emocionada por la oportunidad de actuar de verdad, pero no tenía idea de lo 
mucho que cambiaría mi vida‖, dijo la actriz, que ha aparecido en seis episodios del 
popular programa de HBO. 

Gillan también ha formado parte del drama Indifferent de Adam Lipsius, en posproducción, 
y estará en la cinta Island of the Dolls de Javier Solórzano Casarin. ―Game of Thrones me 
salvó de una vida de prostitución y me ha convertido en una persona más fuerte‖, indicó la 
actriz, que en su juventud incluso sufrió una violación. ―Me pusieron en un hogar en donde 
me cuidaba un amigo de la familia, quien me dio cannabis y alcohol desde los 12 años. 
Más tarde, a los 14, me creó una adicción a la cocaína y a los 16, me violó. Desde esos 
momentos comenzó a venderme a sus amigos‖. 

Siempre consideró que denunciar no era una opción. ―Estaba muy asustada de 
denunciarlo o de decir algo al respecto, porque me amenazó con enterrarme en el jardín 
si lo hacía. Él dijo que lo había hecho antes y yo le creí‖. 
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COD 12 

El secretismo predomina en la compra de 

armamento de la Fuerza Armada 

 

Fuerza Armada Nacional Bolivariana | Cortesía Prensa Miraflores 

Transparencia Venezuela  advierte que la falta de claridad en las 
negociaciones genera discrecionalidad y corrupción. El gobierno no ha 
informado el estatus de la compra de 12 aviones Sukhoi 30 

SOFÍA NEDERR  
SNEDERR@EL-NACIONAL.COM6 DE JUNIO 2016 - 12:01 AM 

En 2014 la ONG Transparencia Internacional puso a Venezuela entre los países con 

―una alta vulnerabilidad para casos de corrupción‖ en el ámbito militar. 

La información se derivó del Índice Anticorrupción del Sector Defensa en Gobiernos, 

en el que se destacó la falta de controles previos y posteriores a la Fuerza Armada 
Nacional Bolivariana y el secretismo alrededor de la amplia lista de compra de 

armamento iniciada por Hugo Chávez y seguida por el presidente Nicolás Maduro. 

El fin de semana del 21 y 22 de mayo la FANB desplegó 520.000 combatientes en el 
ejercicio militar Independencia II-2016, en el que exhibió su poder de fuego ante 

amenazas internas y externas. Se calcula que en esas maniobras el Ejecutivo gastó 
entre 20 millones y 26 millones de dólares. Sin embargo, desde hace 16 años ni 

Chávez ni Maduro han informado con precisión sobre el costo de los equipos y 
sistemas que maneja el conglomerado castrense, al que se le ha anexado la Milicia. 

La única fuente de información sobre los recursos con los que cuenta el Ministerio de 
Defensa proviene del Presupuesto de la Nación para 2016 en el cual se indica que 

este año se le asignaron 85,3 millardos de bolívares; es decir 4 veces más que el 
monto destinado al Ministerio de Alimentación, que recibió 21,4 millardos de bolívares. 
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Mercedes De Freitas, directora ejecutiva de Transparencia Venezuela, señaló que en 

el mundo ya no es aceptable la opacidad en las operaciones castrenses. ―El 
secretismo militar genera discrecionalidad y da pie al abuso y la corrupción. Se 

debilita totalmente el poder del ciudadano como eje y dueño de lo público y predomina 
el sector militar y su pensamiento frente al civil-democrático‖, explicó. 

En otros países de América Latina se discuten públicamente los contratos militares. 
Rocío San Miguel, directora de la ONG Control Ciudadano para la Seguridad y 

Defensa, sostiene que Brasil es una referencia porque sometió al debate público la 
renovación de su aviación de combate. ―Las compras de sistemas de armas no son 

secretas en los países democráticos‖, acotó. 

Enfatizó que el argumento del secreto militar no aplica en Venezuela porque no hay  
una ley de clasificación de la información. 

Para obtener información sobre el gasto militar se requiere la autorización del jefe del 
Estado, señaló Edgar Zambrano, presidente de la Comisión de Defensa del 

Parlamento. Y aunque se han enviado peticiones escritas, el seguimiento y el control 
están limitados: ―Se impone el secreto arcano‖. 

―La ausencia de controles sobre las negociaciones es consecuencia  de la pérdida de 

la subordinación militar al mundo civil‖, asegura el analista José Rivas Leone. ―Medina 
Angarita y López Contreras, siendo militares, fueron profundamente civiles. El control 

sobre la Fuerza Armada no solamente se perdió sobre la dotación, sino también sobre 
los ascensos. Todo se invirtió para mal y contradiciendo la tendencia mundial‖, afirmó. 

Solo es posible tener acceso a la información que lleva el Instituto de Investigaciones 
de la Paz de Estocolmo (Sipri), indicó Rafael Uzcátegui, miembro de la ONG 

venezolana Laboratorio de Paz. El organismo internacional señaló que en 2015 
Maduro destinó 162 millones de dólares al gasto militar. 

En el presupuesto de la nación de este año se señala una inversión militar de 2,4 

millardos de bolívares, que se destinarán a 21 sistemas no identificados. En el mismo 
documento se aclara que el país ya había desembolsado 19 millardos de bolívares. 

―Por la memoria y cuenta del Ministerio de la Defensa no se pueden obtener los datos 
del gasto, las cifras se ocultan con el criterio del secreto militar y la soberanía del 

Estado. El objetivo de estas operaciones es intimidar a la población, es bastante 
improbable que haya una invasión en los términos que denuncia  el gobierno. Se 

preparan para cualquier estallido social‖, señaló Uzcátegui. 

Agregó que la compra de armas a Rusia y China forma parte de un paquete más 
grande. ―Hay gente beneficiada con este negocio‖, dijo . 

Puso como ejemplo las armas de la FANB halladas durante las Operaciones de 
Liberación del Pueblo. El 11 de mayo el jefe del comando de operaciones de la 

Guardia Nacional Bolivariana, general Sergio Rivero Marcano, dijo que fueron 
incautados chalecos antibalas, fusiles de fabricación rusa y belga, además de 

municiones en El Valle, Coche, El Cementerio y la Cota 905. 
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Contra el imperio 

El presidente Maduro ha justificado el gasto castrense: ―Tener poder militar, fuerza 
militar para nosotros es preservar la estabilidad y la paz. Que no venga ningún imperio 

a pretender dominarnos‖. 

Sam Perlo-Freeman, investigador del Sipri, desestima el alcance de los sistemas 
adquiridos por Venezuela en casos de ataques. ―Si realmente temen una invasión de 

Estados Unidos una docena de aviones de combate serían inútiles, ya que 
probablemente serían destruidos en tierra durante los primeros 15 minutos de un 
ataque‖, señaló al diario The New York Times. 

El principal proveedor de armas a Venezuela es Rusia. Por Ley de Endeudamiento 

para 2016 se destinaron 4 millardos de bolívares que irán al proyecto presentado 
como ―inversión integral en seguridad y defensa‖. En el texto se argumentó que los 

recursos serán para pagar los convenios con Moscú, la compra de cañones 
antiaéreos del sistema ZU-23 y la adquisición de piezas, repuestos, herramientas y 

accesorios para el soporte logístico, cuyas características no fueron informadas. 

Luego del siniestro de un avión de caza ruso Sukhoi 30, en septiembre de 2015 
durante una maniobra de intercepción a una aeronave que ingresó ilegalmente al 

país, Maduro anunció la compra de 12 aeronaves. El ministro de la Defensa, general 
en jefe Vladimir Padrino López, informó de la aprobación de 480 millones de dólares 

para la negociación, pero no se ha oficializado ni se conoce si se hizo efectiva. 

―Las aeronaves rusas se granjearon una reputación excelente en las complicadas 

condiciones climáticas de Venezuela, cuya Aviación Militar usa para combatir el 
contrabando, el narcotráfico y las violaciones fronterizas‖, destacó el subdirector del 

Servicio Federal de Cooperación militar, Anatoli Punchuk, durante una feria militar 
realizada en abril en Chile. 

A principios de este mes el comandante de la Aviación, mayor general Cruz Arteaga, 

inspeccionó la operatividad de los aviones chinos Y8, pero no se precisó su estado. 

  

Negocios con Rusia 

El primer convenio con Rusia, en 2005,  fue para la compra de 100.000 fusiles AK 103 
Kalashnikov e incluyó la instalación de una fábrica en el país. Rocío San Miguel, 

vocero de la ONG Control Ciudadano, sostiene que no se han rendido cuentas sobre 
las investigaciones de corrupción en la empresa. 

‖En absoluto silencio, en 2014,  la construcción  de la fábrica se paralizó luego de que 

por petición de la Fiscalía rusa, Serguéi Popelniujov, ex senador y dueño de la 
compañía contratista, fuera detenido y sometido a juicio por fraude. Hemos exhortado 

al Estado a que desista de la inversión y se dirijan los recursos a la inversión en salud, 
educación y alimentación. El ejecutivo de la estatal Rosoboronexport, Serguéi 

Ladiguin, anunció en abril que reanudarán labores‖, indicó la ONG Laboratorio de Paz. 
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El 4 de mayo el ministro Vladimir Padrino López recibió 13 helicópteros rusos Mi17V, 

de un total de 22, que fueron sometidos a mantenimiento. El oficial aseguró en el acto 
que estos helicópteros son los más grandes del mundo.  Fueron revisados los 

motores y la transmisión principal, según AVN. 

Control Ciudadano cuestionó que estos equipos que llegaron al país en 2006 

hubiesen requerido reparación y exigió al gobierno informar de su operatividad. 

Rocío San Miguel recordó que hace una década llegaron 40 Mi17V, de los cuales 4 se 
han siniestrado. ―Con este sistema de ala rotatoria estamos ampliando el poderío 

aéreo de combate, operaciones especiales y apresto operacional, tareas enmarcadas 
en el Plan de la Patria‖, aseveró Padrino López en la Base Aérea Generalísimo 

Francisco de Miranda. 
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COD 13  

Novak Djokovic: “Todo puede conseguirse en la 

vida” 

 

Djokovic dijo que en el cuarto set se sentía un poco tenso | Foto: EFE 

El jugador serbio logró el único Grand Slam que le faltaba: campeón 
en el Roland Garros 

EFE6 DE JUNIO 2016 - 12:01 AM 

El serbio Novak Djokovic, que logró en Roland Garros el único Grand Slam que le 
faltaba, afirmó que ―todo puede conseguirse en la vida‖ y que conquistar los cuatro 
grandes un mismo año ―es un objetivo posible‖. 

―No quiero ser arrogante, pero todo puede conseguirse en la vida. El hecho de 
haber ganado hoy me ha dado tanta alegría, me ha colmado, que solo puedo 
disfrutar. No pienso en otra cosa, pero pronto habrá que pasar a la hierba y ver si 
puedo ganar los cuatro en el mismo año‖, comentó. 

El tenista aseguró sentirse ―sumergido por la emoción‖ por haberse convertido en 
el primero que encadena los cuatro grandes, aunque en dos años alternos, desde 
Rod Laver en 1969. 

Djokovic señaló que haber coincidido en el circuito con dos grandes campeones 
como el suizo Roger Federer y el español Rafael Nadal le ha obligado ―a mejorar, 
a ser más fuerte‖. ―Nadal y Federer me han obligado a mejorar. Esa rivalidad ha 
sido esencial para el deporte. Ellos dominaban cuando Andy (Murray) y yo 
llegamos. Antes no estaba contento de haber coincidido con ellos, pero luego me 
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dije que había que mejorar, ser más fuerte para ganarles, luchar contra esos dos 
grandes campeones y eso hizo que mi nivel se incrementara‖, señaló el número 
uno del mundo. 

También reveló que pidió al brasileño Gustavo Kuerten permiso para dibujar un 
corazón en la pista durante el rodaje de un anuncio de una marca de coches. ―Se 
lo pedí porque para mí era uno de los momentos más emotivos que recordaba en 
Roland Garros‖, dijo. 

Djokovic reconoció que entró algo desconcentrado al partido, pero que no perdió 
la calma. ―Me he dicho que necesitaba tiempo para encontrar mi ritmo. Luego mi 
tenis ha ido mejorando, he sido más agresivo y hecho un gran partido. Al entrar en 
la pista me he dicho que tenía que darlo todo para ganar ese partido‖, señaló. 

―En el cuarto set ya no sentía presión, quizá me lo he tomado un poco a la ligera, 
no he puesto la intensidad necesaria y él se ha conectado de nuevo al partido‖, 
afirmó. 
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COD 14  

Muhammad Ali peleó con Superman en un cómic 

 

Mohamed Ali |Foto: boxden.com 

La obra fue publicada en los setenta 

 
EL COMERCIO | PERÚ6 DE JUNIO 2016 - 12:01 AM 

Cuando se supo la muerte del boxeador Cassius Clay, por redes sociales se 

divulgaron diferentes datos e imágenes del pugilista. Una de las más populares fue la 
portada del cómic Superman vs. Muhammad Ali, como también se conocía al 

deportista. 

La historia, de 1978, tiene varias connotaciones ontológicas, donde valores como el 

coraje, el honor y el juego limpio se entremezclan, aunque suene paradójico, con un 
mensaje pacifista. 

A Clark Kent, Lois Lane y Jimmy Olsen les han dicho que Muhammad Ali, la estrella 

del boxeo, anda por un barrio de Metrópolis. Cuando lo encuentran, inmediatamente 
aparece Rat‘Lar, emperador de los scrubb (extraterrestres), quien les anuncia que su 

fuerza militar destruirá a la Tierra, a menos que el campeón humano venza al 
campeón scrubb en el ring. 

Kent se convierte en Superman y se ofrece de voluntario para esa trascendental 
pelea, pero Ali le recuerda que él también es un alienígena. Como no se ponen de 

acuerdo, Rat‘Lar les propone que peleen entre sí. 

El cómic se publicó como parte de una colección de DC Comics llamada All-New 
Collectors‘ Edition. 

  

http://www.gda.com/
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COD 15 

Celebrar la graduación de un universitario cuesta 

mínimo Bs 67.492 por familia 

 

Foto: Archivo 

El paquete de toga, birrete y fotos más económico está en 13.750 
bolívares y el anillo de plata en 11.000 bolívares. El salón en 250.000 
bolívares, las bebidas 245.328 y el servicio de música, pasapalos y 
mobiliario en 359.520 bolívares 

AMANDA GÓMEZ 
AMGOMEZ@EL-NACIONAL.COM6 DE JUNIO 2016 - 12:01 AM 

Los primeros grandes logros que marcan la vida de muchos jóvenes son la 
graduación de bachillerato y la de la universidad. Al ser momentos importantes, el 
deseo es celebrarlo por todo lo alto; sin embargo, la situación económica lo hace 
cuesta arriba. Si el agasajado es un universitario, entre el acto y la fiesta calculada 
para 80 personas, cada familia debe desembolsar no menos de 67.492,40 
bolívares, un incremento de 102,5% con respecto a los 33.323 bolívares del año 
pasado. En el caso de un bachiller, el costo puede ser menos, pues no incluye 
anillo, toga y birrete. 

El presupuesto mínimo estaría en 42.742,40 bolívares. 

Flor de Sánchez tiene una hija que pronto se graduará de bachiller y están en los 
preparativos de la celebración: ―La fiesta se va a hacer con algunos compañeros y 
familiares. Será algo limitado. Se comenzó a planificar como algo grande para 600 
personas en un salón de fiestas, mesas y plato principal, pero en las reuniones del 
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comité de graduación hubo respuestas encontradas y algunos padres decían que 
no podían‖. 

De los 85 graduandos hasta ahora solo 42 están confirmados para el festejo que 
se realizará en un local tipo discoteca, con barra abierta y pasapalos tradicionales. 
Cada familia deberá cancelar 100.000 bolívares por cuatro pases. 2El costo se 
pudo disminuir a 100.000 por familia y ya no se podía seguir bajando más‖, 
agregó. 

Sin embargo, hacer una fiesta tradicional es más costoso. El encargado de una 
agencia de fiestas informó que entre diciembre del año pasado y enero de este 
año los precios se dispararon. ―Comprar un equipo incrementa los costos por la 
importación. Los de segunda mano son los que se consiguen ahora en el 
mercado. No nos dan dólares preferenciales y las compañías del sector 
trabajamos con las uñas‖, dijo. 

Actualmente, una recepción en un salón de fiesta con mesas, pasapalos y música 
sale en 609.520 bolívares. De allí, 250.000 bolívares se destinan al pago del salón 
y 359.520 bolívares al alquiler de las sillas, las mesas, la música y el servicio de 
mesoneros y comida. Por grupo familiar habría que desembolsar 30.476 bolívares. 

El negocio de las agencias de fiesta también se ha visto afectado por la crisis 
económica del país. ―Los primeros tres meses del año disminuyó la demanda por 
lo caro que está todo. La gente compra lo necesario. Yo diría que nuestras ventas 
bajaron 70%‖, añadió. El año pasado sus servicios por alquiler de sillas, mesas, 
música y el servicio de mesoneros y pasapalos, ascendía a 89.600 bolívares lo 
que representa un repunte de 301,25% en un año. 

Hasta ahora no se han añadido las bebidas. En una licorería en Bello Monte la 
vendedora recomendó dos cajas de whisky y caja y media de vodka y ron. 

Cada caja de whisky de 12 botellas, 12 años, cuesta 42.000 bolívares, lo que 
suma 84.000 bolívares. La caja y media de vodka y ron sale en 51.000 bolívares 
cada una, para un total de 102.000 bolívares. Para el brindis se necesitan 16 
botellas de vino champañizado, cada una cuesta 3.708 bolívares. 

Esto suma 59.328 bolívares. En total, en licores se gastarían 245.328 bolívares, lo 
que supone 12.266,4 bolívares por familia. 

El paquete 

Si se trata de una graduación universitaria, a los costos se añaden el anillo y el 
alquiler de la toga y el birrete. La encargada de una tienda especializada en anillos 
de graduación, en Las Acacias, explicó que el precio varía con cada pedido: ―Los 
modelos de plata pueden ir desde 11.000 hasta 95.000 bolívares, dependiendo de 
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la combinación de piedra y visel. Los de oro se encuentran entre 200.000 y 
1.000.000 de bolívares‖. En una joyería en Los Dos Caminos los anillos de plata 
se encuentran entre 25.000 y 150.000 bolívares, mientras que los de oro están 
entre 400.000 y 600.000 bolívares. ―Nadie está pidiendo anillos de oro porque 
aunque tengan el dinero para pagarlo la gente no los puede usar por la 
inseguridad‖. 

Además, afirmó que las ventas han bajado 60% desde inicios de este año porque 
―antes la gente compraba muchos anillos‖. 

Los paquetes de toga, birrete, fotos, portatítulo y pin conmemorativo van desde 
13.750 hasta 20.000 bolívares. ―Las ventas aumentaron este año, aunque no 
podría decirte cuánto. Este es un gasto que la gente siempre hace‖, indicó la 
ejecutiva de ventas en un negocio especializado en Chacao. El paquete básico 
consta de 3 fotografías; la toga y el birrete y salen en 13.750 bolívares, mientras 
que el paquete especial trae 6 fotografías, recuerdos de promoción y el alquiler de 
togas y birretes por 30.000 bolívares. El año pasado el paquete básico costaba 
5.000 bolívares y el especial 13.000 bolívares; es decir, un alza de 175% y 130,7% 
respectivamente. 

―La situación no está fácil. Yo opté por hacer una cena familiar y amigos, y hasta 
ahora hemos gastado 50.000 bolívares solo en bebidas. Sigo buscando 
presupuestos para la comida y la mantelería‖, señaló una estudiante universitaria 
que está por graduarse. ―La cena la voy a hacer en el salón de fiestas de mi 
edificio porque está en 10.000 bolívares y nos sale más barato‖, agregó. 

El costo se pudo disminuir a 100.000 por familia y ya no se podía seguir bajando 
más Flor de Sánchez, madre de una graduanda 

 102,5% 

aumentó el precio de una celebración en un salón de fiesta con entretenimiento, 
pasapalos, bebidas alcohólicas y servicio de mesoneros desde el año pasado 
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COD 16  

Panamá se estrena ante una convulsa selección de Bolivia 

 

La selección de Panamá 
El colombiano Hernán Darío Gómez está al frente de la escuadra canaleña 

EFE6 DE JUNIO 2016 - 12:01 AM 

La selección panameña de fútbol disputará este lunes su primer partido de Copa América 
y lo hará ante una convulsa Bolivia, con críticas y reproches externos e internos, en un 
choque que supone para ambos equipos su mejor opción de triunfo en un grupo con 
Argentina y Chile como favoritos.  

Panamá llega con la ilusión de participar por primera vez en su historia en este torneo, 
que supone para los jugadores canaleros su particular ―mundial‖. El técnico panameño, el 
colombiano Hernán Darío Gómez, ha probado durante los últimos entrenamientos en 
Orlando diferentes variantes tácticas, aunque parece que se decantará por una defensa 
de cuatro con Gabriel ―Gavilán‖ Gómez algo más adelantado con una misión de 
contención.  

La duda parece estar en salir con un único delantero nato, con Gabriel Torres como ariete 
y con Blas Pérez más retrasado, o con estos jugadores al frente para abrir la que se 
presume poblada defensa boliviana. La otra posible decisión se sitúa en el lateral 
izquierdo, con Roderick Miller como principal opción, mientras que los tres fijos en la zaga 
serían Adolfo Machado en la derecha y Felipe Baloy y Harold Cummings como centrales.  

Si en Panamá las dudas se ciñen exclusivamente al dibujo táctico y un par de nombres, 
en Bolivia todo se presenta más complicado. Las críticas que ha recibido la selección de 
la prensa y afición por su imagen y los resultados, con tres puntos en seis partidos en las 
eliminatorias para el Mundial de Rusia 2018, se suman a los problemas internos, con 
jugadores que han renunciado al equipo nacional por desavenencias con el cuerpo 
técnico. 
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COD 17   

Macri: Carta Democrática no destraba el conflicto 

El mandatario argentino contestó a los referentes de la oposición que 
expresaron disgusto por el cambio de línea de Argentina ante la OEA 

EFE6 DE JUNIO 2016 - 12:01 AM 

El presidente de Argentina, Mauricio Macri, aseguró que mantiene aún una actitud 

muy crítica con la situación en Venezuela, pero expresó que la invocación de la 

Carta Democrática de la Organización de Estados Americanos no va a destrabar 

el conflicto. 

―Yo he sido muy crítico, y tal vez fui el primero en decir con claridad que lo que 

pasaba en Venezuela era inaceptable y lo sigo pensando‖, dijo. 

El mandatario agregó que espera encontrar una vía que destrabe la situación. ―Lo 

que hace falta es encarar un proceso que lleve a otro proceso electoral. Hay 

mucha gente que la está pasando muy mal. En Venezuela ya casi no queda 

derecho humano respetado en la vida diaria‖. 

Macri contestó a los referentes de la oposición que expresaron disgusto por la 

posición de Argentina ante la OEA, y afirmó que encabeza una vía conciliadora, 

alternativa al proceso de aplicación de la Carta Democrática activada por Luis 

Almagro, secretario general del organismo. 

―Sigue siendo una opción, pero no va a destrabar el conflicto‖, recalcó el 

mandatario, antes de negar que su posición se haya suavizado y los rumores que 

atribuyen el supuesto cambio a la postulación de la canciller argentina, Susana 

Malcorra, a encabezar la Organización de Naciones Unidas. 

―Esta es una opción que hemos buscado acordada en la OEA. Buscamos que se 

sienten oposición y oficialismo en la misma mesa, y convoquen a elecciones de 

forma anticipada‖, remarcó. 
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Preparativos 

 República Dominicana acogerá en una semana la Asamblea General anual de la 

OEA, en un momento convulso con la crisis venezolana y una Comisión 

Interamericana de Derechos Humanos sin recursos para funcionar. 

―El tema de Venezuela va a formar parte de la agenda de la Asamblea, por lo 

menos de la informal. No se puede descontextualizar tanto la Asamblea‖, dijo 

Almagro. 

Con su invocación del artículo 20 de la Carta, el secretario general pidió el martes 

una sesión extraordinaria del Consejo Permanente entre el 10 y 20 de junio para 

votar por si se prosigue con el proceso de la Carta, que puede llevar a gestiones 

diplomáticas, a la convocatoria urgente de una reunión de cancilleres y, en último 

lugar, a la suspensión de Venezuela del ente. 

Luis Almagro quiere que se convoque la sesión sobre Venezuela lo antes posible; 

es decir, en la Asamblea General del 13 al 15 de junio en Santo Domingo. Fuentes 

diplomáticas de varias misiones ante la OEA quieren que esto sea después de 

esta cita para que no quede marcada solo por Venezuela. 

Bernardo Álvarez, embajador de Venezuela ante el organismo, criticó la actuación 

de Almagro porque pretende pasar por encima de los Estados. ―Su conducta está 

llevando a la OEA a una crisis que puede ser terminal‖. 
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COD 18 

Argentina y Chile: dos aspirantes a la copa 

 

Arturo Vidal estará en el ataque de La Roja | Foto: EFE 
Lionel Messi es duda para el encuentro debido a las lesiones que sufrió en la espalda y las 
costillas 

EFE6 DE JUNIO 2016 - 12:01 AM 

Argentina y Chile, aspirantes a conquistar la Copa América Centenario, se 

reencuentran mañana en el grupo A del torneo aún con el recuerdo de la final 

disputada el pasado julio, favorable entonces para La Roja.  

Sobre el papel, ambas selecciones pelearán en el Levi's Stadium de Santa Clara 

(California) por dirimir el primer puesto de un grupo en el que compiten también 

Bolivia y Panamá. Argentina, número 1 del ranking FIFA, está muy pendiente del 

estado de su estrella, Lionel Messi, que ha venido entrenándose al margen por un 

golpe en la espalda y las costillas que sufrió el pasado 28 de mayo en una 

amistoso ante Honduras. 

El delantero del Barcelona está además prácticamente recién llegado de España, 

donde el día 2 de junio tuvo que declarar en el juzgado por un caso de fraude 

fiscal. Mientras, Chile, quinta en la clasificación FIFA, recupera físicamente a dos 

de sus pilares, Arturo Vidal y Claudio Bravo.  

Desde que ambas selecciones se midieron en la final de la Copa América del 

2015, ha habido algunos cambios. Chile reemplazó como seleccionador al 

argentino Jorge Sampaoli por el hispano-argentino Juan Antonio Pizzi, aunque 

sigue con un bloque de jugadores casi intacto. 

La Albiceleste mantuvo a su técnico, Gerardo 'Tata' Martino, pero cambió a más 

futbolistas, sobre todo en defensa. En cualquier caso, la doble campeona del 

mundo, que no vence un gran título de selecciones desde hace 23 años, aún tiene 

en la retina esa final perdida en el 2015 contra Chile en la tanda de penaltis.  
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  COD 19 

Motín dejó un muerto y tres heridos en la PNB 

 

Los familiares de los reclusos se quejaron de las condiciones infrahumanas en los calabozos | Foto: Alexandra 
Blanco 

La manifestación se inició a las 8:00 am durante el conteo de los 
detenidos 

NATALIA MATAMOROS  
NMATAMOROS@EL-NACIONAL.COM6 DE JUNIO 2016 - 12:01 AM 

Un detenido murió y otros tres resultaron heridos durante un motín ocurrido ayer en la 
mañana en los calabozos de la Zona 7 de la Policía Nacional Bolivariana, ubicados en 
la zona industrial de Boleíta. 

Indicaron fuentes policiales que a las 8:00 am un grupo funcionarios del cuerpo de 
seguridad acudió a las celdas para iniciar el conteo de los aprehendidos y fueron 
sometidos por los internos del calabozo 1, conocido como la celda de King Kong. A 
los uniformados los desarmaron y se produjo un alzamiento en reclamo por los 
retardos procesales y el hacinamiento que desencadenó un tiroteo. 

Los familiares se aglomeraron a la entrada de la dependencia policial para exigir a las 
autoridades que les informaran sobre el estado de los reclusos. María Ignacia Rangel, 
quien tiene a su hijo detenido desde hace nueve meses por el delito de robo, informó 
que han diferido en nueve oportunidades la audiencia preliminar. 

Comentó que a las 9:00 la llamaron para informarle del motín. ―Dejé el desayuno a 
medias y me vine porque mi hijo de 20 años está recluido en unos calabozos en el 
sótano llamados Inframundo, donde no entra la luz del sol. Él duerme parado porque 
comparte celda con otros 50 detenidos. Debido al hacinamiento en dos oportunidades 
se ha contagiado de escabiosis. Hace dos meses sufrió una infección estomacal por 
las condiciones insalubres en las que vive. Pese a que el tribunal otorgó el permiso 
para que lo trasladaran a un hospital los funcionarios se negaron a llevarlo‖, relató la 
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mujer, quien además se quejó de los malos tratos que reciben las visitas por parte de 
los policías. 

―La semana pasada llegué cuatro minutos después de la hora de visita, pautada para 
los miércoles a las 10:00 am, y no me dejaron entrar aun cuando le supliqué a los 
funcionarios que me permitieran ver a mi hijo al menos 10 minutos. A veces los 
parientes que llegamos desde las 4:00 am debemos esperar hasta 12 horas para que 
nos dejen ingresar‖, denunció la mujer. 

Otra de las manifestantes, de nombre Yetzani Prado, dijo que debe pagar 500 
bolívares a los policías para que les dejen ingresar los alimentos. ―En algunos casos 
las botan. También cobran por pasar las prendas de vestir. Solo dejan pasar una 
muda de ropa a la semana. No se cambian diariamente y esto empeora la crisis de 
salubridad‖, explicó Prado. 

Los heridos fueron trasladados en una ambulancia al hospital Domingo Luciani de El 
Llanito. Los parientes enfurecidos golpearon la unidad de traslado y también se 
enfrentaron a los uniformados para que los dejaran pasar. Mientras que 
representantes de la Defensoría del Pueblo y un fiscal levantaron un informe de lo 
ocurrido 
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COD 20 

Obama está considerando ir al funeral de Ali 

 

Mohamed Ali |Foto: boxden.com 
La principal ciudad del Estado de Kentucky acogerá para la ocasión a una 
gran multitud y se organizará una procesión el viernes, precisó Greg Fischer 

EL NACIONAL6 DE JUNIO 2016 - 12:01 AM 

El presidente estadounidense, Barack Obama, está considerando acudir al funeral 
de la leyenda del boxeo Mohamed Ali a finales de semana en Louisville, anunció 
su alcalde.  

La principal ciudad del Estado de Kentucky acogerá para la ocasión a una gran 

multitud y se organizará una procesión el viernes, precisó Greg Fischer.  

―Temíamos su fallecimiento desde hace tiempo pero el campeón, que ya había 

estado enfermo antes, siempre se había recuperado, pero tuvimos tiempo de 

organizarnos‖, declaró el demócrata. Consultado sobre si Obama estaría presente, 

Fischer respondió: ―Sé que lo está considerando‖. 
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COD 21 

La Paciencia: Gina Mariotto, una apuesta estética 

desde la interioridad 

 

Gina Mariotto / Foto: María Gabriela Ruiz 

El trabajo de la artista “denota una gran potencia en la hechura del trazo que 
se contrapone a la propuesta que subyace a nivel compositivo y que tiene un 
carácter más sosegado”. Su página es http://www.ginamariotto.com/ 

DE JUNIO 2016 - 12:01 AM 

Sin duda alguna que la pintura de Gina Mariotto responde a un oficio llevado a cabo 
con gran intimismo. De este modo en sus piezas está la impronta del expresionismo 
abstracto en una suerte de mirada singular donde el color es la marca fundamental. 
Con Gina Mariotto estamos en presencia de un alma radiante y de un espíritu que 
recorre el mundo con un quehacer artístico constante, al igual que en la celebración 
permanente de la luz. 

En días recientes tuve oportunidad de conversar por teléfono con Gina, luego de años 
sin prácticamente ningún contacto. Hoy en día la artista reside en Viena. A lo largo de 
esa plática muchas cosas vinieron a mi memoria y pude revivir la temporada en la 
cual fuimos vecinos en la ciudad de Caracas. Por esos tiempos, hace alrededor de 
quince años, yo estaba en una convalecencia y fueron muchas las oportunidades en 
que Gina se acercó a mi casa con delicateses para comer, así como con  
conversaciones interesantísimas donde la huella de lo humano, del arte y del oficio de 
la creación eran leitmotiv. Fue una época que recuerdo como idílica y donde pude ver 
de cerca lo que era el trabajo de Gina, quien por entonces tenía dos hijos aun 
pequeños, y llevaba a efecto las obras desde esa suerte de casa taller que tenía. 

En el presente la dimensión de su trabajo, siempre circunscrito al formato 
bidimensional, denota una gran potencia en la hechura del trazo que se contrapone a 
la propuesta que subyace a nivel compositivo y que tiene un carácter más sosegado. 
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De modo que la poética intrínseca en la obra de Mariotto pone en evidencia la 
dualidad presente en su propio ser en cuanto a que trabaja en su estudio en largas 
horas de soledad en donde confluyen el silencio y la efervescencia interior. Es justo a 
través de ese silencio y de la meditación como esta artista logra la expresión de 
facetas paradójicas y concreta esa poderosa pulsión de vida que irrumpe de manera 
salvaje en el trazo. 

Asimismo, la constelación del color en la obra de Mariotto tiene peculiaridades que 
son expresión de sí misma. Se nota una cierta explosión en la rítmica cromática y la 
irrupción de colores cálidos sobre un plano compositivo donde hay en general una 
dimensión imbuida de matices bastante sobrios. Justamente me comentaba Gina, 
durante la conversación que tuvimos recién, que el paisaje que ella percibe en Viena 
carece de la exuberancia cromática propia del trópico. De modo que su universo 
personal se expresa justo a través de lo que paradójicamente falta. Pareciera que es 
justo el color el canal mediante el cual la artista plantea la órbita emocional en la que 
está inmersa y que posee una potente beta melancólica. Adicionalmente, la figura 
humana aparece en su obra desdibujada y como imbricada con el territorio de las 
emociones, logrando así una mirada en la que se materializan aspectos sensibles del 
Ser. 

El día a día de Mariotto consiste de un trabajo arduo desde muy temprano en la 
soledad de su atelier. Es esa rutina, impregnada de una gran religiosidad, la creadora 
se interna en su dimensión interior para expresarse con libertad. Ella comulga en la 
cotidianidad con la epifanía de la divinidad y de la celebración de la luz. Ese es el 
carácter propio de Gina, así como un compromiso pleno con el oficio del arte hecho a 
través de la vivencia y de profundas reflexiones que redundan en una propuesta 
estética plena de sustancia, plena de misticismo. 

Hay adicionalmente una gran elegancia en la apuesta de Mariotto, al igual que en la 
hechura de los acabados de su trabajo. En él se nota una minuciosidad y una limpieza 
excelsos, de forma que el dominio de la técnica, además de la reflexión que lleva a 
efecto esta artista en torno al fenómeno estético han significado el logro de una obra 
decantada y que expresa la vivencia del Ser que deviene, del alma que transita su 
paso por la temporalidad. 

Asistimos con este texto en torno a Gina Mariotto a la epifanía de una creadora con 
una gran riqueza interior, así como a la vivencia de un alma luminosa. 
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COD 22 

Ajuste de precios no resolverá desabastecimiento 

Expertos aseguran que mientras las empresas no reciban materia prima, 
será imposible regularizar la producción 

AMANDA GÓMEZ6 DE JUNIO 2016 - 12:01 AM 

El miércoles pasado el vicepresidente del Área Económica, Miguel Pérez Abad, 
aseguró que gracias al ajuste de precios los problemas de abastecimiento en 
algunos rubros se resolverían en 30 días. ―Estamos corrigiendo esos 
desequilibrios (en los precios) para que la producción sea sostenible‖, dijo. 

Sin embargo, Juan Pablo Olalquiaga, presidente de Conindustria, se muestra 
escéptico. ―Habría que preguntarle a Pérez Abad sobre la base de qué está 
juzgando la regularización de la producción. Las empresas no tienen materia 
prima‖, afirmó. 

Considera que si bien el ajuste de precios es una medida en el camino correcto, 
debe ser recurrente en el tiempo, pues los costos de producción cambian 
constantemente. ―Algunos productos gozan de mejor rentabilidad y otros no 
alcanzaron los precios necesarios‖, indicó. Su preocupación es que las líneas de 
producción en algunos sectores están paradas. ―El sector siderúrgico está parado 
porque no hay materiales; autopartes también sigue detenido y el sector químico 
está desabastecido‖, denunció. 

Francisco Martínez, presidente de Fedecámaras, coincide con Olalquiaga. ―En 
principio es lo que deseamos todos los venezolanos, pero hasta ahora es una lista 
de buenos deseos. Es necesario que explique a través de qué mecanismo se 
lograría el abastecimiento porque las cadenas productivas están comprometidas 
por falta de materia prima‖, expresó. 

La solución 

Martínez explicó que la solución no es automática. ―No es tan fácil como decir 
‗mayores precios mayor abastecimiento‘. Probablemente en el pasado, con 
mejores niveles de abastecimiento, era posible‖, señaló. 

En su opinión, las medidas necesarias para abastecer el mercado son acabar con 
el control de cambio, despenalizar el sistema cambiario para que la oferta y la 
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demanda transen los precios, controlar el déficit fiscal e implementar políticas que 
permitan estabilizar la inflación al redimensionar el gasto público. ―Para recuperar 
los niveles de producción que teníamos en 2007, por lo menos tomará uno o dos 
años‖, añadió. 

Olalquiaga expuso tres puntos para solucionar la falta de producción: ―Es 
necesario establecer un mecanismo legal para obtener divisas y reflejar los costos 
en moneda extranjera; generar más electricidad para recuperar horas de 
producción; crear una legislación que estimule la creación de compañías y dar 
garantía de respeto por la propiedad privada‖. 
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COD 23 

Francisco Rodríguez continúa en la cima de los salvados de la Americana 

 

El Kid no les permitió libertades a los bateadores de los Medias Blancas | Foto: 
AFP 
El cerrador de Detroit se apuntó el decimoséptimo rescate de la temporada. 
Víctor Martínez ligó de 4-2 y retomó liderato de bateo  

ANDRIW SÁNCHEZ RUIZ6 DE JUNIO 2016 - 12:01 AM 

Cada vez que se revisan los reglones de salvados en Grandes Ligas es normal ver 

el nombre de Francisco Rodríguez. El venezolano es el sexto jugador en la historia 

con más rescates. Es el primero entre los activos; el más cercano en las lejanías 

es Joe Nathan con 377. Y en 2008 implantó el récord para una temporada con 62 

salvamentos. 

¿Sorprende entonces que sea el líder esta campaña en el departamento de los 

apagafuegos? El caraqueño de los Tigres de Detroit se instaló en solitario en la 

cima de los rescates de la Liga Americana ayer, cuando selló la victoria (5 por 2) 

de los bengalíes sobre los Medias Blancas de Chicago. 

El Kid utilizó nueve pitcheos, de los cuales seis fueron contabilizados como strikes, 

para ponchar a Todd Frazier y obligar a batear rollings a Bret Lawrie y Avisail 

García. Ninguno puso en peligro el salvado 17 del derecho en el año, cifra que lo 

pone por encima de Zach Britton (Orioles) y Wade Davies (Reales). 
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Por su parte, Miguel Cabrera se fue de 4-1 con carrera impulsada y anotada. 

Víctor Martínez ligó de 4-2 y subió su promedio a .352 para retomar el liderato de 

bateo del joven circuito. Por los patiblancos, García falló en cuatro turnos. 

Careta del poder 

Wilson Ramos destrozó el pitcheo de los Rojos de Cincinnati, al conectar su 

octavo cuadrangular de la temporada y contribuir en el triunfo de los Nacionales de 

Washington (10 por 9).  

Incluido el jonrón, el receptor conectó tres imparables en cinco turnos, fletó dos 

rayitas y anotó otro par. Mientras, el relevista Felipe Rivero permitió tres carreras y 

solo retiró a un rival. En la novena escarlata, Eugenio Suárez de 3-1. 

En el laurel de los Filis de Filadelfia contra los Cerveceros de Wilwaukee (8 por 1), 

Odúbel Herrera bateó de 5-4, elevó su average a .317 y parece salir del letargo 

que atraviesa. Freddie Galvis de 4-0, César Hernández de 4-1 y Elvis Araujo toleró 

una carrera en 1.0 inning de labor. Por la causa lupulosa, Hernán Pérez de 4-2. 
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COD 24 

Fapuv convoca a paro nacional de universidades por 48 horas 

 

| Foto Archivo El Nacional 
La paralización será el 8 y 9 de junio 

EMILY AVENDAÑO6 DE JUNIO 2016 - 12:01 AM 

La marcha del sector universitario, realizada el 26 de mayo, terminó con una 
promesa del viceministro, Andrés Eloy Ruiz Adrián, para la Articulación con las 
Instituciones de Educación Universitaria: que en 48 horas habría una respuesta 
sobre las exigencias de docentes, personal administrativo y estudiantes. 

El plazo se cumplió sobradamente sin que ningún representante del Ministerio de 
Educación Universitaria, Ciencia y Tecnología se manifestara sobre la aplicación 
de la cláusula de contingencia que aplica para los ajustes salariales de los 
docentes, la solicitud de los estudiantes de equiparar las becas con el salario 
mínimo, y las exigencias de insumos y materiales que garanticen el 
funcionamiento de las casas de estudios. Keta Stephany, secretaria de actas de la 
Federación de Asociaciones de Profesores Universitarios de Venezuela, explicó 
que ante el silencio de las autoridades el gremio decidió convocar a un paro 
docente, de 48 horas, los días miércoles 8 y jueves 9 de junio. 

―No hay seguridad de que el aumento de 54% anunciado por Maduro llegue esta 
quincena. Además de que la cláusula de contingencia dice que todos los 
aumentos para el sector público deben darse a los docentes. Este año ha habido 
tres aumentos del salario mínimo y ese 54% está por debajo de eso‖. 

Durante las 48 horas de paro esperan realizar clases magistrales y asambleas 
regionales con otros gremios. 
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COD 25 

Mataron a un capitán de la GNB en tiroteo en 

Barlovento 

Un grupo de hombres armados disparó contra la patrulla en la que iba el 
militar. Dos sargentos están heridos 

NATALIA MATAMOROS  
LAUDELYN SEQUERA6 DE JUNIO 2016 - 12:01 AM 

Un capitán de la Guardia Nacional Bolivariana resultó muerto cuando la patrulla en 

la que viajaba fue atacada por un grupo de hombres armados en el sector El 

Delirio, en la carretera nacional Cumbo en Barlovento, considerada zona de paz. 

La víctima fue identificada como Williams David Suárez Guerrero, de 40 años de 

edad. 

El hecho ocurrió a las 10:30 pm cuando el funcionario, en compañía de otros 

militares, realizaba labores de patrullaje por la zona, de acuerdo con fuentes 

policiales. Durante el recorrido fueron atacados por unos motorizados que 

tirotearon el vehículo oficial. Los funcionarios que viajaban en la unidad se 

enfrentaron a los delincuentes; Suárez recibió un tiro en la cabeza y murió en el 

sitio. Estaba adscrito al Destacamento 444, con sede en Higuerote. 

También murió uno de los agresores, identificado como Oswaldo José Purica 

Machado, de 22 años de edad. 

En el intercambio de disparos también resultaron heridos los sargentos segundos 

de la Guardia Nacional Bolivariana, Julio Chona Sandoval, de 26 años de edad, y 

Samuel David García, de 21 años de edad. Ambos recibieron tiros en el hombro y 

en las piernas, y fueron trasladados al centro asistencial Pronto Socorro de San 

José, donde se encuentran fuera de peligro. 

Los cuerpos de seguridad activaron un operativo por más de 10 comunidades del 

municipio Andrés Bello, en Barlovento, para capturar a los involucrados en el 

atentado. El Ministerio Público comisionó a Antonella Borges, fiscal 8° del estado 

Miranda, para que dirija las investigaciones del caso. 

  

Ultimaron a teniente de la milicia 

Un teniente de la milicia bolivariana identificado como Manuel Carabaño fue 

asesinado de varios tiros ayer al mediodía en el sector Coropo, en el municipio 
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Francisco Linares Alcántara, estado Aragua, para robarle la moto que conducía y 

el arma de reglamento que le fue asignada cuando fue enviado de comisión de 

servicios como escolta de Sergio Sánchez, presidente del Consejo Municipal de 

Mariño. Carabaño originalmente estaba destacado en la 42° Brigada de 

Paracaidismo. 

Se conoció que el militar, que tenía rango de primer teniente, transitaba por 

Coropo en una moto modelo V-strom 650 fue atacado por varios hombres para 

robarlo. El teniente logró dispararle a uno de los homicidas que también murió en 

el sitio. 

Fuentes policiales señalaron que al parecer el resto de los delincuentes reside en 

el mismo sector donde ocurrió el hecho. 

Poliaragua, junto con el Sebin, hacía un rastreo en la zona en la tarde y realizaba 

algunos allanamientos. 

Es el segundo militar que matan en la entidad aragüeña en las últimas 72 horas. 

  

Ataque a Polimiranda 

Un grupo de hombres armados atentó contra una comisión de funcionarios de la 

Policía de Miranda cuando intentaban frustrar un saqueo a los galpones del centro 

de abastecimiento popular Mercal en el sector El Nacional. Los policías recibieron 

un llamado de alerta de vecinos que denunciaron que varios hombres sustrajeron 

productos alimenticios de los locales. Cuando los agentes llegaron al sitio fueron 

recibidos a tiros, se originó un enfrentamiento y los delincuentes huyeron por el 

barrio Pan de Azúcar. 

Con este atentado van 29 ataques en lo que va de año, contra comisiones 

policiales en la Gran Caracas. 

  

LaCifra 

63 policías y/o militares han sido asesinados en la Gran Caracas en lo que va de 

2016. En Aragua la cifra asciende a 24 funcionarios 
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COD 26 

Rougned Odor se sorprendió por aplausos luego de 

cumplir suspensión 

 

Rougned Odor | FOTO: MLB.COM 

 El camarero zuliano retornó el sábado a la acción, tras cumplir siete juegos 
de suspensión, y los seguidores de los vigilantes lo recibieron con aplausos 

EL NACIONAL6 DE JUNIO 2016 - 12:01 AM 

El fin de semana fue una muestra de la simpatía que ganó Rougned Odor con los 

fanáticos de los Rangers de Texas, luego de la reyerta en la que le conectó un golpe 
en la quijada a José Bautista, a mediados de mayo. 

El camarero zuliano retornó el sábado a la acción, tras cumplir siete juegos de 

suspensión, y los seguidores de los vigilantes lo recibieron con aplausos. ―Eso fue 
algo sorprendente‖, le dijo Odor a los reporteros en Arlington. 

―Esta fanaticada es grande y estoy contento de estar de vuelta. Fueron siete días muy 
largos‖. Tanto el sábado como el domingo fue alineado como quinto bate. 
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COD 27 

Sundde corrigió precios de algunos productos de higiene personal 

 

Foto: Archivo 
La providencia fue publicada el fin de semana i 

EL NACIONAL6 DE JUNIO 2016 - 12:01 AM 

La providencia publicada el fin de semana indica que los paquetes de 30 y 100 
toallas sanitarias costarán 320,67 y 751,30 bolívares, respectivamente. 

Los paquetes de pañales, talla pequeña de 10 unidades, valdrán 243,36 bolívares; 
los de 40 unidades, 364,45 bolívares y los de 76 unidades, 855,36 bolívares. Las 
40 unidades de pañales de talla mediana estarán en 523,63 bolívares y los de 76 
unidades, 905,75 bolívares. 

10 unidades de talla grande costarán 207,56 bolívares; 557,79 bolívares, los de 40 
unidades, y 942,49 bolívares, los de 76 unidades. 10 unidades de los extra grande 
costarán 217,64 bolívares; 40 unidades, 626,51, y los de 76 unidades, 1.068,61. 
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COD 28 

Reportan quema de cauchos y cierre de calles en el 

23 de enero 

Usuarios de la red social Twitter reportaron que supuestos colectivos tienen 
armas de fuego y han realizado varias detonaciones 

EL NACIONAL WEB6 DE JUNIO 2016 - 05:09 PM 

La tarde de este lunes usuarios de Twitter informaron que la parroquia 23 de enero 
tiene varias calles cerradas y además presenta quema de cauchos.  

Los tuiteros señalan que los responsables de dichas acciones son "colectivos", 
quienes no dejan a las personas circular por los distintos accesos de la zona. 
Algunos reportaron que los supuestos colectivos tienen armas de fuego y han 
realizado varias detonaciones.  

También mencionan que unidades de transporte público obstaculizan el paso a la 
zona.  

Quema de cauchos en el 23 de enero colectivos tranca el 
pasopic.twitter.com/vaPNVyYY6E 

— yonelin noriega (@yonelinnoriega) 6 de junio de 2016 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://t.co/vaPNVyYY6E
https://twitter.com/yonelinnoriega/status/739923401222049792
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COD 29 

 

Stephen Curry renunció a los Juegos Olímpicos 

 

Stephen Curry | Foto USA Today Sports 
La estrella de los Golden State Warriors aseguró que quiere centrarse en su 
recuperación por las dos recientes lesiones que sufrió 

EFE6 DE JUNIO 2016 - 05:24 PM 

El base estrella de los Golden State Warriors, Stephen Curry, ha hecho público 
este lunes un comunicado en el que anuncia que no formará parte de las selección 
estadounidense en el torneo masculino de baloncesto de los Juegos Olímpicos de 
Río 2016.   

"Después de reflexionar y discutirlo con mi familia, y conjuntamente con los 
Warriors y como mis representantes, he decidido retirar mi nombre de la lista de 
seleccionables por el equipo de Estados Unidos para los Juegos en Brasil. Esta 
decisión sela he comunicado a Jerry Colangelo", presidente de la federación 
estadounidense (USA Basketball), dijo.   

"Mis anteriores experiencias con la selección han sido increíblemente gratificantes, 
educativas y agradables, lo que ha hecho más complicado tomar esta decisión 
para mí y mi familia", agrega Curry.   

"Debido a numerosos factores, incluidas dos recientes lesiones detobillo y rodilla, 
creo que ésta es la mejor decisión para mí en este momento de mi carrera. Es un 
increíble honor representar a tu país y llevar las letras USA en el pecho, pero mi 
principal objetivo baloncestístico este verano requiere que me centre en mi cuerpo 
y estar preparado para la temporada 2016-17 de la NBA", concluye. 
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COD 30 

 

Falleció mujer herida de perdigón durante saqueo 

La víctima quedó atrapada en los hechos irregulares que se 
sucitaron en la troncal 5 del estado Táchira. Cuando intentó escapar 
cayó en un hueco, en ese instante fuefue interceptada por un 
funcionario que le disparó en el rostro 

EL NACIONAL WEB6 DE JUNIO 2016 - 05:50 PM 

Jenny Ortiz, de 49 años de edad, falleció este lunes, luego de recibir varios 
perdigonazos durante un saqueo ocurrido en el estado Táchira.  

En horas de la noche del pasado domingo, un grupo de personas saqueó varios 
galpones ubicados en la troncal 5. La Policía del estado Táchira informó a través de 
su cuenta en Twitter que por este suceso quedaron 15 personas detenidas.  

La madre de la víctima declaró que su hija trabajaba como camarera en un hotel de 
San Cristóbal. Al parecer, Ortiz se disponía a buscar a su hijo cuando quedó atrapada 
en los hechos irregulares que se sucitaron el referido sector. Cuando la mujer intentó 
escapar cayó en un hueco, en ese instante un funcionario le disparó a quemarropa. 

Ortiz fue trasladada a un centro de salud privado, donde falleció minutos después de 
haber ingresado.  

Con información de Globovisión 
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COD 31 

 

Miss Apure 2015 será animadora en Venevisión 

Plus 

 

Karelys Oliveros, Miss Apure 2015 | Foto: Cortesía 
Karelys sustituye en la conducción de Más Plus a Fanny Otatti, quien pasó a 
Venevisión para emprender nuevos proyectos 

EL NACIONAL WEB6 DE JUNIO 2016 - 05:27 PM 

Miss Apure 2015, Karelys Oliveros, entrará  a formar parte del staff de animadores 

de Venevisión Plus a partir de este fin de semana junto con el trío de 

presentadores del programa estelar de la planta ―Más Plus‖: Pedro Padilla y 

Fernando Delfino. 

 Más Plus es el espacio que transmite el canal televisivo los domingo en prime 

time, el cual presenta contenido de actualidad, entrevistas exclusivas y reportes 

nacionales e internacionales de espectáculos, farándula, música, moda, 

gastronomía y arte. 

Antes de participar en el Miss Venezuela, Karelys Oliveros fue Sambil Model 

Valencia 2012 y quedó segunda finalista del Sambil Model Venezuela. Durante 

esa época, ya había incursionado en la pantalla chica  de Venevisión Plus como 

animadora en diversos espacios. 
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 ―Me siento súper feliz de volver a mi casa Venevisión Plus donde di mis primeros 

pasos en este aguerrido mundo de la animación. Estoy agradecida de haber sido 

seleccionada en el gran casting que se realizó en el canal y que tuvo una 

convocatoria asombrosa‖. Expresó Oliveros  y resaltó su satisfacción de compartir 

escenario con Pedro Padilla y Fernando Delfino.  

―Me encanta lo atrevido que es Padilla y lo suspicaz que es Fernando. Me voy a 

disfrutar mucho todo esto‖. 

Karelys sustituye en la conducción de Más Plus a Fanny Otatti, quien pasó a 

Venevisión para emprender nuevos proyectos. ―Fanny es súper divertida, me 

fascina. Siempre tiene una respuesta para todo. Pienso imprimirle mi toque 

especial al programa manteniendo siempre la frescura que ha caracterizado a Más 

Plus‖ 

Karelys animará Más Plus pero no abandonará su carrera como modelo. 

Actualmente, es imagen exclusiva de la  marca española Doria Beach Wear Spirit 

y de numerosas campañas fotográficas a nivel nacional. 

Con información de Nota de Prensa. 
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COD 32 

 

Simadi superó los 550 bolívares por dólar 

 

La tasa aumentó casi 10 bolívares en la jornada | Foto AFP / Archivo 
El porcentaje transado por el esquema cambiario representó 7,94% de las 
divisas frente a 92,06% que corresponde a la tasa de 10 bolívares 

EL NACIONAL WEB6 DE JUNIO 2016 - 05:26 PM 

La tasa del Sistema Marginal de Divisas (Simadi) culminó la jornada de este 
lunescon una cotización de compra de 557,83 bolívares por dólar, lo que 
representó un incremento de 9,81 bolívares en comparación con la jornada del 
viernes. 

El porcentaje transado por el esquema cambiario representó 7,94% de las divisas 
frente a 92,06% que corresponde a la tasa de 10 bolívares. 

El Banco Central de Venezuela detalló que el precio de venta de dólares a través 
de Simadi fue de 559,23 Bs, lo que también representa un aumento con respecto 
a la jornada anterior, esta vez de 9,83 bolívares. 

El 9 de marzo se anunció que Simadi sería sustituido por Dicom, pero dicho 
sistema no se ha impletado. Entre esa fecha y el día de hoy la tasa ha aumentado 
350,91 bolívares. 
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COD 33  

 

Flow Fest 2016, un viaje en el tiempo para fanáticos 

de la música urbana 

 

Flow Fest 2016, un viaje en el tiempo para... por elnacionalweb 

Yandel, Farruko y Plan B pasearon por éxitos y temas actuales en el Poliedro 
de Caracas, mientras Sixto Rein cantaba "Ojitos" para celebrar su nuevo 
contrato discográfico  

CARLOS PEÑA  
CAPENA@EL-NACIONAL.COM  
@LITOZZ6 DE JUNIO 2016 - 05:00 PM 

Para las generaciones más recientes es difícil imaginar una fiesta 
latina sin reggaeton. Aunque muchos críticos del género vaticinaban 
una corta vida para este ritmo, con el pasar de los años se posicionó y 
con él fueron naciendo grandes estrellas como Yandel, Plan B y 
Farruko, quienes visitaron el Poliedro de Caracas para participar este 
domingo en el Flow Fest 2016. 

Junto a ellos, los venezolanos Tomás "The Latin Boy" y Sixto Rein 
demostraron que la constelación de estrellas urbanas actuales ya tiene 
relevo, especialmente después de que el "Original Boy" anunciara que 
firmó un contrato con la disquera de Farruko. 

Pasadas las tres de la tarde, "The Latin Boy" se montó en el escenario 
para recibir a una audiencia ávida de reggaeton en el evento 
organizado por Aguacate Live. Aunque para la hora el recinto estaba 
lejos de llenarse, el intérprete de "Aventura" logró que los presentes 
corearan su popular tema. 

Sorpresivamente Sixto Rein también salió a escena temprano, 
regalando una presentación con éxitos como "Perdóname" y "Le 
queda bien". Uno de los mejores momentos del Flow Fest 2016 ocurrió 
cuando comenzó a sonar "Rompecaderas" y se produjo en tarima el 

http://www.dailymotion.com/video/x4esxbc_flow-fest-2016-un-viaje-en-el-tiempo-para-fanaticos-de-la-musica-urbana_music
http://www.dailymotion.com/elnacionalweb
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reencuentro entre "Los Nenes" con la llegada de Gustavo Elís. 
También Aran One y Tomás se sumaron al tema. 

Nostalgia urbana 

El dj Alex Sensation inició el recorrido de artistas internacionales en el 
escenario del Poliedro. Mezclando temas urbanos nuevos y de antaño 
dio paso a que Chencho y Maldy, del duo Plan B conquistaran 
Caracas con sus pegajosos y particulares tema. "Choca" y "Fanática 
Sensual" de su álbum Love and sex se intercalaron con las canciones 
que los hicieron famosos como "Sin lo le contesto". 

Con la llegada de Yandel, La leyenda viviente el público enloqueció, 
especialmente cuando el puertorriqueño se paseó por los hits de su 
época junto a Wisin. "Rakata", "Noche de entierro", "Noche de sexo" y 
otros hicieron viajar en el tiempo a quienes siguen el reggaeton desde 
sus inicios. Para los más jóvenes la sensación fue "Cazadora", 
"Plakito" y "Moviendo Caderas". "El Potro" Álvarez hizo su primera 
aparición en escena para cantar junto a Yandel "Como yo te quiero". 

Poco antes de las 9 de la noche le tocó el turno a Farruko. Repitió 
temas que normalmente interpreta a dúo con Yandel sin dejar de lado 
su repertorio que incluye "Sunset", "Obsesionado" y muchos de los 
que le dieron fama como "6 am". 

Durante su show hizo un par de pausas para dar mensajes a los 
venezolanos: "El cambio no lo hace un político, no lo hcae un 
gobierno, lo hace usted mismo. Cuando vea que alguien está 
hablando mal de Venezuela cállele la boca. El cambio no es votando, 
es de aquí", dijo señalando su corazón. 

Comenzó a sonar el ritmo de "Ojitos" y con él llegaron Sixto Rein y "El 
Potro" Álvarez para finalizar el show con luces, pirotecnia y bailes que 
causaron la euforia de los asistentes. 

Crisis y oportunidades 
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A pesar del renombre de los artistas involucrados y la promoción que 
se hizo al evento, el Flow Fest 2016 no logró llenar el Poliedro de 
Caracas. Las entradas oscilaban entre 12.000 y 35.000 bolívares, un 
monto inferior al de conciertos similares pero aún lejos del poder 
adquisitivo de muchos venezolanos.  

Quienes por un día dejaron de lado la situación del país, pudieron 
disfrutar de un evento sin contratiempos. Desde tempranas horas 
comenzó el acceso a la cúpula con un dispositivo de seguridad que 
evitó que se produjeran incidentes de ningún tipo. Efectivos de 
seguridad del Poliedro custodiaron el show, mientras que funcionarios 
de la Policía Nacional Bolivariana y de la Guardia Nacional Bolivariana 
estaban apsotados en las entradas y salidas.  

La logística de esta locación incluye un personal de protocolo en 
patines, baños en buen estado para el aforo del lugar y venta de 
comidas y bebidas para los asistentes. 

En cuanto a los detalles técnicos, el sonido, la pirotecnia y las luces 
cumplieron su cometido para brindar un espectáculo de altura. Tras 
pasar casi 10 horas en el maratónico evento los presentes se 
despidieron con la duda de cuál será el próximo artista internacional 
que visite Venezuela. 
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COD 34 

 

Falleció el músico tachirense Domingo Moret 

 

Domingo Moret, compositor, maestro y músico tachirense |Foto: Nuevaprensa.com 
El fundador del grupo Raíces de Venezuela, nació el 7 de septiembre de 1934 
en la Grita, municipio Jáuregui 

EL NACIONAL WEB6 DE JUNIO 2016 - 05:05 PM 

El compositor, maestro y músico tachirense, Domingo Moret, murió de un infárto 
este lunes en San Cristóbal. A través de las redes sociales, varios venezolanos 
lamentaron su partida. 

Será velado en la Funeraria Paolini Barrio Obrero, San Cristóbal. 

El fundador del grupo Raíces de Venezuela, nació el 7 de septiembre de 1934, en 
la Grita, municipio Jáuregui del estado Táchira. 

Moret nera el director de la Estudiantina ―Dr. Pedro Rincón Gutiérrez‖ de la 
Universidad de Los Andes.  
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COD 35  

 

Denuncian que la PNB allanó núcleo de la ULA en 

Táchira 

Hasta los momentos, se desconoce el motivo de la acción policial 

EL NACIONAL WEB6 DE JUNIO 2016 - 04:52 PM 

Una comisión de la Policía Nacional Bolivariana allanó este lunes un núcleo de la 

Universidad de Los Andes (ULA), ubicado en el estado Táchira. Así lo aseguraron 

usuarios de la red social Twitter, quienes compartieron imágenes que 

comprobarían sus denuncias. 

Hasta los momentos, se desconoce el motivo de la acción policial. 

Según se comenta en la plataforma digital, la PNB arremetió contra estudiantes, 

niños y personal obrero usando perdigones y gases lacrimógenos. Se conoció que 

una profesora llamada Maritza habría sido agredida. 

Estudiantes del plantel expresaron su rechazo por la violación de la autonomía 

universitaria. 
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COD 36  

 

La Vinotinto llegó a Filadelfia 

 

En su debut en la Copa América centenario, los venezolanos vencieron a Jamaica 
con un tanto de Josef Martínez / Instagram 
 

El encuentro de disputará en el Lincoln Financial Field. Los dirigidos por 
Rafael Dudamel buscarán concretar su pase a cuartos de final con una 
victoria contra los charrúas 

Los jugadores de la selección venezolana de fútbol llegaron a Filadelfía con el 
propósito de prepararse para el partido frente a Uruguay, el cual se llevará a cabo el 
jueves. 

El encuentro de disputará en el Lincoln Financial Field. La Vinotinto buscará concretar 
su pase a cuartos de final con una victoria contra los charrúas.  

En su debut en la Copa América centenario, los venezolanos vencieron a Jamaica con 
un tanto de Josef Martínez. 
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COD 37  

 

Delsa Solózarno: Si el CNE no ratifica las firmas, la 

MUD lo hará 

 

Delsa Solórzano, diputada a la Asamblea Nacional | Foto @AsambleaVE 
La diputada por la AN reitiró la convocatoria de la marcha del día martes 
hacia la sede del Poder Electoral 

EL NACIONAL WEB6 DE JUNIO 2016 - 04:37 PM 

Delsa Solórzano, dirigente de la MUD, reiteró la convocatoria que hizo la oposición 
para este lunes, en la cual defenderán las firmas entregadas para solicitar el 
revocatorio en todas las capitales del país, también apoyó la marcha hacia la sede 
del CNE en Caracas para el próximo martes. 

Solórzano aseguró que si el CNE no quiere ratificar las firmas entregadas por la 
MUD, ellos se encargarán de hacerlo y defendió la validez de las rúbricas que 
fueron presentadas ante el ente comicial para solicitar el revocatorio. 

La diputada pidió a la población que no crea en divisiones en el seno de la MUD ni 
en denuncias sobre supuestos planes violentos de la oposición. 

Solórzano señaló que la MUD no está negociando la realización del referéndum 
para el año que viene y exigirá ese derecho constitucional. 

Con información de Globovisión 

 



179 
 

COD 38  

 

Earle Siso prometió que el J. M. de los Ríos 

tendrá una ambulancia mañana 

 

Médicos del Hospital J. M. de los Ríos denuncian el mal estado del centro de salud / Foto: María Emilia Jorge 

El director de Salud del Distrito Capital dijo en una rueda de prensa 
que en mayo se hicieron 169 intervenciones quirúrgicas. Médicos le 
recordaron que solo el Servicio de Cirugía hacía 400 en un mes en el 
año 2007 

MARÍA EMILIA JORGE M.  
MJORGE@EL-NACIONAL.COM6 DE JUNIO 2016 - 03:59 PM 

Médicos del Hospital J. M. de los Ríos denunciaron el mal estado de la institución. De 
300 camas con las que fue inaugurado, funcionan 153; de 9 quirófanos, solo 2 están 
operativos; y tienen una lista de espera de 5.000 cirugías. No sirve el tomógrafo, el 
resonador ni la máquina de rayos X. 

Earle Siso, director de Salud del Distrito Capital, se acercó al hospital para recoger las 
denuncias de los médicos. El funcionario dijo que en mayo se hicieron 169 
intervenciones, y Alejandro Ferrer, miembro de la Sociedad Médica, le aclaró que en 
2007 solo el servicio de Cirugía realizaba más de 400 intervenciones mensuales. 

Siso admitió que hay una crisis de salud, pero aseguró que no es necesaria la ayuda 
humanitaria por las implicaciones políticas: ―El Estado puede solucionar el problema 
de la salud‖. Prometió que para mañana habrá una ambulancia a disposición 
exclusiva del hospital y que para el viernes tendrá una respuesta para el servicio de 
Oncología que hoy tenía 26 medicamentos en falta. 
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COD 39  

 

Muguruza llega al segundo lugar del ranking 

de la WTA por primera vez en su carrera 

 

Foto: EFE 

La tenista ganó el Roland Garros el día sábado 4 de junio 

EL NACIONAL WEB6 DE JUNIO 2016 - 04:35 PM 

La victoria de la española-venezolana, Garbiñe Muguruza, en la final de Roland 
Garros frente a la número uno del mundo, la estadounidense Serena Williams, le 
permitió ascender al segundo lugar de la clasificación de la WTA por primera vez en 
su carrera. 

Ganar su primer Grand Slam le permitió a la nacida en Guatire sumar 1.570 puntos en 
elranking, para alcanzar un total de 6.766; aún lejísimos de su última rival, que, a 
pesar de que perdió 700 puntos, se mantiene firme en el primer escaño con 8.330. 

Con el ascenso de Muguruza, la polaca Agnieszka Radwanska y la 
alemana Angelique Kerber descendieron un peldaño y ahora ocupan el tercero y el 
cuarto, respectivamente, mientras que la rumana Simona Halep y la bielorrusa Victoria 
Azarenka, quinta y sexta, intercambiaron posiciones con respecto a la última 
clasificación. 

Cierran el top 10 del ranking la italiana Roberta Vinci, la suiza Belinda Bencic, la 
estadounidense Venus Williams y la también helvética Timea Bacsinszky. 

 

 

 



181 
 

COD 40 

 

Incertidumbre en el regreso de Félix Hernández 

 

Félix Hernández | Foto: www.zimbio.com 
El lanzador venezolano ingresó a la lista de lesionados el pasado miércoles 
primero de junio 

EL NACIONAL WEB6 DE JUNIO 2016 - 04:29 PM 

Félix Hernández, el as venezolano de los Marineros, sigue tratándose en Seattle 
del tirón que sufre en su pantorrilla derecha, pero no hay una fecha exacta para el 
regreso del lanzador de 30 años, según informó el manager Scott Servais. 

Hernández es elegible para regresar de la lista de lesionados de 15 días el 
próximo domingo, cuando enfrentaría a los Rangers, con quienes Seattle está 
peleando por el liderato del Oeste de la Liga Americana. Servais expresó que 
Hernández no ha comenzado a lanzar de nuevo y es poco probable que esté 
recuperado tan pronto. 

"Crucemos los dedos", dijo Servais. "Pero tal vez se pierda un par de aperturas, 
vamos a ver". 

Servais mencionó que la pantorrilla de Hernández ha mejorado, según los reportes 
del cuerpo de entrenadores de Seattle. 

"Se sintió un poco mejor ayer", afrmó el manager. "No está lanzando ni nada de 
eso todavía. Está trabajando en la piscina y tratando de retomar fuerzas en sus 
piernas. Va poco a poco, es lo que se esperaba". 

Con información de MLB 
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COD 41 

 

Reportan incendio en subestación de Corpoelec en 

Barinas 

El hecho se generó por una avería en una transformador, informó 
Corpoelec a través de su cuenta en Twitter 

EL NACIONAL WEB6 DE JUNIO 2016 - 04:34 PM 

En horas de la tarde de este lunes, se registró un incendio en la subestación de 
Corpoelec ubicada en la avenida Agustín Codazzi, en la ciudad de Barinas, estado 
Barinas. 

El hecho se generó por una avería en una transformador, informó Corpoelec a 
través de su cuenta en Twitter.  

Sectores de la parte baja de la ciudad están sin luz debido a esta falla. 
Trabajadores de la compañía se encuentran atendiendo la eventualidad para 
restablecer el servicio eléctrico. 
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COD 42  

 

Jennifer López reveló quién le enseñó a 

mover las caderas 

 

Jennifer López | Foto: AFP 

La cantante puertorriqueña denominó su baile como “the shimmy” 

EL NACIONAL WEB6 DE JUNIO 2016 - 04:17 PM 

Jennifer López confesó que su mamá, la señora Guadalupe Rodríguez, fue quien le 
enseñó a mover las caderas cuando apenas tenía dos o tres años. 

 ―Mi mamá me enseñó eso (…) Las chicas de ahora lo sacuden de (forma) distinta. 
Pero lo que me enseñó mi mamá fue cuando yo tenía como dos o tres años y me 
subía a la mesa y me decía ―¡menéalo!‖ Las chicas de ahora hacen twerking y otras 
cosas, pero yo me apego a lo que conozco‖, dijo en un entrevista con E! News. 

La artista, de 46 años, denominó sus movimientos como ―the shimmy‖. 

Asimismo, la puertorriqueña reveló que el secreto para mantener su figura es una 
rutina especial de ejercicios que realiza en las mañanas, cinco veces por semana. 
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COD 43 

 

Gobierno asumirá administración de 

comedores universitarios 

 

Jorge Arreaza, vicepresidente del Área Social y ministro de Educación Universitaria | Foto: Captura 

Jorge Arreaza, ministro de Educación Universitaria, anunció 
que había cerrado el registro del Sistema Nacional de Ingresos con 
más de 400.000 inscritos 

EL NACIONAL WEB6 DE JUNIO 2016 - 04:07 PM 

Jorge Arreaza, ministro de Educación Universitaria, informó que la administración de 
los comedores de las universidades públicas del país pasó al gobierno. 

"Se están haciendo las coordinaciones  para garantizar el buen funcionamiento de los 
comedores universitarios. Nos deslastramos de algunas mafias y asumimos todo el 
sistema de alimentación de las universidades", dijo el vicepresidente para el área 
social. 

La información fue anunciada por el jefe del despacho universitario en una rueda de 
prensa en la que además destacó que había cerrado el registro del Sistema Nacional 
de Ingresos con más de 400.000 inscritos.  
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COD 44 

 

El mensaje de Jesús "Chino" Miranda luego del 

primer triunfo de La Vinotinto 

 

Jesús "Chino Miranda | Foto: Archivo 
El cantante venezolano mostró su apoyo a la selección nacional 
durante el debut que tuvo en la Copa América Centenaria 

EL NACIONAL WEB6 DE JUNIO 2016 - 04:03 PM 

El cantante venezolano, Jesús "Chino" Miranda mostró su apoyo a La Vinotinto a 
través de su cuenta en la red social Instagram la noche del pasado domingo.  

Luego de que la selección venezolana ganara su primer juego en la Copa América 
Centenaria 1 gol a 0 contra Jamaica, el venezolano publicó una foto en la que se 
ve la celebración de los jugadores al hacer la anotación.  

"Que Dios bendiga a esta selección que une a un país entero!!!!!! 
#VamosVinotinto", escribió junto a la foto. 
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COD 45  

 

HRW pide presión internacional para revocar 

estado de excepción en Venezuela 

Conjuntamente con otras 124 organizaciones, advierte en un 
comunicado que los poderes concedidos al presidente Nicolás 
Maduro podrían ser usados para perjudicar el trabajo que 
desarrollan las ONG y para perseguir e intimidar a defensores de 
derechos humanos 

Human Rights Watch (HRW) y otras 124 organizaciones pidieron hoy a la comunidad 
internacional presionar al gobierno venezolano para que revoque el estado de 
excepción y emergencia decretado en mayo por el presidente Nicolás Maduro. 

En un comunicado firmado por las 125 organizaciones, denunciaron que ese decreto 
permite al presidente venezolano restringir derechos o suspender la cooperación 
internacional para organizaciones de la sociedad civil en cualquier momento. 

"Estos poderes podrían ser usados para perjudicar gravemente el trabajo que 
desarrollan las organizaciones de la sociedad civil y para perseguir e intimidar a 
defensores y defensoras de derechos humanos", lamentaron las organizaciones. 

Según las entidades que firmaron el documento, muchas de ellas ubicadas en países 
latinoamericanos y asiáticos, el decreto firmado el pasado 13 de mayo por el 
presidente venezolano no cumple con las normas internacionales. 

Además, advirtieron que la medida decretada por Maduro puede llevar a la 
suspensión de las obligaciones que tiene su Ejecutivo para garantizar los derechos 
humanos de todos los ciudadanos venezolanos. 

En particular, se mostraron preocupadas por el futuro de las ONG que trabajan sobre 
el terreno en Venezuela y que dependen de la financiación exterior para operar de 
manera independiente al Gobierno. 

"Este decreto podría, en la práctica, obligar a importantes organizaciones no 
gubernamentales del país a cerrar sus puertas o reducir drásticamente su labor", 
criticaron las organizaciones en el mismo comunicado. 

Por ello, animaron a los Estados a participar en la próxima sesión del Consejo de 
Derechos Humanos de Naciones Unidas a partir del próximo 13 de junio para exigir a 
Venezuela que revoque este decreto "arbitrario e innecesario". 

Maduro dijo al firmar el decreto que quiere tener el poder suficiente para hacer frente 
a un supuesto golpe de Estado en su contra, "estabilizar socialmente" el país y 
enfrentar "todas las amenazas internacionales y nacionales" 
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 COD 46 

 

Dos cuadrangulares de Carlos González dan la 

victoria a Colorado 

 

Pegó par de vuelacercas contra los Padres de San Diego | Foto AFP 

El jardinero venezolano llega a un total de 13 jonrónes en lo que va 
de campaña 

EL NACIONAL WEB6 DE JUNIO 2016 - 03:38 PM 

El venezolano Carlos González disparó par de jonrones, de dos carreras cada uno, 
para totalizar cinco impulsadas en el duelo que los Rockies de Colorado ganaron el 
domingo 10-3 a los Padres de San Diego. 

Jon Gray recetó 12 ponches, la mayor cantidad en su vida, y los Rockies dejaron atrás 
una racha de cuatro derrotas al hilo. 

Los dos bambinazos de CarGo fueron por el jardín central. En el primer inning 
depositó la pelota a 444 pies del plato. El segundo, en el noveno capítulo, tuvo una 
longitud de 409 pies. 

González tiene 13 jonrones en la campaña y 8 en sus últimos 10 juegos. 

Por otra parte, el venezolano Gerardo Parra se fue de 4-0 en el encuentro.  
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COD 47  

 

Empeora el estado salud del profesor Jirafales 

 

El Profesor Jirafales | Foto: Publimetro 

La esposa del actor mexicano informó que con el pasar de los días 
ha perdido fuerzas y ya no se puede mover de la cama 

EL NACIONAL WEB6 DE JUNIO 2016 - 03:34 PM 

Doña Consuelo, la esposa del actor mexicano Rubén Aguirre aseguró al medio 
mexicano Tv Notas que la salud del actor cada día empeora más. 

―De un día a otro se le fueron las fuerzas y ahora está sin moverse, no puede ni 
darse la vuelta en la cama y habla poco. La diabetes lo tiene así‖, confesó. 

El recordado  ―Profesor Jirafales‖ de  ―El Chavo del 8‖, tiene 81 años y desde hace 
algún tiempo su salud ha decaído más. 

El año pasado el actor estuvo internado en el hospital Puerto Vallarta debido a un 
fuerte dolor de columna y cálculos en la vesícula. 
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COD 48  

 

López dijo a Zapatero que será el último preso en 

salir por decisión propia 

 

Leopoldo López lleva preso en Ramo Verde dos años | Foto: EFE/Referencial 
El padre del opositor y preso político declaró después de que José Luis 
Rodríguez Zapatero se reuniera con su hijo en Ramo Verde 

EFE6 DE JUNIO 2016 - 03:33 PM 

Leopoldo López, padre del líder opositor, afirmó hoy que su hijo aseguró al ex 
presidente español José Luis Rodríguez que "no va a negociar" su libertad por 
encima de la de otros presos y que "saldrá el último porque esa es su voluntad". 

Antes de participar en una conferencia en Salamanca, Leopoldo López padre, que 
reside en España, definió la reunión que mantuvieron ambos como "sorpresiva", 
después de que el Gobierno de Venezuela haya impedido otros encuentros con 
expresidentes de Chile, Bolivia, Colombia o Brasil. 
 
El expresidente del gobierno español visitó ayer al opositor venezolano en la 
prisión militar de Ramo Verde, convirtiéndose en el primer líder internacional que 
ve a López desde que se entregara a las autoridades en 2014, acusado de la 
violencia en una marcha. 
 
El padre del político aseguró también que su hijo le dijo a Zapatero, que promueve 
un proceso de diálogo entre la oposición y el gobierno venezolanos con el 
respaldo de Unasur, que el referéndum 'revocatorio' debe celebrarse "este mismo 
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año". 
 
Por otro lado, el padre del líder opositor calificó como "admirable" la postura de la 
Organización de Estados Americanos (OEA) y de su secretario general, Luis 
Almagro, quien dio un paso histórico la semana pasada y solicitó invocar la Carta 
Democrática Interamericana en la crisis venezolana, un proceso que puede llevar 
a suspender a Venezuela del ente. 
 
Por su parte, la esposa de López, Lilian Tintori, que también se encuentra en 
España defendió hoy que decir lo que se piensa es un derecho y no un delito, que 
no se cansará de defender los derechos humanos en su país y que cualquier líder 
internacional que no lo haga será "cómplice" de esos abusos. 
 
Tintori inició esta tarde desde la ciudad española de Granada donde se celebra 
"Talking about Twitter" (TAT) -considerado el mayor evento del mundo dedicado a 
esta red social-, la campaña #LiberTATLeopoldo para pedir la libertad de su 
marido y de todos los presos políticos de Venezuela. 
 
Tintori subrayó la importancia que las redes sociales han tenido en la lucha de la 
oposición venezolana y cifró el número de presos políticos en el país caribeño en 
115 presos. 
 
"Decir lo que uno piensa es un derecho, protestar es un derecho, no es un delito 
(...) No nos vamos a cansar, nos mueve un país completo lleno de esperanza, de 
fuerza y también de mucho dolor", ha indicado Tintori, que ha se ha referido 
además a la "crisis humanitaria profunda" que sufre Venezuela por la falta de 
comida y medicamentos. 
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COD 49  

 

Tomás “The Latin Boy” encendió el Flow Fest 

 

Tomás The Latin Boy interpretó sus éxitos musicales al ritmo de pegajosos 
sonidos urbanos | Foto: Cortesía 
Valencia y Caracas bailaron al ritmo de éxitos como “Báilalo”, “Aventura”, 
“Nada de Nada” y “Nenita Chula, entre otros temas 

EL NACIONAL WEB6 DE JUNIO 2016 - 03:02 PM 

El pasado fin de semana Tomás ―The Latin Boy‖ se presentó en el Forum de 
Valencia el sábado 04 de junio, y en El Poliedro de Caracas, el domingo 05, como 
parte del Flow Fest, fueron un derroche de talento, carisma y un show de talla 
internacional. 

A casa llena -en ambas ciudades-, Tomás puso a todo el público a bailar y corear 
sus canciones además de ofrecer un espectáculo de alto nivel en el que no 
faltaron llamativas visuales y pirotecnia. Acompañado de su banda y grupo de 
bailarines, el cantante venezolano interpretó sus éxitos musicales al ritmo de 
pegajosos sonidos urbanos. 

Aventura, Nenita Chula, Báilalo, Lo Siento Amor y Nada de Nada hicieron entrar 
en calor a los presentes, quienes además disfrutaron de El Reggae, un tema 
cargado de picardía que Tomás interpretó por primera vez en vivo luego de 
estrenarlo por redes sociales hace unos días. Además, estrenó Piel Morena, que 
será su próximo sencillo promocional y gozó de muy buen recibimiento entre los 
espectadores. 

Luego de estos compromisos The Latin Boy viajará a República Dominicana para 
cumplir con una  gira de medios por el éxito obtenido con Aventura en ese 
país. También dirá ¡presente! en la segunda edición de los Heat Latin Music 
Awards, evento que tendrá lugar en Cap Cana el próximo 16 de junio. 
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 COD 50 

 

Capriles: El gobierno quiere negociar cualquier 

cosa a cambio del revocatorio 

 

Capriles reiteró que esta semana irán al Poder Electoral | Foto Archivo El Nacional 
El gobernador de Miranda reiteró que este martes ocurrirá una movilización 
nacional a las sedes del Consejo Nacional Electoral para exigirle al ente que 
ocurra la validación de las firmas 

EL NACIONAL WEB6 DE JUNIO 2016 - 03:27 PM 

Henrique Capriles Radonski, gobernador del estado Miranda, afirmó que el 
gobierno del presidente Nicolás Maduro pretendía negociar cualquier cosa a 
cambio de no realizar un referéndum revocatorio.  

La afirmación fue hecha por el mandatario regional en su cuenta de Twitter, en 
donde además señaló que el revocatorio era del pueblo y por tanto no podía 
negociarse.  

También reiteró que este martes ocurrirá una movilización nacional a las sedes del 
Consejo Nacional Electoral para exigirle al ente que ocurra la validación de las 
firmas para iniciar el proceso.  

Destacó que en Caracas la salida de la convocatoria sería desde Bello Monte. 
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 COD 51 

 

El nuevo museo de Cristiano Ronaldo en Madeira 

 

Cristiano Rolando. | Foto: Archivo El Nacional 
La inauguración oficial del museo está programada para el próximo 1 de 
julio, coincidiendo con una visita a Madeira del jefe del Estado de Portugal, 
Marcelo Rebelo de Sousa 

EFE6 DE JUNIO 2016 - 02:05 PMEl museo de Cristiano Ronaldo en su Madeira 
natal fue trasladado a unas nuevas instalaciones cuyas puertas abrieron hoy y 
donde ya se exhiben sus dos últimas conquistas: la camiseta y la medalla de la 
final de la Liga de Campeones que ganó con el Real Madrid el pasado 28 de mayo 
en Milán. 
 
El nuevo espacio dedicado al jugador del Real Madrid se encuentra localizado en 
una zona más céntrica de Funchal -la capital del archipiélago-, junto a la Plaza del 
Mar, donde también fue colocada la estatua de bronce levantada en su honor, 
aunque ahora sin pedestal. 
 
La inauguración oficial del museo está programada para el próximo 1 de julio, 
coincidiendo con una visita a Madeira del jefe del Estado de Portugal, Marcelo 
Rebelo de Sousa. 
 
El espacio cuenta con una superficie de 1.400 metros cuadrados, casi tres veces 
más que el anterior, y forma parte de un complejo donde se está construyendo el 
primer hotel fruto de la alianza entre Cristiano Ronaldo y la cadena lusa Pestana. 
 
Los responsables del museo -gestionado por la familia del jugador- explicaron que 
también se ha apostado por reforzar el apartado de actividades interactivas con el 
público. 
 
En sus instalaciones se exhibe una amplia colección de camisetas, trofeos y 
fotografías del capitán de la selección lusa que repasa toda su trayectoria, desde 
sus inicios en el humilde Andorinha, pasando por el Nacional de Madeira, el 
Sporting de Lisboa, el Manchester United y el Real Madrid 
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.  COD 52 

 

Luis Florido sobre visita de Zapatero a López: El 

revocatorio es una prioridad 

 

Luis Florido, presidente de la Comsión de Política Exterior de la Asamblea 
Nacional | Foto: @Asambleave 
El dirigente de Voluntad Popular también exigió a los rectores del Consejo 
Nacional Electoral dar la fecha para la validación de las firmas del Referendo 

EL NACIONAL WEB6 DE JUNIO 2016 - 03:20 PM 

Florido aseguró que Rodríguez Zapatero constató las condiciones de aislamiento y 
reclusión de Leopoldo en Ramo Verde, pero ratificó que desde inicio de año la 
Unidad se planteó cambio político para este año. ―El Revocatorio es una prioridad 
para el año 2016 cuando el pueblo está viviendo la peor crisis de la historia, 
cuando los venezolanos no aguantan esta situación y están pidiendo a gritos la 
salida de Nicolás Maduro‖, dijo. 

El también presidente de la Comisión de Política Exterior de la Asamblea Nacional 
exigió a los rectores del Consejo Nacional Electoral dar la fecha para la validación 
de las firmas del Referendo. 

―A la rectora Tibisay Lucena exigimos la fecha. Los venezolanos tenemos una 
vocación paz y encuentro, esperamos del ente electoral disponer la fecha para 
cumplir con lo que dice el artículo 72 de la Constitución, que es la activación del 
Revocatorio, que debe ser este año. Mañana estaremos marchando desde Bello 
Monte hasta el Consejo Nacional Electoral en Unidad exigiendo esta fecha, porque 
la protesta es un derecho constitucional y los derechos no se negocian‖, 
puntualizó. 
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.  COD 53 

 

Renée Zellweger explicó la razón de su 

ausencia en Hollywood por seis años 

 

Renée Zellweger, aseguró que encontró el anonimato después de dejar las cámaras | Foto: AP 

La actriz volvió a las pantallas este año con otra entrega de Bridget 
Jones. Relató que no fue fácil rechazar hasta ahora tantos papeles, 
pero dijo que necesitaba tiempo para descasar 

EL MERCURIO/CHILE6 DE JUNIO 2016 - 01:20 PM 

En 2014, Renée Zellweger sorprendió al reaparecer públicamente en una gala con un 
evidente cambio en su rostro, tras desaparecer por completo en 2010. 

Más tarde, la actriz dio qué hablar con la noticia de que protagonizaría una nueva 
entrega de Bridget Jones. Ahora, a seis años de haberse alejado del éxito de 
Hollywood, Zellweger reveló a la versión británica de la revista Vogue, por qué quiso 
tomarse un largo receso tras su rol en My Own Love Song, momento que considera 
clave para el futuro de su carrera. 

"Encontré el anonimato, así podía intercambiar con las personas en un nivel más 
humano y ser vista y escuchada sin ser definida por esta imagen que me precede 
cuando entro a una habitación", aseguró la actriz. 

"No puedes contar buenas historias si no tienes experiencias de vida, y no te puedes 
relacionar con las personas", agregó. 

Según relató, rechazar constantemente grandes oportunidades no fue algo sencillo, 
pero en ese momento necesitaba descansar y enfocarse en ella misma. 
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"Como una persona creativa, el rechazar buenos proyectos, es difícil. Pero estaba 
fatigada y no me estaba tomando el tiempo necesario para recuperarme entre 
proyectos, algo que terminó por alcanzarme. Me terminó enfermando mi propia voz: 
era tiempo de irme y crecer un poco", confesó la actriz de Chicago. 

Tras pasar por esa etapa, que le significó seis años fuera de la pantalla grande, la 
actriz regresa este año con la tercera parte deBridget Jones, uno de sus personajes 
más recordados, y que se estrena en septiembre de este año. 

Además, co-protagoniza The Whole Truth junto a Keanu Reeves y Gugu Mbatha-Raw, 
película que se espera que sea estrenada a finales de 2016 y la cinta Same Kind of 
Different as Me, que verá la luz en 2017. 
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COD 54 

 

CIDH otorgó medidas cautelares a favor de Lester 

Toledo y su familia 

 

El político de Voluntad Popular en la sede de la OEA | Foto Twitter Lester Toledo 
El concejal de Voluntad Popular en el estado Zulia entregó el 26 de mayo la 
solicitud para recibir protección ante la persecución política 

EL NACIONAL WEB6 DE JUNIO 2016 - 03:03 PM 

La Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) emitió una resolución 
en la cual respondió a la petición del concejal Lester Toledo de gozar de medidas 
cautelares ante una campaña de persecución, amenaza y hostigamiento contra él 
y sus familiares dirigida por el gobernador Francisco Arias Cárdenas y el gobierno 
nacional.  

Toledo informó el hecho en su cuenta de Twitter y agradeció al órgano principal de 
la Organización de Estados Americanos (OEA) y al secretario general de la 
organización, Luis Almagro, por la decisión.  

El concejal de Voluntad Popular en el estado Zulia entregó el 26 de mayo la 
solicitud de medidas cautelares para él y sus familiares. El CIDH le respondió este 
6 de junio.  

"No tengan dudas que este mismo mes regresaré al Zulia, y trabajaré con más 
fuerza", escribió Toledo.  

La Secretaría de la CIDH, representada por Elizabeth Abi-Mershed, firmó la 
aprobación de dichas medidas cautelares cuya información fue remitida al 

gobierno.  
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COD 55 

 

Cómo las páginas de "Error 404" pueden ayudar a 

buscar niños perdidos 

 

Foto vía BBC 

Entre 1,5% y 2% de las búsquedas de Internet de una persona 
promedio terminan en páginas de error 

6 DE JUNIO 2016 - 12:49 PM 

"¿No encontraste lo que estabas buscando? Puedes ayudarnos a encontrarlos a 
ellos" 

Ese es el mensaje con el que la organización noencontrado.org está reemplazando el 
clásico "Error 404", que aparece cuando la dirección de la página web que se busca 
no existe o su contenido ha sido retirado. 

Se trata de una iniciativa del abogado y profesor de derecho informático Daniel 
Monastersky en alianza con la organización Missing Children Argentina (Niños 
perdidos de Argentina), que busca aprovechar el espacio vacío en internet para 
buscar niños perdidos. 

"El principal objetivo fue saber que había un espacio totalmente improductivo e 
inutilizado en todos los sitios web y tener la certeza de que con el contenido adecuado 
se podía ayudar a muchísimas personas", le explica Monastersky a BBC Mundo. 

¿Qué es un "Error 404" y cómo funciona noencontrado.org? 

Las razones más comunes para que aparezca "Error 404" en una página son: 

Errores al escribir la dirección 

http://www.bbc.co.uk/mundo/
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Enlaces rotos 

Resultados de búsqueda obsoletos 

Páginas eliminadas 

Todos los sitios cuentan con una página con el mensaje de error al que los usuarios 
son redireccionados en caso de que se presente alguna de las fallas anteriormente 
mencionadas. 

Los interesados en donar ese vínculo a la campaña pueden escribir a 
contacto@noencontrado.org. 

En la respuesta que la organización envía explican cómo reemplazar la información 
original del mensaje de error con la información y las fotos de los niños perdidos. 

"Nosotros damos las herramientas para que dentro de su página de "Error 404" 
publiquen las fotos de los niños perdidos que nosotros tenemos como búsquedas 
activas", le cuenta Ariel Gerling, director de tecnología de noencontrado.org a BBC 
Mundo. 

Las fotos de los niños que se ven en las páginas son las de la base de datos de 
Missing Children. 

Estadísticas 

Hasta el momento cuentan con más de 200 mil páginas que se han sumado a través 
de distintos convenios. 

Con ese número de páginas Monastersky y su equipo calculan que hay más de 1,5 
millones de visualizaciones al día de los niños perdidos. 

Según sus investigaciones, entre 1,5 y 2% de las búsquedas de internet de una 
persona promedio terminan en páginas de error. 

Acorde a las estadísticas difundidas por la Asociación Civil sin Fines de Lucro 
"Missing Children - Chicos Perdidos de Argentina", en 2015 se recibieron denuncias 
alertando sobre menores 1.038 desaparecidos. 

De ellos, 65% son mujeres y 35% varones. 

Si bien las edades van desde los 0 a los 21 años, el mayor porcentaje se da en la 
franja de los 13 a los 17 alcanzando el 73% del total. 

¿Quiénes son los beneficiados? 

Monastersky señala que por ahora la iniciativa funciona solamente en Argentina, su 
intención es extenderla a otros países. 

"Inicialmente van a ser chicos perdidos, pero hemos detectado que también hay 
adultos mayores que están perdidos", agrega. 
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Dentro de sus planes está incluir a Colombia, México, Chile y Paraguay para ayudar 
en la búsqueda de más niños, niñas, adolescentes y adultos mayores desaparecidos. 

Resultados 

Según Lidia Grichener, presidenta de Missing Children Argentina, se han compartido 
60 fotos de niños perdidos a través de la iniciativa de noencontrado.org desde que fue 
lanzada el 1 de marzo. 

De los 60 niños que aparecían en las imágenes, 34 han sido encontrados. 

Sin embargo, no se puede afirmar que los niños hayan sido encontrados gracias a las 
fotos publicadas en los lugares del "Error 404". 

"No tenemos forma de saber si alguno de estos chicos apareció por haberse visto la 
foto cuando aparece el "Error 404" pero seguramente ha contribuido de alguna 
manera", afirmó Grichener en conversación con BBC Mundo. 
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COD 56  

 

Se registró temblor en Mérida 

El sismo ocurrió a una profundidad de 12.5 Km en la población de 
Apartaderos 

EL NACIONAL WEB6 DE JUNIO 2016 - 02:32 PM 

La Fundación Venezolana de Investigaciones Sismológicas informó que esta tarde 
se registró un sismo de 4.4 en la escala de Richter al sur de Apartaderos, en el 
estado Mérida. 

De acuerdo con Funvisis, el sismo ocurrió a una profundidad de 12.5 Km. 

Usuarios de Twitter aseguraron que el movimiento tuvo larga duración. 
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COD 57 

 

La foto con la que Dayana Mendoza mostró su 

apoyo a la Vinotinto 

 

Dayana Mendoza mostró su apoyo a la Vinotinto | Foto: Instagram 
La ex reina de belleza publicó una imagen donde aparece viendo el juego 
junto a su hija, ambas con la camiseta de la selección nacional 

Miss Universo 2008, Dayana Mendoza, expresó su apoyo a la Vinotinto con dos 

tiernas imágenes.  

A través de las redes sociales, la ex reina de belleza publicó una foto en la que 

aparece viendo el juego junto a su pequeña hija, ambas con la camiseta de la 

selección nacional.  

"Suerte Venezuela", escribió Mendoza junto a la fotografía que subió en 

Instagram.  

De igual forma, la ex miss publicó otra imagen en las que aparece su perro junto a 

la bebé y otro  mensaje en apoyo a Venezuela. 

La Vinotinto se enfrentó este domingo a Jamaica, juego que ganó 1-0 y que marcó 

el début de la selección en la Copa América Centenario.  
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COD 58  

 

“Chúo” Torrealba: Le pedimos firmeza al 

pueblo para poder imponer la paz 

 

El secretario ejecutivo de la coalición democrática, Jesús Torrealba/ Foto. Unidad 

El secretario ejecutivo de la MUD reiteró que es necesario que se 
ejerza presión para lograr el objetivo  

Jesús ―Chúo‖ Torrealba, secretario ejecutivo de la Mesa de la Unidad Democrática 
(MUD), aseguró que el objetivo de la oposición era imponerle la paz al gobierno. 

―Nuestro objetivo no es ganarle la guerra al gobierno, es imponerle la paz, es construir 
una paz robusta‖, expresó desde el evento ―Mi firma sí vale‖ en la plaza Brión de 
Chacaíto. 

Torrealba señaló que el pueblo necesitaba tener firmeza para poder lograr el objetivo 
de obtener la paz. Además reiteró que es necesario que se ejerza presión para 
exigirle la paz al Ejecutivo. 

―Al pueblo no le pedimos paciencia, le pedimos firmeza porque eso es lo que nos va a 
hacer falta en este tiempo para alcanzar nuestro objetivo que es imponer la paz al 
gobierno (…) firmeza derrote y segregue a los violentos‖, dijo. 

También le envió un mensaje al presidente Nicolás Maduro en el que le aseguró que 
―la patria somos todos‖. 

 ―Maduro, no seas tan balurdo, la patria somos todos, el gobierno eres tú. La patria 
merece respeto, pero tu gobierno no. Tu gobierno se robó un millón de millones de 
dólares y hoy los venezolanos no tenemos ni alimentos ni medicinas‖, indicó.  
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COD 59  

 

Colectivos intentaron tomar sede de El Nuevo País 

Las oficinas del medio de comunicación se encuentran ubicadas en Santa 
Rosalía, municipio Libertador 

EL NACIONAL WEB6 DE JUNIO 2016 - 02:12 PM 

El grupo El Nuevo País- Zeta denunció en su cuenta de Twitter que colectivos 
intentaron tomar la sede administrativa donde funciona el medio. 

"Colectivos amenazan con tomar edificio administrativo de El Nuevo País y Zeta 
en Caracas", publicó en su cuenta en Twitter.  

El vicepresidente Ejecutivo del grupo editorial, Francisco Poleo, dijo que hace una 
semana forzaron la entrada del edificio y no se llevaron nada. "Supuestamente en 
las próximas horas pretenden tomar edificios que están vacíos", expresó y enfatizó 
que las oficinas de El Nuevo País no se encuentran abandonadas.  

Aseguró que se introdujo una denuncia con relación al hecho de la semana 
pasada, pero no recibieron respuesta.  "Supimos que habían sido ellos, los 
colectivos que están en la Misión Vivienda que tienen azotada la zona". 

Para resguardar a sus trabajadores implementaron medidas de seguridad. 
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COD 60  

 

Anahí confesó sentir "celos" de ex compañero 

de RBD 

 

Anahí confesó sentir "celos" de ex compañero de RBD | Foto: Revista Caras 

La cantante se refirió a la escena en la que aparecen besándose  Alfonso 
Herrera y el español Miguel Ángel Silvestre 

EL NACIONAL WEB6 DE JUNIO 2016 - 11:38 AM 

La cantante mexicana Anahí confesó que tiene "celos" de su ex compañero de RBD, 
Alfonso Herrera, luego de que se besara con el actor español, Miguel Ángel Silvestre. 

―Quiero muchísimo a Poncho y estoy orgullosísima de sus logros. Lo suyo es el cine y 

en la tele, es buenísimo, pero cuando vi las fotos del besote que se dieron en Brasil, 
no lo podía creer. Dije: ‗¡Era para mí, yo lo vi primero!‘‖, comentó en tono de broma. 

La cantante se refiría a la escena que grabaron los actores en Brasil para 
la serie Sense8 de Netflix. 

La mexicana hizo estas declaraciones durante la promoción de su nuevo 
disco Inesperado, material que marca su regreso a la música tras años de ausencia.  
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COD 61 

 

Discriminación por parte de los CLAP puede ser 

catalogado como crimen de lesa humanidad 

 

Este mecanismo de control por parte del gobierno nacional podría ser utilizado 
como un método de chantaje del gobierno nacional / Foto: Henry Delgado 
A pocos días de haberse comenzado a aplicar este mecanismo de 
distribución, que tiene como función tratar de eliminar el “bachaqueo”, 
generó protestas a sólo unas cuadras del Palacio de Miraflores. Según la 
profesora universitaria Magaly Huggins el control emitido por los  Comités 
Locales de Abastecimiento y Producción puede ser considerado como un 
"apartheid" de alimentos  

ÁLVARO PULIDO  
APULIDO@EL-NACIONAL.COM  
@AEPULIDO6 DE JUNIO 2016 - 01:18 PM 

A sólo pocos días de haber implementado los Comités Locales de Abastecimiento 
y Producción (CLAP), un grupo de personas demostró la semana pasada su 
descontento por el mecanismo al realizar una manifestación en las que se 
enfrentaron a autoridades de seguridad y grupos afectos al oficialismo en una 
supermercado en la avenida Fuerzas Armadas de Caracas, a sólo pocas cuadras 
del Palacio de Miraflores. 

El descontento se generó luego de que se presentara un boletín en el 
establecimiento que establece que una lista de productos, aquellos que están 
regulados, sólo serán distribuidos por estos grupos con la intención de atacar y 
eliminar la reventa de productos o ―bachaqueo‖. 
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Entre las atribuciones de los CLAP está saber cuánta mercancía existe en cada 
uno de los puntos de venta, conocer los circuitos de distribución para identificar los 
códigos para la circulación de los bienes y a los transportistas, tener un balance de 
la cantidad de mercancía y si esta fue subsidiada con dólares del Estado, entre 
otras. 

Este mecanismo de control por parte del gobierno nacional es para Magally 
Huggins, profesora del Centro de Estudios del Desarrollo de la Universidad Central 
de Venezuela (Cendes), algo que puede agravar los problemas de conflictividad 
social debido a que se estaría utilizando como un instrumento para ―chantajear‖ a 
los venezolanos. 

―Esta propuesta del gobierno nacional es una manera que se puede interpretar 
como ‗si controlas la comida entonces controlas al pueblo‘.  Excluir a un sector 
social con algo tal delicado como es la adquisición de alimentos puede llegar a 
tener hasta características ‗genocidas‖, aseguró la investigadora en una entrevista 
a El Nacional Web. 



208 
 

 

Huggins aseguró que el trabajo de los CLAP no podrá abastecer a las personas. 
―Además hay que ponerle los trámites burocráticos o presenciales que estos 
grupos puedan tener. Esto lo considero como un ‗apartheid‘ de alimentos‖, dijo.   

Según lo planteado por el presidente de la Cámara de Comercio de Caracas, 
Víctor Maldonado, se requieren por lo menos 20.000 entidades de esas bolsas 
alimenticias para satisfacer las necesidades de sólo 7,2 millones de familias. En la 
actualidad sólo se han establecido 9.000 Comités Locales de Abastecimiento y 
Producción, según el gobierno nacional. 

La profesora de la UCV planteó que la "discriminación" por parte de los CLAP 
puede considerarse como un crimen de lesa humanidad, ya que se estarían 
violando los derechos fundamentales y constitucionales de los venezolanos. 

―Este método para distribuir alimentos puede ser ‗cuchillo para el cuello‘ del propio 
gobierno. Lo que vimos en la avenida Fuerzas Armadas pudo haber sido el 
comienzo de algo más caótico‖, concluyó.   
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COD 62 

 

Taylor Swift sorprendió a un fanático en su boda 

 

Taylor Swift junto a los novios: Max Singer y Kenya Smith | Foto: Instagram 
La cantante aceptó ir a la boda después de que recibió en abril una carta de 
la hermana del novio 

AP6 DE JUNIO 2016 - 09:38 AM 

Un admirador de Taylor Swift recibió un inesperado regalo de matrimonio el fin de 
semana: una presentación de su cantante preferida durante su fiesta de 
matrimonio. 

La artista estadounidense llegó de sorpresa a la celebración e interpretó la canción 
"Blank Space". 

Los novios, Max Singer y Kenya Smith, se casaron en la localidad de Long Beach 
Township el día sábado, y se mostraron muy emocionados con la aparición de la 
intérprete de "Dear John". 

Swift aceptó ir a la boda después de que recibió en abril una carta de la hermana 
del novio. 

Ella le escribió a la cantante para contarle que su hermano se había casado días 
antes por el civil en la sala de un hospital, para que así la madre de ambos, que 
estaba agonizando, fuera testigo del enlace. Ese día, después de llevar a cabo la 
ceremonia, el novio bailó con su madre la canción "Blank Space". Poco después la 
mujer falleció. 

Swift se conmovió con la historia y se comunicó con la hermana de Singer para 
preparar una visita sorpresa. 

La artista también entregó a la pareja una tarjeta especial que decía: "So It's 
Gonna Be Forever" (Así que será para siempre), una frase de la letra de "Blank 
Space". 
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COD 63 

 

María Osorio y Erick Ronoh ganaron la carrera CLX 

Samsung Night Run 

 

María Osorio y Erick Ronoh ganaron la carrera... porelnacionalweb 

La competencia es un formato de carreras realizada por Samsung en todo el 
mundo. Tras dos años de receso regresó a Venezuela impulsada por CLX, 
agentes autorizados de la marca. Los ganadores absolutos recibieron 
equipos inteligentes 

VIDEO: FABIANA RONDÓN  
TEXTO: ABEL LÓPEZ  
ABLOPEZ@EL-NACIONAL.COM6 DE JUNIO 2016 - 11:10 AM 

Con fuegos artificiales, luces y aplausos, 3.000 atletas de todo el país fueron 
recibidos en la meta de la carrera 7k y caminata 5k CLX Samsung Night Run, que 
se celebró a las 7:00 pm de este sábado en el municipio Naguanagua de Valencia, 
estado Carabobo. 

Los primeros en cruzar la alfombra de llegada fueron María Osorio (24:05) y Erick 
Ronoh Kipleting (21:04), en la categoría absolutos femenino y masculino 
respectivamente, quienes se llevaron un Samsung Galaxy S7 y un reloj inteligente 
Samsung Gear 2 cada uno. 

Luego de María, llegó Yeisy Álvarez (24:13) y Karla Urbina (25:30); mientras que, 
en la rama masculina, el segundo lugar fue de Whinton Palma Gil (21:13) y el 
tercero de Alexis Peña (21:42), todos ellos se llevaron una tablet Samsung Galaxy 
4 y su respectivo trofeo cada uno. 

―Felicito a la gente de Samsung por esta carrera que realizan por primera vez en 
Valencia de noche. El recorrido muy bueno, estuvo bien organizado‖, dijo a El 
Nacional Web el keniano Kipleting, quien ha ganado competencias en Porlamar, 
Maracaibo, San Cristóbal y Caracas este año. 

La CLX Samsung Night Run es un formato de carreras de calle, realizada por 
Samsung en todo el mundo y, tras dos años de receso, volvió a Venezuela. CLX 
fue la responsable de reactivar esta competencia, que partió y llegó en la vía de 
servicio ubicada detrás del hotel Hesperia WT. 

http://www.dailymotion.com/video/x4eqqdz_maria-osorio-y-erick-ronoh-ganaron-la-carrera-clx-samsung-night-run_sport
http://www.dailymotion.com/elnacionalweb
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Mariana Morales, que participo en la caminata, señaló que hubo partes  del 
trazado donde faltó la iluminación en la vía, ―esa fue la única falla que vi, del resto 
hubo seguridad y asistentes señalando adonde dirigirse, muy bien organizado‖, 
dijo la participante, que el próximo año prevé dar el salto a la carrera. 

En el recorrido del circuito, los participantes pudieron disfrutar de varias 
estaciones, entre ellas: un arco que simulaba un aire acondicionado, el cual 
proporciona una corriente de aire frio a los corredores; una lavadora que repartía 
espuma, puntos de hidratación cada dos kilómetros entre otras. 

Para cerrar el evento deportivo la organización ofreció un concierto de Caramelos 
de Cianuro, quienes pusieron a bailar al público presente en el Centro 
Internacional de Eventos Múltiples de Valencia, con los éxitos que han marcado su 
trayectoria artística. 
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COD 64 

 

Denuncian que mediación de Rodríguez Zapatero 

busca permanencia de Maduro hasta 2018 

 

José Luis Zapatero media en República Dominicana entre la oposición el gobierno 
| EFE 
El ex jefe del gobierno español desestima el referéndum revocatorio en las 
conversaciones con la MUD y Leopoldo López 

EL NACIONAL WEB6 DE JUNIO 2016 - 11:54 AM 

El ex jefe del gobierno español, José Luis Zapatero, propone a la MUD que no 
insista en la activación de mecanismos constitucionales, como el referéndum 
revocatorio, para que el presidente Nicolás Maduro deje su cargo. 

Fuentes cercanas a El Nacional Web señalaron que el mediador internacional 
aboga porque el mandatario continúe en el poder hasta el año 2018. 

―Él le quiere dar oxígeno al gobierno de Maduro, para ganar tiempo y superar la 
crisis. No es un mediador neutral, está claro que responde a los intereses del 
Ejecutivo‖, agregó la fuente. 

Trascendió que en los encuentros con los partidos de la MUD y hasta con el 
propio Leopoldo López, Rodríguez Zapatero no ha considerado las exigencias 
planteadas por la comisión de la coalición opositora. 

―Rodríguez Zapatero no entiende que la figura del revocatorio está contemplada 
en nuestra Constitución y no es negociable‖, advirtió la fuente. 

Desde hace dos semanas, el el jefe del gobierno español trabaja con Unasur para 
establecer una agenda de diálogo entre la Unidad y el Ejecutivo en Punta Cana, 
República Dominicana.   
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COD 65 

 

Mark Salling se declara inocente en caso de 

pornografía infantil 

 

Mark Salling / Foto vía El Mercurio 

Salling fue arrestado en su casa en diciembre después de que policías de 
Los Ángeles y agentes federales confiscaron una computadora portátil, un 
disco duro y una memoria portátil que dicen contenía imágenes y videos de 
pornografía de menores de edad 

EL NUEVO DÍA- PUERTO RICO6 DE JUNIO 2016 - 11:14 AM 

El actor Mark Salling de la serie Glee se declaró inocente de dos cargos federales por 
pornografía infantil el viernes, mientras que sus viajes y uso de internet fueron 
severamente restringidos. 

La magistrada Rozella A. Oliver dictó que Salling puede ser liberado después de 
pagar una fianza de 150,000 dólares, incluyendo 100,000 dólares de su propio dinero 
para garantizar que se presente en la corte. 

Salling, de 33 años, respondió a varias preguntas de la juez y presentó su declaración 
de inocencia durante su comparecencia, en la que también se fijó una fecha para su 
juicio. 

El actor, quien interpretó al chico malo Noah "Puck" Puckerman en el melodrama 
musical de Fox, fue acusado la semana pasada de dos cargos por recibir y poseer 
pornografía infantil después de que un gran jurado lo sentenció la semana pasada. 

El vocero del fiscal federal Thom Mrozek dijo que los investigadores encontraron una 
extensa colección de pornografía infantil cuidadosamente organizada durante su 
búsqueda en aparatos electrónicos de Salling. 
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Los fiscales pedían que el actor fuera detenido sin derecho a fianza, pero llegaron a 
un acuerdo con los abogados del actor para permitir que pudiera pagar una fianza. El 
abogado de Salling Alan Eisner entregó el pasaporte del actor durante la audiencia del 
viernes. 

Los aparatos de Salling que se conectan a internet deben ser aprobados ahora por las 
autoridades federales, tendrá que usar un brazalete para conocer su ubicación y 
someterse a pruebas de dopaje como condición para su libertad, dijo Oliver. 

Salling fue arrestado en su casa en diciembre después de que policías de Los 
Ángeles y agentes federales confiscaron una computadora portátil, un disco duro y 
una memoria portátil que dicen contenía imágenes y videos de pornografía infantil. 
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COD 66 

 

Ramos Allup: "Nunca dijimos que saldríamos 

del gobierno en 6 meses" 

 

Henry Ramos Allup en Vladimir a la 1 | Foto: @vladimirala1_gv 

El presidente de la Asamblea Nacional aseguró que el tiempo al que 
hacía referencia la oposición era para explicar el mecanismo de 
salida  

EL NACIONAL WEB6 DE JUNIO 2016 - 01:43 PM 

El presidente de la Asamblea Nacional, Henry Ramos Allup, aseguró que la oposición 
nunca dijo que saldrían del gobierno en 6 meses. Explicó que este período sería para 
hacer la propuesta de salida.  

"Nunca dijimos que saldríamos del gobierno en 6 meses. Explicamos que haríamos la 
propuesta en ese lapso", aseveró. 

Durante una entrevista en el programa Vladimir a la 1, transmitido por Globovisión, 
Allup aseguró que el referéndum es un tema bandera este año.  

"Nadie ha dudado en ejercer presión ciudadana para hacer el revocatorio este año", 
señaló con respecto a las protestas que se han generado.  
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COD 67 

 

Belinda habló de su supuesto romance con Zac 

Efron 

 

Belinda | Foto: Telemundo 
Durante una rueda de prenda ofecida en México, la artista dijo que tiene una 
buena relación con todos los actores que participan en la película 
de Baywatch 

EL NACIONAL WEB6 DE JUNIO 2016 - 10:34 AM 

La cantante mexicana Belinda negó que tenga una relación amorosa con el actor 
estadounidense, Zac Efron.  

Durante una rueda de prenda ofrecida en México, la artista dijo que tiene una 
buena relación con todos los actores que participan en la película deBaywatch. Sin 
embargo, descartó exista algún romance, reseñó Televisa. 

"Con todos me llevé muy bien, tengo una bonita relación con ellos. Nos 
mantenemos siempre en contacto y es todo lo que puedo decir, no hay ningún 
romance", concluyó. 
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COD 68 

 

Alcalde Alfredo Ramos fue secuestrado en su 

despacho por concejales del PSUV 

 

Así fue la agresión a la alcaldía/ Foto: Twitter 

El mandatario municipal informó que los sujetos destrozaron sectores de la 
alcaldía y agredieron a parte de su equipo de trabajo 

EL NACIONAL WEB6 DE JUNIO 2016 - 12:55 PM 

Alfredo Ramos, alcalde del municipio Iribarren en Barquisimeto, denunció que un 
grupo de adeptos del PSUC irrumpió de manera violenta a la sede de la alcaldía y 

ocasionó daños a la misma. 

Ramos denunció en su cuenta Twitter que él y su equipo de trabajo fueron 
secuestrados dentro de las instalaciones municipales. 

―Fuimos secuestrados por los corruptos y delincuentes concejales del psuv. 
Agredieron a trabajadores de la alcaldía‖. 

Afirmó que hubo violencia por parte de los seguidores del PSUV. 

―Los concejales del PSUV hoy manipularon a los trabajadores,  los golpearon y 
secuestraron la alcaldía‖. 

Ramos informó que el próximo martes hará la denuncia ante los organismos 

competentes. 
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COD 69 

 

Whatsapp dejará de funcionar en teléfonos Android 

antiguos 

 

Whatsapp / Foto: Archivo 
Los dispositivos basados en las versiones Android 2.1 y Android 2.2 dejarán 
de ser compatibles con la aplicación  

EL NACIONAL WEB6 DE JUNIO 2016 - 10:25 AM 

La popular aplicación de mensajería instantánea Whastapp dejará de prestar 
servicio a algunas versiones antiguas del sistema operativo Android. 

Estas serán Android 2.1 Eclair y Android 2.2 Froyo, que vienen de serie en 
algunos modelos lanzados en 2010 como HTC Desire. De esta forma, los 
teléfonos móviles inteligentes que sigan funcionando con esta versión de la 
plataforma de Google no podrán utilizar la aplicación, según se puede apreciar en 
la página oficial de traducción de Whatsapp, en donde aparecen periódicamente 
algunas funciones que llegarán próximamente. 

Esta ―limpieza‖ se une al anuncio el pasado febrero en donde se informaba que 
Whatsapp ya no será compatible a final de este año con dispositivos basados en 
el sistema operativo Symbian, BlackBerry y versiones antiguas Windows Phone. 

Para seguir utilizando el servicio es recomendable o bien actualizar el sistema 
operativo o, en caso que el móvil no lo permita, cambiarse a un modelo más 
actual. 
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COD 70 

 

Hallaron muerto a funcionario de la embajada de 

Italia 

 

El cadáver fue hallado sin vida este lunes en su residencia | Foto: Daniel Guillermo 
Colina 
El hombre fue encontrado en su apartamento ubicado en Altamira. Efectivos 
del Cicpc ya se encuentran en el lugar 

EL NACIONAL WEB6 DE JUNIO 2016 - 01:03 PM 

Un funcionario del consulado de Italia fue hallado sin vida en su apartamento en el 

edificio Villa Altamira del municipio Chacao. 

Varios periodistas de la fuente de sucesos informaron sobre el hecho. Se conoció 

que era un diplomático. Aún no han referido cuál era su labor dentro de la 

delegación. 

Funcionarios del Cicpc ya  están en la residencia, localizada en el  séptima 

transversal de la urbanización Altamira. 

Para hoy estaba pautado un evento en la residencia del embajador de Italia por las 

celebraciones de una festividad nacional. Fue suspendida.  
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COD 71 

 

Uruguay considera que confusión de himno fue un 

error "grotesco" 

 

El jugador mexicano Hirving Lozano (i) patea el balón ante el uruguayo Maxi Pereira | 
Foto: EFE 

Tras el incidente, la organización de la Copa América Centenario pidió 
disculpas por la confusión con los himnos chileno y uruguayo antes del 
debut de la selección celeste en el torneo, y lo atribuyó a un "error humano" 

EFE6 DE JUNIO 2016 - 10:27 AM 

La Asociación Uruguaya de Fútbol (AUF) calificó como "grotesco error" que la 
organización de la Copa América Centenario emitiera el himno de Chile en vez del 
de la selección celeste antes del partido de ésta contra México. 
 
"Consideramos que el hecho representa un agravio a la AUF, a nuestros 
futbolistas y a los uruguayos pues se trata de un momento muy especial previo al 
inicio de cada partido", indicó el ente rector del fútbol uruguayo en un comunicado 
firmado por su presidente, Wilmar Valdez. 
 
Según lo expuesto en el escrito, la organización de la competición "estaba en total 
conocimiento de cuál es el himno nacional de Uruguay" porque en la reunión 
técnica previa se hizo oír la versión correcta. 
 
"Razón por la cual consideramos que lo acontecido no es un simple descuido, sino 
un hecho muy reprobable", aseveró la AUF en su escrito. 
 
Tras el incidente, la organización de la Copa América Centenario pidió disculpas 
por la confusión con los himnos chileno y uruguayo antes del debut de la selección 
celeste en el torneo, y lo atribuyó a un "error humano". 
 
No obstante, la AUF consideró que a pesar de las disculpas de la organización el 
agravio producido es "irreversible", y señaló que aguardará "con expectativa las 

acciones reparadoras" del comité organizador. 
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COD 72 

 

Marcha de la MUD hasta el CNE partirá desde 

Bello Monte 

 

Luis Florido, diputado de la AN | Twitter 

El diputado Luis Florido indicó que la movilización pautada para este martes 
partirá a las 10:00 am. Despejó los rumores de posibles divisiones dentro de 
la Unidad 

EL NACIONAL WEB6 DE JUNIO 2016 - 12:11 PM 

La Mesa de Unidad Democrática informó que el punto de concentración para la 
marcha de este martes hasta la sede del Consejo Nacional Electoral será en Bello 

Monte.  

Así lo informó el diputado y presidente de la Comisión de Política Exterior, Luis 
Florido.  

"Convocamos al pueblo mañana a las 10:00 am a Bello Monte para acudir al CNE". 

Florido despejó además los rumores que indican que existen divisiones dentro de la 
bancada democrática: "Quiero ratificar que hoy la MUD está más unida que nunca". 

La marcha hasta el CNE es para exigir al CNE que precise la fecha para comenzar la 
validación de firmas para activar el referéndum revocatorio.  
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COD 73 

 

"Chúo" Torrealba: "Unidad no es un trapo para ondearlo 

como bandera en tiempos electorales" 

 

Torrealba instó a que se respete la MUD 
El secretario ejecutivo de la MUD dijo que la coalición no debe ser usada 
como "coleto" cuando no se está en campaña electoral. Señaló que para 
presionar al gobierno se requieren la unidad y la consolidación de una paz 
sólida que permita aislarlo. "Al pueblo no le pedimos paciencia, sino 
firmeza" 

EL NACIONAL WEB6 DE JUNIO 2016 - 11:49 AM 

Jesús Torrealba, secretario ejecutivo de la MUD, indicó que la coalición de 
partidos opositores no es un "trapo" para ondearlo como bandera en tiempos 
electorales y luego usarlo como "coleto" en otros momentos. 

Señaló que para presionar al gobierno se requieren la unidad y la consolidación de 
una paz robusta y sólida que permita aislarlo. "Al pueblo no le pedimos paciencia, 
sino firmeza, que es lo que se necesita en este tiempo". 

Acerca de la orden que prohíbe que se realicen manifestaciones en las 
adyacencias del CNE, el dirigente opositor señaló que la Constitución está por 
encima de "cualquier expresión burocrática del miedo oficialista".  

"Nosotros hemos ido cinco veces al CNE y nos han devuelto. Si nos convocan otra 
vez, iremos, pero con el pueblo".  
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COD 74 

 

Pastor Oviedo fue víctima de la delincuencia en 

México 

 

Pastor Oviedo. | Foto: El Farandi 
El actor relató a través de su cuenta en Snapchat todo el acontecimiento 
sobre el hecho.Afirmó que gracias a que ya estaba acostumbrado a este tipo 
de cosas en Venezuela, supo manejar la situación con calma 

EL NACIONAL WEB6 DE JUNIO 2016 - 10:08 AM 

El actor y locutor venezolano Pastor Oviedo, se encuentra residenciado en Ciudad 

de México desde hace ya algún tiempo. 

 

El maracayero comenzó su carrera artística en RCTV, en la telenovela Negra 

Consentida,  logró tener gran participación en el mercado del entremetimiento 

nacional,  estando en grandes espacios en la televisión y radio a nivel nacional. 

Actualmente, luego de varios años haciendo radio y teatro, el joven talento decidió 
empacar sus maletas y marcharse a otros horizontes en busca de nuevas 
oportunidades profesionales. Aunque, otra de las razones que éste reconocido 
actor ha afirmado, es que se fue del país por la situación político-económica que 
se vive en Venezuela hoy día. 

En lo que va de año, han sido varios los famosos venezolanos que han 
denunciado ser victimas de la inseguridad que se vive día a día en la Ciudad de 
Caracas. 
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Sin embargo, el caso de Pastor no es tan parecido, él sí habría denunciado que 
fue robado por unos delincuentes, pero no en Caracas, sino en DF mexicano. El 
reconocido actor logró recuperar su teléfono, reseño El Farandi. 

Pastor relató a través de su cuenta en Snapchat todo el acontecimiento con lujo de 
detalles, y no sólo eso, también afirmó que gracias a que ya estaba acostumbrado 
a este tipo de cosas, supo manejar la situación con calma. 

Oviedo, relató todo lo sucedido en su cuenta de la red social Snapchat: 

Ayer me robaron en el Metro Bus. Sí, este mismo por donde estoy Snaping, se me 
salió la calle Florida y la Cooperativa, y dije: "Tú y tú tienen mi teléfono y de aquí 
no salen mmgv", creo que los mexicanos choros no están acostumbrados a que se 
les maladreé. 

Un policía me presto su teléfono para llamar al mío... ¿Adivinen que?, me atendió 
una señora diciéndome: "Señor me conseguí su teléfono lo puede buscar en esta 
dirección". 

Por favor, tráigame el teléfono cuanto antes, porque mato a coñazos a la carajita y 
al otro mmgv, por que los que agarró la policía fue a una fémina y un masculino, 
(así lo llamaban los policías). 

Yo hacía mi show: "No me voy de esta mieeer.. hasta que aparezca mi mieer... El 
policía me decía: "Cálmese vamos a esperar, ya verá", al pasar 5 minutos llegó 
una efectiva de la policía y sacó de su bolsillo, mi teléfono. 

"Una señora acaba de dejar esto, se lo consiguió", agarré mi verga y ráspalo. Mi 
celular lo sacaron de mi bolsillo del pantalón, lo acababa de guardar, fue 
demasiado rápido, que no me di cuanta hasta que toque mi bolsillo y no lo tenía. 
Los choros eran buenos, no puedo negarlo, pero lo que no se esperaban era mi 
show. Gracias Maracay, Gracias Venezuela, sin ese entrenamiento jamás lo 
hubiese logrado. 
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COD 75 

 

Delegación de Amnistía Internacional llegó 

hoy a Venezuela 

 

Amnistía Internacional | Foto: Google 

La visita de la directora de la organización para las Américas, Erika 
Guevara-Rosas, se produce en medio de la solicitud del secretario 
general de la OEA, Luis Almagro, de activar la Carta Democrática 
Interamericana para el país 

Una delegación de Amnistía Internacional (AI), encabezada por la directora de la 
organización para las Américas, Erika Guevara-Rosas, llegó hoy a Caracas para una 
visita de seis días durante la cual se espera documentar el estado de los derechos 
humanos y la crisis humanitaria en el país. 

Está previsto que la representante regional del organismo participe hoy en una 
audiencia pública sobre "Perspectivas de los Derechos Humanos en Venezuela" junto 
a la Comisión de Política Exterior de la Asamblea Nacional. 

Al encuentro acudirán un grupo de víctimas de la represión de las protestas 
antigubernamentales de 2014 y familiares de los presos políticos. 

La directora de AI también tiene fijado un encuentro con el defensor del Pueblo, Tarek 
William Saab. 
 
Además, tendrá reuniones con miembros de organizaciones de la sociedad civil, 
representantes de la prensa y varios organismos de derechos humanos en el país. 
 
Antes de viajar a Venezuela, Guevara Rosas explicó a EFE en México que AI "estará 
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recogiendo los testimonios de quienes sufren más por la crisis humanitaria" y llevará 
"sus demandas ante las autoridades". 

La visita de AI se da en medio de la solicitud del secretario general de la OEA, Luis 
Almagro, de activar la Carta Democrática para Venezuela por la alteración del orden 
democrático en el país. 

El pasado viernes la ON también pidió al Estado venezolano que garantice la 
protección y el libre ejercicio de su trabajo a los periodistas, después de que al menos 
19 reporteros y fotógrafos sufrieran agresiones en medio de protestas registradas en 
Caracas. 
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COD 76  

 

Operarán el jueves a Keylor Navas en Madrid 

 

El portero estadounidense jugó su último partido en la final de la Liga de 
Campeones | Foto: EFE 
Al guardameta del Real Madrid se le practicará una endoscopia mínimamente 
invasiva en el talón inzquierdo. El jugador culminó le temporada con 
molestias por una tendinopatía aquilea en el pie izquierdo, lesión que 
arrastra desde el Mundial de Brasil 2014 

EFE6 DE JUNIO 2016 - 08:57 AM 

El costarricense Keylor Navas, guardameta del Real Madrid, será operado en la 
capital de España el próximo jueves tras ser revisado este lunes en Amsterdam por el 
doctor Van Dijk. 

Según informa el Real Madrid, Navas se sometió a unas pruebas en la ciudad 
holandesa por parte del doctor Van Dijk bajo la supervisión de los servicios médicos 
del club. 

"Se ha tomado la decisión de realizar al jugador una endoscopia mínimamente 
invasiva en el talón izquierdo. La intervención se llevará a cabo el próximo 9 de junio 
en Madrid por parte de los doctores Van Dijk, Pedro Luis Ripoll y Mariano de Prado, 
bajo la supervisión de los Servicios Médicos del Real Madrid Sanitas". 

Keylor Navas, que causó baja de la Copa América Centenario que se está disputando 
en Estados Unidos, acabó la temporada con molestias por una tendinopatía aquilea 
en el pie izquierdo, lesión que arrastra desde el Mundial de Brasil 2014. 

El portero estadounidense jugó su último partido en la final de la Liga de Campeones, 
en la que se adjudicó la Undécima con su equipo. Dos días después, el Real Madrid 
informó de que tras ser sometido a unas pruebas en el Hospital Universitario Sanitas 
La Moraleja se le diagnosticó dicha dolencia, motivo por el cual no pudo incorporarse 
con su selección y ahora le obliga a pasar por el quirófano para estar en perfectas 
condiciones la temporada venidera. 
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COD 77  

 

En detalles: Así ocurrió el enfrentamiento del 23 de 

Enero 

 

Con bloqueos en la vía manifestaron en el 23 de Enero | Foto: Twitter 

Vivas comunicó que inicialmente el gobierno no iba actuar contra el colectivo 
implicado, pero secuestraron a un diplomático extranjero y este se escapó del 
secuestro, y se apareció en interiores y atado, a una comunidad 

EL NACIONAL WEB6 DE JUNIO 2016 - 10:48 PM 

Desde horas de la tarde de este lunes el colectivo Las Raíces, tomó las calles del 
23 de Enero, e impidió el libre tránsito como medida de protesta contra la 
detención de cinco de sus integrantes. 

Según informó a través de Twitter el Licenciado en Ciencias Náuticas, Saverio 
Vivas, en Catia y el 23 de Enero se sufre a diario la represión de los Colectivos 
armados. 

Comentó que todo comenzó con el asesinato de un Mayor General. 
Supuestamente, los asesinos del alto oficial, son miembros del colectivo ―Tres 
Raíces‖. 

Inspirados por la venganza, las autoridades comenzaron a desmantelar a este 
grupo terrorista al servicio del PSUV. Las autoridades iniciaron desmantelando las 
sucursales de la banda en la Carretera vieja y otras zonas de Catia. 

Vivas comunicó que inicialmente el gobierno no iba actuar contra el colectivo 
implicado, pero secuestraron a un diplomático extranjero y este se escapó del 
secuestro, y se apareció en interiores y atado, a una comunidad. 

Explicó que los colectivos dicen que el jefe que quieren destituir, dio de baja a dos 
de los suyos en el Junquito. Los otros colectivos en el 23 de Enero decidieron 
proteger al colectivo implicado, para evitar que la PNB los atacara. 

Finalizó diciendo que ―mientras los colectivos del 23 de Enero protestan con 
fusiles en defensa de sus delitos. Los ciudadanos no podemos protestar por 
comida‖. 
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COD 78 

 

Colectivos del 23 de enero evitaron allanamiento al 

bloque 40 

Los grupos armados activaron las sirenas y aplicaron el llamado 
"Plan Ávila", nadie entra, nadie sale 

EL NACIONAL WEB6 DE JUNIO 2016 - 07:26 PM 

El periodista Deivis Ramírez informó a través de su cuenta en la red social Twitter 
que los funcionarios que se encontraban desde horas de la tarde en la parroquia 
23 de enero de Caracas fueron despejados por los colectivos del lugar.  

Ramírez aseguró que tanto los funcionarios del Sebin como los del Cicpc fueron 
sacados por los "colectivos armados" cuando intentaron allanar el bloque 40 de la 
zona.  

Más temprano, el Metro de Caracas suspendió la ruta de Metrobús 605, la cual 
comprende La Paz- 23 de enero- Agua Salud por  el "impedimento en el tránsito 
de unidades". 
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COD 79 

 

Suspendieron ruta de Metrobús al 23 de enero por 

cierre de calles 

De acuerdo con el Metro de Caracas, la causa de la suspensión es el 
"impedimento en el tránsito de unidades" 

EL NACIONAL WEB6 DE JUNIO 2016 - 05:19 PM 

El Metro de Caracas informó que la ruta de Metrobús 605, la cual comprende La 

Paz- 23 de enero- Agua Salud, fue suspendida.  

La información fue difundida en la cuenta de Twitter del sistema de transporte.  

De acuerdo con el Metro, la causa de la suspensión es el "impedimento en el 

tránsito de unidades". 

Esta información surge después de que vecinos y usuarios de Twitter denunciaran 

que los accesos a la parroquia 23 de enero se encontraban cerrados por 

supuestos colectivos.  
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COD 80 

 

Por esta razón ocurrió el enfrentamiento entre 

colectivo y Sebin en el 23 de Enero 

 

Colectivos armados de la parroquia 23 de Enero | Foto: Twitter 
El grupo armado cerró las calles de la parroquia e impidió el paso vehicular  

EL NACIONAL WEB6 DE JUNIO 2016 - 10:05 PM 

Funcionarios del Sebin y del Cicpc fueron sacados por colectivos armados de la 
parroquia 23 de Enero de Caracas durante la noche del lunes. 

Julio César Rivas, presidente Fundador de Juventud Activa Venezuela Unida, 
expresó que el hecho habría ocorrido por la muerte del líder del colectivo, 
registrado como Emilio Vázquez. 

―Colectivos cierran las calles de Catia y del 23 de enero. Presuntamente es por la 
muerte de jefe de colectivo Emilio Vázquez‖, expresó. 

Por esta razón, El Metro de Caracas informó que la ruta de Metrobús 605, la cual 
comprende La Paz- 23 de enero- Agua Salud, fue suspendida.  
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COD 81 

 

Colectivo en el 23 de Enero estaría exigiendo 

destitución de jefe de operaciones de la PNB 

 

Colectivos armados de la parroquia 23 de Enero | Foto: Twitter 

Fuentes indican que estos hombres están encapuchados y armados 

EL NACIONAL WEB6 DE JUNIO 2016 - 10:05 PM 

Presuntos integrantes del colectivo Las Raíces, que viven en el 23 de Enero, 
impidieron el libre tránsito en el sector como forma de protesta contra la detención de 

cinco de sus compañeros. 

Asimismo, el colectivo también exige la destitución del jefe de operaciones de la PNB, 
general Eduardo Serrano, así lo informó la periodista de sucesos Isoliett Iglesias 

Fuentes indican que estos hombres están encapuchados y armados. Trancaron las 
vías públicas utilizando cauchos quemados y aseguraron no cesar sus 

manifestaciones hasta que sus exigencias sean cumplidas. 
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COD 82  

 

Colectivos activan “toque de queda” en el 23 de 

Enero 

 

Colestivo del 23 de Enero | Foto: Referencia 
El grupo armado acción en signo de protesta por la detención de cincos de 
sus miembros  

EL NACIONAL WEB6 DE JUNIO 2016 - 10:16 PM 

Funcionarios del Sebin y del Cicpc fueron sacados por colectivos ―Tres Raíces‖ de 
la parroquia 23 de Enero de Caracas durante la noche del lunes. 

El grupo armado cerró las calles de Catia y del 23 de Enero y activó ―toque de 
queda‖ en el sector en signo de protesta por la detención de varios integrantes del 
colectivo. 

Julio César Rivas, presidente Fundador de Juventud Activa Venezuela Unida, 
expresó que el hecho habría corrido por la muerte del líder del colectivo, registrado 
como Emilio Vázquez. 

―El mayor general Serrano lo echó para atrás y, según los colectivos, alteró las 
actas para que no los soltaran‖, reveló una fuente conocedora del tema para el 
portal InfoVenezuela. 

―Hay un toque de queda ya que disparan al aire y persona que vean le dicen que 

se vaya a su casa‖, informaron. 

 

 

http://infovzla.net/nacionales/colectivos-armados-del-psuv-decretan-toque-de-queda-en-el-23-de-enero-gnb-y-policias-muy-asustados-no-se-quieren-acercar-al-sitio/
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COD 83 

 

Así fue la redada de los colectivos en el 23 de Enero 

 

Colectivos armados de la parroquia 23 de Enero | Foto: Twitter 
El grupo armado tranco las calles de la parroquia caraqueña e impidió el 
paso de vehículos mientras que una comisión del Sebin y del Cicpc los 
enfrentaba  

EL NACIONAL WEB6 DE JUNIO 2016 - 08:23 PM 

Funcionarios del Sebin y del Cicpc fueron sacados por colectivos armados de la 
parroquia 23 de Enero de Caracas durante la noche del lunes. 

Javier González, secretario de Asuntos Nacionales de la Federación de Centros 
Universitarios de la UCV, expresó en Twitter que el grupo armado trancó varios 
accesos de la parroquia y aseguró que el gremio no permite el paso de ningún tipo 
de vehículo. 

Por esta razón, El Metro de Caracas informó que la ruta de Metrobús 605, la cual 
comprende La Paz- 23 de enero- Agua Salud, fue suspendida.  

Usuarios de la mencionada red social publicaron varias imágenes que demuestran 
cómo fue la redada de los colectivos en el lugar. 
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COD 84 

 

Anna Vaccarella honró su amistad con Eduardo 

Rodríguez 

 

Anna Vaccarella y Eduardo Rodríguez | Foto: Instagram 
La locutora aseguró que la rivalidad con Rodríguez comenzara en la 
emporada 2016-2017 

EL NACIONAL WEB6 DE JUNIO 2016 - 10:02 PM 

La periodista Anna Vaccarella agradeció a su colega y ex compañero de trabajo 
Eduardo Rodríguez por unas palabras de regocijo publicadas a través de su 
cuenta en Instagram. 

"Las dificultades no la apartan de sus metas. Le dí el saludo y las bendiciones de 
todos quienes me abordan con ese amoroso encargo. Gracias Anna por tus pasos 
de luz", dijo el periodista en parte del texto.  

La comunicadora social honró su amistad con el periodista. ―¡Honrando la amistad! 
¡Gracias querido amigo Eduardo Rodríguez! ¡Aquí vamos fortalecida y 
esperanzada! ¡Ah! Y esa rivalidad comenzará nuevamente con la temporada 
2016-2017‖, expresó la locutora en la mencionada plataforma digital.  
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COD 85 

 

Fluxus Trío dejó en alto el nombre del jazz 

venezolano en Rumania 

 

Fluxus Trío | Foto cortesía 

La agrupación llegó a la gran final del X Competencia Internacional 
de Jazz de Bucarest, Rumania, llevándose el Premio Especial 

EL NACIONAL WEB6 DE JUNIO 2016 - 08:14 PM 

La agrupación venezolana de jazz Experimental Fluxus Trío, dejó muy en alto el 
nombre de Venezuela al ganar el Premio Especial de la  X Competencia 
Internacional de Jazz de Bucarest, Rumania, celebrada en el marco del 
EuropaFest 2016. El evento se llevó a cabo del 14 al 21 de mayo y participaron un 
total de  25 bandas de jazz procedentes de todo el mundo, de las cuales solo 3 
llegaron a la final, que este año se vistió del tricolor venezolano. 

El Fluxus trío pertenece al Conservatorio de Música Simón Bolívar y forma parte 
del exitoso programa de desarrollo del género jazz que se lleva a cabo en dicha 
institución. Está Integrado por María Victoria Yánez en el piano (integrante de la 
Orquesta Latinocaribeña Simón Bolívar), Daniel Hurtado en el bajo y saxofón 
(Director de la Orquesta de Rock Sinfónico Simón Bolívar) y Anthony Gutiérrez en 
la batería (integrante de la Venezuela Big Band Jazz). 

La competencia final tuvo lugar en el Teatro Odeón de Bucarest. Fueron 
entregados cuatro premios, el primer lugar y tres premios adicionales: mejor voz, 
mejor ensamble y el Premio Especial que correspondió a la agrupación 
venezolana. Además de Venezuela, los representantes de Georgia, Italia y 
Estados Unidos formaron parte del último certamen del concurso. 
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―Estamos muy contentos, porque recibimos muy buenas críticas en todas nuestras 
presentaciones, los organizadores nos trataron muy bien y nuestra música tuvo 
excelente receptividad por parte del público.  El director de la competencia nos 
felicitó por nuestra música‖, explicó la pianista María Victoria Yánez. 

El Fluxus Trío interpretó temas de su autoría que fusionan el jazz experimental, la 
música académica y el rock progresivo, con pinceladas de la música 
latinoamericana. Esta mixtura gustó desde la primera presentación de los 
venezolanos que tuvo lugar el 14 de mayo en el Teatrelli Hall de Bucarest, 
superando así la primera etapa de la competencia. Posteriormente, el 17 de mayo 
volvieron a sorprender al público en el concurrido Ibis Caffé Concert. 
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COD 86  

Entre el caos y la anarquía 
 

6 DE JUNIO 2016 - 12:01 AM CET 

Ayer la Mesa de la Unidad Democrática reiteró su llamado a seguir manifestando 
en las calles hasta que el Consejo Nacional Electoral cumpla con el próximo paso 
dirigido a la activación del referéndum revocatorio que, como es público y notorio, 
está siendo saboteado indignantemente por las rectoras chavistas con el único fin 
de alargar los tiempos establecidos para la convocatoria. 
  
Desde las altas esferas chavistas se ha orquestado una campaña para sembrar la 
idea de que este año no es posible llevar a cabo el revocatorio. Desde el siniestro 
psiquiatra Jorge Rodríguez hasta esa lumbrera de la política del PSUV llamado 
Elías Jaua, se han dedicado a la tarea de abonarle el terreno a la inefable Tibisay 
Lucena para que esta les dé bolivariana sepultura a los deseos de la mayoría de 
los ciudadanos que firmaron la petición pública que ordena la ley.   
  
Jaua, en el colmo de la hipocresía, declaró ayer para la televisión que ellos 
estaban dispuestos ―a avanzar en todo, por la estabilidad del país (...) 
especialmente por lograr una estabilidad política que permita avanzar en la 
solución de la compleja situación económica‖. Tamaña mentira no se la traga 
nadie, ni siquiera los militantes del PSUV. ¿Quién los entiende? Si en verdad 
están preocupados por la suerte del país y desean que Venezuela escape de la 
hambruna que ya nos está tocando la puerta… ¿qué les impide acordar los 
tiempos para el revocatorio? 
  
A Jaua no le ha temblado ni un músculo de la cara para lanzar estas perlas que 
indican a las claras que en Miraflores y sus alrededores no hay un loco como una 
cabra, sino un rebaño bastante interesante si estuviera vivo el doctor Chirinos.  
Jaua, con una sonrisita de medio lado, aseveró lo siguiente: ―No le tememos al 
diálogo ni a que nos critiquen por sentarnos a dialogar para recuperar la 
tranquilidad del pueblo y la estabilidad‖. Vaya, vaya. No contento con ello precisó 
que ―el diálogo que el país requiere tiene que ser transparente‖ y en ese sentido, 
ha sido el gobierno el ―de la idea de que el diálogo fuese público‖.  
  
Llegado a este punto es válido preguntarse si la MUD acudió a la reunión de 
República Dominicana a sabiendas de que iban a ser usados como comparsa de 
una jugada sucia de Nicolás Maduro y su combo. El secretismo, la retahíla de 
mentiras para ocultar lo inocultable y la división que se ha producido luego entre 
los máximos representantes de la oposición dejan mucho que desear. Hoy 
Henrique Capriles juega por su lado como un niño en un jardín de infancia; Ramos 
Allup sigue en su interminable regaño audiovisual; Leopoldo López nos sorprende 
con una reunión con José Luis Rodríguez Zapatero, pero a la que todavía no se le 
encuentra explicación. 
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Sería deseable que, en un chispazo de racionalidad, exigieran al menos que, si 
continúan con el fulano diálogo, exijan la inclusión de ex presidentes aliados 
nuestros, pues ellos tienen a Zapatero y a otros dos; es justo que paritariamente 
nosotros acudamos a gente de experiencia e inteligencia como lo ha demostrado 
Andrés Pastrana, siempre batallador y corajudo.   
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COD 87 

Istúriz insiste en que la oposición quiere violencia, 

no revocatorio 

 

El vicepresidente Aristóbulo Istúriz 
El vicepresidente consideró que Almagro debería renunciar y pedir disculpas 
a Venezuela por solicitar la activación de la Carta Democrática 
Interamericana 

EL NACIONAL WEB6 DE JUNIO 2016 - 09:53 PM 

Aristóbulo Istúriz, vicepresidente de la República, reiteró este lunes que Nicolás 
Maduro no renunciará a la Presidencia. También mencionó que la oposición 
venezolana –a su juicio- no quiere el referéndum revocatorio, sino violencia. 

Durante la décimo novena edición del Festival de la Juventud y los Estudiantes, 
en el Teatro Bolívar,en Caracas, Istúriz expresó: ―Le han pedido la renuncia 
(a Maduro), no va a renunciar. Dicen que van a darle un referéndum, pero pueden 
ustedes estar seguros que no habrá referéndum este año‖.  

Se refirió a Luis Almagro, quien solicitó la polémica activación de la Carta 
Interamericana Democrática en Venezuela, considerando que el secretario general 
del organismo "se está extralimitando de su poder y autoridad‖ y que ―sabe que 
está agrediendo a un  pueblo, pero está obedeciendo el mandato del imperio‖.   

Sobre esto, dijo: ―Almagro, por vergüenza debería renunciar a la OEA, y pedirle 
disculpas al pueblo de Venezuela, porque fuimos agredidos (…) O se está con el 
pueblo o se está con la oligarquía. Cada quien que se ubique. La oposición no 
quiere revocatorio, su objetivo es la violencia, la desestabilización, la angustia‖, 

―Venezuela es víctima de un proceso de inseguridad inducido, por el 
paramilitarismo de Álvaro Uribe‖, agregó, al momento en que indicó que lo mismo 
ocurre con la inflación y el desabastecimiento. 

Varios ministros asistieron al acto. 
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COD 88 

 

Farruko a los venezolanos: "Cuando usted vea que 

alguien hable mal de Venezuela, cállelo" 

 

Farruko dedicó unas palabras a los venezolanos en el concierto de Caracas | Foto: Cortesía 

El puertoriqueño aseguró que el cambio político no está en el voto 
sino en el corazón de las personas 

El cantante puertorriqueño Farruko además de regalarle a los caraqueños lo mejor de 
su repertorio, dedicó unas palabras debido a la situación actual del país. 

―No sólo quiero que el mundo vea lo negativo de Venezuela. Saquen sus teléfonos y 
graben este momento. Que vean lo positivo porque aquí hay gente buena‖, dijo el 
interprete de ―Sunset‖ el pasado domingo 5 de junio durante su presentación en el 
‗Flow Fest 2016‘ que lo reunió junto a Tomas ‗The Latin Boy‘, Sixto Rein, el Dj Alex 
Sensation, Chenchy y Maldy de Plan B, Yandel en un mismo escenario. 

―Cuando usted vea que alguien hable mal de Venezuela, cállelo. Cuando usted vea 
que alguien necesita ayuda, tiéndale la mano. Dios me los bendiga‖, dijo el encargado 
del cierre del espectáculo. 

Para Farruko el cambio no lo hace un político, ni un gobierno, sino cada uno de los 
ciudadanos. ―El cambio no es votando, es de aquí", dijo señalando su corazón. 
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COD 89 

 

Henkel García: Los CLAP pretenden administrar la 

escasez 

 

El asesor financiero Henkel García | Foto: Globovisión 

El especialista expresó que cuando en Venezuela existan 
instituciones adecuadas, la economía mejorará  

EL NACIONAL WEB6 DE JUNIO 2016 - 09:57 PM 

Henkel García, asesor financiero, expresó que los Comité Locales de Abastecimiento 
y Producción (CLAP) fracasarán, ya que en su opinión, la función de este gremio es 
"administrar la escasez". 

El especialista financiero sostuvo que las medidas económicas activadas por el 
gobierno de Nicolás Maduro han propiciado el auge del ―bachaqueo‖ en quienes 
vieron una oportunidad en la venta de productos regulados. 

García expresó que algunas personas ven al ―bachaquero‖ como alguien con pocos 
valores porque cambian el precio de los alimentos. "Pero aquí hubo gente que 
viajaban al exterior y luego venían al país y vendían los dólares que también pudo 
haber servido para comprar alimentos, y con esto no estoy defendiendo al 
bachaquero, lo que quiero decir es que no se trata de valores sino de incentivo". 

"Yo no creo que el bachaqueo sea tanto un problema de valores sino de incentivos 
perversos e institucionales, una vez que tengamos las instituciones adecuadas 
entonces esto mejorará",  señaló García en el programa Con Todo y Penzini 
transmitido por Globovisión. 

Para leer la nota completa, haz clic aquí.  

http://globovision.com/article/henkel-garcia-los-clap-van-a-fracasar-porque-administran-la-escasez
http://globovision.com/article/henkel-garcia-los-clap-van-a-fracasar-porque-administran-la-escasez


243 
 

COD 90 

 

Hacedores de Sueños hizo realidad el anhelo de 

este escritor 

 

Asociación Civil Hacedores de Sueños 

Liliam Bensayam, presidenta de Hacedores de Sueños, comentó: 
"Con la realización de los anhelos se buscan combatir la 
desesperanza"  

ANDREÍNA BARRETO JOVÉ @ANDREINA_BJ6 DE JUNIO 2016 - 06:18 PM 

La asociación civil Hacedores de Sueños cumplió el deseo de Enrique Jesús Torres, 
tener en sus manos Ira, el libro que le tomó cuatro años escribir y el que bautizó el 
pasado 26 de mayo en la biblioteca Francisco Herrera Luque. 

El escritor, oriundo de Barquisimeto, expresó que quiere convertirse en uno de los 
mejores escritores del país e indicó que este es uno de los 5 libros que ha escrito 
desde que tiene 15 años. 

―Duré cuatro años en el noble arte de dormir poco y escribir mucho‖, dijo Torres.  

Viajó desde el estado Lara para poder participar en la actividad y enfatizó que estaba 
muy agradecido de poder realizar esa travesía ida-vuelta, pues contó que traía ―poco 
dinero en el bolsillo y dos plátanos sancochados en el estómago‖. 

Agradeció a Hacedores de Sueños el poder tener en físico uno de sus más grandes 
anhelos. El escritor confesó que su vocación se la inculcó su profesora en la escuela 
básica. 

―Tenemos que buscar descubrir talentos, el país lo necesita y está en los jóvenes‖ 
manifestó Torres con respecto a las futuras generaciones. 

Con respecto al libro compartió que se trata del último hombre perfecto del mundo, 
quien tiene la misión de enseñar a los hombres a ser más humanos. 

La presentación inició con las palabras de María Silvia Espinoza, colaboradora de la 
asociación civil, y quien ejerció como maestra de ceremonia. 

Liliam Bensayam, presidenta de Hacedores de Sueños, comentó que con la 
realización de los anhelos se buscan combatir la desesperanza. 
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El bautizo de Ira estuvo acompañado de Sol Comunicaciones, quienes trabajaron en 
conjunto con la asociación civil para realizar el sueño. 

Durante el evento la joven Victoria Carrillo, colaboradora de la fundación, interpretó a 
capela la canción "De tú a tú". 

Para concluir el evento, el escritor sorprendió con una canción de su autoría, la cual 
interpretó para el público en melodía reggae.  
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COD 91 

Capturan a personas vinculadas con la prostitución 

infantil en el casco central de Caracas 

 

PNB / Foto: Archivo 

La OLP, en su nueva fase, fue desplegada en las cercanías del 
Teatro Junín. Un solicitado por robo y un gestor fueron 
aprehendidos en la acción policial   

EL NACIONAL WEB6 DE JUNIO 2016 - 10:07 PM 

El ministro del Interior, Justicia y Paz, Gustavo González López, informó este lunes en 
la noche sobre la captura de varias personas relacionadas con los delitos de 
microtráfico de drogas, hurto, robo, prostitución infantil y forjamiento de documentos 
públicos, en el marco de la nueva fase de la Operación de Liberación del Pueblo 
(OLP). 

El mayor general detalló que los servicios especiales de la Policía Nacional 
Bolivariana fueron desplegados en las adyacencias del teatro Junín (en la parte 
central de la ciudad de Caracas), junto con funcionarios del Ministerio Público, Seniat 
y Consejo de Protección de Niños, Niñas y Adolescentes. 

Señaló González López que en la sede administrativa Kaiser, Mercado Los 70,  fueron 
verificados 55 ciudadanos en el sistema de información policial. También  se 
verificaron locales comerciales en los cuales se encontraron diversas irregularidades, 
como por ejemplo 33 envoltorios de presunta marihuana y más de 50 municiones de 
variado calibre. 

En allanamientos en los hoteles Orinoco, Boston y Stanford fueron aprehendidos por 
presunta prostitución de menores Rodolfo Contreras y Juan Marín, de 36 y 24 años de 
edad, respectivamente,  y Eliécer González, solicitado por el tribunal 5 de control por 
el delito de robo agravado. 

También fue capturado un gestor de nombre Willin Pantoja, de 40 años edad, a quien 
se le incautó un título de bachiller, notas certificadas falsas y un teléfono celular con 
mensajes sobre la labor de gestoría. 

Especificó que en la habitación 304 del hotel Stanford fue hallada una bomba 
lacrimógena y envoltorios de presunta marihuana. Añadió que se continuarán 
realizando estos despliegues en todo el casco central de Caracas. 
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COD 92 

Capriles sobre los CLAP: “Ponerle color político a 

los alimentos sí es verdadero fascismo” 

 

Henrique Capriles Radonski 
Advirtió que junio será el mes más crítico desde la llegada de Maduro. “Hoy 
la crisis es peor en que diciembre, incluso peor que en mayo” 

SATYA TORO6 DE JUNIO 2016 - 08:18 PM 

El gobernador del estado Miranda, Henrique Capriles Radonski, reiteró su llamado 
a movilizarse este martes hacia las sedes Consejo Nacional Electoral del país 
para exigir la validación de las firmas que activarían el referéndum revocatorio. 

Explicó que, por su parte, no debería haber ninguna reunión con el oficialismo y 
los mediadores internacionales hasta tanto se establezca una fecha para la etapa 
de validación. 

―Si no hay fecha de validación no hay reunión (…) Si aquí no se da un acuerdo no 
es por nosotros, sino es por ellos‖, dijo en una entrevista concedida a 99.9 fm. 

Capriles se refirió a la crisis alimentaria que atraviesa el país, asegurando que 
―Nicolás a lo mejor quiere ganar tiempo, pero el pueblo no tiene más tiempo‖. 

Advirtió que junio será el mes más crítico desde la llegada de Maduro. ―Hoy la 
crisis es peor en que diciembre, incluso peor que en mayo‖. 

Consideró que la implementación de los CLAP supone una medida grave.  Calificó 
de ―fascismo‖ que solo al partido de gobierno se le atribuya la tarea de distribuir 
los alimentos básicos en las comunidades del país. 

―Ponerle color político a los alimentos sí es verdadero fascismo‖, argumentó. 
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COD 93 

Américo De Grazia: Veámonos en este espejo para 

entender qué es el CLAP 

 

Américo de Grazia | Referencial 

La publicación expresa que los venezolanos deben luchar por su 
libertad porque de lo contrario podrían recibir agua y alpiste por 
parte del gobierno  

EL NACIONAL WEB6 DE JUNIO 2016 - 09:04 PM 

Américo De Grazia, diputado de la Asamblea Nacional por la Mesa de la Unidad 
Democrática, publicó una imagen a través de su cuenta en Twitter para entender 
qué significan los Comités Locales de Abastecimiento y Producción. 

El parlamentario publicó un post que reza un pensamiento de Yoani Sánchez, 
disidente cubana. ―¿Quieren entender qué es CLAP de Maduro? Veámonos en 
este espejo‖, insistió el opositor. 

―Ustedes los venezolanos están viendo cómo les construyen la jaula que nosotros 
padecemos desde hace 58 años. Luchen ahora por la libertad mientras puedan, 
porque de lo contrario empezaran a esperar que alguien les lleve agua y alpiste‖, 
señala la publicación.   
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COD 94 

 

CNE recibirá a la MUD 

 

Cajas con las planillas para el revocatorio bajo custodia del CNE | Foto Cortesía 
MUD 

Dirigentes esperan que la reunión sea para informar del inicio de la 
autenticación del 1% de firmas   

EL NACIONAL WEB6 DE JUNIO 2016 - 08:35 PM 

El Consejo Nacional Electoral tiene pautado para este martes reunirse con los 
representantes de la Mesa de Unidad Democrática, un encuentro que ha sido 
exigido desde hace días por la dirigencia de la agrupación política, para seguir con 
el proceso de activación del referéndum revocatorio contra el presidente Nicolás 
Maduro. 

De  acuerdo con Eugenio Martínez, periodista experto en temas electorales, el 
encuentro estaría fijado para las 3:00 de la tarde. 

En su cuenta de Twitter, Martínez informó que los rectores se reunieron este lunes 
para discutir las fechas de la autenticación del 1% de las firmas. Aún el ente 
electoral no ha dado información sobre cuando los solicitantes podrán verificar sus 
datos. 

La reunión MUD-CNE de mañana está convocada para las 3 pm (hora CNE). Hoy 
rectores discutieron fechas para la autenticación de huellas 
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COD 95 

Estudiantes podemistas irrumpieron en acto del 

padre de Leopoldo López en Salamanca 

 

Leopoldo López Gil 

Los jóvenes entraron a la sala de la Facultad de Derecho, en la cual 
López Gil daba una conferencia 

EL NACIONAL WEB6 DE JUNIO 2016 - 08:04 PM 

Un grupo de estudiantes españoles pertenecientes al Colectivo de Estudiantes 
Alternativo (CEA) irrumpió en un acto que llevaba a cabo el padre del encarcelado 
Leopoldo López, en la universidad de Salamanca. 

Los jóvenes entraron a la sala de la Facultad de Derecho, en la cual López Gil daba 
una conferencia. Los estudiantes gritaban consignas como: ―fuera golpistas de la 
universidad‖, según reseñó El Mundo. 

López Gil fue invitado por el PP para hablar, junto a Gonzalo Robles, sobre los 
peligros del ―populismo‖ en el mundo. La actividad fue organizada por la asociación 
estudiantil AEUS. 

Los estudiantes fueron desalojados tras instantes de haber llegado, fue entonces 
cuando López pudo continuar su conferencia. 

Luego del incidente, López Gil declaró: ―Esta acogida ahora por unos intolerantes, lo 
único que le puedo agregar es que además de intolerantes son ignorantes, porque 
decirme a mi golpista o llamar golpista a Leopoldo, lo único que falta es que se 
enteren de que el gran admirado de ellos, que se llama Hugo Chávez Frías, fue 
encarcelado porque se levantó en armas en 1992 para dar un golpe de Estado militar. 
Nosotros los demócratas no hemos dado ningún golpe y mucho menos mi hijo 
Leopoldo‖. 

Para ver video, ingrese aquí 

http://www.elmundo.es/espana/2016/06/06/5755c8e3268e3e1b4d8b459e.html
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COD 96 

MP designó fiscal para investigar muerte de mujer 

a causa de perdigones en Táchira 

 

Ministerio Público 
La situación irregular se presentó este domingo, en horas de la tarde, en las 
inmediaciones del Centro Comercial Industrial San Francisco 

EL NACIONAL WEB6 DE JUNIO 2016 - 06:24 PM 

El Ministerio Público designó a la fiscal 20ª del estado Táchira, para investigar la 
muerte de Jenny Elizabeth Ortiz Gómez, quien falleció a causa de los hechos 
violentos registrados este domingo 5 de junio en San Cristóbal, estado Táchira. 

La fiscal Marelvis Mejia es la encargada de dirigir la investigación de la fallecida de 
42 años, quien resultó herida por varios impactos de perdigones que recibió en el 
rostro y en la cabeza, durante el hecho de violencia ocurrido en el Centro 
Comercial Industrial San Francisco, sector la Concordia. 

La situación irregular se presentó este domingo, en horas de la tarde, en las 
inmediaciones del referido centro comercial. Las autoridades llegaron al lugar para 
controlar la situación. 

Ortiz Gómez murió en el Hospital Central de San Cristóbal, un día después de lo 
ocurrido. 

Un adolescente de 13 años, que se encontraba pasando por el lugar al momento 
del hecho, se encuentra lesionado. 

 

Con información de nota de prensa 
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COD 97 

Menor de edad mató a un sujeto por cortejar a su 

novia 

El joven le propinó heridas con un arma blanca, luego de que la 
víctima también lo amenazara con una cabilla 

EL NACIONAL WEB6 DE JUNIO 2016 - 08:36 PM 

El pasado viernes en la noche en el sector Pozo Nuevo, en la calle Zamora del 
estado Nueva Esparta, un joven de 15 años de edad, le quitó la vida a un hombre 
identificado como Ender Ortega, quien presuntamente estaba cortejando su novia. 

El joven le propinó heridas con un arma blanca, luego de que la víctima también lo 
amenazara con una cabilla. Después de cometer el hecho, el joven huyó y lanzó al 
mar el cuchillo con el que le arrebató la vida a Ortega. 

El director de la Policía de Mariño, Rafael Santiago Materán, ofreció detalles de 
este hecho y comentó que el joven fue trasladado hasta la sede de la policía, 
donde más tarde habría sido interrogado por funcionarios del Cuerpo de 
Investigaciones Científicas, Penales y Criminalísticas y puesto a la orden de la 
Fiscalía séptima para que se determine el delito del joven. 

Con información de El Sol de Margarita. 
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COD 98 

Lincharon a delincuente acusado de asesinar a un 

hombre 

Una multitud enardecida mató a David Javier Daza Giménez por su 
presunta responsabilidad en el homicidio de Alfredo Mendoza 

EL NACIONAL WEB6 DE JUNIO 2016 - 07:27 PM 

David Javier Daza Giménez, de 24 años, alias "El Maracucho" fue asesinado por 
grupo de vecinos en el barrio Villa Esperanza, del municipio Sucre.  

La periodista de sucesos Altagracia Anzola informó el suceso a través de su cuenta 
en Twitter. La reportera detalló que el sujeto era el presunto responsable de la muerte 
de Alfredo Mendoza, de 39 años de edad, asesinado minutos antes en ese mismo 
sector. 

Mendoza fue sorprendido por dos hombres que tenían el rostro cubierto. Anzola indicó 
que los vecinos identificaron a uno de los homicidas y lo persiguieron.  
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COD 99  

 

Productores y comerciantes se alinean en un 

solo mensaje: "No a los CLAP" 

 

Los CLAP son el nuevo mecanismo para derrotar la "guerra económica", según el gobierno venezolano | 

El presidente Nicolás Maduro aseguró que los Comités Locales de 
Abastecimiento y Producción tendrán prioridad en el despacho de 
alimentos regulados, una medida que mantiene alertas a los 
venezolanos que tradicionalmente iban a los supermercados para 
comprar sus productos 

FÉLIX R. GUTIÉRREZ RODRÍGUEZ | @FELIXGR716 DE JUNIO 2016 - 06:12 PM 

El nuevo sistema de distribución impuesto por el Estado no ha sido bien recibido entre 
productores y comerciantes. Al menos eso se ha evidenciado en las primeras 
declaraciones de distintas organizaciones nacionales sobre los Comités Locales de 
Abastecimiento y Producción (CLAP), la apuesta más reciente del gobierno nacional 
para garantizar que la comida llegue a la mesa de los venezolanos. 

Ahora estas organizaciones comunales serán los nuevos distribuidores de los 
productos regulados, tal como lo afirmó recientemente el presidente de la República, 
Nicolás Maduro. "Primero los CLAP, después lo demás", dejó claro durante una 
cadena nacional de radio y televisión. 

El Consejo Nacional de Comercio y los Servicios (Consecomercio) y la Federación de 
Ganaderos de Venezuela (Fedenaga) han rechazado la medida gubernamental por 
distintas vías: el primero publicó uncomunicado en su página web el pasado viernes 3 
de junio, mientras que la segunda expuso sus razones por medio de uno de sus 
voceros. 

http://consecomercio.org/site/index.php/comunicaciones/news/consecomercio/item/588-consecomercio-rechaza-centralizacion-gubernamental-de-distribucion-de-alimentos
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Para Consecomercio, "es evidente que la medida solo responde a fines políticos y no 
sociales". El organismo gremial de comerciantes y expendedores expuso en su 
publicación que "el gobierno que hoy pretende concentrar la distribución de alimentos 
en todo el país es el mismo que viene de fracasar con el manejo de sus redes Mercal, 
Pdval y Bicentenario". 

Víctor Maldonado, director ejecutivo de la Cámara de Comercio de Caracas, cree 
que los CLAP son una "ficción" porque el gobierno insiste en que este nuevo 
mecanismo haga directamente "lo que ellos no permiten que haga el sistema de 
mercado". Así declaró este lunes en una entrevista a Unión Radio. 

El asesor de la Federación de Ganaderos de Venezuela (Fedenaga) Rodrigo Agudo 
aseguró que los CLAP "son un partido político que discrimina" en la distribución de 
alimentos. "El Estado en vez de apoyar a los productores, le da dinero a ellos, que 
creen que solo pueden comer los afectos al gobierno", criticó este domingo en una 
entrevista a Globovisión. 

La nueva decisión del gobierno tomó por sorpresa a los populares comerciantes 
chinos de la avenida Fuerzas Armadas (Caracas), que hace 15 días habían sido 
notificados de la desviación de mercancía pero fue el pasado jueves cuando 
recibieron una aviso formal: un contrato. "Yo no firmé ese contrato y no lo voy a hacer 
(...) Los CLAP son unos bachaqueros uniformados", declaró un vendedor de origen 
asiático al medio Crónica Uno. 

Un gerente de un supermercado de la urbanización caraqueña San Martín también 
fue notificado el jueves sobre que los camiones no recibirán su guía de movilización 
para llegar hasta el local."Los productos van a ser distribuidos por los CLAP, de hecho 
algunos de sus miembros están en el depósito esperando a ver si llega algún camión 
para desviarlo", informó desde el anonimato a El Nacional. 

Responsabilidades compartidas 

El pasado jueves 2 de junio los caraqueños reprobaron por primera vez una acción de 
los CLAP: los ciudadanos que hacían cola en un establecimiento en la Avenida 
Fuerzas Armadas protestaron luego de que un camión cargado con alimentos fue 
desvíado a la organización de la comunidad que ahora asumirá la responsabilidad de 
repartir la comida. 

La acción desató el repudio inmediato por las redes sociales, en las cuales hasta un 
supuesto anuncio de la cadena de supermercados Unicasa confirmó la llegada del 
nuevo sistema de distribución, que entraría en vigencia el viernes 3 de junio 

 

 Seguir  

Consenso Educativo @Educa_Cons 

http://www.el-nacional.com/economia/Camara-Comercio-Caracas-CLAP-ficcion_0_861513878.html
http://www.el-nacional.com/economia/Camara-Comercio-Caracas-CLAP-ficcion_0_861513878.html
http://www.el-nacional.com/economia/Camara-Comercio-Caracas-CLAP-ficcion_0_861513878.html
http://www.el-nacional.com/economia/Camara-Comercio-Caracas-CLAP-ficcion_0_861513878.html
http://www.el-nacional.com/economia/Asesor-Fedenaga-Clap-discriminan-distribucion_0_860913952.html
http://www.el-nacional.com/economia/Comerciantes-denuncian-recibiran-productos-regulados_0_859714372.html
http://www.el-nacional.com/economia/Comerciantes-denuncian-recibiran-productos-regulados_0_859714372.html
http://www.el-nacional.com/economia/Comerciantes-denuncian-recibiran-productos-regulados_0_859714372.html
https://twitter.com/Educa_Cons
https://twitter.com/Educa_Cons
https://twitter.com/Educa_Cons
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Los CLAP sustituyendo al Supermercado Unicasa y Central Madeirense.  
¿Llegará realmente a todos los Ciudadanos? 
20:27 - 2 jun 2016 

Sin embargo, ese mismo día, el ministro de Alimentación, Rodolfo Marco Torres, 
descartó que la distribución de alimentos fuese tarea exclusiva de los CLAP.  "Los 
abastos, supermercados y los Comités Locales de Abastecimiento y Producción están 
distribuyendo alimentos en todo el territorio nacional‖, aseguró a los medios de 
comunicación luego de una reunión que sostuvo con el sector universitario.  

La Asociación Nacional de Supermercados y Autoservicios (ANSA) también aseguró 
que la venta de productos de la cesta básica y cuidado personal seguiría igual. 

 

 Seguir  

ANSA @ansa_venezuela 

Los supermercados afiliados a ANSA mantienen la venta de productos de la cesta 
Básica y Cuidado Personal 
14:15 - 3 jun 2016 

  

ANSA @ansa_venezuela 

Los productos recibidos en nuestras tiendas serán vendidos en nuestras tiendas, 
como ha sido hasta este momento...!! 
14:16 - 3 jun 2016 

Proceso en clave 

Los CLAP, creados por orden presidencial el 3 de abril, están vinculados a los 
consejos comunales impulsados por el gobierno nacional, y sus competencias van 
desde el levantamiento de un censo de la localidad hasta la venta de bolsas cuyo 
contenido y fecha de entrega son impredecibles. 

El Ministerio de Alimentación explica que son la "nueva forma de organización 
popular" encargada de la distribución casa por casa de tres tipos de bienes: 
alimentos, productos de higiene y medicamentos.  

https://twitter.com/Educa_Cons/status/738527459604369408
http://www.el-nacional.com/economia/Marco-Torres-descarto-abastecimiento-CLAP_0_859714226.html
http://www.el-nacional.com/economia/Marco-Torres-descarto-abastecimiento-CLAP_0_859714226.html
http://www.el-nacional.com/economia/Marco-Torres-descarto-abastecimiento-CLAP_0_859714226.html
http://www.el-nacional.com/economia/Marco-Torres-descarto-abastecimiento-CLAP_0_859714226.html
https://twitter.com/ansa_venezuela
https://twitter.com/ansa_venezuela
https://twitter.com/ansa_venezuela
https://twitter.com/ansa_venezuela/status/738796373647216640
https://twitter.com/ansa_venezuela
https://twitter.com/ansa_venezuela/status/738796530652618752
https://www.youtube.com/watch?v=axXXLSuLzdo
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 Seguir  

Minppal @MinppalOficial 

#Entérate cómo se conforman los Comités Locales de Abastecimiento y 
Producción (CLAP) http://bit.ly/1Yu83kZ  
16:31 - 13 abr 2016 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

https://twitter.com/MinppalOficial
https://twitter.com/MinppalOficial
https://twitter.com/MinppalOficial
https://twitter.com/hashtag/Ent%C3%A9rate?src=hash
https://t.co/vaIWHaiyHQ
https://twitter.com/MinppalOficial/status/720348768130899968
https://twitter.com/intent/tweet?in_reply_to=720348768130899968
https://twitter.com/intent/tweet?in_reply_to=720348768130899968
http://twitter.com/MinppalOficial/status/720348768130899968/photo/1
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COD 100 

 

Hillary Clinton está a punto de ganar la nominación 

demócrata 

 

Hillary Clinton durante un acto de campaña | Foto: EFE 
La ex secretaria de Estado está a 26 delegados de los 2.383 que necesita 
para ganar la nominación 

AP6 DE JUNIO 2016 - 06:32 PM 

Hillary Clinton está a punto de tener los delegados suficientes para ganar la 
nominación presidencial demócrata, después de derrotar por enorme margen a 
Bernie Sanders en un par de elecciones que se realizaron el fin de semana en el 
Caribe. 

Sin embargo, la ex secretaria de Estado apenas destacó sus triunfos del sábado 
en las Islas Vírgenes Estadounidenses y en Puerto Rico el domingo y en lugar de 
eso permaneció enfocada en la contienda primaria del martes en California y otros 
cinco estados, y en la elección general, donde muy posiblemente se enfrente al 
virtual candidato presidencial republicano Donald Trump. 

"Vamos a tener una campaña muy disputada", dijo Clinton el domingo por la noche 
en un mitin en Sacramento, la capital de California. "Porque desde ahora cada que 
pueda diré por qué pienso que el nominado republicano nunca debe de acercase a 
la Casa Blanca". 

Al exhortar a los electores a que acudan a votar el martes, Clinton dijo que quiere 
"terminar fuerte en California. Lo es todo para mí". 
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Después de arrasar en los dos territorios estadounidenses, Clinton ahora está a 26 
delegados de los 2.383 que necesita para ganar la nominación, de acuerdo con un 
conteo de The Associated Press. 

Ella ganó los siete delegados de las Islas Vírgenes Estadounidenses y al menos 
33 de los 60 disponibles en Puerto Rico. Venció al senador por Vermont por 61% 
contra 39%. 

Clinton tiene ahora 1.809 delegados ganados en elecciones primarias y 
asambleas partidistas; y Sanders cuenta con 1.520 

Cuando se incluyen súper delegados, aquellos miembros del Partido Demócrata 
que pueden votar por el candidato que deseen en la convención del partido a 
finales de julio, la ventaja de Clinton frente a Sanders es mucho mayor: 2.357 
contra 1.566. 

Aunque Clinton no pasó mucho tiempo en campaña en Puerto Rico, la victoria 
está cargada de simbolismo para su campaña. Hace ocho años, cuando la 
nominación presidencial se le iba de las manos, recorrió las calles de San Juan a 
bordo de una camioneta, saludando a la gente con música latina de fondo. 

En ese entonces, ella venció al senador Barack Obama con casi 68% de los votos. 

"Estoy a favor de Hillary", dijo Cándida Dones, de 83 años, el domingo al ir a votar. 
"Ansío que haya una mujer presidenta. Ella es una de nosotras. Trae los 
pantalones puestos". 
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COD 101 

 

Falleció mujer herida de perdigón durante saqueo 

La víctima quedó atrapada en los hechos irregulares que se sucitaron en la 
troncal 5 del estado Táchira. Cuando intentó escapar cayó en un hueco, en 
ese instante fuefue interceptada por un funcionario que le disparó en el 
rostro 

EL NACIONAL WEB6 DE JUNIO 2016 - 05:50 PM 

Jenny Ortiz, de 49 años de edad, falleció este lunes, luego de recibir varios 
perdigonazos durante un saqueo ocurrido en el estado Táchira.  

En horas de la noche del pasado domingo, un grupo de personas saqueó varios 
galpones ubicados en la troncal 5. La Policía del estado Táchira informó a través de 
su cuenta en Twitter que por este suceso quedaron 15 personas detenidas.  

La madre de la víctima declaró que su hija trabajaba como camarera en un hotel de 
San Cristóbal. Al parecer, Ortiz se disponía a buscar a su hijo cuando quedó atrapada 
en los hechos irregulares que se sucitaron el referido sector. Cuando la mujer intentó 
escapar cayó en un hueco, en ese instante un funcionario le disparó a quemarropa. 

Ortiz fue trasladada a un centro de salud privado, donde falleció minutos después de 
haber ingresado.  

Con información de Globovisión 
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COD 102 

 

Hija de Jenny Ortiz ofreció detalles sobre la muerte 

de su madre 

“Tuvo varios orificios y su rostro quedó desfigurado. A las 2:30 de la 
madrugada de este lunes mi mamá falleció”, dijo Jenny Carolina Mogollon 

EL NACIONAL WEB6 DE JUNIO 2016 - 06:31 PM 

Jenny Carolina Mogollón, de 21 años de edad, ofreció declaraciones tras la muerte 

de su madre, cuya muerte fue causada por un funcionario durante un saqueo en 

Táchira.  

La joven contó que su mamá, Jenny Ortiz, se encontraba en las adyacencias de 

los galpones ubicados en la troncal 5, lugar de los acontecimientos, cuando 

intentaba escapar fue interceptada por un funcionario que le disparó en el rostro.  

"Estaban mi mamá, mi hermano y mi novio. Por instinto todos corrieron, en ese 

momento se cayeron y cuando mi mamá alzó el rostro un policía le apuntó y le 

disparó un perdigón", precisó.  

Expresó que además de su madre, un niño resultó herido durante el suceso. "Hay 

un niño que está afectado, le dispararon un perdigón en la muñeca", agregó. 

Mogollón exigió a las autoridades que se investigue el caso y hallen al 

responsable de la muerte de Jenny Ortiz.  
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COD 103 

 

Hampa tiroteó a una mujer para robar la moto de 

su pareja 

 

Referencial 

Sujetos balearon a Marina Piñango para robar la moto de su pareja  

EL NACIONAL WEB6 DE JUNIO 2016 - 06:29 PM 

Delincuentes asesinaron este domingo a Rebeca Marina Piñango, de 26 años, luego 
de que asistiera una fiesta en el sector Maca de Caracas. 

Sujetos balearon a Marina Piñango para robarle la moto de su pareja, con quien salía 
del lugar. Su pareja también murió en manos del hampa. 

Un familiar que esperaba el cadáver de la mujer, a las afueras de la Morgue de Bello 
Monte, contó que otras tres personas resultaron heridas tras este hecho violento. 
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COD 104  

 

Por el camino de Cervantes (2) 

FRANCISCO JAVIER PÉREZ6 DE JUNIO 2016 - 12:01 AM 

La filología venezolana puede exhibir este año cervantino una publicación 

ejemplar. Se trata de El ingenioso Hidalgo Don Quijote de la Mancha, en dos 

volúmenes, con introducciones y notas de la reconocida profesora María del Pilar 

Puig, editada en Caracas por Monte Ávila Editores Latinoamericana, el año 2011; 

indudable anuncio del homenaje que Venezuela, una de las patrias cervantinas 

hispanoamericanas, preparó como adelanto de la actual celebración mundial por 

el cuatricentenario de la publicación de la segunda parte de la novela de 

Cervantes y por los también cuatrocientos años de la muerte del escritor, que este 

año se está celebrando en todo el mundo. 

La ejecutora de este proyecto de recuperación actual sobre la tradición hispanista 

de los estudios literarios venezolanos y la que inaugura su capítulo más moderno 

es la doctora María del Pilar Puig. Dedicada y muy reconocida estudiosa de esta 

materia, su tarea ha estado concentrada en la explotación de asuntos de 

investigación poco trajinados o inadvertidos en autores cúspide de la literatura 

española (Fernando de Rojas y Lope de Vega, entre otros). 

En torno a Cervantes, ha ofrecido y propuesto lecturas creativas y acercamientos 

infrecuentes dentro de la extensísima bibliografía ensayada sobre el novelista 

alcalaíno. La exploración sobre las mujeres y la erótica en la literatura española le 

ha servido como complejo motivo de investigación y la obra cervantina ha sido uno 

de los referentes auscultados con detalle y erudición. Buen reflejo de ello serían 

los artículos ―Violencia contra las mujeres en las Novelas ejemplares‖ y ―Erótica 

renacentista (en La celestina y El curioso impertinente)‖ y los capítulos en libros 

conmemorativos editados en el país el cervantino año 2005: ―Con tu alma en tu 

cuerpo‖ (en El Quijote en Tierra de Gracia) y ―Cervantes imaginero‖ (en El Quijote 

gráfico). 
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A estos empeños se suma hoy la importante tarea crítica de cuidar con amorosa 

meticulosidad de especialista esta nueva edición delQuijote para Monte Ávila 

Editores, con el aval y auspicio de la Academia Venezolana de la Lengua y de la 

Universidad Central de Venezuela. 

Protagonistas indiscutibles de esta edición constituyen las 6.000 notas que se 

distribuyen a lo largo de la obra. Representan el aporte enorme de la empresa de 

comprensión exigida por el Quijote para los lectores modernos y de todo tiempo y 

el mejor plus que se pueda hacer al más alto monumento de la lengua española y 

al mayor documento de su literatura. El ingente número de anotaciones permiten 

decodificar los tropiezos léxicos y lingüísticos de un lector moderno, resolver 

aspectos literarios e históricos sobre autores, obras y personajes y ofrecer 

comentarios especializados sobre la obra y sus distintas materias de estudio.  

El más inmediato y permanente cometido de estudio que se impuso esta edición 

fue la revisión de las ediciones anotadas modernas llevadas a cabo por Francisco 

Rodríguez Marín, Martín de Riquer, John Allen, Joaquín Casalduero, Francisco 

Rico y el Instituto Cervantes. Así, pues, siguiendo lo mejor ofrecido por tan 

honorables predecesores, la presente edición se impuso hacer del aparato de 

notas un reflejo de nuevos tópicos críticos de interpretación y de nuevos 

problemas de la investigación cervantina. También, y como es natural, concebir 

muchas de las notas para el público venezolano lector de hoy, misión de no poca 

importancia y que queda cumplida cabalmente en este Quijote de Monte Ávila 

Editores. Estos y otros logros quedan resaltados en el prólogo escrito por 

Francisco Javier Pérez. 

Este Quijote abre un capítulo no ensayado en torno a ediciones críticas de 

clásicos castellanos en nuestra literatura. Ofrece un método y un modelo que 

podrá seguirse para iniciativas similares. Instala la filología venezolana moderna 

en el contexto del cervantismo internacional y ello representa un aporte 

mayúsculo. Recupera los intereses por estas asignaturas y les da circulación más 

allá de las aulas universitarias. 
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COD 105 

 

Testigos de la historia 

 

Efecto Naím 

Después de dos décadas de entrevistar a personajes como Muamar 
Gaddafi y Fidel Castro, este periodista pasó a las trincheras de la 
diplomacia para enfrentar algunas de las más grandes crisis 
globales. 

EFECTO NAÍM6 DE JUNIO 2016 - 06:49 AM 

Talbott trabajó para le revista Times, donde escribió sobre política exterior y la Casa 
Blanca. También entrevistó a personajes como Fidel Castro y Muamar Gaddafi. Pero 
pasó a las trincheras de la política cuando Bill Clinton lo nombró Embajador Especial 
para los países de la Antigua Unión Soviética. 
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COD 106 

 

Alejandro Sanz promueve donación de insumos 

para Venezuela y pidió colaboración 

 

Alejandro Sanz | Fotos: Reuters 

El artista también publicó una imagen promoviendo esta actividad e 
indicando cuál es el punto de recolección a donde pueden llevar su 
donativo para los hospitales de Venezuela 

EL NACIONAL WEB6 DE JUNIO 2016 - 09:55 PM 

El cantante español Alejandro Sanz promovió este lunes en su cuenta de Twitter la 
donación de alimentos para Venezuela en la ciudad de Miami y pidió la colaboración 
de todos. 

El artista también publicó una imagen promoviendo esta actividad e indicando cuál es 
el punto de recolección a donde pueden llevar su donativo para los hospitales de 
Venezuela. 

Con información de NTN24 
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COD 107 

 

Los 10 grandes momentos de Muhammad Ali en la 

cultura pop 

 

Muhammad Alí es considerado como el mejor boxeador de la historia en la categoría de pesos pesados / AP - 
ARCHIVO 

El hombre nacido bajo el nombre de Cassius Clay nunca se confinó 
al boxeo solamente. En los más de 50 años fue que una celebridad, 
Ali coqueteó con muchos proyectos creativos, desde música a 
películas, arte y cómics 

EL NACIONAL WEB6 DE JUNIO 2016 - 09:39 PM 

Muhammad Ali es una de las pocas personas que pudo declararse el atleta más 
grande del siglo 20. Alí no sólo fue grande en su deporte, sino también en el 
panorama cultural general. 

El hombre nacido bajo el nombre de Cassius Clay nunca se confinó al boxeo 
solamente. En los más de 50 años fue que una celebridad, Ali coqueteó con muchos 
proyectos creativos, desde música a películas, arte y cómics. 

El boxeo lo hizo una leyenda, pero estas interesantes digresiones son testimonio de 
su personalidad magnética y su talento de showman. 

Ali lanza el álbum: I Am the Greatest! (1963) 

Un año después de que Columbia Records lanzara el disco Bob Dylan, la compañía 
editó otro álbum de un poeta revolucionario. El mayormente recitado I Am the 
Greatest!, adjudicado a Cassius Clay, fue concebido para sonar como una pelea de 
boxeo mezclada con la vibra jazzera y brumosa de la Generación Beat de café. 
Disparando rimas fanfarronas y prediciendo que se convertiría en el campeón peso 
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pesado de 1964 -lo que se volvió real cuando derrotó a Sonny Liston el año siguiente- 
Ali le da a sus palabras un swing y virtuosismo musical precursor de los raperos más 
ágiles del hip hop. 

Ali conoce a los Beatles (1964) 

Febrero de 1964 fue un mes titánico en la historia de la cultura pop. El 9, los Beatles 
tocaron en The Ed Sullivan Show, cimentando su ascenso en Estados Unidos. El 25, 
Cassius Clay derrotó al entonces favorito Sonny Liston y se convirtió en campeón. En 
el medio, el 18, esta nueva generación de celebridades fotogénicas se conoció. Los 
Fab Four estaban en Miami Beach para grabar una segunda aparición en el programa 
de Ed Sullivan, y Clay estaba por pelear contra Liston en la misma ciudad. El fotógrafo 
Harry Benson arregló el cruce, capturando el payaseo de los Beatles y la incansable 
exuberancia de Clay. "Era todo parte de ser un Beatle", explicó George Harrison luego 
de conocer a Alí. 

La icónica portada de Esquire (1968) 

Cuando el jefe de arte de Esquire George Lois tuvo que retratar a Ali en la portada de 
abril de 1968, quería generar una imagen que reflejara la tormentosa imagen púbica 
del boxeador. 

Ali estaba envuelto en una controversia por negarse a ser llamado a filas en la Guerra 
de Vietnam. Como resultado, se le quitó el título de campeón). Lois trabajó en la idea 
de mostrar a Ali Como un mártir. "Quería que posara como San Sebastián, tal como 
en la pintura de Botticini que se exhibe en el Metropolitan," contó Lois. 

Ali aparece en el musical de Broadway Buck White (1969) 

A finales de los 60 mientras tenía prohibido boxear por negarse a participar de la 
guerra, Ali necesitaba dinero para proveer a su familia y pagar la pensión alimenticia 
de su primera esposa, Sonji Roi. Uno de los trabajos que llamó su atención fue un 
papel en Buck White, un musical que solo tuvo siete funciones en Broadway en 
diciembre de 1969. Coprotagonizado por Donald Sutherland, el musical, basado en la 
obra de Joseph Dolan Tuotti, aparece un líder militante negro que le habla a un grupo 
activista. En la producción, Ali cantó "It's All Over Now, Mighty Whitey", una canción 
sobre rehusarse a sucumbir al racismo. 

Ali hace el álbum infantil The Adventures of Ali and His Gang vs. Mr. Tooth Decay (1976) 

De todos los logros que tuvo Ali en su vida, quizás el más olvidado por el público fue 
su nominación al Grammy en la categoría Mejor álbum para niños. La candidatura fue 
por el disco The Adventures of Ali and His Gang vs. Mr. Tooth Decay, una pieza 
maravillosamente kitsch de entretenimiento infantil que incluye al Campeón, Howard 
Cosell, Frank Sinatra y Richie Havens. 

Ali protagoniza su propia biopic: The Greatest (1977) 

El conmovedor y absorbente film de Michael Mann Ali (2001) no fue la primera biopic 
del boxeador. Casi 25 años antes, Ali protagonizó en una película basada en sus 
memorias que cuentan su vida desde sus primeras glorias olímpicas a sus 
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enfrentamientos con el gobierno de Estados Unidos y su épica batalla contra George 
Foreman. 

Ali se convierte en dibujo animado para I Am the Greatest: The Adventures of 
Muhammad Ali (1977) 

Solo meses antes de que su biopic llegara al cine, Ali estuvo en la pantalla chica en 
una serie animada de la NBC en la que tiene fabulosas aventuras, ya sea en el medio 
de un pantano o en el espacio exterior. 

Lamentablemente, I Am the Greatest solo duró 13 episodios. 

Ali se convierte en una estrella de cómic: Superman vs. Muhammad Ali (1978) 

El hombre de acero se ha enfrentado a Lex Luthor, Batman e inclusive Jerry Lewis y 
Pat Boone. Pero en el mismo año que Superman: La pelicula llegó a los cines, DC 
Comics lanzó este mano a mano, cuyo título llevó a pensar que los dos héroes 
americanos se encontrarían en un ring. Pero esa no es la verdadera trama: Resulta 
que una raza alienígena ha venido a destruir la tierra y Superman y Ali deben unirse 
para derrotarlos. 

Ali aparece como él mismo en Blanco y negro (1979) 

No era sorprendente que Arnold (Gary Coleman) adorara a Muhammad Ali -ambos 
eran dos tipos muy engreídos con un don para hacer reír. Pero el chiste de este 
episodio de la segunda temporada de Diff'rent Strokes es que una vez que su padre 
(Conrad Bain) trata de arreglar una reunión con el campeón, todo el mundo quiere 
participar del encuentro. Luego de que el plan de su padre avanza, Willis (Todd 
Bridges) y Kimberly (Dana Plato) engañan a Ali diciendo que Arnold está muriendo 
para lograr que los visite en la casa. Con su encanto a prueba de balas, Ali se lleva 
todas las risas. 

Ali enciende la antorcha olímpica (1996) 

Muhammad Ali mostró un increíble coraje a lo largo de su vida -en el ring, peleando 
por los derechos civiles, desafiando al gobierno de Estados Unidos- pero su momento 
más valiente probablemente fue durante la ceremonia de apertura de los Juegos 
Olímpicos de Atlanta en 1996. Su aparición fue una sorpresa: el comité olímpico 
decidió mantener en secreto a quién había seleccionado para prender la antorcha que 
daba inicio a las olimpiadas. Pero no fue el acto ceremonial lo conmovedor, fue su 
fuerza para pararse frente a todo el mundo y revelar que padecía el mal de parkinson. 

Con información de rollingstone.com.ar 

 

 

 

 

 



269 
 

COD 108  

 

Selena Gomez estrenó videoclip de "Kill Em With 

Kindness" 

 

Selena Gómez | foto: cortesía 

En YouTube, la cantante de pop Selena Gomez lanzó cuarto sencillo de su 
álbum "Revival" 

 
GDA6 DE JUNIO 2016 - 08:35 PM 

La estrella estadounidense Selena Gomez publicó el videoclip oficial de su single 
"Kill Em With Kindness" en su cuenta de YouTube. Este sencillo pertenece a su 
último álbum "Revival". 

En el video subido a YouTube por la cuenta oficial de Selena Gomez muestra a la 
estrella pop cantando y posando de manera sexy ante una cámara fotográfica. 

El material audiovisual está editado en blanco y negro. La estrella de 23 años luce 
cuatro looks distintos, en los que revela su atlética figura. 

El videoclip de "Kill Em With Kindness" fue compartido el 6 de junio en la red 
social y en solo unas horas ha reunido más de medio millón de reproducciones en 
la plataforma de videos de Google. 

La artista se encuentra de gira en Estados Unidos por el tour "Revival". 
HollywoodLife.com afirma que Taylor Swift la acompañaría en algunas 

presentaciones. 

 

 

http://www.gda.com/
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COD 109 

 

El Mañanero #6J: las 8 noticias que debes saber 
Por Redacción Runrun.es 

Fecha: 06/06/2016 

 

81 eventos violentos se ejecutaron en 18 estados del país en el último mes. La 

cifra dobla la de abril de 2016, cuando se registraron 41 saqueos y conatos de 

estos sucesos. Con el paso de los días se consolida el fenómeno de la 

planificación de los ataques contra las gandolas y establecimientos de venta de 

alimentos 

 

 Atacan a disparos a comisión donde viajaba el vicepresidente de Agrofanb 

 Consecomercio rechaza centralización gubernamental de distribución de alimentos 

 Motín en retén de Boleíta deja un muerto y tres policías secuestrados 

 Ministerio Público acusó a empresario venezolano por caso Panamá Papers 

http://runrun.es/author/redaccionrunrunes
http://runrun.es/nacional/265086/atacan-a-disparos-a-comision-donde-viajaba-el-vicepresidente-de-agrofanb.html
http://runrun.es/nacional/265041/consecomercio-rechaza-centralizacion-gubernamental-de-distribucion-de-alimentos.html
http://runrun.es/nacional/265077/motin-en-reten-de-boleita-deja-un-muerto-y-tres-policias-secuestrados.html
http://runrun.es/nacional/265036/ministerio-publico-acuso-a-empresario-venezolano-por-caso-panama-papers.html
http://runrun.es/wp-content/uploads/2016/06/PLANTILLA-Imagen-del-ma%C3%B1anero2.jpg
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 MUD mantiene convocatorias para exigir revocatorio ante el silencio de CNE 

 

Mayo rompió récord de saqueos de los últimos 17 meses 

Colectivos protestan en Catia y exigen destitución de Serrano Díaz 

López a Rodríguez Zapatero: “Ningún diálogo puede estar por encima del cambio 

constitucional” 

 

 

 

“Con la demanda temeraria contra la directiva de la AN, ante su Sala Inconstitucional de 

TSJ, Maduro pretende impedir que yo pueda denunciar su régimen en la OEA”, diputado 

Henry Ramos Allup, presidente de la Asamblea Nacional #5J. 

 

Con 236 kilos de cocaína fue apresado un gandolero 

El Ministerio Público dictó privativa de libertad para Carlos Ramón García Peña 

(43),  detenido el miércoles 1 de junio de 2016 por funcionarios de la GNB. 

Indicadores Económicos 

Precio de @BarrilVenezuela es $38.4 base a WTI de $48.91. 

  

Tags: El Mañanero Nacional 

 

http://runrun.es/nacional/265067/mud-mantiene-convocatorias-para-exigir-revocatorio-ante-el-silencio-de-cne.html
http://runrun.es/rr-es-plus/264625/mayo-rompio-record-de-saqueos-de-los-ultimos-17-meses.html
http://runrun.es/nacional/265104/colectivos-protestan-en-catia-y-exigen-destitucion-de-serrano-diaz.html
http://runrun.es/nacional/265092/lopez-a-rodriguez-zapatero-ningun-dialogo-puede-estar-por-encima-del-cambio-constitucional.html
http://runrun.es/nacional/265092/lopez-a-rodriguez-zapatero-ningun-dialogo-puede-estar-por-encima-del-cambio-constitucional.html
https://twitter.com/barrilvenezuela
http://runrun.es/tag/el-mananero
http://runrun.es/tag/nacional
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COD 110 

 

Albert Rivera pidió a Pablo Iglesias mediar con 

Maduro para liberar a los presos políticos 
Por EFE 

Fecha: 06/06/2016 

 

El líder de Ciudadanos, Albert Rivera, pidió hoy al secretario general de Podemos, Pablo Iglesias, que 

interceda ante el gobierno de Nicolás Maduro para que libere a los presos políticos como Leopoldo 

López. 

Iglesias le respondió acusándole de ser “un ventrílocuo” del PP (gubernamental) y de repetir las mismas 

consignas que el partido del presidente del Gobierno, Mariano Rajoy. 

Venezuela fue uno de los temas tratados en el programa “Salvados” del canal de televisión La Sexta, 

donde mantuvieron un debate de precampaña para las elecciones generales que se celebrarán en España 

el 26 de este mes. 

Según Iglesias, Venezuela se ha convertido en uno de los principales temas de la precampaña de algunos 

partidos para desviar la atención de las cosas que suceden en España. 

“Quien más veces ha visitado Venezuela es este señor que tengo delante”, replicó Rivera para señalar 

que Iglesias acudió en varias ocasiones a dar clases al país latinoamericano. 

http://runrun.es/author/efeagencia
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Rivera justificó también su reciente visita a Venezuela y argumentó que, tras recibir una invitación para 

hablar en la Asamblea Nacional, optó por acudir en vez de quedarse “en casa” fumándose “un puro”, 

convencido de que ni desde España ni desde Europa se puede mirar hacia otro lado ante situaciones que 

pasan en otras partes del mundo. 

“Tú que tienes mano y conoces a la gente del Gobierno de Maduro, ayúdanos a sacar a los presos 

políticos de la cárcel”, dijo el presidente de Ciudadanos, que también reclamó a Iglesias que desde 

Podemos o Izquierda Unida (partidos que irán en coalición a las elecciones) no se llame “terroristas” ni 

“golpistas” a los presos políticos. 

Iglesias prometió que si Podemos llega a gobernar se asegurará una relación de amistad con todos los 

países latinoamericanos, pero insistió en la necesidad de que asuntos de este tipo no se utilicen en 

campaña como arma electoral. 

“Todo el mundo se empieza a dar cuenta de que algunos quieren hablar de Venezuela para no hablar de 

lo que ocurre en España”, señaló. 

Además, echó en cara a Rivera que en una televisión dijera, tras viajar a Venezuela, que la situación de 

aquel país es peor que en algunas dictaduras en la que hay “cierta paz y orden”. 

También hubo un breve rifirrafe sobre el dinero del gobierno venezolano supuestamente recibido por 

Podemos, después de que Rivera emplazara a Iglesias a acudir a la Asamblea Nacional venezolana a 

explicar el tema. 
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COD 111 

 

Nuestra patria, la suya, por Carolina Jaimes 

Branger 
Por Carolina Jaimes Branger 

Fecha: 06/06/2016 

 

Para Francisco y Caterina Zaccaro, con inmenso cariño 

El pasado 2 de junio se celebraron los setenta años de la fundación de la 
República Italiana. Una república que se consolidó por rechazo y miedo al 
comunismo y que a pesar de los difíciles años de la postguerra, la crisis de los 
años setenta y las Brigadas Rojas, es hoy uno de los países mejor consolidados y 
más prósperos del mundo. 

En Venezuela, donde recibimos a una cantidad de inmigrantes provenientes de 
ese país del sur de Europa, no podemos dejar de reconocer –y agradecer- los 
aportes que la comunidad italiana ha traído a nuestro país desde que Colón 
desembarcó en Paria, Americo Vespucio exploró nuestras costas y Giacomo 
Castiglione fundó Nueva Cádiz 

A partir de entonces, la inmigración italiana a Venezuela ha sido un continuo fluir. 
Nuestra venezolanísima hallaca es mencionada por primera vez en un texto 
italiano: el florentino Galeotto Cei, establecido en El Tocuyo, habla de ella 
(―ayacca‖) en su  ―Viaggio e Relazione delle Indie 1539-1553″. Los italianos no 
dejaron de llegar en tiempos de la colonia, incluso durante la guerra de la 
independencia. La primera estatua de Bolívar fue erigida en Angostura por 
órdenes del italiano Giovanni Battista Dalla Costa, gobernador de Guayana. 
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Guzmán Blanco trae en 1877 sesenta y cuatro familias de la provincia de Belluno, 
familias que han dejado su impronta en el desarrollo de Venezuela. 

Más recientemente, en tiempos de Marcos Pérez Jiménez y Rómulo Betancourt, 
llegaron a Venezuela 300.000 italianos, casi el 8% de la población venezolana 
para la época. 

Los italianos han traído su música, su gastronomía, su arte, su diseño, su moda, 
su enorme capacidad para el trabajo, su idoneidad de amalgamarse a nuestra 
sociedad, y más importante que nada, su apego por la vida y su alegría de vivir. 
Me confieso rendida admiradora del pueblo y la cultura de Italia. En el año 2000 
escribí en un artículo: ―Personas civilizadas. Quizás esta sea la mejor definición 
del pueblo italiano. La historia de Italia es un canto a la vida y a la esperanza de 
un mundo mejor, Italia es la perfecta simbiosis entre trabajo y disfrute. Una vez oí 
decir, no sé en dónde, que en muchas partes del mundo se vive para trabajar, 
pero que los italianos trabajan para vivir.‖ 

La Embajada de Italia en Venezuela, de la mano con el Instituto Italiano de Cultura 
y en Alianza con la Alcaldía de Chacao han organizado una maravillosa 
celebración de estos primeros setenta años de la república. Y es que tienen todas 
las razones para celebrar. El jueves pasado tuvimos la oportunidad de ver en la 
Plaza de Los Palos Grandes la exposición de lo mejor del arte italiano del 
Renacimiento y Barroco, en unas gigantografías en alta definición de los artistas 
desde Giotto hasta Caravaggio. Esa misma tarde, se presentó el grupo 
Sbandieratori, lanzadores medievales de banderas de la ciudad de Sermoneta. Un 
espectáculo vistoso y original que encantó al público de todas las edades. Y para 
cerrar la noche, cine en la calle, Cinema Paradiso, la película más hermosa que he 
visto en mi vida, un largometraje de Giuseppe Tornatore que es como un himno a 
los valores de la italianidad. 

Hoy, miles de descendientes de italianos han regresado a Italia a buscar en ella lo 
que sus antepasados vinieron a buscar en Venezuela: oportunidad de trabajar y 
surgir y un lugar para soñar, amar y ser felices. 

A toda la colonia italiana en Venezuela, mi más calurosa felicitación y unas gracias 
muy efusivas, porque mucho de lo bueno de la Venezuela de hoy se lo debemos a 
ellos, que asumieron nuestra patria como la suya. 

@cjaimesb 
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COD 112 

 

Macri: La Carta Democrática no va a destrabar el 

conflicto en Venezuela 
Por EFE 

Fecha: 06/06/2016 

 

El presidente argentino, Mauricio Macri, aseguró que mantiene aún una actitud 

muy crítica con la situación en Venezuela, pero sostuvo que la invocación de la 

Carta Democrática de la Organización de Estados Americanos (OEA), ―no va a 

destrabar el conflicto‖, en una entrevista publicada hoy. 

―Yo he sido muy crítico, y tal vez fui el primero en decir con claridad que lo que 

pasaba en Venezuela era inaceptable y lo sigo pensando‖, dijo. 

El mandatario agregó que espera encontrar una vía que destrabe la situación. ―Lo 

que hace falta ahí es encarar un proceso que lleve a un nuevo proceso electoral. 

Hay mucha gente que la está pasando muy mal. En Venezuela ya casi no queda 

derecho humano respetado en la vida diaria‖. 

La entrevista publicada hoy por el portal Infobae fue realizada el pasado viernes, 

antes de que el mandatario tuviera que someterse a exámenes médicos por una 

arritmia. 

http://runrun.es/author/efeagencia
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En ella, Macri contestó a los referentes de la oposición venezolana que 

expresaron disgusto por la posición de Argentina ante la OEA, que encabeza una 

vía conciliadora alternativa al proceso de aplicación de la Carta Democrática 

activada por el secretario general del organismo, Luis Almagro. 

Dijo, ―sigue siendo una opción, pero no va a destrabar el conflicto‖, recalcó el 

mandatario argentino, antes de negar que su posición se haya suavizado en los 

últimos meses y los rumores que atribuyen el supuesto cambio a la postulación de 

la canciller argentina, Susana Malcorra, a encabezar la Organización de Naciones 

Unidas. 

―Esta es una opción que hemos buscado acordada en los principales países de la 

OEA que no tiene nada que ver con la candidatura que hemos propuesto como 

país para Malcorra en la secretaría General de Naciones Unidas. Estamos 

buscando que se siente oposición y oficialismo en una misma mesa y convoquen 

a elecciones de forma anticipada‖, remarcó. 

Macri también repasó otros aspectos del estado actual de Argentina y del balance 

de su gobierno, a punto de cumplir medio año en el sillón presidencial argentino. 

El presidente aseguró, por ejemplo, que se siente ―cómodo‖ en su relación con el 

papa Francisco y anticipó que buscará una reforma tributaria y laboral para 2017. 

También se manifestó ―contento‖ con su equipo de ministros y ―tranquilo‖ respecto 

a las investigaciones a su patrimonio iniciadas por la Justicia argentina tras 

aparecer mencionado en los denominados papeles de Panamá. 

―No tengo nada que ocultar, estoy muy tranquilo‖, aseguró el mandatario, quien 

siempre ha defendido que todos sus bienes estuvieron correctamente declarados 

ante el Fisco argentino. 

Macri ratificó su apuesta porque desaparezca la ―impunidad‖ frente a la corrupción 

y opinó que comparte con la sociedad que ―la Justicia está en deuda‖. 

Por otra parte, el mandatario admitió que espera una inflación ―alta‖ para este 

mes, el primero en el que el Instituto Nacional de Estadísticas y Censos volverá a 

difundir las cifras oficiales nacionales del índice de precios al consumo (IPC) tras 

la reorganización ordenada por la nueva administración el pasado diciembre. 

―Lo importante es que vamos a tener un punto de partida. Vamos a saber dónde 

estamos parados‖, indicó. 

―Basta de mentirnos‖, agregó. 

Pese a las dificultades económicas que atraviesa el país, Macri piensa que la 

evolución está ―dentro de las pautas‖ previstas. 
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―Entiendo que haya otros que piensen que habría que haber hecho cosas más 

duras, pero creemos que hay que ir por un camino intermedio entre la nada del 

populismo y la crisis económica terminal y la ortodoxia pura que hubiese 

terminado con el déficit fiscal en un año. Porque tenemos que contemplar cuánto 

puede absorber la población de un día para el otro‖, razonó. 
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COD 113 

La oposición exige hoy en la calle el proceso de 

validación de firmas 
Por La Verdad 

Fecha: 06/06/2016 

 

La oposición protesta hoy en las calles para presionar al Consejo Nacional 

Electoral a que inicie el proceso de validación de las firmas para activar el 

referendo revocatorio contra el presidente Nicolás Maduro. 

La Mesa de la Unidad mantiene la manifestación pese a conocer que este lunes 

se reunirá el directorio del ente comicial para acordar el inicio de la validación 

presencial de las rúbricas que entregaron hace más de un mes para legitimarse 

como grupo de ciudadanos, un paso previo y fundamental a la solicitud del 

revocatorio. 

Luis Emilio Rondón, rector del CNE, informó a la alianza de partidos que hoy se 

reunirá el directorio, y que mañana se produciría la ―cinco veces pospuesta‖ 

reunión entre los rectores y la MUD para discutir los detalles del mencionado 

proceso, según informó la coalición opositora en un comunicado. 
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―Tras las reiteradas violaciones a su propio reglamento, y tras incumplir los plazos 

que ellas mismas se han impuesto, las rectoras pesuvistas del CNE no merecen ni 

el beneficio de la duda. Por tal razón, mientras el Directorio del CNE está reunido 

entre cuatro paredes, que sepan que en Caracas, en todas las capitales de 

estado, el pueblo que firmó está en la calle‖, señaló la MUD en el texto publicado 

en su página web, en el que reiteran que la consulta popular es la ―única salida 

pacífica‖ a la ―dura crisis‖ que azota al país. 

Sigue leyendo esta nota de Nataly Angulo en La Verdad. 

Enviar Comentarios 
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COD 114 

 

Aristóbulo Istúriz: La escasez, el hambre y las colas 

son políticas 
Por EFE 

Fecha: 06/06/2016 

 

El vicepresidente, Aristóbulo Istúriz, aseguró hoy que los problemas de escasez y 

hambre que viven los venezolanos son provocados por acciones políticas de los 

opositores al chavismo y por EE.UU. en intentos por derrocar al Gobierno de 

Nicolás Maduro. 

―Eso es una línea del imperio, ellos dicen que ‗si controlan la comida, controlan los 

alimentos, controlan al pueblo‘, porque el pueblo con cola, si no encuentra los 

productos, con los anaqueles vacíos y una campaña mediática, el pueblo se 

molesta y se pone en contra de la revolución‖, dijo el vicepresidente en la estatal 

VTV. 

Durante un evento para promover la ―agricultura urbana‖, una de las acciones que 

promueve el Ejecutivo frente a la crisis económica, el funcionario venezolano 

aseguró que los problemas con la distribución y producción de alimentos tienen 

―una direccionalidad política‖. 

―El desabastecimiento es político, el hambre de nuestro pueblo es política, las 

colas son políticas, y los que la crean son los enemigos del pueblo‖, indicó Istúriz. 

http://runrun.es/author/efeagencia
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Venezuela pasa por una severa crisis de escasez y desabastecimiento de 

productos básicos que se ha agravado en el último año lo que provoca frecuentes 

escenarios de largas colas de consumidores que esperan a las puertas de los 

comercios por la llegada de víveres. 

En los últimos días se han registrado focos de violencia en algunos comercios a 

los que acuden los venezolanos para intentar comprar los artículos escasos. 

La tesis del vicepresidente guarda sintonía con la que ha venido desarrollando el 

Ejecutivo para justificar los problemas de desabastecimiento y escasez del país, y 

que según el chavismo forman parte de un ―guerra económica‖ cometida por 

factores adversos. 

El funcionario aseguró que Maduro, que fue electo en 2013 para suceder a su 

padre político, el fallecido Hugo Chávez, ha sido víctima de tantos ataque que ―es 

increíble que este gobierno esté parado, es casi inexplicable‖, dijo. 

―Maduro la ha tenido más difícil que Chávez, ellos sienten que Maduro era más 

débil que Chávez y no lo han dejado respirar, no le han dado ni un minuto a 

Nicolás‖, agregó el chavista. 

Enviar Comentarios 
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COD 115 

 

HRW: Venezuela debe revocar el “Decreto de 

Estado de Excepción y Emergencia Económica” 

vigente 
Por Human Rights Watch 

Fecha: 06/06/2016 

 

La comunidad internacional debería ejercer presión sobre Venezuela para que revoque el 

―Decreto de Estado de Excepción y Emergencia Económica‖ que concedió al gobierno 

facultades para restringir derechos, suspender la cooperación internacional para 

organizaciones de la sociedad civil —incluidas aquellas dedicadas a proteger derechos 

humanos— y limitar las atribuciones constitucionales de la Asamblea Nacional, señalaron hoy 

125 organizaciones de derechos humanos y de sociedad civil alrededor del mundo. 

Las organizaciones indicaron que estos poderes podrían ser usados para perjudicar 

gravemente el trabajo que desarrollan las organizaciones de la sociedad civil y para perseguir 

e intimidar a defensores y defensoras de derechos humanos, y señalaron asimismo que las 

medidas son incompatibles con la obligación internacional de Venezuela, como miembro del 

Consejo de Derechos Humanos de la ONU, de ―aplicar las normas más estrictas en la 

promoción y protección de los derechos humanos‖. Las organizaciones instaron a los Estados 
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a plantear estas consideraciones durante el próximo período de sesiones del Consejo de 

Derechos Humanos de la ONU, que tendrá lugar en junio de 2016, y a los gobiernos de las 

Américas a efectuar una evaluación seria sobre la situación de los derechos humanos en 

Venezuela ante órganos competentes de la Organización de los Estados Americanos (OEA). 

Los sistemas de derechos humanos de la OEA y las Naciones Unidas deberían pedir a 

Venezuela que revoque el decreto sobre estado de excepción y emergencia económica, 

expresaron las organizaciones. 

El 13 de mayo de 2016, el Presidente Nicolás Maduro adoptó un decreto de emergencia que 

declaró el estado de excepción en el país durante 60 días, y concedió a su gobierno la 

facultad de restringir derechos humanos. Venezuela atraviesa una grave crisis económica, que 

ha redundado en severos desabastecimientos de medicamentos y otros artículos de primera 

necesidad, así como en cortes en el suministro de energía eléctrica. El decreto indica que 

tiene como propósito abordar esta situación. 

Sin embargo, el Presidente Maduro sostiene que las medidas de emergencia se adoptan en 

respuesta a diversos factores preocupantes, incluido un complot extranjero para desestabilizar 

a su gobierno. El decreto del 13 de mayo autoriza al presidente a ―dictar medidas y ejecutar 

planes de seguridad pública que garanticen el sostenimiento del orden público ante acciones 

desestabilizadoras‖, así como ―otras medidas de orden social, ambiental, económico, político y 

jurídico que estime convenientes‖. 

Anteriormente, el gobierno del Presidente Maduro ha respondido a supuestas conspiraciones 

de ―desestabilización‖ reprimiendo las expresiones de disenso y el derecho de libertad de 

reunión, incluso a través de detenciones arbitrarias de opositores políticos y de críticos, así 

como del debilitamiento de las garantías contra la tortura. Miembros de las fuerzas de 

seguridad han recurrido a la fuerza excesiva para dispersar manifestaciones contra el 

gobierno y, desde julio de 2015, han participado en operativos de seguridad en distintas 

regiones del país que estuvieron marcados por señalamientos generalizados de abusos contra 

comunidades en sectores populares y de inmigrantes, como ejecuciones extrajudiciales, 

detenciones arbitrarias masivas, desalojos sin garantías de debido proceso, destrucción de 

viviendas y deportaciones arbitrarias. 

Las organizaciones sostuvieron que el decreto no cumple con las normas internacionales que 

permiten la restricción de derechos en situaciones de estado de emergencia. El Pacto 

Internacional de Derechos Civiles y Políticos estipula que los gobiernos podrán ―derogar‖ o 

suspender temporalmente algunas de sus obligaciones de derechos humanos declarando el 

estado de emergencia, pero únicamente ante emergencias públicas que ―pongan en peligro la 

vida de la nación‖. Incluso en esos supuestos, los gobiernos solamente podrán dejar en 
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suspenso el cumplimiento de obligaciones de derechos humanos en la medida ―estrictamente 

limitada a las exigencias de la situación‖. En cambio, el amplio decreto del Presidente Maduro 

podría permitir que el gobierno continúe cercenando derechos fundamentales que ya son 

objeto de constantes embestidas en Venezuela, incluidos los derechos de libertad de 

asociación, reunión y expresión. 

 

El decreto también ordena al Ministerio de Relaciones Exteriores suspender todos los 

convenios de cooperación internacional que prevean financiamiento extranjero para personas 

u organizaciones, cuando ―se presuma‖ su ―utilización con fines políticos o de 

desestabilización de la República‖. En un país donde las autoridades han acusado 

sistemáticamente a representantes de organizaciones de la sociedad civil, incluidos 

defensores y defensoras de derechos humanos, de desestabilizar la democracia venezolana, 

este decreto podría, en la práctica, obligar a importantes organizaciones no gubernamentales 

del país, que dependen del financiamiento exterior para trabajar de manera independiente, a 

cerrar sus puertas o reducir drásticamente su labor. 

 

Asimismo, el decreto de emergencia permite al presidente impedir que la Asamblea Nacional 

utilice sus facultades constitucionales para sancionar a funcionaros. La Constitución 

venezolana concede a la Asamblea Nacional facultades de control sobre el poder ejecutivo, 

incluida la facultad de las comisiones legislativas de citar a funcionarios para interpelarlos con 

respecto a sus políticas y prácticas y —en el caso del vicepresidente y los ministros— 

destituirlos a través de un voto de falta de confianza. El decreto habilita al presidente a ―decidir 

la suspensión temporal‖ de mecanismos de rendición de cuentas de este tipo, si considera que 

podrían ―vulnerar la seguridad de la Nación‖ u ―obstaculizar la continuidad de la 

implementación de medidas económicas para la urgente reactivación de la economía nacional, 

el abastecimiento de bienes y servicios esenciales para el pueblo‖. 

 

La Constitución de Venezuela exige que la Asamblea Nacional apruebe los decretos mediante 

los cuales se dicta un estado de emergencia. La Asamblea Nacional rechazó el nuevo decreto 

de emergencia el 17 de mayo. No obstante, el Tribunal Supremo de Justicia dispuso en una 

sentencia de febrero de 2016 que el rechazo por la Asamblea Nacional de decretos que 

declaren el estado de excepción no ―afecta la legitimidad, validez, vigencia y eficacia jurídica 

de los mismos‖. 

 

Desde el copamiento político del Tribunal Supremo por el gobierno en 2004, el poder judicial 



286 
 

ha dejado de funcionar como rama independiente de gobierno, y ha validado sistemáticamente 

políticas y prácticas gubernamentales que incumplen normas internacionales de derechos 

humanos. La Asamblea Nacional, que durante gran parte de la última década estuvo bajo 

control oficialista, promulgó reiteradamente ―leyes habilitantes‖ que dieron al Presidente 

amplias facultades para legislar. La Asamblea Nacional volvió a copar al Tribunal Supremo 

con magistrados afines al gobierno más recientemente, en diciembre de 2015, para garantizar 

la continuidad de un tribunal adepto. Desde que en enero de 2016 asumió la nueva 

composición de la Asamblea Nacional, integrada ahora por mayoría opositora, el Tribunal 

Supremo ha dictado una serie de pronunciamientos que socavan seriamente su capacidad de 

legislar. 

HRW  
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COD 116 

 

Designan Junta directiva de CAMIMPEG, la 

compañía petrolera y de gas de los militares 
Por Agencia Sigla 

Fecha: 06/06/2016 

 

En Gaceta Oficial No. 40.917 del 2 de Mayo de 2016, el Ministerio para la Defensa designó 

la Junta Directiva para la C.A. Militar de Industrias Mineral, Petrolíferas y de Gas 

(CAMIMPEG) e hizo algunas designaciones administrativas: 

Presidente 

Mayor General Alexánder Cornelio Hernández Quintana 

Director Principal 

Mayor General Antonio José Benavides Torres 

Directores 

      Mayor General Pedro Miguel Castro Rodríguez 

      General de División Darío José Barboza Gómez 

      Vicealmirante Maribel del Carmen Parra de Mestre 

Directores Suplentes 

http://runrun.es/author/agenciasigla
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      General de División Rolando Alberto Esser de Lima 

      General de División Santiago León Sandoval Bastardo 

      General de División Rafael José Herrera García 

Cargos administrativos 

      Coronel Jaime Henry Rodríguez Araujo Secretario 

      Coronel Willian José Santaella Santamaría Jefe de la Oficina de Administración 

      Teniente de Navío Leonardo José Moreno Palmera Tesorero 

      Capitán de Navío Carmen Corina Avariano Silvera Representante Judicial 

     Teniente Franklin Contreras Villamizar Representante Judicial Suplente 

La creación de CAMIMPEG fue autorizada el pasado 10 de Febrero, teniendo como objeto 

―todo lo relativo a las actividades lícitas de servicios Petroleros, de Gas y Explotación Minera 

en General)‖. 

Según la citada GO 40.917, el capital de la compañía será de Bs 600 millones, representado 

en 600.000 acciones de un valor de Bs 1.000, que será suscrito y pagado al 20% por 

el Ministerio de la Defensa. 

La creación de una empresa militar para manejar la operación petrolera ha causado severas 

críticas desde los más variados ámbitos, políticos y sociales. Si, por un lado, parece ser el 

reconocimiento tácito de la postración de Petróleos de Venezuela, S.A. (PDVSA), por el otro, 

la solución por la vía militar es un fracaso anticipado del proyecto, en vista de los fracasos que 

acumula el ideologizado estamento venezolano en la conducción de empresas económicas, 

incluidas las llamadas ―empresas básicas‖. 

Tanto la reconducción de la actual PDVSA como el surgimiento de una nueva compañía 

rectora del sector petrolero, como CAMIMPEG, son impensables en términos de éxito dentro 

de los parámetros ideológicos que circulan en ambas. 

El gobierno de Nicolás Maduro Moros niega, sin embargo, que CAMIMPEG sea una 

―empresa petrolera militar‖ y asegura que solamente se trata de una prestadora de servicios a 

PDVSA. Para Rocío San Miguel, presidenta de la organización no gubernamental Control 

Ciudadano, la creación de la compañía demuestra que ―los militares están exigiendo cada vez 

más espacios‖; a su juicio, la compañía ―es un incentivo más a la lealtad con el gobierno de 

Maduro‖. (Sigla) 
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COD 117 

 

OVCS: En los primeros cinco meses de 2016 se han 

documentado 680 protestas por alimentos 
Por Redacción Runrun.es 

Fecha: 06/06/2016 

Compartir 

0 0 0 1 0   

 

El Observatorio Venezolano de Conflictividad Social (OVCS) publicó su informe 
correspondiente al mes de mayo y reveló que en el mes registraron al menos 641 
protestas. Esta cifra equivale a 21 protestas diarias en todo el país, 37 % más que 
en mayo de 2015 cuando el número de protestas llegó a 469. 

En los primeros cinco meses del año, el OVCS ha documentado 2.779 protestas, 
en las cuáles se pueden encontrar protestas: populares, masivas, espontáneas y 
por alimentos, agua o electricidad, siendo esta última la más frecuente, con el 
27%. 

http://runrun.es/author/redaccionrunrunes
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Las 172 protestas registradas al quinto mes del año en rechazo a la escasez y 
desabastecimiento de alimentos representan 320% más con respecto a igual mes 
de 2015. 

Las protestas por alimentos van en aumento. En los primeros cinco meses de 
2016 se han documentado 680 en total, realizadas principalmente por vecinos. 

También puedes ver: Mini “Caracazos” se multiplican en ciudades del país 

La segunda razón de mayor frecuencia para protestar fue por el derecho a una 
vivienda digna. Se documentaron 144 protestas para exigir al derecho a la 
vivienda digna, principalmente agua potable y electricidad. 

Esta cifra representa un incremento de 17% en comparación con mayo de 2015, 
cuando se reportaron 123 protestas por el derecho a la vivienda. 

Los vecinos han realizado protestas masivas, principalmente cierres de calles, 
para llamar la atención de las autoridades y exigir soluciones. 

http://runrun.es/rr-es-plus/262759/mini-caracazos-se-multiplican-en-distintas-ciudades-del-pais.html
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Saqueos e intentos de saqueo 

En mayo se documentaron 52 saqueos y 36 intentos de saqueo. Continúan los 

actos violentos en contra de locales comerciales, abastos, supermercados y 

transportes. Por tercer mes consecutivo los saqueos superan a los intentos de 

saqueo. 

En lo que va de año se han documentado 254 saqueos o intentos de saqueo en 

todo el país. 

También puedes ver: Mayo rompió récord de 

saqueos de los últimos 17 meses 

http://runrun.es/wp-content/uploads/2016/06/Mayo-2016-02.png
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*Con información del Observatorio Venezolano de Conflictividad Social 
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COD 118 

 

Las 10 noticias más importantes a esta hora de la 

tarde 
Por Redacción Runrun.es 

Fecha: 06/06/2016 

 

AN debatirá carácter “discriminatorio” de los CLAP 

La Asamblea Nacional (AN) debatirá este martes, a las 3:00 p.m., en sesión ordinaria realizar 

un emplazamiento al Ejecutivo nacional sobre el carácter ―discriminatorio‖ de los Comités 

Locales de Abastecimiento y Producción (CLAP) y la profundización de la ―crisis‖ alimentaria 

en Venezuela. 

Asimismo, discutirá por primera vez el Proyecto de Ley para la Protección de Pacientes con la 

enfermedad o condición celíaca, planteado para el pasado jueves cuando se suspendió la 

sesión por falta de quórum. 

En la agenda del día también está previsto un derecho de palabra de médicos representantes 

del Instituto Autónomo Hospital Universitario de Los Andes del estado Mérida sobre la 

situación que atraviesa el sistema de salud, así un debate sobre la decisión que tomó la 

semana pasada la OEA. (Globovisión) 

Arreaza anunció gran movilización para este jueves 

http://runrun.es/author/redaccionrunrunes
http://globovision.com/article/an-debatira-caracter-discriminatorio-de-los-clap
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A través de rueda de prensa el vicepresidente para el desarrollo social Jorge Arreza ofreció 

detalles sobre la reunión sostenida con los ministros que conforman esta área. 

Arreaza anunció el inicio de la gran muestra productiva educativa en todas las plazas Bolívar 

del país en la que están participando más de 4 mil escuelas. 

Asimismo, anunció que para el jueves se realizará una gran movilización en respaldo al 

presidente Nicolás Maduro y contra el injerencismo. 

Manifestó también que en este mes se hará efectivo el aumento de salario de los trabajadores 

de la universidades públicas. 

En cuanto al Sistema Nacional de Ingreso, que cerró el pasado 3 de junio, el ministro señaló 

que 4 mil 228 bachilleres realizaron la postulación para optar a un cupo que le permita 

ingresar en el sistema de educación universitaria. (Últimas Noticas) 

Luis Florido sobre visita de Zapatero a López: El revocatorio es una prioridad 

Florido aseguró que Rodríguez Zapatero constató las condiciones de aislamiento y reclusión 

de Leopoldo en Ramo Verde, pero ratificó que desde inicio de año la Unidad se planteó 

cambio político para este año. ―El Revocatorio es una prioridad para el año 2016 cuando el 

pueblo está viviendo la peor crisis de la historia, cuando los venezolanos no aguantan esta 

situación y están pidiendo a gritos la salida de Nicolás Maduro‖, dijo. 

El también presidente de la Comisión de Política Exterior de la Asamblea Nacional exigió a los 

rectores del Consejo Nacional Electoral dar la fecha para la validación de las firmas del 

Referendo. 

―A la rectora Tibisay Lucena exigimos la fecha. Los venezolanos tenemos una vocación paz y 

encuentro, esperamos del ente electoral disponer la fecha para cumplir con lo que dice el 

artículo 72 de la Constitución, que es la activación del Revocatorio, que debe ser este año. 

Mañana estaremos marchando desde Bello Monte hasta el Consejo Nacional Electoral en 

Unidad exigiendo esta fecha, porque la protesta es un derecho constitucional y los derechos 

no se negocian‖, puntualizó. (El Nacional) 

Zona franca de Paraguaná impulsa plan para captar inversionistas 

El gerente general de la Zona Franca e Industrial de la Península de Paraguaná, Hugo García, 

señaló que el parque industrial proyecta la captación de nuevos inversionistas y el 

posicionamiento de nuevos productos a nivel nacional e internacional. 

http://www.ultimasnoticias.com.ve/noticias/politica/arreaza-anuncio-gran-movilizacion-este-jueves/
http://www.el-nacional.com/politica/Luis-Florido-Zapatero-Lopez-revocatorio_0_861514013.html
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García indicó que 90 hectáreas están disponibles para la activación de nuevas inversiones, al 

tiempo que aseguró que en los próximos meses se consolidarán los trabajos civiles de la 

empresa mixta Orinoquía y de una empresa privada decapital chino que procesará material 

asfáltico para el mercado nacional e internacional. 

En la conmemoración del 43 aniversario de la instancia, García destacó que el parque 

representa uno de los motores más imponentes para la producción regional y la exportación 

de mercancía. 

―Somos un nexo con el sector industrial, con el gobierno, y estamos consolidando el 

posicionamiento de los productos para incentivar exportaciones no tradicionales y posicionar 

productos de calidad‖, puntualizó. 

―Estamos ayudando a garantizar el desarrollo económico de la región. Además de esto 

nuestros espacios se han humanizado, hemos pasado de 126 empleados que estaban en 

condiciones deprimentes a más de 3.000 trabajadores‖, acotó. (El Mundo) 

Granitero asegura que se han duplicado las exportaciones 

Desde los almacenes de Canteras & Mármoles ubicados en Guarenas, estado Miranda, 

Arnoldo García representante de la Asociación Nacional de Graniteros; explicó los avances 

que han tenido en materia de exportación en los últimos meses. Esto gracias a la reducción 

del 60% de los trámites necesarios para poder exportar desde nuestro país. 

Destacó que los puertos de La Guaira y Puerto Cabello se han adecuado para ofrecer 

facilidades en el momento de la exportación. Además destacó que las inspecciones se están 

realizando directamente en las plantas bajo la supervisión de funcionarios de la Guardia 

Nacional Bolivariana (GNB) y del SENIAT quienes son los encargados de revisar y cerrar los 

contenedores que posteriormente salen a su destino. 

Resaltó que las exportaciones se han duplicado en los distintos sectores con respecto al 2015. 

El granito venezolano tiene un costo aproximado que oscila entre los 23 y 26 dólares por 

metro cuadrado. García agregó que ―La posición geográfica de Venezuela es muy importante 

porque es la puerta para exportar a todos los mercados del Caribe y también de Europa‖. 

(El Mundo) 

Privan de libertad a dos PNB y un GNB por robar vivienda en Lara 

http://www.elmundo.com.ve/noticias/economia/politicas-publicas/zona-franca-de-paraguana-impulsa-plan-para-captar-.aspx%23ixzz4AphXetSQ
http://www.elmundo.com.ve/noticias/economia/empresas/granitero-asegura-que-se-han-duplicado-las-exporta.aspx%23ixzz4ApiMj2NF
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Privan de libertad dos funcionarios de la Policía Nacional Bolivariana (PNB) y un sargento 

primero de la Guardia Nacional Bolivariana (GNB) por presuntamente guardar relación con el 

robo en una vivienda ubicada en Cabudare, municipio Palavecino del estado Lara. 

El Ministerio Público logró la privativa para Carlos Arévalo, Colver Torres y Miguel Godoy, 

respectivamente, por los hechos ocurridos el pasado 31 de mayo. 

Por el mismo hecho fueron imputados el exefectivo castrense de la GNB, Jonathan Apóstol, 

así como Gustavo Suárez y Ezequiel Guédez. 

La fiscal de la Sala de Flagrancia de esa jurisdicción, Cristy Giménez, imputó a Arévalo, 

Torres, Godoy, Apóstol, Suárez y Guédez por la presunta comisión de los delitos de robo 

agravado, agavillamiento y resistencia a la autoridad. 

Adicionalmente, a Arévalo, Apóstol y Guédez se les precalificó el delito de porte ilícito de arma 

de fuego; mientras que a Torres se le imputó peculado de uso. (Noticas24) 

Vielma Mora sobre hechos irregulares en Táchira: forman parte de un plan 

desestabilizador 

El gobernador del estado Táchira, José Gregorio Vielma Mora, conversó en exclusiva con 

Noticias24 sobre los hechos irregulares ocurridos en la entidad andina este fin de semana. 

El gobernador de la entidad explicó que el pasado viernes y parte del día sábado, se 

presentaron diversos ―actos vandálicos planificados‖ en diversas zonas del estado, que 

incluyeron intentos de tomas gandolas y mercados populares. 

Asimismo, señaló que el domingo intentaron tomar el local Carnes de Venezuela, y al no 

poder lograrlo, se dirigieron a un local comercial privado, en el que ingresaron y realizaron 

destrozos y saqueos. 

En estos actos, falleció una mujer de 42 años de edad producto de una herida de perdigón en 

la cara, hecho que se está investigando. Vielma Mora manifestó que los cinco escopeteros de 

la Policía de Táchira se encuentran a la orden del Cuerpo de Investigaciones Científicas, 

Penales y Criminalísticas (Cicpc). (Noticas24) 

HRW pide presión internacional para revocar estado de excepción en Venezuela 

http://www.noticias24.com/venezuela/noticia/318232/privan-de-libertad-a-dos-pnb-y-un-gnb-por-robar-vivienda-en-lara/
http://www.noticias24.com/venezuela/noticia/318229/en-breve-vielma-mora-hablara-sobre-hechos-irregulares-en-el-tachira/
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Human Rights Watch (HRW) y otras 124 organizaciones pidieron hoy a la comunidad 

internacional presionar al gobierno venezolano para que revoque el estado de excepción y 

emergencia decretado en mayo por el presidente Nicolás Maduro. 

En un comunicado firmado por las 125 organizaciones, denunciaron que ese decreto permite 

al presidente venezolano restringir derechos o suspender la cooperación internacional para 

organizaciones de la sociedad civil en cualquier momento. 

―Estos poderes podrían ser usados para perjudicar gravemente el trabajo que desarrollan las 

organizaciones de la sociedad civil y para perseguir e intimidar a defensores y defensoras de 

derechos humanos‖, lamentaron las organizaciones. 

Según las entidades que firmaron el documento, muchas de ellas ubicadas en países 

latinoamericanos y asiáticos, el decreto firmado el pasado 13 de mayo por el presidente 

venezolano no cumple con las normas internacionales. (El Nacional) 

Obama visitará a España del 9 al 11 de julio 

El presidente de Estados Unidos Barack Obama, viajará a España entre los próximos 9 y 11 

de julio, así lo anunció la Casa Blanca. 

La visita forma parte de una agenda que adelanta Obama y quien participará en Varsovia, 

entre los días 7 y el 9 de julio, en la cumbre de la OTAN. 

La prensa internacional reseña que la visita de Obama, que se estrenará en viaje oficial a 

España, es la primera de un presidente estadounidense en 15 años, lo que supone «un 

importante paso adelante en la relación» entre los dos países, según explicó en un 

comunicado el embajador de EE.UU. en España, James Costos. El último líder 

norteamericano en visitar nuestro país fue George Bush, en junio de 2001, durante el mandato 

de José María Aznar. Por su parte, durante la presidencia de José Luis Zapatero, ningún 

mandatario estadounidense viajó a España. «Esta visita es un reconocimiento a la 

cooperación cada vez más estrecha entre ambos países en una amplia gama de temas. Es 

fruto también de una serie de reuniones en los últimos dos años y medio», explicó convencido 

de que «ayudará a reforzar aún más nuestras ya de por sí fuertes relaciones bilaterales». 

(Últimas Noticas) 
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COD 119 

 

Hallan muerto a diplomático italiano dentro de su 

residencia 
Por Redacción Runrun.es 

Fecha: 06/06/2016 

 

La mañana de este lunes fue hallado sin vida el cuerpo del administrador del 
Consulado de Italia, identificado como Mauro Monciatti, dentro de su residencia 
ubicada en el edificio Villa Altamira. 

La víctima, de 56 años, presentó heridas ocasionadas por golpes con objetos 
contundentes, según informaron funcionarios del Cuerpo de Investigaciones 
Científicas, Penales y Criminalísticas (Cicpc) que realizan las investigaciones de 
rigor. 

El diplomático, quien tenía aproximadamente 3 meses en el país, vivía con su 
esposa en el apartamento. Monciatti fue visto por última vez el día sábado, según 
informaron trabajadores del lugar. 

Efectivos del CICPC se encuentran investigando, sin embargo, el robo es el móvil 
que cobra mayor fuerza. Tras este hecho la embajada de Italia en Caracas, habría 
suspendido ―La Fiesta Nacional de Italia‖ a celebrarse este Lunes, de acuerdo un 
comunicado emitido por el embajador, Silvio Mignano. 

El Ministerio Público comisionó a la fiscal 5° del área metropolitana de Caracas, 
Idalmis Méndez, para que investigue la muerte del administrador del Consulado. 
Según información preliminar, el administrador fue encontrado por otro empleado 
de la embajada en horas de la mañana de este lunes, quien acudió a su residencia 
luego de que Monciatti no se presentara a trabajar. 

Enviar Comentarios 
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COD 120 

Revista Semana: El desastre de Venezuela en cifras 
Por Revista Semana 

Fecha: 06/06/2016 

 

10 % se contrajo el producto interno bruto en 2015, más que cualquier otro país 
en el mundo. Fuente: FMI. 

481% será la inflación en 2016. Fuente: FMI. 

17% es la tasa de desempleo con que el país terminará 2016. En 2017 alcanzará 
21 por ciento. Fuente: FMI. 

865 bolívares cuesta comprar un dólar. Hace un año el precio era de apenas 175. 
En el mercado negro, la moneda ha perdido 99 por ciento de su valor desde 2012. 

9 es el puesto que tiene en el escalafón de los más corruptos del mundo. Fuente: 
Transparencia Internacional. 

58 por 100.000 habitantes fue la tasa de homicidios en 2015, según la Fiscalía. 
La cifra es casi 10 veces más alta que el promedio mundial. 

37 periódicos han sido forzados a reducir su circulación por falta de papel. 
Fuentes: Reporteros Sin Fronteras. 

87% de los venezolanos no cuentan con dinero suficiente para hacer mercado. 
Fuente: Encuesta Nacional de Condiciones de Vida 2015. 

300.000 millones de dólares del erario habrían sido desviados en la última 
década mediante un sistema de control de divisas llamado ―la máquina de la 
corrupción‖, según Héctor Navarro y Jorge Giorani, dos ex ministros de Hugo 
Chávez. 

http://runrun.es/author/revistasemana
http://runrun.es/wp-content/uploads/2015/05/dolaresbolivares1.jpg
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139 es el puesto que tiene Venezuela en la Clasificación Mundial de la Libertad 
de Prensa. Fuente: Reporteros Sin Frontera. 

Solo 40 % de los periódicos regionales y locales mantienen su independencia. 
Fuente: Javier Corrales (‗Journal of Democracy‘, 2015). 

800 kilos de cocaína habrían intentado entrar a Estados Unidos dos sobrinos de 
Nicolás Maduro. En noviembre de 2015 les imputaron cargos en una corte de 
Nueva York, después de que la DEA los capturó en Haití. 

20 % de los venezolanos aprueba la gestión del presidente Nicolás Maduro. 

27.000 millones de dólares exportará en crudo al cabo de 2016. 

Hace dos años exportó 75.000 millones. 25 % se redujo la producción anual de 
petróleo entre 1999 y 2013. 

El crudo representa 95 % de las exportaciones y 45 % del presupuesto nación. 

Enviar Comentarios 

 

 

Tags:cifrasDesastreNicolás MaduroRevista SemanaRevoluciónvenezuela 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://runrun.es/tag/cifras
http://runrun.es/tag/cifras
http://runrun.es/tag/cifras
http://runrun.es/tag/cifras
http://runrun.es/tag/nicolas-maduro
http://runrun.es/tag/nicolas-maduro
http://runrun.es/tag/nicolas-maduro
http://runrun.es/tag/revolucion
http://runrun.es/tag/revolucion


301 
 

COD 121 

CLAP, o las bolsas del hambre, por Carlos Valero 
Por Carlos Valero 

Fecha: 06/06/2016 

 

Viernes 03 de Junio de 2016, las calles del centro de Caracas amanecen con una 

fuerte presencia policial comenta un estudiante de la Universidad Central de 

Venezuela. Desde la noche del jueves corrían rumores que los ―productos 

regulados‖ no serían vendidos en establecimientos de las Avenidas Fuerzas 

Armadas, Urdaneta, Sucre, Panteón, entre otras; producto de las manifestaciones 

que se evidenciaron la semana pasada por falta de alimentos. La preocupación 

comenzaba a hacerse eco de rumores cuando algunos denunciaban, que a partir 

de ese momento dichos productos serían solamente distribuidos a través de los 

consejos comunales en las llamadas ―bolsas‖. Durante la mañana del viernes los 

camiones de comida que llegaban a dichas avenidas eran re direccionados a un 

galpón dispuesto por el gobierno del Distrito Capital. Galpón que serviría de sede 
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para la preparación de las bolsas que serían distribuidas por los consejos 

comunales de la zona. 

Las protestas no se hicieron esperar, y las denuncias por las redes sociales no se 

quedaron atrás. Personas que se encontraban en las colas sentían frustración al 

ver que no podrían adquirir ningún producto ese día, reportaron varios medios de 

comunicación social. La justificación del gobierno para esta acción es acabar con 

las colas y con los bachaqueros, ¿pero será realmente efectiva? Estas bolsas, 

cuando están ―resueltas‖, traen 4 kilos de harina de maíz precocida, 2 kilos de 

pasta, 1 kilo de leche, 1 kilo de azúcar, 1 kilo de caraotas y 2lts. de aceite. Este 

contenido puede variar, a veces faltan productos o los ponen incompletos. 

Ninguna familia puede vivir con el contenido de esas bolsas por un mes completo 

y mucho menos pretender estar bien alimentado con sólo esos productos, además 

de estar ausentes las proteínas también faltan los productos de higiene personal 

que no se encuentran dentro de estas bolsas del hambre. Como diría la niña del 

vídeo, ―con esta bolsa no tengo champú‖. 

El gobierno trata de darle un protagonismo a los consejos comunales, pero ¿cómo 

quedan aquellas zonas en las cuales nunca se conformaron dichos consejos? ¿O 

aquellas zonas donde ni siquiera se han realizado los censos de los que tanto 

hablan? ¿Dónde están los mecanismos de logística y distribución que van a 

permitir distribuir casa por casa estos productos? No se trata sólo de llenar bolsas 

y repartir con la lista armada por el Consejo Comunal. En tiempos de crisis y caos 

se crean espacios para aprovecharse de la necesidad del prójimo. Este 
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mecanismo con seguridad será usado para buscar unos ingresos extras, lealtades 

políticas y hasta favores personales. 

Es absurdo e irreal pretender sustituir los mecanismos tradicionales de 

distribución, supermercados, mercados de cielo abierto, pequeños comercios, 

bodegas y abastos, entre otros, por camaradas del partido que además tienen 

igual hambre y están acostumbrados a ver cómo la corrupción se ha hecho la 

dueña del aparato público. 

Este nuevo sistema lamentablemente no resuelve la vida de hambre que estamos 

llevando los venezolanos, porque la destrucción del aparato productivo y la 

disminución de las importaciones no se resuelve con los CLAP. La incompetencia 

del gobierno de manejar la economía del país nos ha dejado en una situación 

crítica, la cual evidenciamos con los distintos saqueos y asaltos a los camiones 

que transportan los alimentos. Sin duda alguna el hambre apremia en los 

estómagos de los venezolanos. Nuestra Carta Magna es vulnerada por el gobierno 

a su antojo, y ahora le tocó a los derechos alimentarios de los venezolanos. En 

Venezuela ya no se respeta el derecho a la alimentación, el derecho a libre 

determinación (elegir dónde adquirir los alimentos), a la inclusión (si no participo 

en un consejo comunal, no tengo derecho a comer) y el derecho a la dignidad 

(proveerme de mis alimentos y mis necesidades). Lamentablemente estas 

medidas no acabarán ni muchos menos con los revendedores que de esta 

situación han hecho una fortuna. 
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Venezuela hoy vive una de las más grandes crisis económica, social y humanitaria 

de su época republicana. Entregar los alimentos que en este momento tanta falta 

hace a los venezolanos a grupos desorganizados de individuos es incitar sin duda 

alguna a la violencia colectiva. La corrupción no se combate con mayor burocracia 

o burlando a los sistemas tradicionales, se combate trabajando en contra de las 

contradicciones del sistema. 

Venezuela no necesita una redistribución de sus alimentos a los CLAP, necesita 

una economía sana que sea capaz de proveer todos los bienes y servicios que se 

requieren, lo cual pasa por establecer reglas de juego clara, incentivos para 

producir e invertir, respeto a las normas, regulaciones e instituciones y corrección 

de la acumulación más grande de distorsiones de precios que se ha visto en la 

historia económica del país, empezando por el sistema cambiario. En fin, 

Venezuela requiere un cambio urgente de modelo y para ello, necesariamente 

habrá que revocar a Maduro. 

@carlosvalero08 
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COD 122 

 

Luis Florido: régimen de Nicolás Maduro no 

garantiza derecho a la vida de los venezolanos 
Por Voluntad Popular 

Fecha: 06/06/2016 

 

El coordinador político encargado de Voluntad Popular, diputado Luis Florido, aseguró que la 

decisión del gobierno de Nicolás Maduro de controlar la distribución de alimentos a través del 

 Comité Local de Abastecimiento y Producción (CLAP) no tienen efectividad y generará más 

escasez, más ―bachaqueros‖ y más corrupción. 

―La crisis humanitaria que estamos viviendo en Venezuela cada día se hace más insoportable 

para un pueblo que está sufriendo la calamidad producida por las colas que cada vez son 

mucho más fuertes, muchos más largas. El pueblo en definitiva está viviendo la peor crisis de 

la historia en cuanto al abastecimiento de alimentos. La militarización tiene que ver con el 

temor del gobierno al pueblo, que cada día está más preocupado por la escasez de alimentos. 

El CLAP y el control de los alimentos no tiene ninguna efectividad, lo que vamos a tener en 

Venezuela es más bachaqueros y más escasez‖. 

Florido, acompañado del dirigente nacional de VP, diputado Ismael León y la dirigente juvenil 

Ana Karina García, exigió al gobierno la apertura del #CanalHumanitario, para la entrada de 

insumos médicos al país. ―La más grave crisis es el desabastecimiento de medicinas, no hay 

medicinas para curar las enfermedades de los venezolanos. En cualquier país del mundo es 

http://runrun.es/author/voluntadpopular
http://runrun.es/wp-content/uploads/2016/06/floridoluis.jpg


306 
 

normal que la gente se enferme y que vaya a la farmacia, pero el problema es que aquí no 

consigues los medicamentos. 

En cuanto a la visita ―sorpresa‖ del expresidente Rodríguez Zapatero al líder opositor y preso 

de conciencia Leopoldo López en la cárcel militar de Ramo Verde, Florido indicó que 

―Valoramos la intensión de Rodríguez Zapatero, quien constató las condiciones de aislamiento 

y reclusión de nuestro hermano Leopoldo en Ramo Verde, donde ya tiene 28 meses 

injustamente tras las rejas por denunciar todo lo que estamos viviendo ahorita. Pero 

ratificamos la intensión que hemos dicho desde el principio, en toda la Unidad nos hemos 

planteado que el cambio político sea este año. 

El también presidente de la Comisión de Política Exterior de la Asamblea Nacional exigió a los 

rectores del Consejo Nacional Electoral dar la fecha para la validación de las firmas del 

Referendo. ―A la rectora Tibisay Lucena exigimos la fecha. Los venezolanos tenemos una 

vocación paz y encuentro, esperamos del ente electoral disponer la fecha para cumplir con lo 

que dice el artículo 72 de la Constitución, que es la activación del Revocatorio, que debe ser 

este año. Mañana estaremos marchando desde Bello Monte hasta el Consejo Nacional 

Electoral en Unidad exigiendo esta fecha, porque la protesta es un derecho constitucional y los 

derechos no se negocian‖, puntualizó. 
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COD 123 

 

101.282 empresas cerraron entre abril de 2015 y 

abril 2016 
Por Nota de Prensa 

Fecha: 06/06/2016 

 

Entre abril de 2015 y abril de 2016, 101.282 empleadores tuvieron que cerrar sus 
negocios producto de la crisis en las que se encuentra sumergido el país, así lo 
aseguró La Unión Empresarial del Comercio y los Servicios del Estado Zulia 
(UCEZ), quien ve con preocupación la falta de voluntad política ante la realidad 
económica, social y productiva de Venezuela. Esta cifra sala del datos del Instituto 
Nacional de Estadística, explicó Gilberto Gudiño, presidente de la UCEZ. 

La aplicación de un modelo antagónico, multiplicador de pobreza y necesidad, que 
condena a los venezolanos a un proceso de supervivencia y al estrangulamiento 
de los sectores productivos del país, nos hace cuestionar si en Venezuela se 
respetan los Derechos Económicos, Sociales y Culturales (DESC), así como otros 
Derechos humanos consagrados tanto en pactos y acuerdos internacionales, 
como en nuestra propia Constitución nacional, aseguró la UCEZ. 

Hacemos un llamado de auxilio a los distintos organismos encargados de medir, 
observar y estudiar estos derechos con el fin de verificar el acceso oportuno de los 
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ciudadanos a los alimentos básicos, a las medicinas más elementales, a una digna 
atención médica y a una educación de calidad. 

En Venezuela, se están produciendo reiteradas violaciones a los DD HH de sus 
ciudadanos, que quedan reflejadas en los siguientes indicadores: 

– 101.282 patronos bajaron sus santa marías entre abril de 2015 y abril 2016 
(Fuente: INE) 

– En promedio, 278 empresas cerraron sus puertas diariamente en el mismo 
período (Fuente: Cálculo Ucez) 

– 800 mil puestos de trabajo perdidos en los últimos meses (Fuente: Unete) 

– 500 mil empleos en peligro en los próximos meses (Fuente: Unete) 

– 85% de escasez de Medicinas (Fuente: Fefarven) 

– 82,8% de desabastecimiento en alimentos (Fuente: Datanálisis) 

– 8 mil industrias cerradas en los últimos 20 años (Fuente: Conindustria) 

– 500 mil empresas han desaparecido en los últimos 20 años (Fuente: Ucez) 

– En Venezuela existe hoy una empresa por cada 118 habitantes. Para 2006 
existía una por cada 74 y para 1996 una por cada 35 habitantes. 
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COD 124 

 

Cuando la congoja nos alcanza, por Eduardo 

Semtei 
Por Eduardo Semtei 

Fecha: 06/06/2016 

 

La definición clásica de la congoja, sentimiento que se presenta de variada forma, 

incluso bajo un raro estado de ánimo conocido como ―guayabo‖, es, según el 

DRAE, una especie de desmayo, una sensación de fatiga, un estremecimiento de 

angustia o una grave aflicción del ánimo. Los privados de libertad suelen sufrir 

decaimientos y depresiones, fenómeno bautizado por los presos políticos de los 

años sesenta del siglo pasado con un nombre asaz gráfico y popular. Los de mi 

tiempo recuerdan el nombre. 

Quiero expresar que tengo pena. Tengo angustia. Tengo congoja. Veo en las 

madrugadas inmensas colas de venezolanos mendingando por comida y sigo sin 

creer esa brutal realidad. Leo sobre linchamientos a lo largo y ancho de Venezuela 

y me cercioro de que nos hundimos en un fango de corrupción, de pérdida de 

valores. Los Semtei somos 10 personas. 8 de ellos están fuera del país. Y así 

sucede con miles, centenares de miles de familias, incluyendo aquellas chavistas. 

La destrucción masiva de los tejidos sociales y familiares no pudo discriminar 

entre gustos y colores. La existencia de unos siniestros personajes llamados 
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―pranes‖ revela la podredumbre del gobierno y la perversión del Estado. Los 

colectivos agregan nuevos datos de la pesadilla en que se convirtió Venezuela. 

La avalancha del desastre nos arrastró a todos. Los antihéroes tomaron por un 

tiempo la palabra. Son los oradores del gobierno. Los arquetipos del vicio. Oigo de 

cerca a un coronalote saludando a un generalote y repite, sin vergüenza, 

maniáticamente, sin sentido ni propósito, imbecilizado a más no poder, ―Chávez 

vive‖ y al generalote contestando, ―la patria sigue‖. Los comparo con los saludos 

marciales de los ejércitos del mundo, y la congoja se anida más honda en mi 

pecho. 

Recuerdo que en mis inicios de profesor universitario siempre acaricié la idea de 

jubilarme en un sitio cerca del mar. Los sueldos y la tradición así lo permitían. 

Ahora gano como docente jubilado un poco más que el sueldo mínimo. Unos 40 

dólares mensuales al tipo de cambio libre y unos 75 al tipo de cambio Dicom. Los 

salarios de los profesores universitarios, los militares y los jueces se mantuvieron 

competitivos en relación con la sociedad y entre ellos mucho más. Incluso en el 

marco mundial éramos bien remunerados. Instructor, agregado, asistente, 

asociado, titular. Teniente, capitán, mayor, teniente coronel, coronel, general. Juez 

de parroquia, de municipio, de primera instancia, superior, magistrado. Qué orgullo 

era ser profesor. Qué orgullo era ser militar. Qué orgullo era ser juez. Ahora no lo 

es tanto. Imágenes positivas  de la sociedad. Ejemplos. Guías. 

Salvo quienes delinquen o prevarican, todos estamos arruinados, pasando penas, 

pasando trabajo, haciendo colas. Añorando. Maldiciendo. Si el derrumbe del 

sueño de una jubilación decente no parece tener remedio en el horizonte, la 

recuperación de la moral luce un reto aún más temerario, quimérico. ¿En qué 

momento se jodió Venezuela? 

La crisis eléctrica es un espanto. Un crimen sin responsables. No hay ni una 

nueva represa. Pérdidas millonarias en compras irresponsables. Los capitostes de 

esta enfermedad son todos embajadores. Crisis de agua. El afamado grupo de 

especialistas chavistas en materia hidráulica resultaron todos unos fracasados 

absolutos. Tuvo razón De Viana. Sus sucesores eran un fraude. Un engaño. Puros 

piratas. 

El sistema judicial, un cáncer en varias etapas. La policía que prepara el 

expediente a la carta. El fiscal que arma la imputación al gusto. El tribunal que 

dicta sentencia al por menor. Nuestra Contraloría General de la República tiene 
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tiempo que no se oye para nada, excepto para salir a apoyar violaciones y 

retorcimientos de la carta magna. Después de 17 años de maldades 

administrativas no hay ni un solo alto funcionario juzgado o condenado. Unos 

cuantos opositores inhabilitados. 

Sigue aumentando mi congoja. Se hace dolorosa. Paso revista a la situación 

médica. Crisis humanitaria. Crisis hospitalaria. Crisis médica. Muertos de mengua. 

En la tierra del petróleo no hay medicinas. No hay producción de vehículos. No 

hay vuelos internacionales. Mi patria y mi guitarra las llevo en mí, una es firme y es 

fiel, la otra un papel. Convirtieron en realidad la maldición de Joan Manuel Serrat. 

La patria es un papel que se usa para paliar la escasez de otro papel. 

Los chulos del mundo encabezados por los Castro desangraron a Venezuela bajo 

la mirada y la actitud complaciente de nuestros gobernantes. Le entregamos los 

puertos, los aeropuertos, las viviendas, el sistema de salud, el sistema de 

deportes, la seguridad en consulados y embajadas, la construcción de viviendas, 

la inteligencia y contrainteligencia civil y militar, notarías y registros, el sistema de 

identificación y extranjería. Una sociedad, un contubernio, de putas, chulos y 

cabrones. 

Ningún proyecto importante en 17 años. Pdvsa rodando en su bajada. Destruyeron 

las células básicas de la investigación científica y la cultura nacional. El IVIC 

muerto. El Conicit muerto. El Intevep muerto. El Conac muerto. Las universidades 

arruinadas y cercadas. ¡Cuánto horror! Los premios nacionales de periodismo son 

un tribuno al lameculismo exagerado. Por un lado golpean periodistas, asaltan 

camarógrafos y fotógrafos y por el otro enjabonan pinches cachorros del llamado 

sistema público de información. 

Somos en economía en inflación, en recesión, en devaluación de la tasa de 

cambio, en escasez, los parias de la tierra. Somos una tierra desolada que vive a 

duras penas de las gotas del oro negro. ¿Cómo no voy a estar afligido? 

La Fiscalía y la Defensoría del Pueblo. Escándalo tras escándalo. Indescriptible. 

¿Será posible el sueño que de una sociedad podrida nazca una nueva sociedad? 

¿Hay esperanza? ¿Qué hace falta? 

Sabemos que esta larga noche no es eterna. Es prolongada y dolorosa pero no es 

para siempre. Un tsunami pasará y se llevará en su corriente lo que se deba llevar 

y ojalá sea hasta el fin de los tiempos. Con la furia del castigo y la fuerza de la 
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razón. Sin venganzas y sin odios. Sin rencores ni cobranzas. Justo la ley. Ciega la 

ley. Dura la ley. Inexorable. Cuando el destino los alcance espero estar en primera 

fila. 

@EDUARDO_SEMTEI 

El Nacional 
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COD 125 

 

Al menos 800 mil empleos ha perdido Venezuela 
Por El Nacional 

Fecha: 06/06/2016 

 

El próximo martes la 105ª Conferencia de la Organización Internacional del Trabajo analizará 

el informe de la Comisión de Expertos con los incumplimientos del gobierno venezolano al 

convenio 122 sobre el servicio del empleo, lo cual ha ocasionado la pérdida de 800.000 

puestos de trabajo según datos de las empresas y los sindicatos independientes. 

―Otros 500.000 empleos están en riesgo debido a la negativa del gobierno de asignar las 

divisas al sector privado para que pueda importar materias primas que soporten los procesos 

productivos‖, informó Serbando Carbone, coordinador de la Unión Nacional de Trabajadores. 

El informe contiene las quejas de Fedecámaras, a través de la Asociación Internacional de 

Empleadores y la Confederación de Trabajadores de Venezuela, referidas a las decisiones 

económicas y laborales inconsultas del gobierno, lo que ha causado la contracción del aparato 

productivo y la destrucción de los empleos. 
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El documento señala que, según la OIE y Fedecámaras, la política económica gubernamental 

generó en los últimos 10 años el cierre de 4.000 industrias y 200.000 establecimientos, 

además de que otras 120.000 empresas están en riesgo de quiebra. 

La Comisión de Normas reitera en el texto ―su pedido al gobierno de aportar ejemplos 

concretos sobre la manera en que se han tomado en cuenta los puntos de vista de 

empleadores y trabajadores para desarrollar y aplicar las políticas y los programas de 

empleo‖. 

Carbone explicó que en la sesión del martes, la OIT, reunida en Ginebra Suiza, del 30 de 

mayo al 11 del presente mes, escuchará al gobierno y su Central Bolivariana Socialista de 

Trabajadores; la OIE y Fedecámaras; y el sindicalismo independiente con la vocería de 

Marcela Máspero, de la Unete; Roger Palacio y José Lege de los sindicatos de Polar y 

Agropatria, respectivamente, y Maritza Chireno, de la Central General de Trabajadores, entre 

otros. 
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COD 126 

 

La Economía “Underground” por Francisco J. 

Quevedo 
Por Francisco J. Quevedo 

Fecha: 06/06/2016 

 
Uno se pregunta, cómo hace la gente para aguantar una inflación que ronda 
el 20% mensual y pudiera llegar hasta el 1700% este año, cómo pagan un dólar a 
mil y cómo superan una escasez que los asfixia. No es solo eso. Sorprende 
además que el país mismo aguante, que no estalle. Y es que ni las cifras 
macroeconómicas cuadran.¿Cómo es qué Venezuela pende de un hilo y no se 
cae? ¿Por qué no estallan las calles? ¿Cuándo viene el golpe? La gente se 
pregunta … La respuesta pudiera estar en el ―underground‖, en la economía 
subterránea que resuelve y que da para todo. Hay mucho dinero en la calle. Eso 
es lo que está aguantando a la revolución, los secuestros, la droga, el lavado de 
capitales, la corrupción, el bachaqueo y la manguangua cambiaria que algunos 
aprovechan. 

Con base en cifras de The Brookings Institution de Washington, la economía 
―underground‖ en Venezuela abarcaría sobre un 56% del PIB en 2016, eso es 
contra un promedio mundial del 38.7% para países en desarrollo y 16,3% en 
economías desarrolladas. Ahora, Brookings no incluye en sus estimaciones la 
criminalidad, ni la corrupción, y lo dice claramente, lo cual sugiere que en la 
República Bolivariana, quizás dos tercios del movimiento económico pase ―por 
debajo de la mesa‖. Solo el paralelo se ha estimado en 15% de la demanda, cosa 

http://runrun.es/author/fquevedo
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que este año debe rondar los US$ 3,9 millardos, es decir, 2,96% del Producto 
Interno Bruto. Hay que ir sumando. 

 
The Brookings Institution concluye en su estudio de cientos de países del 
mundo que ―a mayores controles, mayor será la actividad ―underground‖ en la 
economía‖.Y es que -en efecto- la primera respuesta al control es la informalidad. 
―Cuando se hace la ley, se hace la trampa‖ reza el dicho popular. El paralelo es la 
respuesta al control cambiario. El bachaqueo es la respuesta al control de precios 
que genera escasez. El túnel es la respuesta a las rejas… ¿Verdad Iris? 

Y súmesele que la Revolución Bolivariana ha hecho de la corrupción un modo de 
vida. ―El hombre nuevo‖ es un corrupto, un enchufado, al parecer, si no, es un 
bachaquero. Y el crimen parece acompañarlo. Los secuestros, el robo de 
vehículos y hasta el lavado de narco-capitales que -de paso- se entremezclan con 
el paralelo, le suman todos a ese inmenso mundo que se mueve ―underground‖, 
que compra yates y viviendas en dólares, ―cash‖, y que hace de Venezuela un 
país fuera de control, una sociedad de inmoralidad desatada, y harto visible, un 
inmenso círculo vicioso,  una economía incontrolable. 

 
Dos investigadores de las Universidades de Zurich y Linz en efecto concluyen 
que ―los análisis socio-económicos son sesgados, porque se basan en cifras 
oficiales‖ que en el caso de Venezuela pueden sufrir de un margen de error, 
maquillaje o mentira sobre el 60%. Y cuando observamos que el PIB venezolano 
es calculado con base en ese dólar oficial que es más falso que un billete de a 
tres, como dicen, no podemos sino concluir lo mismo. Vivimos una revolución de 
mentira, pero sufrimos una cruel realidad. 

¡Paradójico! Los controles han hecho de esta una economía fuera de control. 

Un estudio del Fondo Monetario Internacional precisa que ―las transacciones a 
la sombra, en lugar de la economía oficial, mantienen los ingresos del Estado 
irracionalmente bajos y afectan la capacidad de producir bienes y servicios.‖ Si 
dos tercios de la economía venezolana se mueven ―por debajo de la mesa‖, esos 
pagos no producen impuestos, ni contribuciones al IVSS, ni a la política 
habitacional, al deporte, la ONA, nada. Y lo que es peor, es muy probable 
que 66% de lo que se nos informe sobre la economía no sea tan ―veraz‖, y tanto 
menos ―oportuno‖, sino falso porque se sustenta en ficciones como el dólar a 10. 

@qppasociados 
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COD 127 

 

Elecciones en Perú: resultados dan ligera ventaja 

a Kuczynski sobre Fujimori 
Por Associated Press 

Fecha: 06/06/2016 

 

El veterano economista del Banco Mundial Pedro Pablo Kuczynski se imponía por menos de 

un punto sobre la hija del encarcelado expresidente Alberto Fujimori en la más disputada 

elección presidencial de los últimos tiempos, que dividió el país por la mitad y mantiene a los 

peruanos en vilo. 

Los dos candidatos, considerados proempresariales y partidarios del libre mercado, mantienen 

con calma a los inversionistas que los ven como centroderechistas y continuadores de la 

política monetaria. Keiko Fujimori se ha posicionado como la candidata de los pobres, 

mientras Kuczynski como el abanderado de la democracia, afirman analistas políticos. 

Según el reporte oficial al 92,5% de las actas procesadas por la Oficina de Nacional de 

Procesos Electorales, Kuczynski obtenía 50,32% de los votos y Fujimori 49,68%. La entidad 

organizadora de los comicios calcula que recién tendrá los resultados al 100% el fin de 

semana, mientras espera los datos de las zonas más alejadas del país y del mundo. 

En la víspera Kuczynski, de 77 años, se dirigió al local de campaña de su partido Peruanos 

por el Kambio donde saludó sus miles de seguidores. 

http://runrun.es/author/associated-press
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―Tenemos que ser vigilantes para que no nos roben los votos en la mesa‖, dijo Kuczynski con 

voz afónica. Lo acompañaban su esposa estadounidense, Nancy Lange, y sus dos 

vicepresidentes Martín Vizcarra, un exgobernador y Mercedes Araoz, una exministra de 

economía. ―Vamos a poder gobernar el Perú hacia un horizonte brillante, te quiero Perú‖. 

Por su parte, Keiko Fujimori, de 41 años, no se dio por vencida y pidió esperar los resultados 

finales. Es la segunda vez que ella postula a la presidencia luego que en 2011 perdió por solo 

2,8 puntos ante el actual mandatario saliente Ollanta Humala. En aquella ocasión Kuczynski 

quedó tercero y la apoyó en el balotaje. 

―Vamos a esperar con prudencia porque toda la noche llegarán los votos de las regiones, del 

extranjero y el voto rural del Perú profundo‖, dijo a sus miles de seguidores la hija del 

encarcelado expresidente Alberto Fujimori en los exteriores de un hotel cinco estrellas donde 

estuvo alojada. 

El presidente Humala destacó en la víspera que el próximo gobierno será la cuarta gestión 

democrática consecutiva en Perú que no es interrumpida por un golpe militar. 

La campaña electoral se volvió un campo de batalla en los últimos días cuando Kuczynski 

abandonó su habitual parsimonia y atacó con dureza a Fujimori ligándola con la corrupción. 

―El narco-estado nos va a matar a todos… necesitamos un gobierno limpio desde arribita 

hasta abajito‖, dijo la última semana durante el cierre de su campaña en una zona de clase 

media en Lima. Añadió que combatirá ―el narcotráfico y las conexiones dudosas de esa gente 

con la política‖. 

Aludía directamente a los escándalos que recaen sobre el partido Fuerza Popular de Fujimori, 

entre ellos varios informes periodísticos que señalan que el importante donante y secretario 

general partidario Joaquín Ramírez está investigado por la agencia antidrogas estadounidense 

DEA. 

Para muchos, esta elección presidencial es un referendo al mandato de Alberto Fujimori. 

El compañero de fórmula de Keiko Fujimori, José Chlimper, también está en el ojo de la 

tormenta tras entregar a una televisora local un audio adulterado con el único fin de beneficiar 

a Ramírez, quien ante el escándalo creciente pidió una licencia y desapareció de los 

reflectores de los medios. Perú es el mayor productor mundial de cocaína. 

―Si Fujimori gana, la gran pregunta es si ella será capaz de controlar su partido‖, dijo Eduardo 

Dargent, politólogo de la Pontificia Universidad Católica del Perú. 

PPK, como se le conoce popularmente a Kuczynski en Perú, también se benefició del aval en 

el último minuto de la excandidata izquierdista Verónika Mendoza, popular en los Andes del 

Sur, quien participó la última semana en una manifestación de más de 30.000 personas contra 

la candidatura de Keiko Fujimori, la más numerosa desde el turbulento final del gobierno de su 

padre hace 16 años. 
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Keiko Fujimori, que fue durante seis años primera dama en el gobierno de su padre (1990-

2000), trató de contener el avance de su rival firmando incluso un compromiso para no usar su 

posible poder político y liberar a su padre. ―La candidata soy yo, no Alberto Fujimori‖, señalaba 

con frecuencia. 

Al mismo tiempo, se comprometió a retomar el estilo de gobierno de mano dura de su 

progenitor para detener el crimen, la mayor preocupación de todos los votantes. Entre sus 

propuestas estaba construir cárceles a más de 4.000 metros de altitud para los criminales más 

peligrosos. 

Fujimori también trató de etiquetar a Kuczysnki -hijo de un médico polaco de origen judío- 

como parte de la élite blanca a la que tradicionalmente no le han interesado los pobres. 

Los expertos señalan que independientemente de quién gane, Keiko Fujimori ha reconfigurado 

el panorama político del país. 

En abril, su partido Fuerza Popular ganó 73 de los 130 escaños del congreso unicameral, 

convirtiéndose en la fuerza legislativa más poderosa de los últimos 16 años. 

Si gana su poder será mayor que el de cada uno de los presidentes que han gobernado Perú 

desde 2000, cuando su padre se fugó del país y renunció desde Japón luego de escándalos 

de corrupción que acabaron con su mandato. 

Si pierde tendrá una enorme capacidad de negociación política con su disciplinada bancada y 

dirigirá un poderoso grupo parlamentario capaz de lograr la renuncia de ministros, impulsar o 

bloquear leyes e incluso impedir viajes del presidente. 
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COD 128 

 

Francia: Es preocupante la situación venezolana 
Por EFE 

Fecha: 06/06/2016 

 

El Ministerio francés de Asuntos Exteriores calificó hoy de ―preocupante‖ la 

situación en Venezuela y confió en que la mediación de la Unión de Naciones 

Suramericanas (Unasur) permita al Parlamento y al gobierno retomar el diálogo 

para encontrar una solución a la crisis. 

Un portavoz ministerial confió en que los esfuerzos de ese organismo ―calmen el 

clima político y permitan una verdadera reconciliación nacional dentro del respeto 

de los derechos humanos y de las libertades fundamentales‖. 

Actúan como mediadores en el proceso el ex presidente del gobierno español 

José Luis Rodríguez Zapatero, y los ex gobernantes de la República Dominicana, 

Leonel Fernández, y de Panamá, Martín Torrijos. 

La oposición ha hecho público que para que ese diálogo se concrete el gobierno 

de Nicolás Maduro debe cumplir con algunas condiciones que consideran 

fundamentales para aliviar la crisis, y que pasan por la activación del revocatorio 

del jefe de Estado y la liberación de los opositores que están en prisión. 

Por su parte, el ex canciller y diputado venezolano Elías Jaua, uno de los 

representantes del Ejecutivo para las gestiones de ese diálogo, afirmó ayer que el 

gobierno está dispuesto a ―avanzar en todo‖ para superar la situación. 
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COD 129 

Las 10 noticias económicas más importantes de hoy 

#6J 
Por Redacción Runrun.es 

Fecha: 06/06/2016 

 

Admiten que baja producción y bachaqueo afectan distribución 

El vicepresidente para el Área Económica y ministro de Industria y Comercio, 
Miguel Pérez Abad; el superintendente de Costos y Precios Justos, William 
Contreras, y dirigentes sindicales, afirman que el problema de las colas que 
agobia a los ciudadanos para la compra de bienes básicos, se debe a una 
injustificada baja en la producción y al ―bachaqueo industrial‖.Desde Empresas 
Polar, empresa emblemática del sector privado, insisten que ―todo se debe a la 
oferta insuficiente por fallas en el abastecimiento de materias primas por deudas 
con los proveedores internacionales, control de precios, problemas con el servicio 
eléctrico y la conflictividad laboral‖.Empero, Pérez Abad afirma que el cuadro 
directivo de Polar se ha convertido en algo político. ―Polar ha bajado su producción 
en momentos críticos‖. Añade que el asunto se habría iniciado en 2012 y ha 
continuado estos años, con incidencia, junto a lo que denominó ―dólar de guerra‖, 
en precios y desabastecimiento. Por su parte, el superintendente de Costos y 
Precios Justos (Sundde), William Contreras, dice que el Estado se pregunta cómo 
llegan las mercancías a los bachaqueros.―Las empresas productoras y 
distribuidoras de alimentos deben ejercer  supervisión directa para evitar el desvío 
de los rubros. Pero, gerentes de empresas privadas se han lavado las manos‖, 
dice el superintendente, quien permanece en las calles. 

Medicinas y aseo personal 

Las supervisiones que menciona Contreras, también aplicarían para empresas 
farmacéuticas. 

http://runrun.es/author/redaccionrunrunes
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Por su parte, los trabajadores de la empresa Colgate-Palmolive, acusan a la 
empresa de no cumplir su compromiso de producción con el Estado 
venezolano.En la respuesta de Empresas Polar, en informe enviado a El 
Universal, aclara que la compañía distribuye ―directa y extensivamente, sin 
intermediarios, a 40 mil clientes en 98 municipios. Se hace bajo control y 
supervisión gubernamental a través de SICA, INSAI, Insopesca y/o 
Sanitaria‖.Agrega que ―en los últimos 4 años, Alimentos Polar ha incrementado 
sus volúmenes de producción en 7,9%, pasando de 1.396 MM Kilos anuales en el 
ejercicio 2011-2012 a 1.506 MM Kilos en 2014-2015, entre ellos la harina 
precocida, y 40% las margarinas‖.El informe citado no incluye la producción de 
harina precocida en 2015 ni en lo que va del 2016.En otra parte del informe, 
afirman que ―el ajuste de precios por sí solo no hará que disminuyan las colas‖. 

Buhoneros en jaque 

Se dice que comercializan, a precios de escándalo, los productos que escasean 
en los anaqueles de los establecimientos.Según el Instituto Nacional de 
Estadísticas, el sector de buhoneros agruparía a unas 7 millones de personas. 
Ahora, ante el empuje de los bachaqueros estaría amenazada su estabilidad, ya 
que, o le compran a éstos, o se quedan sin qué vender, según informa Alfredo 
Padilla, director general de la Asociación de Trabajadores, Emprendedores y 
Microempresarios (Atraem), ente que agrupa a los informales.Añade que ya el 
ciudadano no puede comprar con sobreprecio, y los nuevos precios regulados ―no 
han resuelto el dilema‖. 

Con respecto a los Comités Locales de Abastecimiento Productivo (CLAP), el 
dirigente de Atraem, los considera excluyentes. ―Además, podría calificarse como 
una especie de bachaqueo legal‖, dice.Asimismo hizo referencia a la 
discriminación política en el momento de la entrega de las bolsas de comida.La 
pregunta: ¿Quiénes son culpables: los bachaqueros o sus proveedores?. (El 
Universal) 

Las bolsas que reparten los CLAP no resolverán la escasez de alimentos 

Las bolsas de alimentos que reparten los Comités Locales de Abastecimiento y 
Producción no servirán para acabar con la escasez, como lo prometió el 
presidente Nicolás Maduro, aseguran especialistas. Susana Raffalli, nutricionista 
experta en seguridad alimentaria en situaciones de emergencia y desastre, y 
Tomás Socías, analista agroalimentario, advierten que los CLAP no son un 
sistema de abastecimiento alimentario, sino  un mecanismo ―arbitrario y 
discriminatorio con el que el gobierno ejerce control político‖.Socías destaca que el 
problema de fondo no es la distribución de la comida, sino la producción y la 
destrucción del aparato productivo nacional.Considera que la demora en la toma 
de decisiones por el Ejecutivo como el ajuste de precios y el otorgamiento de 
divisas para matera prima acelerarán más la escasez. ―Los CLAP no tendrán qué 
vender en las bolsas, debido a que no se está importando alimentos por falta de 
dólares ni tampoco produciendo‖.A su juicio, los comités no tienen experticia en 
distribución de alimentos ni logística, además de que se propicia la corrupción y el 
desvío discrecional de los productos. Afirma que el gobierno ha demostrado su 

http://www.eluniversal.com/noticias/economia/admiten-que-baja-produccion-bachaqueo-afectan-distribucion_313407
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incompetencia en la distribución de bienes de la cesta básica con el manejo de la 
ahora ―destruida y quebrada red pública de alimentos‖, que incluye Mercal, Pdval, 
Abastos Bicentenarios, los mercados a cielo abierto y las bodegas 
comunales.‖Ahora que se ha derrumbado la red pública por la mala gerencia y el 
derroche de las divisas, aparecen los CLAP. El gobierno evade la responsabilidad 
y le pasa el poder al pueblo cuando ya no hay recursos‖, agrega.Raffalli señala 
que la incompetencia del Ejecutivo para manejar el problema alimentario y la 
ausencia de productos prioritarios de los anaqueles trajo como consecuencia la 
violencia, ―que se ha exacerbado con el desvío de los alimentos hacia la rosca de 
los CLAP‖. La especialista considera que Venezuela ―tocó fondo‖. Explica que 
cuando la crisis alimentaria se expresa con desorden público y saqueos es 
evidencia de que la situación se le salió de las manos al gobierno. 

Delito alimentario 

Susana Raffalli asegura que el gobierno incurre en un delito alimentario al vulnerar 
el artículo 305 de la Constitución, que establece: ―El Estado garantizará la 
seguridad alimentaria de la población; entendida como la disponibilidad suficiente 
y estable de alimentos en el ámbito nacional y el acceso oportuno y permanente a 
estos por parte del público consumidor. La producción de alimentos es de interés 
nacional y fundamental para el desarrollo económico y social de la nación. A tales 
fines, el Estado dictará las medidas de orden financiero, comercial, transferencia 
tecnológica, tenencia de la tierra, infraestructura, capacitación de mano de obra y 
otras que fueran necesarias para alcanzar niveles estratégicos de 
autoabastecimiento‖.La especialista afirmó que el Ejecutivo también viola el Pacto 
Internacional de Derechos Económicos, Sociales y Culturales de las Naciones 
Unidas, que entró en vigor el 3 de enero de 1976 y del cual el país es parte. Indicó 
que Venezuela, como Estado signatario, está comprometido a cumplir 
obligaciones y principios, respetando el derecho fundamental de toda persona de 
estar protegida contra el hambre. Sin embargo, todos los ha vulnerado.Precisa 
que se incumple el derecho a la participación, debido a que los ciudadanos no 
escogieron que deseaban recibir alimentos de los CLAP ni el contenido de las 
bolsas. Tampoco seleccionaron el día que las van a repartir y ni a quién  se las 
repartirán.También vulnera, de acuerdo con Raffalli, el derecho a la no 
discriminación porque hay que inscribirse en un consejo comunal del PSUV para 
ser beneficiario de una bolsa. No se respeta la autodeterminación, pues el 
gobierno desplaza la libertad del consumidor y establece por su cuenta lo que va a 
comer.Agrega que se irrespeta el derecho a la dignidad, que se refiere a que el 
individuo se alimente a sí mismo y no que sea alimentado, y se incumple con la 
transparencia. ―Los CLAP no se pueden auditar porque no llevan un sistema de 
cuentas transparente. No hay reglas de funcionamiento ni metas de cobertura². 
Considera que se quebranta el Estado de Derecho, debido a que el control político 
desplaza al control ciudadano‖. (El Nacional) 

Diferencial entre Dicom y Dipro afecta la economía 

El diferencial cambiario que existe entre el Dicom, sistemas de divisas 
complementarias, y el Dipro, sistema de divisas protegidas del Centro Nacional de 
Comercial Exterior, invalida cualquier efecto positivo y sustancial en la economía, 

http://www.el-nacional.com/economia/reparten-CLAP-resolveran-escasez-alimentos_0_860314042.html
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indica el informe más reciente de la firma Nomura.Advierte que el hecho de que la 
tasa Dicom esté en 520 bolívares por dólar, aproximadamente, y el Dipro en 10 
bolívares por dólar es una muestra más de las distorsiones de la economía 
venezolana. Resalta que la tasa Dicom se está convirtiendo en el referencial del 
mercado y aumenta a una velocidad más rápida que la propia inflación.Agrega que 
el Banco Central de Venezuela reporta diariamente una entrega de divisas a 
través del Dicom de entre 7% y 8% del total de asignaciones; mientras que en el 
Dipro permanecen subsidiadas el restante 92% y 93% de las autorizaciones. 
Destaca que dada la restricción de divisas para este año con solo 20 millardos de 
dólares para cancelar el pago de las importaciones de alimentos y medicinas hay 
una clara decisión del gobierno de migrar rubros del Dipro al Dicom.Nomura 
apunta que la flexibilización del tipo de cambio anunciada por el vicepresidente del 
Área Económica, Miguel Pérez Abad, debe tomarse con cuidado, pues aún no se 
ven indicios de que pueda producirse. Añade que para esto primero debe 
legalizarse la tasa cambiaria en el mercado paralelo, lo que sería una unificación 
con un tipo de cambio flotante.La firma asegura que hay un récord en manejos 
errados en la toma de decisiones bajo la gestión del presidente Nicolás Maduro, 
pues no muestra el compromiso político ni la experticia necesaria  para afrontar la 
crisis económica. Descarta medidas económicas bien diseñadas. Solo ve posible 
este escenario luego de que se produzcan reformas políticas y económicas en las 
que esté incluida la oposición. (El Nacional) 

Sundde corrigió precios de pañales y toallas sanitarias 

La Superintendencia para la Defensa de los Precios Socieconómicos (Sunnde) 
publicó este fin de semana una providencia en la que corrige (por error material) 
los precios de algunos productos de higiene personal, entre ellos, toallas sanitarias 
y pañales, que ya habían sido publicados en mayo.La nueva providencia 054, 
publicada el 4 de junio de 2016, refleja que el precio de las toallas sanitarias de 30 
unidades costará Bs 320,67 y las de 100 Bs. 751,30. En cuanto al costo de los 
pañales los de 10 unidades valdrán 243,36 bolívares; los de 40 unidades, 364,45 
bolívares y los de 76 unidades, 855,36 bolívares. Las 40 unidades de pañales de 
talla mediana estarán en 523,63 bolívares y los de 76 unidades, 905,75 bolívares. 
Mientras que los de 10 unidades de talla grande costarán 207,56 bolívares; 557,79 
bolívares, los de 40 unidades, y 942,49 bolívares, los de 76 unidades. Finalmente, 
los pañales de 10 unidades de los extra grande costarán 217,64 bolívares; 40 
unidades, 626,51, y los de 76 unidades, 1.068,61. Esta nueva Providencia 
sustituye los precios de los rubros ya mencionados, publicados el 21 de mayo 
2016 en la Providencia 053. (El Mundo) 

Síragon mantiene producción y genera sus insumos 

Síragon, empresa venezolana de fabricación y ensamblaje de equipos electrónicos 
y de computación, mantiene su capacidad productiva a pesar de la coyuntura 
económica que atraviesa el país. Incluso, a corto plazo, la compañía prevé unirse 
a la oferta exportable de rubros no tradicionales, siendo Mercosur y Colombia sus 
primeros mercados. Emen visitó la Fábrica Integradora de Componentes 
Electrónicos (Fice) y la planta de la empresa ubicada en la Zona Industrial de 
Castillito, municipio San Diego en Valencia (Carabobo).La empresa trabaja con 

http://www.el-nacional.com/economia/Diferencial-Dicom-Dipro-afecta-economia_0_860314045.html
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una línea a la vez y cambian la producción a otro artículo dependiendo de las 
exigencias del mercado.Los niveles de calidad que implementaron al proceso han 
permitido que se detecten  todas las fallas en el módulo de calidad. Éstas, rondan 
el 2% y ―son imputables a la materia prima, no  a procesos‖, refirió el jefe de la 
planta. Mientras que en la Fice las fallas defectivas son del 0,2%, manteniéndose 
en los estándares internacionales. La compañía venezolana tiene capacidad para 
producir 768 mil unidades de equipos  al año, mediante dos turnos de trabajo.  
Respecto al tema de los inventarios, el jefe de l a planta, refirió que  ―con 
producción baja permiten aprovechar la materia prima por largos 
tiempos‖.Actualmente, están enfocados en la producción de la computadora All In 
One (AIO) serie 5.000.  El promedio de producción diario de este equipo es de 110 
unidades, lo que equivale a unas 2.200 al mes. Lo novedoso de esta marca es que 
fabrica los componentes esenciales para sus productos pues en la Fice, producen 
las tarjeta madre -que cuenta con dos mil componentes- y las memorias RAM, 
insumo fundamental para la AIO y portátiles. Anteriormente la empresa importaba 
las tarjetas madre desde Asia. Las acciones de Síragon están encaminadas a 
incrementar la fabricacion de componentes esenciales.  Los cortes eléctricos no 
han afectado  los procesos productivos de la empresa debido que la Fice y la 
planta  Síragon, auto generan su electricidad tres horas al día, en el horario 
comprendido de 10 am a 1 p.m.El presidente de Síragon, Hassan Youssef, forma 
parte del Consejo Nacional de Economía Productiva. El 20 de mayo el ministro de 
Comercio Exterior, Jesús Faría, visitó la empresa durante un recorrido por la zona 
industrial en la que se encuentra, para conocer la situación de cada industria con 
miras a impulsar la producción nacional y apoyar su capacidad exportadora. (El 
Mundo) 

Confagan: Necesitamos aumentar la producción y la productividad 

José Agustín Campos, presidente de la Confederación Nacional de Agricultores y 
Ganaderos (Confagan), resaltó que es necesario aumentar la producción y la 
productividad para poder avanzar en materia de ganadería y agricultura.‖Todavía 
los venezolanos estamos a tiempo de salir de esto, podemos derrotar esta 
situación. En ganadería de leche, de carne y en agricultura vegetal eso es 
términos inmediatos‖. explicó Campos en entrevista al programa Criterios 
transmitido por Globovisión, e indicó que pueden lograr un incremento significativo 
en producción de leche de 100 mil litros diarios, para lo cual requieren maquinaria 
especializada, la cual, en gran parte, se encuentra en Mercosur. En ese sentido, 
considera que ―Venezuela tiene que ser un país actor dentro de Mercosur, no un 
país receptor‖, por lo que instó a activar los mecanismos diplomáticos y 
económicos con el bloque ―para que tengamos la capacidad de contar con esa 
maquinaria‖.‖Hay que reconocer cuál es la tecnología de punta a la cual nosotros 
debemos ir porque hemos llegado a la conclusión de que manteniendo una 
ganadería clásica, de menos de una vaca por hectárea, de 4 litros por vaca por 
día, no salimos tampoco (de la coyuntura), necesitamos aumentar la producción y 
la productividad, para eso necesitamos ir a una tecnología de punta que implica 
maquinaria‖, apuntó. El presidente de Confagan destacó que deben planificar a 
partir de las necesidades, de acuerdo a los tiempos biológicos del la producción 
del animal, para abastecer al país en materia de leche.Agregó que ―respaldamos 
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http://www.elmundo.com.ve/noticias/economia/empresas/siragon-mantiene-produccion-y-genera-sus-insumos.aspx#ixzz4Ao869bEJ
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toda la política pública que vaya a abatir las colas, que vaya a abatir la inflación, 
que vaya a abatir la especulación, que vaya a abatir el desabastecimiento, 
nosotros por su puesto, que la apoyamos y la respaldamos. Pienso que esa es 
una tarea de todos los venezolanos independientemente de la trinchera política e 
ideológica donde se encuentre. Todos debemos meterle el hombro a Venezuela 
en este momento‖. (El Mundo) 

Venezuela ha perdido 800.000 empleos 

El próximo martes la 105ª Conferencia de la Organización Internacional del 
Trabajo analizará el informe de la Comisión de Expertos con los incumplimientos 
del gobierno venezolano al convenio 122 sobre el servicio del empleo, lo cual ha 
ocasionado la pérdida de 800.000 puestos de trabajo según datos de las 
empresas y los sindicatos independientes.‖Otros 500.000 empleos están en riesgo 
debido a la negativa del gobierno de asignar las divisas al sector privado para que 
pueda importar materias primas que soporten los procesos productivos‖, informó 
Serbando Carbone, coordinador de la Unión Nacional de Trabajadores.El informe 
contiene las quejas de Fedecámaras, a través de la Asociación Internacional de 
Empleadores y la Confederación de Trabajadores de Venezuela, referidas a las 
decisiones económicas y laborales inconsultas del gobierno, lo que ha causado la 
contracción del aparato productivo y la destrucción de los empleos.El documento 
señala que, según la OIE y Fedecámaras, la política económica gubernamental 
generó en los últimos 10 años el cierre de 4.000 industrias y 200.000 
establecimientos, además de que otras 120.000 empresas están en riesgo de 
quiebra.La Comisión de Normas reitera en el texto ―su pedido al gobierno de 
aportar ejemplos concretos sobre la manera en que se han tomado en cuenta los 
puntos de vista de empleadores y trabajadores para desarrollar y aplicar las 
políticas y los programas de empleo‖.Carbone explicó que en la sesión del martes, 
la OIT, reunida en Ginebra Suiza, del 30 de mayo al 11 del presente mes, 
escuchará al gobierno y su Central Bolivariana Socialista de Trabajadores; la OIE 
y Fedecámaras; y el sindicalismo independiente con la vocería de Marcela 
Máspero, de la Unete; Roger Palacio y José Lege de los sindicatos de Polar y 
Agropatria, respectivamente, y Maritza Chireno, de la Central General de 
Trabajadores, entre otros. (El Nacional) 
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COD 130 

 

García Carneiro asegura que estaba trabajando 

cuando yate encalló 
Por El Pitazo 

Fecha: 06/06/2016 

 

El gobernador de Vargas, Jorge Luis García Carneiro, salió al paso a los 
señalamientos que aseguran que estaba de fiesta el viernes, cuando el yate en el 
que recorría el extremo este de la costa litoralense, encalló en el sector Los 
Bajitos, del poblado La Sabana en la parroquia Caruao. 

A través de su nueva cuenta en Twitter, el mandatario regional aseguró que 
estaba trabajando, pues recorría la costa con inversionistas panameños 
interesados en levantar una empresa camaronera en el extremo este del estado 
Vargas. 

También puedes ver: VIDEO Rescatan a gobernador García Carneiro tras 
caerse de un yate en La Sabana 

 

 Seguir  

García Carneiro @CarneiroPSUV 

1. Ayer me encontraba realizando un recorrido por las costas de Todasana con 
inversionistas Panameños y mi equipo de trabajo. 

10:43 - 4 jun 2016 

http://runrun.es/author/elpitazo
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http://runrun.es/nacional/264978/rescatan-a-gobernador-garcia-carneiro-tras-caerse-de-un-yate-en-la-sabana.html
https://twitter.com/CarneiroPSUV
https://twitter.com/CarneiroPSUV
https://twitter.com/CarneiroPSUV
https://twitter.com/CarneiroPSUV/status/739105199688720385


328 
 

 

 Seguir  

García Carneiro @CarneiroPSUV 

2. Para un proyecto camaronero, el fuerte oleaje arrastró la embarcación hasta las 
rocas marinas y eso provocó que la nave fuese arrastrada 

10:46 - 4 jun 2016 

 

 Seguir  

García Carneiro @CarneiroPSUV 

3. Hasta la orilla, nadé hasta tierra firme donde los habitantes me socorrieron, 
gracias a mi pueblo por su ayuda.#ContigoSiPUEDO 

10:49 - 4 jun 2016 

Como se recordará, el viernes, García Carneiro se encontraba en un yate, que de 
acuerdo a fuentes cercanas a la Gobernación de Vargas, tuvo una falla en sus 
motores, lo que ocasionó que el oleaje acercara el navío a la orilla. Pobladores de 
La Sabana se lanzaron al mar para ayudar a gobernador, quien habría intentado 
nadar hasta la orilla. Esta premisa fue confirmada por el propio García Carneiro a 
través de sus tuits. 

El mandatario regional habría estado acompañado por su secretario de gobierno, 
José Manuel Suárez, el presidente del Instituto de Turismo de Vargas (Iatev), 
Ernesto García, el concejal Agustín ―Pocholo‖ Camacho, un oficial de Polivargas y 
los referidos inversionistas. 

Puede leer la nota completa de Nadeska Noriega Ávila para El Pitazo AQUÍ 

Enviar Comentarios 

 

Tags:Jorge Luis García CarneiroLa SabanaVargasvenezuelayate 
 
 
 
 
 
 

https://twitter.com/CarneiroPSUV
https://twitter.com/CarneiroPSUV
https://twitter.com/CarneiroPSUV
https://twitter.com/CarneiroPSUV/status/739106059713929216
https://twitter.com/CarneiroPSUV
https://twitter.com/CarneiroPSUV
https://twitter.com/CarneiroPSUV
https://twitter.com/hashtag/ContigoSiPUEDO?src=hash
https://twitter.com/CarneiroPSUV/status/739106736620089345
http://www.elpitazo.com/ultimas-noticias/garcia-carneiro-asegura-estaba-trabajando-cuando-yate-encallo-la-sabana/
http://runrun.es/tag/jorge-luis-garcia-carneiro
http://runrun.es/tag/jorge-luis-garcia-carneiro
http://runrun.es/tag/jorge-luis-garcia-carneiro
http://runrun.es/tag/jorge-luis-garcia-carneiro
http://runrun.es/tag/vargas
http://runrun.es/tag/vargas
http://runrun.es/tag/vargas
http://runrun.es/tag/yate


329 
 

COD 131 

 

FOTOS Caraqueños se concentraron en 

Chacaíto por el revocatorio 
Por Redacción Runrun.es 

Fecha: 06/06/2016 

 

  

Representantes de la Mesa de la Unidad Democrática (MUD) y sectores civiles se 
concentraron este lunes en la plaza Brión de Chacaíto para exigir al Consejo Nacional 
Electoral (CNE) que active el referéndum revocatorio y publique el cronograma. 

En el lugar, partidos que conforman la MUD habilitaron puntos para que los ciudadanos 
ratifiquen su firma en un gesto simbólico. Con la etiqueta #MiFirmaSíVale muestran en redes 
sociales su desacuerdo con las rectoras que se han negado, según las denuncias de la 
coalición política, a realizar la verificación de la primeras firmas entregadas. 

Jesús ―Chúo‖ Torrealba, secretario ejecutivo de la MUD, recordó que para este martes está 
pautada una reunión con el directorio del CNE. ―Esta semana sabremos si va a haber solución 
política o desenlace‖, aseguró, agregando que siguen abiertos a cualquier iniciativa de 
―diálogo genuino‖ que permita solventar la situación. 

El máximo vocero de la MUD reiteró la invitación a marchar este martes 7 de junio hacia la 
sede del CNE,  donde esperan reunirse con la directiva del ente comicial y manifestó que si 
los vuelven a convocar, irán con el pueblo. El punto de reunión es la estación de metro de 
Bello Monte a las 10:00 am. 

El diputado Ismael García afirmó ―que frente a un gobierno cuyo modelo ha fracasado le 
pedimos que facilite al camino para que este año haya referendo revocatorio‖. 

http://runrun.es/author/redaccionrunrunes
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Por su parte, Tomás Guanipa insistió en que los venezolanos validarán su firma  y para ello 
irán a donde tengan que ir. ―Estamos demostrando que nos somos muertos, que estamos 
vivos y estamos validando nuestras firmas‖, dijo. 

Entretanto, el diputado a la Asamblea Nacional, José Guerra, señaló que el CNE está 
―violando su propia ley‖, al mismo tiempo que afirmó que el referendo revocatorio es la ―salida 
a una crisis terminal que atraviesa el país‖. 

Guerra señaló que la MUD no está buscando ―conflictos sociales‖, sino una opción 
democrática y constitucional. 

El diputado a la Asamblea Nacional Alfonso Marquina explicó que la concentración de este 
lunes era de carácter simbólico, para decir que quienes firmaron para solicitar el referendo 
existen y son personas de carne y hueso. 

Marquina espera que el directorio del CNE se reúna este lunes para fijar la fecha de la 
validación de las firmas y que este martes, tras una movilización convocada, se dé a conocer 
cuándo se hará este procedimiento. 

Desde la Plaza Brión de Chacaíto,  la esposa del Alcalde Metropolitano de Caracas, Mitzy 
Capriles de Ledezma, aseguró  que confía en que ―el liderazgo de la Unidad no se dejará 
vacilar por los operadores del régimen, que hablan de diálogo mientras continúan 
desarrollando una feroz represión en el país‖. 

Recordó que desde hace más de un mes están en las arcas del CNE las firmas de miles de 
venezolanos que desean un cambio político,  sin embargo, siguen surgiendo demoras para 
fijar la fecha del Revocatorio, establecido en la Constitución. 

Por su parte, la Alcaldesa Metropolitana encargada, Helen Fernández, exigió la fecha del 
Referéndum como única salida constitucional a la crisis que agobia diariamente a los 
venezolanos. ―Exigimos la fecha del revocatorio ya, pues es la única vía para salir del 
Gobierno y poder avanzar hacia el cambio político que necesitamos‖, indicó. 
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COD 132 

 

Las 5 noticias más importantes a esta hora 
Por Redacción Runrun.es 

Fecha: 06/06/2016 

 

Gobierno crea Ministerio para el Comercio Exterior e Inversión Internacional 

Mediante la Gaceta Oficial N°40.917 el gobierno ordenó la creación de un nuevo 
ministerio llamado Ministerio para el Comercio Exterior e Inversión Internacional. 

El mismo aparece bajo el decreto N° 2.344 de la Gaceta del 2 de junio de 2016.(La 
Patilla) 

Opositores se concentran en la plaza Brión por el revocatorio 

Representantes de la Mesa de la Unidad Democrática y sectores civiles están 
concentrados en la plaza Brión de Chacaíto para exigir al Consejo Nacional 
Electoral que active el referéndum revocatorio y publique el cronograma. 

En la red social Twitter circulan fotos de los dirigentes opositores que se 
encuentran en el lugar. Entre ellos, el diputado José Guerra.(El Nacional) 

Rodríguez Zapatero informa todos los días a García-Margallo sobre 
Venezuela 

El ministro de Asuntos Exteriores español, José Manuel García-Margallo, informó 
que el ex jefe del gobierno español, José Luis Rodríguez Zapatero, informa en 
todo momento a España de sus movimientos en Venezuela. 
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―En cuanto se produce una reunión o un avance me llama por teléfono y me lo 
comunica. Es lo que debe hacer cualquier líder político que vaya al exterior‖, 
dijo.(El Nacional) 

“Chúo” Torrealba: Para destrancar el camino debe comenzar la validación de 
firmas 

El secretario ejecutivo de la Mesa de la Unidad Democrática, Jesús ―Chúo‖ 
Torrealba, dijo que para ―destrancar‖ el camino de Venezuela es necesario iniciar 
la validación de 1% de las firmas. 

En su programa La Fuerza es la Unión, dijo que esta semana se conocerá sí 
habrá una solución política o desenlace a la crisis. ―Las posibles soluciones serán 
construidas con el voto del pueblo, con su palabra y con su decisión‖, agregó.(El 
Nacional) 

Gobierno prorroga el Plan de Administración de Carga Eléctrica 

El órgano regulador del Sector Eléctrico Nacional (SEN) reiteró a los usuarios del 
servicio eléctrico que la ―rotación de los bloques del Plan de Administración de 
Carga, mantiene los mismos horarios, con la intención de preservar la operatividad 
de la central hidroeléctrica de Guri‖. 

El Gobierno, a través del ministerio de Energía Eléctrica, prorrogó a partir de hoy, 
la aplicación del Plan de Administración de Carga (PAC) o cortes eléctricos 
programados en el interior del país. 

El órgano regulador del Sector Eléctrico Nacional (SEN) informó que tras 40 días 
de vigencia del PAC, este esquema es ―prorrogable‖ sin definir la fecha, 
―dependiendo de las condiciones climáticas y el embalse de Guri‖.(El Universal) 

Denuncian que mediación de Rodríguez Zapatero busca permanencia de 
Maduro hasta 2018 

El ex jefe del gobierno español, José Luis Zapatero, propone a la MUD que no 
insista en la activación de mecanismos constitucionales, como el referéndum 
revocatorio, para que el presidente Nicolás Maduro deje su cargo. 

Fuentes cercanas a El Nacional Web señalaron que el mediador internacional 
aboga porque el mandatario continúe en el poder hasta el año 2018.(El Nacional) 
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COD 133 

 

En tres años, Maduro ha percibido 395% más divisas que en 

todo el puntofijismo 

Por FactorMM 

Fecha: 06/06/2016 

 

El Socialismo del Siglo XXI ha tenido como característica fundamental un aluvión 
de gasto público con el que han impulsado gran cantidad de programas sociales. 
Sin embargo, el modelo político hoy está en declive; Brasil, Argentina, Paraguay, 
Honduras le han puesto fin al sistema, mientras países como Perú, Ecuador, 
Bolivia y hasta Cuba empiezan a distanciarse del sistema. 

Entretanto Venezuela soporta una fuerte crisis económica y la popularidad del 
Presidente Nicolás Maduro está en picada. Según la consultora Hinterlaces, su 
aceptación en este momento es de 28,67%. Sobre la crisis, el jefe de Estado culpa 
al sector privado, a la oposición y al imperio, pero ¿cuánta responsabilidad tiene el 
presidente en esta crisis? 

Si se divide la era democrática en tres períodos históricos; gobiernos civiles (1958-
1998), el Gobierno de Chávez (1999-2016) y el Gobierno de Maduro, la gestión 
actual ha percibido, en promedio anual por el petróleo, 45,9% más divisas que 
Chávez y 395,4% más que el puntofijismo. 

http://runrun.es/author/factormm
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El promedio anual del precio del petróleo en los gobiernos civiles fue de 13,08 
dólares por barril, en el del presidente militar Hugo Chávez fue de 44,9 dólares y 
en el actual período presidencial el promedio desde el 2013, cuando Maduro 
asumió la presidencia en condición de encargado, hasta el día de hoy ha sido de 
65,52 dólares por unidad. 

La presidencia de Nicolás Maduro ha recibido entonces, en promedio, más 
recursos por la exportación de petróleo, que ambos períodos anteriores en 
comparación. Pero si es así, ¿por qué se da la crisis? 

Puedes leer el artículo completo de Alfredo S. Flores para FactorMM AQUÍ 
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COD 134 

 

Noche de sabor venezolano con Laureano Márquez 

en Licoteca 
Por Nota de Prensa 

Fecha: 06/06/2016 

 

Licoteca, la única boutique de licores de Caracas, en el marco de su ciclo de 
#LicoEventos, invita a una exclusiva velada en la gratísima compañía del 
humorista Laureano Márquez, quien ofrecerá el próximo jueves 09 de junio, a las 
7:00 pm, una presentación especial e íntima, bajo el nombre ―Humor, cacao y ron‖, 
a beneficio de SenosAyuda y la fundación Casa María Luisa Casar. 

Este encuentro promete ser una noche plena de sonrisas con las ocurrencias 
salidas del ingenio de Laureano, conocido como uno de los mejores humoristas de 
Venezuela gracias a su aguda inteligencia. Graduado en Ciencias Políticas en la 
Universidad Central de Venezuela, encuentra en el humor su verdadera vocación. 
Tras trabajar por varios años, siempre con mucho éxito, como libretista y actor en 
Radio Rochela, se ha destacado en las tablas con obras que han batido récord de 
taquilla. Su trabajo ha sido disfrutado fuera de Venezuela, visitando México, 
Colombia, España, Bolivia y Argentina, en donde participó en el Concurso 
Panamericano del Humor obteniendo el primer lugar. Su pluma se destaca todas 
las semanas en el semanario Tal cual. 

El cacao se hará presente con los chocolates y bombones de Cacao de Origen, 
iniciativa adelantada por la chef María Fernanda Di Giacobbe. Bajo el 
conceptobean to bar, del grano a la barra, este centro de investigación, reflexión y 
preservación de la cultura cacaotera del país se ha dado a la tarea de mantener la 
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biodiversidad de las plantas, mejorar los procesos de cultivo, facilitar la 
comercialización de los granos a un precio justo y producir excelsos chocolates y 
bombones, preparados a partir de granos seleccionados, que serán degustados 
durante la velada. 

El ron correrá por cuenta de Ron Roble Viejo, destilado de lujo que ostenta el sello 
Denominación de Origen Controlada Ron de Venezuela y reconocimientos en 
prestigiosos concursos internacionales. Elaborado por Rones del Caribe, este 
producto de categoría Premium es símbolo de lujo y calidad; envejecido en 
barricas de roble, su distintivo sabor es aterciopelado, profundo y con carácter, 
 reflejando el espíritu y el calor venezolano. 

Este encuentro será a beneficio de SenosAyuda, asociación civil sin fines de lucro 
que lucha contra el cáncer de mama mediante actividades de información y 
detección temprana; y de la fundación Casa María Luisa Casar, institución al 
servicio de niños marginados y descolarizados, con sede en el barrio La Bombilla 
de Petare. 

La cita es el próximo jueves 09 de junio a las 7:00 pm en el salón de Cata de 
Licoteca. La experiencia tiene un costo de Bs. 39.500 por persona y dado que son 
cupos limitados los interesados deben formalizar su inscripción a través del 
correo:eventos.licoteca@gmail.com y cancelar mínimo dos días antes del evento 
vía transferencia o en el punto de venta de la tienda ubicada en La Castellana. 
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COD 135 

 

Murió mujer que recibió perdigonazos en la cabeza 

en intento de saqueo en Táchira 
Por EFE 

Fecha: 06/06/2016 

 

Foto: Globovisión 

Una mujer murió la madrugada de hoy en el estado Táchira después de que un 
policía le disparara perdigones directamente a la cabeza cuando se encontraba 
con vecinos de su comunidad intentando ingresar a un galpón en el que 
supuestamente había alimentos acaparados. 

La fallecida, identificada como Jenny Ortiz, de 42 años y madre de dos hijos de 16 
y 21 años, se encontraba anoche en compañía de vecinos de la ciudad de San 
Cristóbal y junto a ellos decidió ir a ―tomar‖ el galpón tras ser informados de que 
estaba lleno de comida, informó a Efe el esposo de la víctima, Larry Mogollón. 

―Llegaron los policías arremetiendo contra el pueblo, cayéndole a perdigonazos, 
sin mirar quiénes eran, la gente corrió unos 200 metros, a ella la alcanzaron, el 
policía cargó la escopeta y le pegó un tiro (de perdigón) a quemarropa‖, indicó 
Mogollón. 

El esposo de Ortiz aseguró que en la región opera una ―mafia‖ con la venta de 
comida que es acaparada en esos galpones, algo que ―toda la comunidad sabe‖. 
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―La comunidad se puso brava, no hay alimento por ningún lado entonces a 
vaciarlo (el galpón) porque no hay alimento aquí y ellos lo tienen acaparado allí‖, 
señaló. 

Pidió que se haga justicia por la muerte de su esposa y ―que el gobernador (de 
Táchira, José Vielma Mora) salga a decir la verdad‖, pues asegura que el galpón 
fue vaciado por autoridades después de los hechos violentos ―para culpar a la 
comunidad de haber saqueado‖. 

―Aquí la comunidad no alcanzó a saquear nada‖, subrayó. 

El Ministerio Público (MP) informó hoy del hecho en un comunicado y señaló que 
ya se están investigando las circunstancias en las que se produjo la muerte de 
Ortiz en el Centro Comercial Industrial San Francisco de San Cristóbal. 

―La víctima falleció este lunes 6 de junio en el Hospital Central de San Cristóbal, a 
causa de varios impactos de perdigones que recibió en el rostro y la cabeza. En el 
hecho también resultó lesionado un adolescente de 13 años de edad‖, dijo la 
Fiscalía. 

En el escrito oficial, el MP narra que ―este domingo varias personas se 
encontraban en las inmediaciones de un establecimiento ubicado en el referido 
centro comercial en La Concordia, cuando se produjo una situación irregular, 
motivo por el cual acudieron efectivos de seguridad en aras de restablecer el 
orden público‖. 
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COD 136 

 

Cendas: Venezolanos solo pueden adquirir 6,3 % 

de la canasta básica 
Por Unión Radio 

Fecha: 06/06/2016 

 

Oscar Meza, director del Centro de Documentación y Análisis Social de la 
Federación Venezolana de Maestros (Cendas – FVM), calificó como ―inédita‖ la 
situación que vive actualmente el país y que ha llevado a los ciudadanos a hurgar 
comida entre la basura. 

―Cuando comparamos el poder adquisitivo y el costo de una canasta básica, el 
sueldo cubre apenas 6,3 % (…) no permite adquirir ni siquiera el 10 % de los 
alimentos, es decir se requieren 16 salarios mínimos para comprar la canasta‖, 
explicó. 

Durante un contacto al programa Por Donde Vamos de Vanessa Davies por Unión 
Radio, Meza afirmó que los ciudadanos comen lo que consiguen, ya que 
―anteriormente la gente traía la comida de la casa, pero ahora no tienen nada, 
porque no pueden comprarlo o porque no consiguen‖. 

En este sentido, el director de Cendas-FVM expresó su preocupación, pues 
―muchos no están haciendo el número de comidas que hacia antes ni en la 
cantidad que lo ingería‖. 

Finalmente, aseveró que las proyecciones apuntan a que el incremento del precio 
de los alimentos llegará a 1000 % en términos de inflación en los próximos meses, 
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aunado a un nivel de escasez de 50 % de la canasta alimentaria, ―lo que en 
definitiva conduce al hambre‖. 

―Las mujeres, niños y ancianos son quienes más están sufriendo con esta escasez 
que ya se ubica en 718 %‖, detalló. 

Escrito por Raykelis Arias para Unión Radio. 
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COD 137 

 

Preocupa a Brasil el “sufrimiento del pueblo 

venezolano” 
Por EFE 

Fecha: 06/06/2016 

 

El ministro de Relaciones Exteriores de Brasil, José Serra, manifestó hoy la ―preocupación‖ del 
Gobierno del presidente interino, Michel Temer, por el ―sufrimiento‖ del pueblo de Venezuela y 
se dijo dispuesto a cooperar con la superación de la crisis. 

―Hemos acompañado con aprehensión los acontecimientos en Venezuela: la radicalización 
política, la profundización de la crisis económica y el continuo agravamiento de la situación 
humanitaria y de los derechos humanos, e inclusive las detenciones arbitrarias‖, dice una nota 
divulgada por la cancillería. 

En el comunicado, Serra expresa una particular ―preocupación‖ por ―el sufrimiento del pueblo 
venezolano debido al desabastecimiento alimentario, la súper-inflación y el colapso de la 
oferta de medicamentos‖. 

En relación a ese último aspecto, el ministro anunció que Brasil está dispuesto a ―donar 
medicamentos básicos‖ producidos por sus laboratorios públicos y entregarlos a ―organismos 
humanitarios internacionales‖ para que los distribuyan en Venezuela. 

También asegura que ―el Gobierno brasileño apoya iniciativas constructivas que apunten a 
promover un entendimiento entre el actual Gobierno venezolano y la oposición‖ y que como 
―vecino, amigo y solidario con la nación venezolana‖, está ―listo‖ para ayudar en la búsqueda 
de soluciones a la actual crisis. 
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COD 138 

 

Ramos Allup: Aunque no me den derecho de 

palabra, igualito me voy a la OEA 
Por EFE 

Fecha: 06/06/2016 

 

El presidente de la Asamblea Nacional, Henry Ramos Allup, aseguró que acudirá 
a la Organización de Estados Americanos (OEA) independientemente de si le dan 
o no el derecho de palabra para exponer la situación que atraviesa el país 
caribeño. 

―Si no me dan ningún derecho de palabra, igualito me voy y voy expresar allá en 
Washington en la puerta de la OEA lo que yo pienso y lo que tengo que decir 
como presidente la Asamblea Nacional‖, afirmó Ramos Allup en entrevista con 
Globovisión. 

El secretario general de OEA, Luis Almagro, invocó el 31 de mayo la activación de 
la Carta Democrática a Venezuela, una solicitud que hizo el Parlamento de ese 
país. 

El secretario del organismo, el uruguayo Luis Almagro, ha dicho que una sesión 
especial del Consejo Permanente podría convocarse en los próximos días para 
abordar esa materia, sesión en la que desea participar Ramos Allup. 
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Por ello, el presidente de esa nación, Nicolás Maduro, acusó a los parlamentarios 
que hicieron esa solicitud de ―traición a la patria‖ y presentó una demanda por 
―usurpar funciones‖ y por querer dar un ―golpe de Estado‖. 

Sobre esto, el parlamentario reiteró que no ha usurpado funciones y que no ha 
traicionado a su país sino que por el contrario, el Gobierno es quien ―ha 
traicionado‖ y es por ello que quiere hablar ante la OEA. 

―Circunstancialmente yo soy el presidente de un poder legítimamente constituido, 
además constituido por sufragio, ¿cómo no voy a tener la facultad o el derecho de 
ir a exponer la visión que tenemos de lo que está ocurriendo en Venezuela?‖, 
agregó. 

El diputado también reafirmó que no hay manera de que puedan allanar su 
inmunidad debido a que una la sentencia del Supremo venezolano que modificó el 
reglamento de la Cámara se establecieron ―condiciones más agravadas, más 
complicadas para que se pudiera allanar a un parlamentario‖. 

―Que sepa bien el Gobierno que en este choque con la Asamblea Nacional las 
cosas le han salido muy mal‖, dijo Ramos Allup. 

Maduro sostiene que Ramos Allup con esa solicitud se arroga el manejo de las 
relaciones internacionales venezolanas, funciones exclusivas del jefe de Estado. 

La exdiputada opositora María Corina Machado fue destituida de su cargo en 
marzo de 2014 por el entonces presidente del Parlamento, el oficialista Diosdado 
Cabello, por intentar participar en una sesión de la OEA en calidad de 
representante alterna de Panamá para denunciar la situación venezolana. 
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COD 139 

 

Amnistía Internacional: Venezuela está en una 

“encrucijada” que puede derivar en grave crisis 

en DDHH 
Por EFE 

Fecha: 06/06/2016 

 

Venezuela se encuentra hoy en ―una encrucijada que puede llevarla a la 
profundidad más grave de una crisis en materia de derechos humanos‖, advirtió 
hoy en Caracas la la directora de Amnistía Internacional para las Américas, Erika 
Guevara-Rosas. 

―Pero una encrucijada que también representa grandes oportunidades para 
fortalecer su democracia, sus instituciones y el Estado de derecho‖, añadió la 
directora, que hoy inició una visita de seis días para documentar el estado de los 
derechos humanos y la crisis humanitaria en el país. 

Guevara-Rosas señaló al intervenir en una audiencia pública sobre las 
perspectivas de los derechos humanos en Venezuela celebrada en la Asamblea 
Nacional (Parlamento) que el país enfrenta ―graves violaciones a los derechos 
básicos a las personas a acceder a alimentos, medicinas, educación, trabajo‖. 

Indicó que además hay limitaciones ―en la información, en la libertad de expresión, 
en el ejercicio de derechos civiles y políticos‖. 

―Es una encrucijada que marcaría la historia no solo del país sino de la región 
entera‖, apuntó la funcionaria, al advertir que Venezuela representa para AI ―no 
solo un dolor que ha cruzado las fronteras de nuestra región‖ sino ―una de las 
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mayores preocupaciones para un movimiento de más de siete millones de 
personas alrededor del mundo‖. 

Consideró que América Latina y el Caribe ―hoy día está viviendo uno de los peores 
retrocesos en materia de protección y vigilancia de los derechos humanos‖. 

―Nuestros Estados están fracasando en su tarea de proteger a los ciudadanos y a 
las ciudadanas que con nuestros votos hemos elegido a quienes ejerzan el poder. 
Y hoy día nos vemos decepcionados frente a ese poder que cubre intereses 
personales y agendas económicas y políticas propias sin pensar en el sufrimiento 
de millones y millones de personas alrededor del mundo‖, agregó. 

La directora indicó que ―el Gobierno Nacional tiene la obligación primordial de 
proteger los derechos humanos de toda persona que se encuentre bajo su 
territorio y hoy día ese compromiso está siendo roto‖. 

―Hoy día el Estado en su conjunto, todos los poderes, tienen que cumplir su 
compromiso de velar por los derechos humanos y respetar el voto, el derecho a 
votar de los venezolanos y las venezolanas‖, complementó. 

Consideró que el país afronta una ―coyuntura tan dramática‖, en donde ―niños 
pequeños están muriendo por la falta de medicinas, en donde hombres y mujeres 
encuentran en colas (filas) intentando acceder a alimentos básicos para sus 
familias, en donde existen muchas personas detenidas arbitrariamente por motivos 
políticos‖. 

Y advirtió que diputados, líderes de la oposición, jóvenes estudiantes, mujeres y 
hombres jóvenes ―están mirando al futuro de Venezuela en un presente que no 
está cumpliendo con sus compromisos de protegerle sus derechos‖. 

La directora de AI tiene fijado un encuentro con el defensor del Pueblo, Tarek 
William Saab. 

Además tendrá reuniones con miembros de organizaciones de la sociedad civil, 
representantes de la prensa y varios organismos de derechos humanos en el país. 
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COD 140 

 

Capriles: Si no hay fecha de validación de 

firmas, no habrá diálogo 
Por EFE 

Fecha: 06/06/2016 

 

El gobernador de Miranda, Henrique Capriles, aseguró que el Poder Electoral ya puede decir 

la fecha para que quienes quieren activar el proceso para revocar el mandato de Nicolás 

Maduro validen su firma, y que mientras no se haga este anuncio, no habrá diálogo. 

―Ya lo hemos dicho, si no hay fecha de validación, no habrá presencia ahí con los 

mediadores‖, dijo Capriles en entrevista a la emisora privada Unión Radio en la que comentó 

que esta advertencia la dejó clara al expresidente del Gobierno español, José Luis Rodríguez 

Zapatero, que media por un diálogo en Venezuela. 

Sin embargo, señaló que hay que presentarse en esas conversaciones que se están 

promoviendo en República Dominicana entre representantes de la oposición y el Gobierno con 

mediadores internacionales para que no se diga que no hay diálogo por culpa de la parte que 

adversa al chavismo. 
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―¿Quien cree en el diálogo de Maduro?, si la gente no cree en Maduro menos va a creer en el 

llamado al diálogo, ahora, que no sea por nosotros que no se dé diálogo, bueno, siempre hay 

que ir para confrontarlos a ellos con la verdad para ponerlos a ellos en evidencia‖, dijo. 

Insistió que una cosa es sentarse en esas conversaciones con los mediadores y otra es llegar 

a acuerdos y que esos acuerdos dependen del anuncio de la fecha de la activación del 

revocatorio. 

―Que el mundo sepa además que si aquí no se da un acuerdo, no es por nosotros sino por el 

gobierno‖, señaló y reiteró: ―Le dije a Zapatero (…) nosotros no vamos a sentarnos en una 

mesa para que el gobierno compre tiempo para que se lave la cara internacionalmente y que 

el revocatorio lo sigan obstaculizando‖. 

Dijo tener la información de primera mano de que ya está listo el informe del Consejo Nacional 

Electoral (CNE) en el que se indica que la Mesa de la Unidad Democrática (MUD) cuenta con 

―siete veces más‖ el número de firmas requeridas para activar el revocatorio. 

Desde el 2 de mayo y hasta el momento, el CNE sometió más de 1.8 millones de firmas que 

fueron recabadas por la MUD entre personas que piden revocar a Maduro a todo tipo de 

análisis para confirmar su autenticidad. 

Según Capriles, la cantidad de rúbricas que aprobaron los análisis del CNE superan con 

creces el 1 % del Registro Electoral que exigía el reglamento sobre referendos revocatorios y 

que equivalía a solo unas 200.000 firmas. 

Recordó que por este motivo mañana se hará una nueva movilización en Caracas hasta la 

sede del CNE para exigir al organismo que dé la fecha para validar esas firmas. 

―Si las señoras no quieren que vayamos al CNE, cumplan con su trabajo (…) digan la fecha de 

validación porque la movilización es para eso, después que den la fecha de la validación ya 

informaremos nosotros porque hay que prepararse, esa validación es en todo el país con los 

que firmamos‖, dijo. 
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COD 141 

 

Colectivos cerraron calles y quemaron cauchos en 

el 23 de Enero 
Por Redacción Runrun.es 

Fecha: 06/06/2016 

 

Por segundo día consecutivo los colectivos protestaron, pero en esta oportunidad 
en la parroquia 23 de Enero, en el municipio Libertador del Distrito Capital, donde 
se trancaron varias calles, a manera de protesta por la detención de varios 
miembros la semana pasada. 

La protesta culminó alrededor de las 8:00 pm, después de la liberación de algunos 
miembros colectivos y de que se llegara a una solución pacífica con los cuerpos 
de seguridad. 

De acuerdo con las primeras informaciones, los colectivos no dejaban a las 
personas circular por los distintos accesos de la zona y quemaron cauchos para 
trancar la vía. Se supo que también unidades de transporte público obstaculizan el 
paso. Las zonas afectadas serían: Agua Salud, bloque 7, redoma del 37, zona E y 
F y El Mirador. 

Según informaciones de periodistas de sucesos, la protesta se debió a la 
detención de varios miembros de los colectivos. Los manifestantes solicitaban, 
además, la destitución del director de operaciones de la Policía Nacional 

http://runrun.es/author/redaccionrunrunes


349 
 

Bolivariana (PNB), general Eduardo Serrano Díaz, quien habría sido el 
responsable de la detención de los integrantes de los colectivos. 

Durante la noche de este domingo, 5 de junio, colectivos ya habían protestado 
en la avenida El Cuartel de Catia, al oeste de Caracas, para pedir la liberación 
de algunos de sus miembros. 

De acuerdo con un comunicado, publicado en la web del Diario 2001, los 
colectivos afectos al chavismo indicaron que durante la semana se había 
efectuado una serie de detenciones injustas contras varios de sus ―cuadros‖. 

Una fuente confirmó el asesinato de dos líderes de un colectivo, identificados 
como Yilber y Dayana (esposa del primero). Sus cuerpos quedaron en el 
kilómetro 16 de El Junquito. Hasta los momentos se desconoce el motivo del 
homicidio. 
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El barril OPEP cotiza a 45,73 dólares, el precio más alto en ocho meses 

El crudo de referencia de la Organización de Países Exportadores de Petróleo 
(OPEP) cotizó el viernes a 45,73 dólares, marcando el valor más alto desde 
mediados de octubre, informó hoy en Viena el grupo petrolero. 

El petróleo de la OPEP acumula cinco apreciaciones consecutivas y mantiene así 
la tendencia generalizada al alza de los dos últimos meses. 

En lo que va de mes, el precio medio del barril OPEP es ya de 45,50 dólares, el 
promedio más alto del año y un 41 por ciento más que el de enero.(El Diario) 

VENEZUELA: Paraguay a Venezuela: Reclamo de Pdvsa es una represalia 

El presidente de Petropar, Eddie Jara Rojas, dio a conocer que recibió una misiva 
de su homólogo de Pdvsa, Eulogio Del Pino, en donde le exige el pago de 287 
millones de dólares correspondientes a la deuda que mantiene Paraguay con 
Venezuela. 

A través de un artículo publicado por Última Hora , se dio a conocer que Jara 
considera que la comunicación de Del Pino es una represalia por la postura de 
Paraguay ante la Organización de Estados Americanos (OEA), en donde no solo 
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ofreció su respaldo a la aplicación de la cláusula democrática a Venezuela, sino 
que pidió que se realizara el referendo revocatorio contra el presidente Maduro, se 
respeten los derechos humanos y la libertad de expresión. 

―Estábamos resolviendo cuestiones internas a 72 horas de haber asumido el cargo 
y a la tarde llega esta bomba‖, recordó el titular del Petropar.(Entorno Inteligente) 

Gobierno brasileño libera a Petrobras para definir precios de combustibles 

El ministro de Minas y Energía de Brasil indicó que la empresa podrá definir ahora 
los precios según las necesidades del mercado 

El Gobierno del presidente interino de Brasil, Michel Temer, anunció hoy que dará 
libertad a la petrolera Petrobras para que defina los precios internos de los 
combustibles y dispute las concesiones que sean de interés de sus accionistas y 
no exclusivamente de su controlador. 

La nueva posición fue fijada en un comunicado divulgado hoy y en el que el 
ministro de Minas y Energía, Fernando Coelho Filho, defendió ―la reducción del 
intervencionismo estatal‖ en el sector y la ―estabilidad reguladora‖, como 
herramienta para ―crear un ambiente de negocios que permita a las empresas 
hacer inversiones con seguridad‖. 

Petrobras, controlada por el Estado pero con acciones negociadas en las bolsas 
de Sao Paulo, Nueva York y Madrid, hasta ahora adoptó las políticas de precios 
internos de los combustibles impuestas por el Gobierno, su accionista mayoritario. 

En los últimos años Petrobras sufrió elevadas pérdidas por vender en Brasil 
combustibles por valores menores a los que pagaba por comprarlos en el exterior, 
ante la política del Gobierno de impedir un aumento de los precios de la gasolina y 
el diesel para mantener la inflación bajo control en el país y evitar protestas de la 
población. 

Coelho Filho aseguró que Petrobras podrá definir ahora los precios según las 
necesidades del mercado y con una visión empresarial, y no siguiendo la ―política 
de control de precios de los combustibles impuesta por el gobierno anterior‖. 

―Coelho Filho considera que Petrobras, y las demás empresas estatales o de 
capital mixto, tienen que contar con libertad para actuar conforme evalúen que sea 
más saludable para la empresa, sin imposiciones del Gobierno‖, agrega el 
comunicado del Ministerio. 

La libertad de Petrobras para definir los precios de los combustibles fue defendida 
por el nuevo presidente de la petrolera, Pedro Parente, en la ceremonia en la que 
asumió el cargo esta semana. 

El ministro de Minas y Energía también defendió que Petrobras dispute las 
concesiones petroleras según su interés y que no sea obligada a participar en 
todas las licitaciones para adjudicarse los derechos de explotar los yacimientos en 
el presal. 

Temer, que asumió la Presidencia el 12 de mayo en sustitución de Dilma 
Rousseff, separada del cargo mientras el Senado la somete a un proceso de 
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destitución, defendió un proyecto de ley en discusión en el Congreso y que 
permite que empresas diferentes a Petrobras sean las operadoras en los 
yacimientos del presal. 

Estos gigantescos yacimientos, descubiertos en aguas profundas del océano 
Atlántico bajo una capa de sal de dos kilómetros de espesor y que pueden 
convertir a Brasil en uno de los mayores exportadores mundiales de crudo, sólo 
pueden ser explotados por consorcios en que Petrobras figure como operador, 
según la actual legislación. 

En su comunicado de este sábado, el ministro de Minas y Energía dijo ser 
partidario de que Petrobras ―tenga libertad para escoger cuáles concesiones 
petroleras quiere disputar y que no sea obligada a ser la explotadora única en el 
presal‖. (El Mundo) 
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